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Rádio Cultura Foz – 01 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/cultura-comeca-nesta-quinta-feira-entrevistas-com-
candidatos-a-prefeito/#.WOZSZfkrIdU 

 

Cultura começa nesta quinta-feira entrevistas com candidatos à prefeito 
 

 
 

Começa nesta quinta-feira (2) a primeira rodada de entrevistas com os candidatos à 
prefeito de Foz do Iguaçu. Conforme sorteio, a primeira entrevista será com o candidato do PSD, 
Chico Brasileiro. 

http://www.radioculturafoz.com.br/cultura-comeca-nesta-quinta-feira-entrevistas-com-candidatos-a-prefeito/#.WOZSZfkrIdU
http://www.radioculturafoz.com.br/cultura-comeca-nesta-quinta-feira-entrevistas-com-candidatos-a-prefeito/#.WOZSZfkrIdU


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

7 
 

Os candidatos participarão de entrevistas ao vivo, no programa Contraponto, a voz do 
povo, transmitido de segunda à sexta-feira, das 11h às 13h. O sorteio foi acompanhado por 
representantes de cada grupo. 

A primeira rodada será com os candidatos à prefeito, entre os dias 2 e 9 de março. A 
segunda rodada de entrevistas será com os candidatos à vice-prefeito começa no dia 10 de 
março e vai até dia 17 de março. 

Em uma terceira rodada, a Rádio Cultura dará espaço mais uma vez, para os candidatos 
à prefeito, que terão uma última oportunidade de expôr suas propostas e pedir votos antes do 
pleito. As entrevistas acontecerão de 20 à 27 de março. 

 
Veja o dia da entrevista com cada candidato: 
Dia 02/03 – Chico Brasileiro 
Dia 03/03 – Irinei Ribeiro 
Dia 06/03 – Coronel Jank 
Dia 0703 – Osli Machado 
Dia 08/03 – Marcelino de Freitas 
Dia 09/03 – Phelipe Mansur 
 
Entrevistas com os candidatos à vice-prefeito: 
Dia 10/03 – Nilton Bobato 
Dia 13/03 – Maria Sirlei 
Dia 14/03 – Carlos Osório 
Dia 15/03 – Eduardo Spada 
Dia 16/03 – Sandro dos Santos 
Dia 17/03 – Joane Vilela 
 
Segunda rodada de entrevistas com os candidatos à prefeito: 
Dia 20/03 – Phelipe Mansur 
Dia 21/03 – Marcelino de Freitas 
Dia 22/03 – Osli Machado 
Dia 23/03 – Coronel Jank 
Dia 24/03 – Irinei Ribeiro 
Dia 27/03 – Chico Brasileiro 
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Facebook - Rádio Cultura Foz – 01 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1634918063188414 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1634918063188414
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 01 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-
agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5693747/ 

 

Confira a agenda dos candidatos a prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5693747/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5693747/
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 02 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5696552/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook - HLucas – 02 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10208504343542230 

 

 
 

 

HLucas – 02 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/02/assessores-parlamentares-da-camara-municipal-
de-foz-do-igua/ 

 

Conheça os novos assessores parlamentares da Câmara Municipal de Foz do 
Iguaçu 

 
A Câmara Municipal tem 57 assessores, os dos vereadores abiscoitam R$ 7.763,00 

mensais. Em paralelo uma professora da rede municipal de ensino ganha algo em torno de R$ 
2.000,00 para ficar quatro horas em salas de aulas. Conheça quem foram os felizardos que 
ganharam essas assessorias… (A “Dona Cazuza” (Larissa Chinellato) está agarradinha na teta, 
do vereador Dr Brito, off course). 
  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5696552/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5696552/
https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10208504343542230
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/02/assessores-parlamentares-da-camara-municipal-de-foz-do-igua/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/02/assessores-parlamentares-da-camara-municipal-de-foz-do-igua/
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Massa News – 03 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/provopar-refuta-informacoes-sobre-
descumprimento-de-convenio-blxa4.html 

 

PROVOPAR refuta informações sobre descumprimento de convênio 
 
Metas descumpridas - A Prefeitura noticiou que pretende interromper o convênio com o 

Provopar por descumprimento das metas pactuadas. Com a medida a entidade deixará de 
receber R$ 55 mil mensais. Além da rescisão do convênio, os prédios públicos utilizados pelo 
Provopar deverão ser entregues no prazo de trinta dias.   

Sem intercorrência - A informação levou a direção do PROVOPAR a convocar uma 
entrevista coletiva para questionar e refutar as informações sobre o encerramento do convênio. A 
alegação é que sempre foram prestadas contas à administração sem nenhuma intercorrência. 

Números distorcidos - A direção do Provopar acusa a Prefeitura de “minar” o trabalho 
de duas décadas pelo simples fato de “mostrar-se incapaz de encontrar uma solução negociada”. 
Os dirigentes lamentam que tenha havido o que eles chamam de “uma profunda distorção dos 
números”. 

Números apresentados - A entidade garante que conta 1.671 beneficiários inscritos em 
seus 14 cursos. Os demais programas atendem: Meu Futuro (751 pessoas), Ocupação e Renda 
(60 pessoas), Ceasa Amiga (650 pessoas), Vem Dançar (130 crianças) e Barracão da 
Solidariedade (50 pessoas). 

Ações desmobilizadas - A entidade reúne 44 colaboradores. A estrutura conta ainda 
com cinco centros de atendimento instalados na cidade, entre os quais dois ônibus que servem 
de sala de aula itinerante. Segundo a direção do Provopar, ao encerrar o convênio, a prefeitura 
dará as costas para quase cinco mil famílias iguaçuenses. 

Interrupção inesperada - Tudo seguia bem na coletiva até que a ex-funcionária do 
Provopar, Mirian Maidana, encerrou o encontro de forma inesperada. Arrematou as explicações 
da presidente Esther Dias afirmando que a atitude da Prefeitura é correta. Teceu criticas e 
denunciou supostas irregularidades na entidade. 

Diretoria eleita - O estatuto do Provopar foi reformulado em 2012. Anteriormente a 
diretoria era indicada pelo Executivo. Surgiu então a eleição. A empresária Ariana Stumpf foi a 
primeira presidente escolhida por aclamação. Na época ela substituiu o comando compartilhado 
entre Judite Dalcin  e a coordenadora voluntária Nanci Rafain Andreola. 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/provopar-refuta-informacoes-sobre-descumprimento-de-convenio-blxa4.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/provopar-refuta-informacoes-sobre-descumprimento-de-convenio-blxa4.html
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Em resumo: Diante do quadro atual existe uma certeza: O Provopar não vai acabar. 
Porém, dificilmente a entidade será mantida sob a mesma direção. 

Operação Carnaval - O balanço da Operação Carnaval da Polícia Rodoviária Federal 
revela que 14.508 motoristas foram flagrados dirigindo acima do limite máximo de velocidade. A 
maioria dos infratores somente tomará conhecimento da infração quando receber a notificação 
em casa. 

Saldo negativo - O saldo no feriadão foi de 20 mortos. O total mais do que dobrou em 
relação ao mesmo feriado do ano passado, quando oito pessoas haviam morrido em rodovias 
federais do Paraná. No total 196 pessoas ficaram feridas nos 192 acidentes atendidos no estado 

Motoristas embriagados - Outra situação que assusta é o fato que 173 condutores 
foram multados, e até presos, dirigindo sob efeito de bebida alcoólica. 

Acidentes fatais - No trecho entre Céu Azul e Foz do Iguaçu a Polícia Rodoviária 
Federal registrou 16 acidentes com cinco mortes. 

Trânsito interrompido - O já tumultuado acesso a Foz do Iguaçu no trevo da Avenida 
Costa e Silva com a BR 277 ficará ainda mais complicado nesta sexta-feira (3). A concessionária 
Ecocataratas realiza obras de manutenção na pista e o acesso a cidade no local permanecerá 
bloqueado. 

Gargalo irritante - O trevo é um dos gargalos no trânsito iguaçuense. A proposta de um 
viaduto ou mesmo de uma trincheira no local já foi objetivo até mesmo de um abaixo-assinado 
virtual. Ficou apenas na reivindicação. 

Não convidaram - Aos poucos a insatisfação do ex-secretário da Saúde, Joel de Lima, 
vai sendo revelada. A carta com o pedido de exoneração foi redigida, de próprio punho, após Joel 
verificar que a prefeita Inês Weizemann estava mantendo reuniões com prestadores de serviços 
sem a presença do ex-secretário. 

Sem autonomia - A pressa de restabelecer a oferta de exames laboratoriais fez com que 
a prefeita negociasse diretamente com os representantes de laboratórios sem comunicar o 
secretário que, no acordo inicial, teria a autonomia necessária para desenvolver o trabalho frente 
à secretaria.  

Vice-governadora em Foz - A governadora em exercício, Cida Borghetti estará em Foz 
do Iguaçu no domingo (5). A governadora participa do seminário nacional em homenagem ao Dia 
Internacional da Mulher. O evento é organizado pela União Geral dos Trabalhadores e tem o 
apoio da maior central sindical dos Estados Unidos. 

Lideranças nacionais - Os organizadores do seminário esperam reunir mais de 300 
lideranças para debater, entre outros assuntos, políticas públicas de prevenção e combate à 
violência de gênero no ambiente de trabalho.  

Farol baixo - Consultoria da Câmara Federal contesta o uso do farol durante o dia pelos 
veículos nas estradas brasileiras. Uma publicação legislativa analisou a regulamentação da lei 
que obriga transitar com os faróis acesos no período diurno para aumentar a segurança no 
trânsito. 

Adaptação indevida - A regulamentação da lei é inspirada na legislação de países da 
Europa onde o uso do farol durante o dia garante a segurança do trânsito durante o inverno, em 
razão da dificuldade da visibilidade nas rodovias. Portanto, destaca a consultoria, esses mesmos 
estudos não poderiam ser usados no Brasil. 

Feriados prolongados -  Os dias enforcados em feriados que caem no meio da semana 
estão na mira de um projeto que está pronto para ser votado na Comissão de Educação, Cultura 
e Esporte do Senado. A proposta antecipa os feriados para as segundas-feiras. 

Datas fixas - A proposta não afeta feriados de datas simbólicas como 1º de janeiro, 1º de 
maio, 7 de setembro e 12 de outubro, nem Natal, Carnaval, Corpus Christi e Sexta-feira Santa. A 
medida também não valerá para os feriados que caírem aos sábados e domingos. 
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Transparência legislativa -  O Observatório Social de Foz do Iguaçu (OSFI) reuniu os 
vereadores para dialogar sobre o Portal da Transparência do Legislativo. 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 03 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/tre-extingue-acao-
que-pedia-perda-de-mandato-de-suplentes/5698064/ 

 

TRE extingue ação que pedia perda de mandato de suplentes 
 

 
Em vídeo 

 
 

HLucas – 03 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/page/23/ 

 

 
 

Link do vídeo:< https://www.youtube.com/watch?v=-XkCNe_anTQ> 
 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/tre-extingue-acao-que-pedia-perda-de-mandato-de-suplentes/5698064/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/tre-extingue-acao-que-pedia-perda-de-mandato-de-suplentes/5698064/
http://www.hlucas.com.br/blog/page/23/
https://www.youtube.com/watch?v=-XkCNe_anTQ
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Facebook – Fronteira urgente – 03 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1267269759976281 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1267269759976281
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Fronteira urgente – 03 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/vereador-rogerio-quadros-participa-de-cerimonia-no-34-
batalhao-de-infantaria-mecanizado/ 

 

Vereador Rogério Quadros participa de cerimônia no 34° Batalhão de 
Infantaria Mecanizado 

 

 
 
O Presidente Rogério Quadros (PTB) representou a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 

na Cerimônia de Formatura do novo contingente de recrutas do 34° batalhão de Infantaria 
Mecanizado, nesta sexta-feira, 03 de março. A solenidade também comemorou o 85° aniversário 
do Batalhão, que ocorreu no último dia 26 de fevereiro. 

A solenidade foi prestigiada por várias autoridades do município e também da tríplice 
fronteira, com representantes da Argentina e Paraguai. Foi realizada a incorporação soldados na 
quarta-feira (1/03) e a formatura dos 260 recrutas foi realizada hoje. O Comandante do 34° 
BIMEC realizou um pronunciamento durante a Cerimônia. “O exército é uma escola de civismo, 
respeito às leis, ao trabalho. Pedimos apoio às famílias para que apoiem esses jovens na 
caminhada”, destacou o Comandante do batalhão -Fernando Costa Bastos. 
  

http://fronteiraurgente.com.br/vereador-rogerio-quadros-participa-de-cerimonia-no-34-batalhao-de-infantaria-mecanizado/
http://fronteiraurgente.com.br/vereador-rogerio-quadros-participa-de-cerimonia-no-34-batalhao-de-infantaria-mecanizado/
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O Iguaçu – 03 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/reuniao-entre-parlamentares-e-osfi-esclarece-pontos-sobre-portal-da-
transparencia/ 

 

REUNIÃO ENTRE PARLAMENTARES E OSFI ESCLARECE PONTOS SOBRE 
PORTAL DA TRANSPARÊNCIA 

 

 
 
Em diálogo e maior aproximação entre Câmara Municipal de Foz do Iguaçu e 

Observatório Social – OSFI, os Vereadores estiveram em reunião com a entidade na manhã 
desta quinta-feira, 02 de março, para esclarecer alguns pontos a respeito do Portal da 
Transparência. 

Participaram da reunião o Presidente do OSFI – Juliano Bicicgo e os Vereadores: Protetor 
Jorge (PTB), Celino Fertrin (PDT), Presidente Rogério Quadros (PTB) e assessor do Vereador 
João Miranda (PSD). 

“Eles pontuaram a questão do portal da transparência, sugestões para melhorar 
informações e transparência, agilidade de abertura do sistema do próprio portal”, afirmou o 
Vereador Celino Fertrin (PDT). 

Na oportunidade, o Presidente Rogério Quadros (PTB), destacou que “ouvimos 
sugestões de melhorias para o portal, estudos que já estão sendo feitos pela Mesa Diretora e 
pontuamos os trabalhos dos Vereadores e assessores durante os meses de janeiro e fevereiro na 
Casa”. 

 

  

http://oiguassu.com/reuniao-entre-parlamentares-e-osfi-esclarece-pontos-sobre-portal-da-transparencia/
http://oiguassu.com/reuniao-entre-parlamentares-e-osfi-esclarece-pontos-sobre-portal-da-transparencia/
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04 e 05/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 04 e 05 de Março de 2017 – Pág. 02 
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G1 Paraná - Paraná TV 1ª Edição – 04 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/semana-que-vem-
os-candidatos-a-prefeito-de-foz-vao-estar-no-parana-tv/5699101/ 

 

Semana que vem os candidatos a Prefeito de Foz vão estar no Paraná TV 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 04 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-
agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5698977/ 

 

Confira a agenda dos candidatos a Prefeitura de Foz 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/semana-que-vem-os-candidatos-a-prefeito-de-foz-vao-estar-no-parana-tv/5699101/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/semana-que-vem-os-candidatos-a-prefeito-de-foz-vao-estar-no-parana-tv/5699101/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5698977/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5698977/
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G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 04 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/acompanhe-a-
agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5700094/ 

 

Acompanhe a agenda dos candidatos a Prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook – RPC Foz do Iguaçu – 05 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1248210648591763 

 

 
 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/acompanhe-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5700094/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/acompanhe-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5700094/
https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1248210648591763
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Portal da Cidade Foz – 05 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15478-entidades-fazem-campanha-pela-moralizacao-
da-politica 

 

Entidades fazem campanha pela moralização da política 
 

A etapa inicial priorizará quatro bandeiras pela moralização do poder público municipal. 
 

 
 
A Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), Ordem dos Advogados 

do Brasil – Subseção Foz do Iguaçu (OAB-FI) e Observatório Social de Foz do Iguaçu (OSFI) 
lançam neste mês a “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu”. A intenção da 
campanha é evitar a repetição do caos político instalado no ano passado na cidade com o 
afastamento do então prefeito Reni Pereira (PSB) e a prisão de vereadores e membros do poder 
público, acusados de integrarem um esquema criminoso.  

A campanha coincide com o processo eleitoral que a cidade está passando com a 
escolha de um novo prefeito, após a indeferimento do registro da candidatura de Paulo Mac 
Donald (PDT).  A eleição acontece no dia 2 de abril e a posse do novo prefeito será no dia 20 do 
mesmo mês. 

Os presidentes das três entidades, Leandro Teixeira Costa (ACIFI), Valter Cândido 
Domingos (OAB) e Juliano Bicicgo (OSFI), irão conceder entrevista coletiva para apresentar os 
detalhes da ação, na próxima terça-feira (7), às 8h30, na sede da ACIFI. 

A etapa inicial priorizará quatro bandeiras pela moralização do poder público municipal. A 
divulgação será feita por meio de outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para 
automóvel e bótons. Os pontos não foram divulgados, mas “A Gazeta” apurou que campanha 
enfocará principalmente a transparência da administração pública da Prefeitura, prestação de 
conta, e o número de assessores da Câmara de Vereadores.  

 
Histórico 
Não é a primeira que vez que a ACIFI e entidades parceiras encabeçam campanhas 

similares a essa.  Em 2012 a entidade lançou o Comitê 9840, batizado com o número da lei 
aprovada em 1999 para combater a corrupção eleitoral. O comitê possuía três propostas de 
atuação: educação, fiscalização e acompanhamento do processo eleitoral na cidade. A entidade 
também coletou assinaturas para barrar ou aumento no número de vereadores na cidade, projeto 
apresentado duas vezes na última legislatura.  

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15478-entidades-fazem-campanha-pela-moralizacao-da-politica
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15478-entidades-fazem-campanha-pela-moralizacao-da-politica
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Ela também aderiu à campanha 10 Medidas Contra a Corrupção, movimento liderado 
pelo Ministério Público Federal (MPF) e que no Congresso Nacional foi transformada em lei, mas 
totalmente modificada pelos congressistas.  

 
 

O Iguaçu – 05 de Março de 2017  
Link:http://oiguassu.com/entidades-fazem-campanha-pela-moralizacao-da-politica/ 

 

ENTIDADES FAZEM CAMPANHA PELA MORALIZAÇÃO DA POLÍTICA 
 

 
 
A Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), Ordem dos Advogados 

do Brasil – Subseção Foz do Iguaçu (OAB-FI) e Observatório Social de Foz do Iguaçu (OSFI) 
lançam neste mês a “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu”. A intenção da 
campanha é evitar a repetição do caos político instalado no ano passado na cidade com o 
afastamento do então prefeito Reni Pereira (PSB) e a prisão de vereadores e membros do poder 
público, acusados de integrarem um esquema criminoso. 

A campanha coincide com o processo eleitoral que a cidade está passando com a 
escolha de um novo prefeito, após a indeferimento do registro da candidatura de Paulo Mac 
Donald (PDT).  A eleição acontece no dia 2 de abril e a posse do novo prefeito será no dia 20 do 
mesmo mês. 

Os presidentes das três entidades, Leandro Teixeira Costa (ACIFI), Valter Cândido 
Domingos (OAB) e Juliano Bicicgo (OSFI), irão conceder entrevista coletiva para apresentar os 
detalhes da ação, na próxima terça-feira (7), às 8h30, na sede da ACIFI. 

A etapa inicial priorizará quatro bandeiras pela moralização do poder público municipal. A 
divulgação será feita por meio de outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para 
automóvel e bótons. Os pontos não foram divulgados, mas “A Gazeta” apurou que campanha 
enfocará principalmente a transparência da administração pública da Prefeitura, prestação de 
conta, e o número de assessores da Câmara de Vereadores. 

 
Histórico 
Não é a primeira que vez que a ACIFI e entidades parceiras encabeçam campanhas 

similares a essa.  Em 2012 a entidade lançou o Comitê 9840, batizado com o número da lei 
aprovada em 1999 para combater a corrupção eleitoral. O comitê possuía três propostas de 
atuação: educação, fiscalização e acompanhamento do processo eleitoral na cidade. A entidade 
também coletou assinaturas para barrar ou aumento no número de vereadores na cidade, projeto 
apresentado duas vezes na última legislatura. 

Ela também aderiu à campanha 10 Medidas Contra a Corrupção, movimento liderado 
pelo Ministério Público Federal (MPF) e que no Congresso Nacional foi transformada em lei, mas 
totalmente modificada pelos congressistas.  

http://oiguassu.com/entidades-fazem-campanha-pela-moralizacao-da-politica/


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

33 
 

06/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 06 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 06 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 06 de Março de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 06 de Março de 2017 – Pág. 06 
 

    
 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 06 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/photos/a.325343354145898.95307.3069
41972652703/1640197872660433/?type=3&theater 

 

 
 
 

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/photos/a.325343354145898.95307.306941972652703/1640197872660433/?type=3&theater
https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/photos/a.325343354145898.95307.306941972652703/1640197872660433/?type=3&theater
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Rádio Cultura Foz – 06 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/candidato-ten-coronel-jhanke-contraponto-23-
03/#.WOZFCvkrIdU 

 

CANDIDATO TEN. CORONEL JHANKE – CONTRAPONTO 23 03 
 

 
 

Link do vídeo: <https://www.youtube.com/watch?v=6MgnoFB0cgs>  
 
 

Massa News – 06 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/cargos-comissionados-tudo-como-
dantes-na-terra-de-abrantes-zXNPO.html 

 

Cargos comissionados: Tudo como dantes na terra de Abrantes 
 
Alteração aprovada I - A Prefeitura publicou a alteração na Lei Complementar que 

dispõe sobre os cargos comissionados. Foram extintos 15 cargos. Os 13 cargos de secretários 
adjuntos, um cargo de Assessor Especial e um cargo de Coordenador. 

Alteração aprovada II - Porém, foram incluídos outros 14. Os 13 cargos de secretário 
adjunto deram lugar para 12 cargos de Assessoria Técnica Especial e, além delas, foi criado mais 
um cargo de secretário municipal e um de Diretor de Departamento. 

Gabinete vitaminado - Com a reorganização da estrutura o gabinete do Prefeito passa a 
contar com uma Diretoria de Gabinete, uma Diretoria de Apoio Governamental, uma Diretoria de 
Informações Institucionais, uma Assessoria Política Especial de Relações com o Legislativo e 20 
Assessorias Técnicas Especiais. 

Sem alteração - No frigir dos ovos não mudou nada. O Executivo mantém os 274 cargos 
previstos na estrutura. Não houve questionamento no plenário do Legislativo. 

http://www.radioculturafoz.com.br/candidato-ten-coronel-jhanke-contraponto-23-03/#.WOZFCvkrIdU
http://www.radioculturafoz.com.br/candidato-ten-coronel-jhanke-contraponto-23-03/#.WOZFCvkrIdU
https://www.youtube.com/watch?v=6MgnoFB0cgs
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/cargos-comissionados-tudo-como-dantes-na-terra-de-abrantes-zXNPO.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/cargos-comissionados-tudo-como-dantes-na-terra-de-abrantes-zXNPO.html
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Corte simbólico - Na semana passada o presidente da Câmara, vereador Rogério 
Quadros, comemorava a redução de sete assessorias na estrutura do Legislativo. Mexeu apenas 
na metade dos cargos disponíveis para a Mesa Diretora. Não tocou na estrutura dos gabinetes. 
Cada vereador ainda pode nomear quatro assessores.       

Projeto esquecido - Um projeto engavetado na Câmara propõe a redução dos cargos 
comissionados ao percentual de 1% dos servidores concursados. Despencariam de 274 para 60 
as possibilidades de nomeações. 

Postagens compartilhada I - A Justiça Eleitoral age para controlar a guerra eleitoral no 
campo virtual. O primeiro caso registrado atingiu uma pessoa que compartilhou, no Facebook, o 
post de um suposto contracheque do deputado Chico Brasileiro. 

Postagem compartilhada II - Segundo a Justiça Eleitoral, a postagem sugere valores 
inverídicos do contracheque do candidato, conforme confrontação com o documento retirado do 
portal da transparência. 

Linha do tempo - A postagem, considerada ofensiva, por ordem judicial, deveria ser 
retirada em 24h independente de outras sanções. A intimação foi feita utilizando o próprio 
Facebook da internauta. 

Convocação satisfatória -  A Justiça Eleitoral já atingiu 80% dos mesários voluntários 
para a eleição de 2 de abril. Como não havia tempo hábil, o percentual foi atingido sem a 
necessidade de convocação residencial.  

Eleitor cadastrado – A Justiça Eleitoral reforça que somente poderá votar na eleição 
suplementar quem fez o cadastramento biométrico no ano passado. 

Decoro parlamentar I – Os  vereadores reeleitos, afastados pela Justiça federal, foram 
notificados e têm cinco sessões para apresentação da defesa na Comissão de Ética e Decoro 
Parlamentar. Enfrentam o procedimento de suposta quebra do decoro parlamentar que pode 
resultar na cassação dos mandatos. 

Decoro parlamentar I – Os cinco parlamentares, presos no âmbito da operação Pecúlio, 
apesar de responderem o processo em liberdade, estão proibidos de frequentar a Câmara. 
Portanto, não podem assumir o cargo de vereador.   

Política moralizada I - A Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), 
Ordem dos Advogados do Brasil – Subseção Foz do Iguaçu (OAB-FI) e Observatório Social de 
Foz do Iguaçu (OSFI) lançam neste mês a “Campanha pela Moralização da Política de Foz do 
Iguaçu”. 

Política moralizada II - A etapa inicial priorizará quatro bandeiras pela moralização do 
poder público municipal. A divulgação será feita por meio de outdoors, cartazes, panfletos, 
camisetas, adesivos para automóvel e botons. 

Política moralizada III - Uma coletiva de imprensa está agendada para apresentar os 
detalhes da ação da campanha. A conferência será nesta terça-feira (7), às 8h30, na sede da 
ACIFI. 

Transparência obrigatória - Na semana passada o presidente do Observatório Social, 
Juliano Bicicgo, esteve reunido com a Mesa Diretora da Câmara. O Portal da Transparência está 
desatualizado. Não é alimentado com os dados do Legislativo desde janeiro.   

Simpósio educacional I - A Secretaria de Estado da Educação realiza o Simpósio 
Ensino Médio e o Mundo do Trabalho. A iniciativa reúne cerca de 300 técnicos dos 32 Núcleos 
Regionais de Educação em Foz do Iguaçu. 

Simpósio educacional II - O objetivo é oferecer subsídios teóricos e metodológicos para 
melhoria dessa modalidade de ensino. A abertura acontece nesta segunda-feira (6), às 18h30, no 
Hotel Foz do Iguaçu. O encontro termina na sexta-feira (10). 
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 06 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5702581/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – 06 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/paranatv-entrevista-candidatos-
prefeitura-de-foz-do-iguacu.html 

 

Paraná TV entrevista candidatos à Prefeitura de Foz do Iguaçu 
 
Série começa nesta segunda (6), com intervalo de uma semana, até dia 25. 
Ordem foi definida por sorteio; entrevistas terão duração de oito minutos. 

 

 
Em vídeo 

 
O Paraná TV 1ª edição inicia nesta segunda-feira (6) a série de entrevistas com os seis 

candidatos à Prefeitura de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná. A ordem das entrevistas, que 
terão oito minutos, foi definida em sorteio com a presença dos candidatos. 

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5702581/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5702581/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/paranatv-entrevista-candidatos-prefeitura-de-foz-do-iguacu.html
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/paranatv-entrevista-candidatos-prefeitura-de-foz-do-iguacu.html
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O primeiro a ser entrevistado será o candidato Osli Machado (PPS). Na terça-feira (7) 
será a vez de Phelipe Mansur (Rede), seguido do Tenente Coronel Jahnke (PTN), na quarta-feira 
(8), Irineu Ribeiro (PV), na quinta (9), Marcelino de Freitas (PT), na sexta-feira (10) e Chico 
Brasileiro (PSD), no sábado (11). 

As entrevistas ao vivo serão retomadas a partir do dia 20, com a ordem inversa, 
começando com Chico Brasileiro e encerrando com Osli Machado no dia 25. 

As eleições para a escolha do novo prefeito de Foz do Iguaçu estão marcadas para o dia 
2 de abril. O pleito anterior foi cancelado após decisão do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) que 
confirmou a impugnação da candidatura do ex-prefeito Paulo Mac Donald Ghisi (PDT). 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 06 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1404300979627170/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1404300979627170/?type=3&theater
https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1404300979627170/?type=3&theater
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Portal da Cidade Foz – 06 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15493-vereador-recebe-professores-e-analisa-
demandas-da-educacao 

 

Vereador recebe professores e analisa demandas da Educação 
 
Marcio Rosa (PSD) se reuniu com integrantes do setor e prometeu transformar demandas 

em proposições parlamentares 
 

 
 
O vereador Marcio Rosa (PSD) esteve reunido com integrantes do setor de Educação do 

município na última sexta-feira (3). Participaram da reunião representes do Fundeb, Conselho 
Municipal de Educação, Sindicato dos professores e profissionais da educação e Sindicato das 
Escolas Particulares do Estado.  

“Foram discutidos vários pontos no que tangem à educação no município: plano de 
carreira, reestruturação dos conselhos, envolvimento da comunidade, transporte escolar, 
participação ativa, metas, recursos financeiros, contratos vigentes, tudo que engloba educação, 
mudanças e reestruturação. Uma série de demandas, tudo que engloba educação, as mudanças 
que estão ocorrendo e o que seria o ideal”, explanou o vereador Marcio Rosa (PSD).  

O vereador memorou a importância em se discutir a educação neste ano de 2017 em que 
há a revisão do Plano Plurianual – PPA. “Ouvimos e colocamos as demandas atuais e o que 
precisa ser feito para que a educação tenha efetividade e consiga atingir seus objetivos”, 
enfatizou Rosa.  

As reivindicações e demandas serão transformadas em proposições parlamentares e o 
vereador afirmou que também vai requerer cópia dos contratos vigentes na área da educação.   
  

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15493-vereador-recebe-professores-e-analisa-demandas-da-educacao
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15493-vereador-recebe-professores-e-analisa-demandas-da-educacao
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HLucas – 06 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/06/transparencia-da-camara-municipal-esta-
desatualizado-desde-janeiro/ 

 

Transparência da Câmara Municipal está desatualizado desde janeiro 
 

 
 
Os dados relativos à remuneração dos servidores efetivos e comissionados lotados na 

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu se encontram desatualizados desde janeiro deste ano. A 
situação vem sendo monitorada pelo jornal Gazeta Diário que confirmou para esta segunda-feira 
(06) uma reunião com o setor responsável pela manutenção dos dados. Dos 57 assessores 
parlamentares contratados para atender aos 15 vereadores desta Legislatura, o Portal da 
Transparência informa dados de apenas sete. Na última quinta-feira (02) foi realizada uma 
reunião entre vereadores e o Observatório Social de Foz do Iguaçu (OSFI) com objetivo de 
esclarecer alguns pontos a respeito do Portal da Transparência. Participaram da reunião o 
presidente do OSFI, Juliano Bicicgo, e os vereadores Protetor Jorge (PTB), Celino Fertrin (PDT) e 
Rogério Quadros (PTB). “Eles pontuaram a questão do portal da transparência, sugestões para 
melhorar informações e transparência, agilidade de abertura do sistema do próprio portal”, 
afirmou o vereador Celino Fertrin (PDT). 
 
 

Fábio Campana – 06 de Março de 2017  
Link: http://www.fabiocampana.com.br/2017/03/a-verdade-e-os-vereadores-de-foz/ 

 

A verdade e os vereadores de Foz 
 
Jornalistas pretendem contar a verdade. Não há donos da verdade, mas a verdade 

factual não é inalcançável e o seu contrário é a mentira. Não há esperança de sobrevivência 
humana sem homens dispostos a dizer o que acontece. O jornalista Bruno Soares é uma dessas 
figuras de esperança indomável, de sorte que não hesitou em contar que o Portal da Câmara de 
Vereadores de Foz do Iguaçu não é atualizado há muito tempo. Isso significa que omite dados e 
informações à população. Atitude dos vereadores que fere a Lei da Transparência e passa por 
cima do direito da população de estar informada sobre tudo o que se passa na vida das 
instituições e dos homens públicos. 

Bruno Soares foi constrangido, sofreu ameaça, e tentaram humilhá-lo numa sala da 
Câmara de Vereadores onde pretendia obter a resposta do presidente da Casa, Rogério 
Quadros. Esse é um atentado não só contra o jornalista, não só contra o jornal ou a categoria de 
profissionais da informação. É um atentado a toda a sociedade que se vê tolhida em seu direito 
de saber o que acontece na Câmara de Vereadores. E convenhamos, depois de tudo o que 
aconteceu a curiosidade é grande. E fique claro, vereadores não fazem favor quando prestam 
informações. Apenas cumprem sua obrigação. 
  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/06/transparencia-da-camara-municipal-esta-desatualizado-desde-janeiro/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/06/transparencia-da-camara-municipal-esta-desatualizado-desde-janeiro/
http://www.fabiocampana.com.br/2017/03/a-verdade-e-os-vereadores-de-foz/
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07/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 07 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 07 de Março de 2017 – Pág. 02 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 07 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 07 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Facebook - Click Foz Notícias – 07 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1375542595854516 

 

 
 
 

Click Foz Notícias – 07 de Março de 2017  
Link: http://www.clickfozdoiguacu.com.br/entidades-reivindicam-moralizacao-da-politica-de-foz/ 

 

ENTIDADES REIVINDICAM MORALIZAÇÃO DA POLÍTICA DE FOZ 
 
ACIFI, OAB e OSFI lançam campanha para moralizar poder público 
 

 
Foto: Roger Meireles 

https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1375542595854516
http://www.clickfozdoiguacu.com.br/entidades-reivindicam-moralizacao-da-politica-de-foz/
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Foz do Iguaçu vive uma grave crise política. A população está envergonhada com as 

inúmeras prisões e as denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos. Diante desse caos 
político, entidades da sociedade civil organizada lançaram uma “Campanha pela Moralização da 
Política de Foz do Iguaçu”, nesta terça-feira, 07. 

A mobilização é coordenada pela Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu 
(ACIFI), Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social. Os presidentes das instituições, 
respectivamente Leandro Teixeira Costa, Valter Cândido Domingos e Juliano Bicicgo, 
concederam entrevista hoje cedo para apresentar as reivindicações. 

As entidades exigem de abertura de comissão processante para a apuração da quebra de 
decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
Também pedem a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por gabinete com remuneração 
máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

As instituições apresentaram ainda outras duas exigências: prestação de contas 
mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e 
efetivos para garantir a transparência da gestão pública municipal. 

Durante a entrevista coletiva, o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, destacou 
que a campanha tem como objetivo aproveitar esse momento com novos vereadores na Câmara 
Municipal (titulares e suplentes) e eleição de novo prefeito para levantar a voz da comunidade 
iguaçuense. 

“Fomos parar de forma vexatória no noticiário diante do absurdo de vereadores saírem 
em viaturas da cadeia para tomar posse na Câmara Municipal. É lamentável ter notícias diárias 
sobre denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos que desviaram dinheiro da 
população”, afirmou Leandro Teixeira Costa. 

Para o presidente da OAB, Subseção Foz do Iguaçu, Valter Cândido Domingos, o 
legislativo municipal deve ser atuante e caminhar ao encontro dos anseios do iguaçuense. “Os 
vereadores precisam demonstrar que estão realmente trabalhando em prol da nossa cidade”, 
disse. 

Já o presidente do Observatório Social, Juliano Bicicgo, destacou que a indignação é 
generalizada na comunidade. Segundo ele, o descrédito é enorme em relação aos políticos em 
virtude da propaganda negativa nacional. “A campanha é um clamor da sociedade que ouvimos 
por onde passamos”, destacou. 

 
Apoio 
Também participou da coletiva o delegado-chefe da Polícia Federal em Foz do Iguaçu, 

Fabiano Bordignon. A PF, em conjunto com o Ministério Público Federal e a Justiça Federal, 
continua com a Operação Pecúlio a todo vapor para investigar denúncias de corrupção 
envolvendo a Câmara Municipal (legislatura passada) e a Prefeitura (gestão anterior). 

Para ele, a campanha é uma iniciativa muito importante em virtude dos problemas 
recentes na cidade. “O papel da Câmara de Vereadores não é só de legislador, mas de 
fiscalizador. O que a gente percebe é uma falta de atuação da Câmara de Vereadores em ver o 
que está acontecendo na cidade e no governo. Isso depois acaba dando trabalho ao sistema 
justiça criminal”, ponderou. 

A etapa inicial da “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu” inclui 
divulgação por meio de outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para automóvel e 
bótons. Na manhã do domingo, 12, será feita uma panfletagem de conscientização na Feirinha da 
JK, das 9h às 10h30. O material da campanha está disponível no 
link www.acifi.org.br/bastadevergonha. 

 

http://dropboxacifi.br174.bunwx.com/click/56b2481bb4b86a33f8a1fa0d_72359_179473/
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Campanha pela Moralização da Política 
1) Abertura imediata da comissão processante para a apuração da quebra de decoro 

parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
2) Redução, em lei, para 02 assessores legislativos por gabinete com remuneração 

máxima de 50% dos vencimentos do vereador; 
3) Prestação de contas mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos; 
4) Criação de mecanismo legais e efetivos para garantir a transparência da gestão 

pública municipal. 
 
 

Facebook – H2Foz – 07 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1056194924487120 

 

 
 
 

https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1056194924487120
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H2Foz – 07 de Março de 2017  
Link: http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/entidades-reivindicam-moralizacao-da-politica-
de-foz 

 

Entidades reivindicam moralização da política de Foz 
 

 
Diretores e conselheiros das entidades - Foto : Roger Meireles 

 
ACIFI, OAB e OSFI lançam campanha para moralizar poder público 
Foz do Iguaçu vive uma grave crise política. A população está envergonhada com as 

inúmeras prisões e as denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos. Diante desse caos 
político, entidades da sociedade civil organizada lançaram uma “Campanha pela Moralização da 
Política de Foz do Iguaçu”, nesta terça-feira, 7. 

A mobilização é coordenada pela Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu 
(ACIFI), Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social. Os presidentes das instituições, 
respectivamente Leandro Teixeira Costa, Valter Cândido Domingos e Juliano Bicicgo, 
concederam entrevista hoje cedo para apresentar as reivindicações. 

As entidades exigem de abertura de comissão processante para a apuração da quebra de 
decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
Também pedem a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por gabinete com remuneração 
máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

As instituições apresentaram ainda outras duas exigências: prestação de contas mensal 
das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e efetivos 
para garantir a transparência da gestão pública municipal. 

Vergonha - Durante a entrevista coletiva, o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, 
destacou que a campanha tem como objetivo aproveitar esse momento com novos vereadores na 
Câmara Municipal (titulares e suplentes) e eleição de novo prefeito para levantar a voz da 
comunidade iguaçuense. 

“Fomos parar de forma vexatória no noticiário diante do absurdo de vereadores saírem 
em viaturas da cadeia para tomar posse na Câmara Municipal. É lamentável ter notícias diárias 
sobre denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos que desviaram dinheiro da 
população”, afirmou Leandro Teixeira Costa. 

Para o presidente da OAB, Subseção Foz do Iguaçu, Valter Cândido Domingos, o 
legislativo municipal deve ser atuante e caminhar ao encontro dos anseios do iguaçuense. “Os 
vereadores precisam demonstrar que estão realmente trabalhando em prol da nossa cidade”, 
disse. 

Já o presidente do Observatório Social, Juliano Bicicgo, destacou que a indignação é 
generalizada na comunidade. Segundo ele, o descrédito é enorme em relação aos políticos em 

http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/entidades-reivindicam-moralizacao-da-politica-de-foz
http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/entidades-reivindicam-moralizacao-da-politica-de-foz
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virtude da propaganda negativa nacional. “A campanha é um clamor da sociedade que ouvimos 
por onde passamos”, destacou. 

Apoio – Também participou da coletiva o delegado-chefe da Polícia Federal em Foz do 
Iguaçu, Fabiano Bordignon. A PF, em conjunto com o Ministério Público Federal e a Justiça 
Federal, continua com a Operação Pecúlio a todo vapor para investigar denúncias de corrupção 
envolvendo a Câmara Municipal (legislatura passada) e a Prefeitura (gestão anterior). 

Para ele, a campanha é uma iniciativa muito importante em virtude dos problemas 
recentes na cidade. “O papel da Câmara de Vereadores não é só de legislador, mas de 
fiscalizador. O que a gente percebe é uma falta de atuação da Câmara de Vereadores em ver o 
que está acontecendo na cidade e no governo. Isso depois acaba dando trabalho ao sistema 
justiça criminal”, ponderou. 

A etapa inicial da "Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu" inclui 
divulgação por meio de outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para automóvel e 
bótons. Na manhã do domingo, 12, será feita uma panfletagem de conscientização na Feirinha da 
JK, das 9h às 10h30.  

O material da campanha está disponível no link www.acifi.org.br/bastadevergonha.  
 
Campanha pela Moralização da Política 
1) Abertura imediata da comissão processante para a apuração da quebra de decoro 

parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
2) Redução, em lei, para 02 assessores legislativos por gabinete com remuneração 

máxima de 50% dos vencimentos do vereador; 
3) Prestação de contas mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos; 
4) Criação de mecanismo legais e efetivos para garantir a transparência da gestão 

pública municipal. 
 

 
Delegado-chefe da Polícia Federal em Foz do Iguaçu, Fabiano Bordignon (a direita) - Foto: Roger 

Meireles 
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Massa News – 07 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/com-aumento-de-casos-de-dengue-
prefeitura-de-foz-decreta-estado-de-atencao-8dlgm.html 

 

Com aumento de casos de dengue Prefeitura de Foz decreta Estado de 
Atenção 

 
Vírus circulando - Foz do Iguaçu registra o aumento da presença do mosquito 

transmissor do vírus da Dengue, do Vírus Chikungunya e do Zika além da ocorrência de casos 
autóctones de leishmaniose visceral na população canina e humana. 

Animais infectados - No ano de 2016 a leishmaniose visceral provocou três óbitos 
humanos. Também há ocorrências de circulação da raiva na população de morcegos, com oito 
casos confirmados nos primeiros 45 dias de 2017. 

Dengue avançando - Em 2016 foram notificados 12.521 e confirmados 8.673 casos de 
dengue, com registro de 19 óbitos. Em 2017 foram notificados 126 casos suspeitos da doença 
com um caso confirmado. 

Situação epidêmica - O índice do LIRAa (Levantamento de Índice Rápido para 
infestação por Aedes Aegypti), em janeiro, atingiu 4,07%, estando, conforme classificação do 
Ministério da Saúde, em alto risco para epidemia. 

Sete dias - A Prefeitura vai notificar os proprietários ou responsáveis por imóveis para 
que mantenham a manutenção dos quintais, pátios, terrenos e edificações. Foi estabelecido o 
prazo de sete dias, improrrogáveis, a contar de segunda-feira (6). 

Multa pesada - Não ocorrendo a limpeza será lavrado auto de infração sem prejuízo de 
lançamento de eventual taxa de limpeza de terreno baldio, quando realizado pela Administração 
Pública. 

Multa dobrada - Será aplicada multa em dobro para quem, depois de autuado, não 
cumprir com a determinação. 

Entrada forçada – Pelo decreto fica autorizado o ingresso forçado em imóveis no caso 
de situação de abandono ou de ausência de pessoa que possa permitir o acesso de agente 
público quando se mostre essencial para a contenção das doenças. 

Decoro parlamentar - Os vereadores denunciados no Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara de Foz têm até o dia 21 de março para a apresentação das defesas e a 
indicação de testemunhas. Têm cinco sessões e o prazo começa a contar nesta terça-feira (7).    

Entrada proibida - O Conselho deverá requerer autorização judicial para que os 
vereadores, que estão impedidos de frequentar o legislativo, sejam ouvidos nas dependências da 
Câmara em razão das condições técnicas adequadas para que os depoimentos sejam colhidos. 

Procedimento inócuo - O advogado Silvio Alvarenga, que representa os vereadores 
Edílio Dal´Agnol e Darci DRM, no processo iniciado no Conselho vai apresentar as defesas. 
Porém, considera o procedimento administrativo inócuo, pois os vereadores estão afastados 
judicialmente das funções. 

Procedimentos diferentes - A advogada que atua no Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara, Lucille Maciel, faz questão de frisar a diferença entre o julgamento do 
processo na esfera criminal do processo iniciado administrativamente. 

Fatos atuais - O Conselho verifica se os atos praticados pelos vereadores afetam a 
dignidade da representação popular no exercício do mandato. 

Sanções possíveis - Antes de decidir pela cassação dos mandatos, o Conselho poderá 
sugerir a aplicação de outras penalidades. O parlamentar poderá sofrer censura verbal ou escrita; 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/com-aumento-de-casos-de-dengue-prefeitura-de-foz-decreta-estado-de-atencao-8dlgm.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/com-aumento-de-casos-de-dengue-prefeitura-de-foz-decreta-estado-de-atencao-8dlgm.html
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suspensão de prerrogativas regimentais por até seis meses ou a suspensão do exercício do 
mandato por até seis meses. 

Maioria absoluta - Sendo a opção pela cassação, regra a Lei Orgânica que no caso de 
quebra do decoro parlamentar a perda do mandato será decidida pela Câmara por maioria 
absoluta. A metade mais um. 

Pedido negado – Com base no parecer da Assessoria Jurídica o presidente da Câmara 
Municipal, vereador Rogério Quadros, deve responder na sessão desta terça-feira (7) negando os 
pedidos de licença sem remuneração apresentados pelos cinco vereadores reeleitos e afastados 
das funções pela Justiça Federal. 

Tração animal - O vereador Protetor Jorge quer proibir a utilização de veículos movidos a 
tração animal no perímetro urbano de Foz do Iguaçu. A proposta não é nova. A tentativa se 
arrasta desde 2008 e nunca foi aplicada efetivamente.  

Leis anteriores - O projeto do vereador revoga a lei nº 3512/2008, mas desconsidera a 
lei nº 19.050/2009. Ambas tratam da disciplina a circulação de veículos de tração animal e de 
propulsão humana nas ruas do município. 

Contrato rescindido - Foi publicado o extrato de rescisão unilateral do Convênio entre a 
Prefeitura de Foz e o Provopar. 

 
 

G1 Paraná - 07 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/campanha-pela-moralizacao-da-politica-e-lancada-
em-foz-do-iguacu/5705142/ 

 

Campanha pela moralização da política é lançada em Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/campanha-pela-moralizacao-da-politica-e-lancada-em-foz-do-iguacu/5705142/
http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/campanha-pela-moralizacao-da-politica-e-lancada-em-foz-do-iguacu/5705142/
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Facebook – RPC Foz do Iguaçu - 07 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1250341421712019 

 

 
 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 07 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5705636/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
  

https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1250341421712019
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5705636/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5705636/
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 07 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-
iguacu/v/vereadores-apresentam-dois-projetos-de-lei-hoje/5705654/ 

 

Vereadores apresentam dois projetos de lei hoje 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 07 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/campanha-
que-fala-sobre-a-importancia-de-fiscalizar-o-poder-publico-e-lancada-em-foz/5705616/ 

 

Campanha que fala sobre a importância de fiscalizar o poder público é lançada em 
Foz 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-apresentam-dois-projetos-de-lei-hoje/5705654/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-apresentam-dois-projetos-de-lei-hoje/5705654/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/campanha-que-fala-sobre-a-importancia-de-fiscalizar-o-poder-publico-e-lancada-em-foz/5705616/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/campanha-que-fala-sobre-a-importancia-de-fiscalizar-o-poder-publico-e-lancada-em-foz/5705616/
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G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 07 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/entidades-se-
reunem-para-cobrar-a-moralizacao-da-politica-em-foz/5706698/ 

 

Entidades se reúnem para cobrar a moralização da política em Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – 07 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/entidades-de-foz-do-iguacu-lancam-
campanha-de-moralizacao-da-politica.html 

 

Entidades de Foz do Iguaçu lançam campanha de moralização da 
política 
 

Ação é assinada pela Acifi, subseção da OAB e pelo Observatório Social. 
Grupo pede, entre outros, apuração de suspeitas envolvendo vereadores. 

 

 
Em vídeo 

 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/entidades-se-reunem-para-cobrar-a-moralizacao-da-politica-em-foz/5706698/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/entidades-se-reunem-para-cobrar-a-moralizacao-da-politica-em-foz/5706698/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/entidades-de-foz-do-iguacu-lancam-campanha-de-moralizacao-da-politica.html
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/entidades-de-foz-do-iguacu-lancam-campanha-de-moralizacao-da-politica.html
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A Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (Acifi), a subseção local da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e o Observatório Social lançaram nesta terça-feira (7) 
uma campanha de moralização da política na cidade. 

O objetivo, apontam os representantes, é chamar a atenção para a situação política local 
e a série de denúncias envolvendo supostas irregularidades na administração local e na Câmara 
de Vereadores. O esquema de corrupção nos dois poderes é alvo de investigações da Polícia 
Federal, Justiça Federal e Ministério Público Federal por meio da Operação Pecúlio. 

Com a ação batizada de "Basta de Vergonha!", as instituições reivindicam ainda a 
abertura de uma comissão processante para apurar a quebra de decoro parlamentar dos 
vereadores eleitos e suplentes denunciado. 

O grupo pede também a redução do número de assessores legislativos por gabinete com 
remuneração máxima de 50% do subsídio dos vereadores, prestação de contas mensal das 
atividades de fiscalização dos gastos públicos e a criação de mecanismos que garantam a 
transparência da gestão municipal. 

Outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para veículos e bótons vão reforçar o 
pedido de moralização. 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 07 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1405201619537106/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1405201619537106/?type=3
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 07 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1405473109509957/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1405473109509957/?type=3&theater
https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1405473109509957/?type=3&theater
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Facebook – Acifi – 07 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.354941291254393.85714.354625901285932/12
69674993114347/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.354941291254393.85714.354625901285932/1269674993114347/?type=3&theater
https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.354941291254393.85714.354625901285932/1269674993114347/?type=3&theater
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Facebook – Acifi – 07 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/12
69734536441726/?type=3&theater 

 
 

 

 
  

https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/1269734536441726/?type=3&theater
https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/1269734536441726/?type=3&theater
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Facebook – Acifi – 07 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/acififoz/videos/1270047909743722/ 

 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/acififoz/videos/1270047909743722/
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Facebook –FozNews – 07 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1243871669034822/?type=3&theater 

 

 

 
  

https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1243871669034822/?type=3&theater
https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1243871669034822/?type=3&theater
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Facebook –FozNews – 07 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1244059682349354&id=59823756693
1572 

 

 
  

https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1244059682349354&id=598237566931572
https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=1244059682349354&id=598237566931572
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O Iguaçu – 07 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/em-reuniao-com-vereador-marcio-rosa-representantes-da-area-da-
educacao-expoem-demandas-do-setor/ 

 

EM REUNIÃO COM VEREADOR MARCIO ROSA, REPRESENTANTES DA ÁREA 
DA EDUCAÇÃO EXPÕEM DEMANDAS DO SETOR 

 

 
 
O Vereador Marcio Rosa (PSD) esteve reunido com integrantes do setor de Educação do 

município na última sexta-feira. Participaram da reunião representes do Fundeb, Conselho 
Municipal de Educação, Sindicato dos professores e profissionais da educação e Sindicato das 
Escolas Particulares do Estado. 

“Foram discutidos vários pontos no que tange à educação no município: Plano de 
carreira, reestruturação dos conselhos, envolvimento da comunidade, transporte escolar, 
participação ativa, metas, recursos financeiros, contratos vigentes, tudo que engloba educação, 
mudanças e reestruturação. Uma série de demandas, tudo que engloba educação, as mudanças 
que estão ocorrendo e o que seria o ideal”, explanou o Vereador Marcio Rosa (PSD). 

O Vereador memorou a importância em se discutir a educação neste ano de 2017 em que 
há a revisão do Plano Plurianual – PPA. “Ouvimos e colocamos as demandas atuais e o que 
precisa ser feito para que a educação tenha efetividade e consiga atingir seus objetivos”, 
enfatizou O Vereador Marcio Rosa. 

As reivindicações e demandas serão transformadas em proposições parlamentares e o 
vereador afirmou que também vai requerer cópia dos contratos vigentes na área da educação. 

 
  

http://oiguassu.com/em-reuniao-com-vereador-marcio-rosa-representantes-da-area-da-educacao-expoem-demandas-do-setor/
http://oiguassu.com/em-reuniao-com-vereador-marcio-rosa-representantes-da-area-da-educacao-expoem-demandas-do-setor/
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08/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 08 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 08 de Março de 2017 – Pág. 02 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 08 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 08 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 08 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 08 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 08 de Março de 2017 – Pág. 10 
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Jornal O Paraná - 08 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Depenando a Coruja - 08 de Março de 2017  
Link: http://depenandoacoruja.com.br/mac-donald-apos-ser-impugnado-como-ficha-suja-busca-
laranja-justica-determina-exclusao-de-mentiras-no-facebook-contra-chico-brasileiro-fichas-sujas-
decidem-driblar 

 

Mac Donald após ser impugnado como FICHA SUJA, busca laranja. Justiça 
determina exclusão de mentiras no Facebook contra Chico Brasileiro. 
“Fichas-sujas” decidem ‘driblar’ a lei e lançam candidatos “laranjas” para 
disputar prefeitura. Chico Brasileiro defende repactuação de dívidas com 
fornecedores. Entidades reivindicam moralização da política de Foz. 

 
Só pra informar, que este sitio voltará com suas atualizações após as eleições de 02 de 

Abril. 
Nossos trabalhos em prol da candidatura deChico Brasileiro– 55, esta sendo realizado 

pelas redes sociais e Watsap Web. 
Abçs!… 
Mac Donald após ser impugnado como FICHA SUJA, busca laranja 
 

 
 
É melancólico o posicionamento do CONDENADO, IMPUGNADO e “FICHA SUJA” Paulo 

Mac Donald (PDT), qual por vaidade e prepotência acabou prejudicando nossa cidade, que agora 
terá uma nova eleição para confirmar a escolha popular de outubro/2016.  

Mac Donald qual foi acusado e condenado por improbidade administrativa, danos a erário 
e enriquecimento ilícito, provocou danos irreparáveis a nossa cidade, uma vez que o final de ano 
sem a confirmação de um prefeito eleito fez com que deputados estaduais e federais, não 
fizessem emendas ao orçamento de 2017 para Foz do Iguaçu, além de fazer com que gastos 
diversos que poderiam ter outra destinação houvessem em novo pleito eleitoral, unicamente pela 
ação pessoal de vaidade de um ser com os votos não contabilizados pelo TSE e já poderia ter 
jogado a toalha. 

 

 
 

http://depenandoacoruja.com.br/mac-donald-apos-ser-impugnado-como-ficha-suja-busca-laranja-justica-determina-exclusao-de-mentiras-no-facebook-contra-chico-brasileiro-fichas-sujas-decidem-driblar
http://depenandoacoruja.com.br/mac-donald-apos-ser-impugnado-como-ficha-suja-busca-laranja-justica-determina-exclusao-de-mentiras-no-facebook-contra-chico-brasileiro-fichas-sujas-decidem-driblar
http://depenandoacoruja.com.br/mac-donald-apos-ser-impugnado-como-ficha-suja-busca-laranja-justica-determina-exclusao-de-mentiras-no-facebook-contra-chico-brasileiro-fichas-sujas-decidem-driblar
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Já ouvi por vezes diversas, pessoas dizendo que Mac Donald é professor de Deus ao que 
descordo, visto que para eu o professor de Deus é Wadis Victório Benvenutti e o 
“PATO” Donald é sim o professor do Wadis.  

 

 
 
Agora o ex-prefeito “PATO” Donald, vem se aliar ao seu maior desafeto politico qual 

sempre rotulou por ”QUADRILHEIRO”, o nosso ex-prefeito e ex-deputado Dobrandino Gustavo da 
Silva, o “TIO DINO” politico histórico que disputou 7 eleições com 7 vitorias, mas Mac Donald o 
fez apenas por que é CONDENADO, IMPUGNADO e “FICHA SUJA”, buscando se aliar a um 
novo “laranja” para estar no poder com suas viúvas eleitorais. 

 

 
 
A megalomania e o egocentrismo de Mac Donald, fez com que descesse ainda mais seu 

nível ao FRETAR com o PSDB e com Beto Richa, aquele que ele chamava de Play Boy e 
outras cossitas mais, vindo a trair sua maior aliada a empresaria e politica Nanci Rafain, que o 
ajudou a ser eleito por 3 vezes, sendo o tiro de misericórdia do Pato Donald na politica de Foz. 

Na hora de votar pense bem para quem ira direcionar seu voto, ao menos de uma olhada 
em quem anda ao redor de seu candidato e veja se é isso mesmo que você quer para nossa 
cidade. 

 
Temos as candidaturas de: 
 

 
Irineu Ribeiro (PV); 
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Coronel Jahnke (PTN); 

 

 
Osli Machado (PPS); 

 

  
Mansur (Rede); 

 

  
Marcelino Freitas (PT); 
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Chico Brasileiro (PSD); 

 

  
 

Quais não vem com os vícios políticos enfiados guêla abaixo pelo “PATO” Donald, que se 
tivesse um pingo de decência e vergonha na cara não querendo apoiar a Nanci Rafain do seu 
PDT, deveria dar apoio ao Coronel Jahnke do PTN que fora seu aliado na eleição passada, como 
teve o apoio do Luizinho da Iguassu e Labor em sua (des) administração de prefeito. 

Quem não respeita a propria família, ira respeitar a quem? 
 
Justiça determina exclusão de mentiras no Facebook contra Chico Brasileiro 
 

 
 
A juíza eleitoral de Foz do Iguaçu, Juliana Arantes Zanin Vieira, está obrigando os 

usuários das redes sociais a retirarem dos seus perfis no Facebook uma montagem com um falso 
holerite de Chico Brasileiro (PSD), candidato a prefeito da coligação Foz Levada a Sério. A 
decisão foi tomada no final da tarde de domingo (05). 

A primeira condenação recaiu sobre a internauta Nilma Wernke Perius que compartilhou 
a grosseira falsificação há alguns dias. Caso não retire a postagem, ela terá o seu perfil suspenso 
judicialmente, além de sofrer outras punições previstas em Lei. De acordo com a legislação, o 
internauta que compartilhar informações criminosas, como posts fraudados, ofensivos ou 
mentirosos, poderá ser condenado mesmo sem ser o autor da postagem. 
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De acordo com a magistrada, o post com o holerite falsificado sugere “valores inverídicos 
do contracheque do candidato, conforme confrontação com o contracheque retirado do portal da 
transparência”. A montagem também circulou pelo Whatsapp e quem a compartilhou também 
está passível de ser processado. 

Em outras duas ações, a mesma juíza determinou a exclusão do Facebook de páginas 
criadas especialmente para detratar Chico Brasileiro. O compartilhamento do conteúdo dessas 
páginas também é passível de condenação por crime eleitoral. 

O desespero das “VIÚVAS” do PATO Donald é desvairado; 
 

 
“Valei-me Santo Expedito”! 

 
“Fichas-sujas” decidem ‘driblar’ a lei e lançam candidatos “laranjas” para disputar 

prefeitura 
 

 
 
Nos próximos dias eleitores de mais de 20 cidades brasileiras, devem ir às urnas para 

escolha do novo prefeito. As eleições suplementares de 2017, ocorre após a anulação do pleito 
de 2016. 

Segundo o Tribunal Superior Eleitoral (TSE), o Código Eleitoral prevê a realização de 
novas eleições em alguns casos específicos, particularmente quando houver nulidade de votos 
que atinja mais da metade da votação para os cargos majoritários de Presidente da República, 
Governador e Prefeito, ou ainda quando a decisão da Justiça Eleitoral importe o indeferimento do 
registro, a cassação do diploma ou a perda do mandato de candidato eleito em pleito majoritário, 
independentemente do número de votos anulados. 

Tudo isso é fruto da ‘lei da ficha limpa’, especialmente da lei complementar Nº 135 de 04 
de junho de 2010, que nasceu da vontade da população em querer moralizar a política brasileira. 
Essa lei é uma das mais importantes da Nova República, pois extirpa os maus políticos da política 
brasileira. 

A lei da ficha limpa trouxe ordem em todo o país em relação aos candidatos que 
cometeram algum tipo de crime eleitoral. Antes desta lei havia em todo o país uma verdadeira 
orgia em relação às eleições municipais. 

Muitos candidatos que eram considerados corruptos concorriam às eleições sem nenhum 
constrangimento e administravam a cidade como se nada tivesse acontecido. Esta situação se 
repetia nas eleições estaduais e federais. E ainda assim com todo o rigor da lei que existe 



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

82 
 

atualmente, muitos candidatos teimam em burlar e manter a candidatara, mas são barrados logo 
em seguida através da fiscalização eficiente da justiça eleitoral. 

Mas nestas eleições suplementares de 2017, algo tem chamado a atenção de muitos. 
Pessoas que roubaram, mentiram e que provocaram a anulação do pleito de 2016, querem a todo 
custo se perpetuarem no poder. 

Não podendo mais ser candidatos, os ‘Fichas-sujas’ encontraram uma maneira de chegar 
ao poder através dos candidatos “laranjas”. 

 

 
 
Na linguagem popular, o termo “laranja” passou a ser utilizado para se referir a um 

indivíduo que empresta seu nome para ações políticas, financeiras e comerciais criminosas, 
ocultando a identidade do verdadeiro responsável pela ação. E os laranjas uma vez estando no 
poder, os ‘fichas-sujas’ terão todo o controle da máquina pública. 

É muito fácil identificar os laranjas, geralmente, eles falam de renovação, novos tempos, 
moralidade e ética, mas nos bastidores estão abraçados com os dinossauros da velha política 
loteando cargos em um futuro governo. 

Os representantes dos ‘fichas-sujas’ são atrevidos, mentem para a população sem 
nenhum tipo de constrangimento. 

O eleitor deve ficar atento, e pesquisar muito bem antes de escolher o seu candidato. (A 
Fronteira) 

 
Chico Brasileiro defende repactuação de dívidas com fornecedores 
 

 
 
O deputado Chico Brasileiro (PSD), candidato a prefeito de Foz do Iguaçu pela coligação 

Foz Levada a Sério, afirmou nesta segunda-feira (06) que, caso eleito, terá como prioridades o 
resgate da credibilidade da administração municipal e, ao mesmo tempo, realizar os 
investimentos emergenciais na área de saúde e recuperação do asfalto. 

A declaração foi feita nesta segunda-feira em entrevista ao programa Primeira Hora, da 
TV Tarobá. Em sua opinião, a prefeitura carece de um novo modelo de gestão que priorize o 
saneamento financeiro para a retomada da sua capacidade de investimento. Ele propõe uma 
repactuação das dívidas com fornecedores e funcionalismo “como medida de resgate da 
credibilidade do município”. 

“Assim também será possível implantar uma política de atração de empresas para 
assegurar a geração de emprego e renda”, afirmou. Perguntado sobre gestão participativa, Chico 
Brasileiro disse que irá convidar universidades e categorias profissionais para o debate. 
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“É preciso firmar parcerias com as universidades porque elas detêm a ciência e o 
conhecimento para provocar as transformações da sociedade”, avaliou. Para Chico Brasileiro, 
Foz do Iguaçu possui perfil socioeconômico voltado para abrigar um polo industrial tecnológico. 

 
Um abraço especial ao China da Motinha, batalhador incansável de nossa Foz 
 

 
“E  cadê o Autódromo de Foz?”… 

 
Entidades reivindicam moralização da política de Foz 
 

 
 
ACIFI, OAB e OSFI lançam campanha para moralizar poder público 
Foz do Iguaçu vive uma grave crise política. A população está envergonhada com as 

inúmeras prisões e as denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos. Diante desse caos 
político, entidades da sociedade civil organizada lançaram uma “Campanha pela Moralização da 
Política de Foz do Iguaçu”, nesta terça-feira, 7. 

A mobilização é coordenada pela Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu 
(ACIFI), Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social. Os presidentes das instituições, 
respectivamente Leandro Teixeira Costa, Valter Cândido Domingos e Juliano Bicicgo, 
concederam entrevista hoje cedo para apresentar as reivindicações. 

As entidades exigem de abertura de comissão processante para a apuração da quebra de 
decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
Também pedem a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por gabinete com remuneração 
máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

As instituições apresentaram ainda outras duas exigências: prestação de contas mensal 
das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e efetivos 
para garantir a transparência da gestão pública municipal. 

 

 
 
Vergonha – Durante a entrevista coletiva, o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, 

destacou que a campanha tem como objetivo aproveitar esse momento com novos vereadores na 
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Câmara Municipal (titulares e suplentes) e eleição de novo prefeito para levantar a voz da 
comunidade iguaçuense. 

“Fomos parar de forma vexatória no noticiário diante do absurdo de vereadores saírem 
em viaturas da cadeia para tomar posse na Câmara Municipal. É lamentável ter notícias diárias 
sobre denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos que desviaram dinheiro da 
população”, afirmou Leandro Teixeira Costa. 

Para o presidente da OAB, Subseção Foz do Iguaçu, Valter Cândido Domingos, o 
legislativo municipal deve ser atuante e caminhar ao encontro dos anseios do iguaçuense. “Os 
vereadores precisam demonstrar que estão realmente trabalhando em prol da nossa cidade”, 
disse. 

Já o presidente do Observatório Social, Juliano Bicicgo, destacou que a indignação é 
generalizada na comunidade. Segundo ele, o descrédito é enorme em relação aos políticos em 
virtude da propaganda negativa nacional. “A campanha é um clamor da sociedade que ouvimos 
por onde passamos”, destacou. 

Apoio – Também participou da coletiva o delegado-chefe da Polícia Federal em Foz do 
Iguaçu, Fabiano Bordignon. A PF, em conjunto com o Ministério Público Federal e a Justiça 
Federal, continua com a Operação Pecúlio a todo vapor para investigar denúncias de corrupção 
envolvendo a Câmara Municipal (legislatura passada) e a Prefeitura (gestão anterior). 

Para ele, a campanha é uma iniciativa muito importante em virtude dos problemas 
recentes na cidade. “O papel da Câmara de Vereadores não é só de legislador, mas de 
fiscalizador. O que a gente percebe é uma falta de atuação da Câmara de Vereadores em ver o 
que está acontecendo na cidade e no governo. Isso depois acaba dando trabalho ao sistema 
justiça criminal”, ponderou. 

A etapa inicial da “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu” inclui 
divulgação por meio de outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para automóvel e 
bótons. Na manhã do domingo, 12, será feita uma panfletagem de conscientização na Feirinha da 
JK, das 9h às 10h30. 

 
O material da campanha está disponível no link www.acifi.org.br/bastadevergonha. 
Campanha pela Moralização da Política 
1) Abertura imediata da comissão processante para a apuração da quebra de decoro 

parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
2) Redução, em lei, para 02 assessores legislativos por gabinete com remuneração 

máxima de 50% dos vencimentos do vereador; 
3) Prestação de contas mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos; 
4) Criação de mecanismo legais e efetivos para garantir a transparência da gestão 

pública municipal. 
Esperamos que não seja só fogo de palha, como em outras vezes; 
 
Em Foz é a terra onde o poste mija no cachorro; 
 

 
 

http://dropboxacifi.br174.bunwx.com/click/56b2481bb4b86a33f8a1fa0d_72359_179473/
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E o Gigolô Denunciado foi o foco da conversa em dia desses entre eu e o amigo 
empresário de imprensa Rogerio Bonato, ao que lembramos da VIUVA do hotel que 
foi LESADA em um grande golpe e também do MARRETA. Uhaaaa!… 

 

 
A Coruja do Gigolô vai ser depenada em Foz. 

 
 

Facebook – A Fronteira – 08 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/posts/1186574678126056 

 

 
 
  

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/posts/1186574678126056
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Massa News – 08 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-e-camara-de-foz-dias-de-
conflito-com-a-imprensa-e-entidades-xbNL6.html 

 

Prefeitura e Câmara de Foz: dias de conflito com a imprensa e entidades 
 
Manchete questionada -  A prefeita interina, Inês Weizemann, reuniu a imprensa e 

questionou a manchete do jornal Gazeta Diário de segunda-feira (6). O jornal publicou que, 
apesar da alteração na estrutura administrativa, foram mantidos os 274 cargos comissionados na 
prefeitura. A prefeita não gostou. 

Imagem atingida - Inês Weizemann adjetivou a matéria como “tendenciosa” e destinada 
a denegrir a imagem dela perante a opinião pública. 

Nomeações efetivadas - A prefeita apresentou, então, uma relação das nomeações. Até 
fevereiro nomeou 95 comissionados para a sua curta passagem a frente do Executivo. O relatório 
mostra que entre janeiro e fevereiro os comissionados custaram pouco mais de R$ 1 milhão em 
salários.  

Não parou – Porém, consta no Diário Oficial do Município que, nos sete primeiros dias de 
março foram nomeadas outras 21 pessoas e exoneradas oito. Saldo de 15 nomeações. Elevou, 
portanto, o número para 110 comissionados em atividade. 

Avaliação açodada - Vale destacar que o conteúdo da matéria jornalística apenas 
apontou que a proposta de reestruturação enviada para a Câmara manteve os 274 cargos 
disponíveis para livre nomeação. 

Assessorias técnicas - A principal mudança na proposta enviada ao Legislativo foi 
transformar cargos de secretários adjuntos em assessorias técnicas especiais. Com a proposta 
aprovada pelos vereadores mais de duas dezenas de assessorias foram agregadas a estrutura 
do gabinete do prefeito.     

Aguardando retratação - A rota de colisão entre o presidente em exercício da Câmara, 
Rogério Quadros, e os representantes de entidades apontadas pelo vereador como omissas 
diante o quadro de corrupção instalado em Foz nos últimos anos, está estabelecida. Porém a 
retratação formal do parlamentar pode desviar o curso inevitável do desnecessário choque. 

Declaração precipitada - Para o presidente da Associação Comercial e Empresarial de 
Foz do Iguaçu (ACIFI), Leandro Teixeira Costa, houve precipitação. Considerou infeliz a 
colocação do presidente do Legislativo. Lembrou que o momento é de união e não de divisão. As 
entidades aguardam a retratação. 

Nota oficial – Associação Brasileira de Imprensa emitiu nota em defesa do jornal A 
Gazeta Diário. O texto aponta que a empresa jornalística não pode ser objeto de ofensas, 
intimidações ou qualquer tipo de interferência no exercício de direitos assegurados pela 
legislação. 

Acusação infamante - A entidade considerou o pronunciamento do vereador Rogério 
Quadros como “infamante” ao acusar os veículos de comunicação, a OAB e entidades da 
sociedade civil de omissão diante dos atos de corrupção cometidos pelos políticos da cidade. 

Pagamentos suspensos - No dia 12 de janeiro de 2017, com a explicação de que não 
houve transição administrativa, a administração Municipal suspendeu pagamentos por 90 dias. A 
suspensão - prevê o decreto, pode ser prorrogada por mais 90 dias. 

Risco de prorrogação - Para o desespero dos prestadores de serviço e fornecedores, os 
mesmos argumentos podem ser utilizados para garantir a prorrogação. Novamente não haverá 
transição administrativa. O prefeito eleito no dia 2 de abril será diplomado, no máximo, até 20 de 
abril. 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-e-camara-de-foz-dias-de-conflito-com-a-imprensa-e-entidades-xbNL6.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-e-camara-de-foz-dias-de-conflito-com-a-imprensa-e-entidades-xbNL6.html
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Discordância pública - O pleno do Conselho Municipal da Saúde de Foz publicou ato de 
discordância de dois decretos publicados em janeiro deste ano pelo Poder Executivo. 

Decretos questionados - A discordância está relacionada ao documento que decreta 
“Situação de Emergência” nos serviços de saúde em virtude do iminente risco de desassistência 
e ao decreto que mantém a Intervenção Municipal na Fundação Municipal de Saúde na 
modalidade de Requisição Administrativa do Hospital. 

Sanear dívidas - Entre uma dezena de “considerandos”, os conselheiros destacam que a 
Prefeitura assumiu todas as dívidas e compromissos com credores sem, no entanto, apresentar 
um plano de saneamento financeiro. 

Comunicação oficial - Os Gestores da Saúde do Município e do Estado, bem como ao 
Conselho Estadual de Saúde, Conselho Nacional de Saúde, Ministério Público Estadual e 
Ministério Público Federal serão oficiados da decisão. 

Digital digital - A juíza eleitoral Juliana Arantes Zanin Vieira, da 204ª Zona Eleitoral de 
Foz do Iguaçu, determinou que a empresa Facebook forneça os dados de registro de um perfil 
utilizado para publicações ofensivas a candidaturas em uma página criada na rede social. 

Política moralizada - A “Campanha pela Moralização da Política” da Associação 
Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu, Ordem dos Advogados do Brasil – Subseção Foz do 
Iguaçu (OAB-FI) e Observatório Social de Foz do Iguaçu (OSFI) está sustentada por quatro 
pilares. 

Comissão processante - Abertura imediata da comissão processante para a apuração 
da quebra de decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação 
Pecúlio. O pedido da entidade amplia de cinco para sete o número de parlamentares sujeitos ao 
procedimento. 

Menos assessores - A campanha insiste na necessidade de mudança na lei reduzindo 
de quatro para dois assessores legislativos por gabinete. Impõe, ainda, que a remuneração do 
assessor não supere 50% dos vencimentos do vereador. 

Prestando contas - Os idealizados da iniciativa cobram, ainda, a prestação de contas 
mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos e a criação de mecanismos legais e 
efetivos para garantir a transparência da gestão pública municipal. 

Economia retraída - O Paraná encerrou 2016 com uma queda de 2,4% no PIB 
pressionado pela quebra da safra agrícola e pela retração da indústria e dos serviços por conta 
da crise. Ainda assim, a queda foi inferior à registrada no Brasil. Apesar da queda, a projeção do 
Ipardes é de que a economia do Paraná volte a crescer com avanço de 1,5% em 2017. 

Números positivos - O número de transplantes no Paraná aumentou 200% entre 2010 a 
2016. O Estado assumiu a segunda posição entre os estados que mais realizam o procedimento, 
com 718 transplantes efetivados. 

Mulheres agredidas - Um projeto que garante atendimento especializado para mulheres 
vítimas de violência doméstica e sexual no SUS foi aprovado pelo Senado. O texto garante, entre 
outros direitos, o acompanhamento psicológico e cirurgias plásticas reparadoras, se for o caso. 

Alto custo - Segundo informa a assessoria da Delegacia da Receita Federal em Foz do 
Iguaçu o custo previsto para a instalação de equipamento, destinado ao vídeo-monitoramento de 
pessoas e de veículos na Ponte da Amizade, está avaliado em R$ 12 milhões. 
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 08 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/parana-tv-
entrevista-o-candidato-a-prefeito-tenente-coronel-jahnke/5708571/ 

 

Paraná TV entrevista o candidato a prefeito Tenente Coronel Jahnke 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 08 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5708318/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/parana-tv-entrevista-o-candidato-a-prefeito-tenente-coronel-jahnke/5708571/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/parana-tv-entrevista-o-candidato-a-prefeito-tenente-coronel-jahnke/5708571/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5708318/
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Facebook – EloFoz Informação na Fronteira – 08 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1444047788938850:0 

 
 

 

https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1444047788938850:0
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Facebook – Acifi – 08 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/elo.foz/photos/a.690529627624007.1073741828.6904709142965
45/1445361585474137/?type=3&theater 

 
 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/elo.foz/photos/a.690529627624007.1073741828.690470914296545/1445361585474137/?type=3&theater
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Facebook – Acifi – 08 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/events/336649150063179/ 
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Facebook – Acifi – 08 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/12
71022206312959/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/acififoz/photos/a.356406584441197.86140.354625901285932/1271022206312959/?type=3&theater
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Facebook – Fronteira Urgente – 08 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1271923409510916 
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Fronteira Urgente – 08 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/igualdade-respeito-e-luta-esse-foi-o-tom-da-solenidade-de-
premio-mulher-destaque/ 

 

Igualdade, respeito e luta: esse foi o tom da solenidade de Prêmio Mulher 
Destaque 
 

 
 

Mais do que dia de comemoração, este 8 de março foi dia de luta, respeito e busca de 
reconhecimento da sociedade às mulheres. Essa foi a tônica da solenidade de entrega do Prêmio 
Mulher Destaque – 2017, realizado na manhã desta quarta-feira, 8 de março, no plenário da 
Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. 

Iraci Pereira Segundo – Subinspetora da Guarda Municipal e está à frente da Patrulha 
Maria da Penha – Homenageada pelo Presidente Rogério Quadros (PTB). “Todos têm motivo 
para celebrar este dia e é muito difícil traduzir toda importância da mulher em uma palavra, diante 
de toda representatividade que ela tem em nossa sociedade”, afirmou Rogério Quadros (PTB). 
Iraci Segundo agradeceu a honraria e declarou. “Atendemos mais de mil mulheres com medidas 
protetivas na patrulha Maria da Penha em Foz. A mulher continua sendo o lado mais fraco das 
relações e, por vezes, sofre vários tipos de violência”. 

Irmã Ledi Helena Bernart – Coordenadora do Centro de Educação Infantil Mamãe 
Carolina – Homenageada pelo Vereador Jeferson Brayner (PRB). “Eu como pastor há 29 anos 
não poderia deixar de homenagear o trabalho sério de unidade que irmã Ledi faz em Foz”, 
destacou Jeferson Brayner (PRB). Irmã Ledi agradeceu. “Estou representando o CEI Mamãe 
Carolina e uma congregação inteira, é uma história de 36 anos. Estou aqui por amor à obra”. 

Elizabeth Lopes dos Santos, professora e coordenadora geral das esposas de pastores 
do campo eclesiástico de Foz do Iguaçu – Homenageada pelo Vereador Elizeu Liberato (PR). 
“Ela foi escolhida para representar todas as esposas de pastores da igreja, da congregação”, 
destacou Elizeu Liberato (PR). Elizabeth afirmou. “Este Prêmio dedico a todas as mulheres, a 
minha família e destaco a função da igreja de resgatar famílias”. 

Maria Cristina Muggiati – Empresária do município– Homenageada pelo Vereador Celino 
Fertrin (PDT), representado por sua assessora Sandra Bachega. “Rendo a todas as mulheres a 
homenagem e estendo o cumprimento a todas”. Maria Cristina Muggiati agradeceu. “Me sinto 
honrada por representar tantas mulheres aqui: professoras, quem cuida da casa, enfim, toda a 
mulher da sociedade. A mulher deve acreditar em si mesma”. 

Cleci Terezinha de Almeida – Pastora – Homenageada pela Vereadora Adriana Luiz 
(PSD). “Este é um momento único que Deus preparou a todas as mulheres”, disse a Adriana Luiz. 

http://fronteiraurgente.com.br/igualdade-respeito-e-luta-esse-foi-o-tom-da-solenidade-de-premio-mulher-destaque/
http://fronteiraurgente.com.br/igualdade-respeito-e-luta-esse-foi-o-tom-da-solenidade-de-premio-mulher-destaque/
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Pastora Cleci disse “me sinto privilegiada e pesa aqui a responsabilidade de representar mulheres 
tão importantes. – Anna-Sophie Helene Croukamp – Fundadora do Parque das Aves – 
Homenageada pelo Vereador Tenente-Coronel Jahnke (PTN). “O grande marco deste dia 8 de 
março é a igualdade. Destaco a homenageada que levou o nome de Foz para todo mundo. “Me 
sinto muito positiva em relação ao futuro da cidade, me sinto muito honrada”, declarou Anna-
Sophie. 

Lucy Kimie Kamiguichi Fukassawa – Referência no atendimento a atletas com baixa visão 
e cegos – Homenageada pelo Vereador Anderson Andrade. “Ela desenvolve um trabalho 
brilhante para o futuro do esporte em nossa cidade”, afirmou Anderson. “Lucy agradeceu. 
“Agradeço a todo pessoal do esporte que venho acompanhar e também ao Vereador que em 
muito nos apoia na associação” 

Maria Izildinha Pocaterra – Atua na ADIFI e é Voluntária no Mutirão de Cirurgia de 
Catarata – Homenageada pelo Vereador DR Brito (PEN), representado por sua assessora Maria 
José que destacou a relevância do trabalho ela desenvolve na entidade. Maria Izildinha afirmou 
“compartilho a homenagem com todas as companheiras da ADIFI”. 

Salete Aparecida de Abreu – Professora e Diretora da Assistência ao Educando– 
Homenageada pelo Vereador João Miranda (PSD). “Homenageio essa grande mulher e sua luta 
na área da educação”, afirmou Miranda. “Parabéns a todas nós guerreiras e vitoriosas, somos 
parceiras na luta da educação”. 

Paula Padilha Brandão Vilela – Presidente do Conselho da Mulher – Homenageada pelo 
Vereador Beni Rodrigues (PSB), representado pela Vereadora Nanci que afirmou “Tive o 
privilégio de fazer parte com ela no conselho da mulher, ficamos felizes de homenagear uma 
pessoa com esse currículo”. “Não faço nada sozinha, homenageio todas as mulheres, lutamos 
pela equidade de gênero, pelo respeito. Dia da mulher é dia de luta”, declarou Paula. 

Marcia Janice Uhlmann Rodrigues – Guarda Municipal – Homenageada pelo Vereador 
Kako (PTN). “Há 19 anos ela faz um excelente trabalho na GM”, declarou Kako. Márcia 
agradeceu. “Só venho agradecer essa homenagem que em muito nos honra”. – Terezinha Maria 
Mezzalira- Missionária que atua na Casa do Migrante- Homenageada pelo vereador Marcio Rosa 
(PSD). “Precisamos tornar nossa fala nossa prática, especialmente com relação à questão da 
mulher”, destacou Marcio Rosa. “Somos centro de referência aos migrantes, destaco a união 
nesse trabalho, afirmou Terezinha. 

Hildegard Litzinger Ghisi, conhecida como Dona Tuti – Foi diretora a ajudou a 
implementar a Facisa (Atual Unioeste) e atua na colaboração de diversos projetos sociais em 
Foz. “Parabéns a todas as mulheres de luta. Ser mulher é até contraditório, vivemos muitas lutas, 
somos amigas, confidentes, Dona Tuti é uma mulher que muito me orgulha em honrar”, declarou 
Nanci. “A cada segunda 24 mulheres sofrem violência no Brasil. Somos ombro que apoia e dá 
sentido a muitas famílias”, Dona Tuti. 

Irene Bara – militante da defesa e proteção animal, representada pela sua advogada Dra. 
Ana Claudia – Homenageada pelo Vereador Protetor Jorge (PTB). “Lutamos de forma incessante 
a cada dia, levanto a causa de Irene para que cuide, proteja e adote um animal, declarou Ana 
Claudia. “Ela não pode se fazer presente devido a sua condição de saúde. Mas destaco que 
aprendi muito com ela, respeito e humildade são seus pilares”, afirmou Protetor Jorge. 

Ana Bharles dos Anjos – Pastora – Homenageada pela Vereadora Rosane Bonho (PP). 
“Que sejamos muito respeitadas por toda nossa história e representatividade”, destacou Rosane. 
“Sempre o desejo em meu coração foi ajudar o próximo”, declarou Ana Bharles. 
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Facebook –FozNews – 08 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1244763088945680/?type=3&theater 
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Diário das Cataratas – 08 de Março de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1197/entidades_reivindicam_moralizacao_e_tran
sparencia_na_politica_de_foz_do_iguacu.html 

 

Entidades reivindicam moralização e transparência na política de Foz do 
Iguaçu 

 

 
 
Foz do Iguaçu vive uma grave crise política. A população está envergonhada com as 

inúmeras prisões e as denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos. Diante desse caos 
político, entidades da sociedade civil organizada lançaram uma “Campanha pela Moralização da 
Política de Foz do Iguaçu”, nesta terça-feira, 7. 

A mobilização é coordenada pela Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu 
(ACIFI), Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social. Os presidentes das instituições, 
respectivamente Leandro Teixeira Costa, Valter Cândido Domingos e Juliano Bicicgo, 
concederam entrevista hoje cedo para apresentar as reivindicações. 

As entidades exigem de abertura de comissão processante para a apuração da quebra de 
decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
Também pedem a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por gabinete com remuneração 
máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

As instituições apresentaram ainda outras duas exigências: prestação de contas mensal 
das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e efetivos 
para garantir a transparência da gestão pública municipal. 

Vergonha - Durante a entrevista coletiva, o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, 
destacou que a campanha tem como objetivo aproveitar esse momento com novos vereadores na 
Câmara Municipal (titulares e suplentes) e eleição de novo prefeito para levantar a voz da 
comunidade iguaçuense. 

“Fomos parar de forma vexatória no noticiário diante do absurdo de vereadores saírem 
em viaturas da cadeia para tomar posse na Câmara Municipal. É lamentável ter notícias diárias 
sobre denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos que desviaram dinheiro da 
população”, afirmou Leandro Teixeira Costa. 

Para o presidente da OAB, Subseção Foz do Iguaçu, Valter Cândido Domingos, o 
legislativo municipal deve ser atuante e caminhar ao encontro dos anseios do iguaçuense. “Os 
vereadores precisam demonstrar que estão realmente trabalhando em prol da nossa cidade”, 
disse. 

Já o presidente do Observatório Social, Juliano Bicicgo, destacou que a indignação é 
generalizada na comunidade. Segundo ele, o descrédito é enorme em relação aos políticos em 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1197/entidades_reivindicam_moralizacao_e_transparencia_na_politica_de_foz_do_iguacu.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1197/entidades_reivindicam_moralizacao_e_transparencia_na_politica_de_foz_do_iguacu.html
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virtude da propaganda negativa nacional. “A campanha é um clamor da sociedade que ouvimos 
por onde passamos”, destacou. 

Apoio – Também participou da coletiva o delegado-chefe da Polícia Federal em Foz do 
Iguaçu, Fabiano Bordignon. A PF, em conjunto com o Ministério Público Federal e a Justiça 
Federal, continua com a Operação Pecúlio a todo vapor para investigar denúncias de corrupção 
envolvendo a Câmara Municipal (legislatura passada) e a Prefeitura (gestão anterior). 

Para ele, a campanha é uma iniciativa muito importante em virtude dos problemas 
recentes na cidade. “O papel da Câmara de Vereadores não é só de legislador, mas de 
fiscalizador. O que a gente percebe é uma falta de atuação da Câmara de Vereadores em ver o 
que está acontecendo na cidade e no governo. Isso depois acaba dando trabalho ao sistema 
justiça criminal”, ponderou. 

A etapa inicial da "Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu" inclui 
divulgação por meio de outdoors, cartazes, panfletos, camisetas, adesivos para automóvel e 
bótons. Na manhã do domingo, 12, será feita uma panfletagem de conscientização na Feirinha da 
JK, das 9h  às 10h30. O material da campanha está disponível no link 
www.acifi.org.br/bastadevergonha. 

 
 

Diário das Cataratas – 08 de Março de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1198/campanha_ainda_esta_%E2%80%9Cmorn
a%E2%80%9D__mas_devera_esquentar_nos_proximos_dias.html 

 

Campanha ainda está “morna”, mas deverá esquentar nos próximos dias 
 
Seis candidatos disputam a eleição em Foz do Iguaçu. Veja como estão se portando os 

candidatos nos primeiros dias do horário eleitoral gratuito.  
 
A campanha política em Foz do Iguaçu continua em banho-maria. Faz parte do jogo 

político. Nos primeiros dias do horário eleitoral gratuito, os candidatos ficam observando as ações 
dos adversários e posam de cavalheiros. No decorrer do tempo, podem esperar, vão descer o 
nível e disputar os votos no tapa.  

Ao que tudo indica, a eleição deverá polarizar entre Phelippe Mansur (Rede) e Chico 
Brasileiro (PSD). Mas podem surgir movidas, como Osli Machado (PPS) que tem se destacado 
nas entrevistas, já que seu tempo na TV é de apenas 18 segundos. O tenente-coronel Jahnke 
poderia ser uma novidade, mas já disse a que veio: assumiu a defesa da “direitona” e vai trazer 
até o Bolsonaro para Foz. 

Mansur iniciou seu programa com a proposta “Foz Acima de Tudo”, para justificar sua 
aliança com Dobrandino, Paulo Mac Donald e Beto Richa. Os analistas políticos acreditam que 
Mansur tem garantido seus 23 mil votos. Se Mac Donald conseguir transferir grande parte dos 
seus 58 mil votos, Mansur pode encomendar o terno. Se não transferir, o “novinho” será 
sepultado junto com os “velhos” 

Chico Brasileiro continua com seu discurso de candidato experiente, que fez “milagres” na 
saúde. Dono de 54 mil votos na eleição do ano passado, Chico pode repetir a dose. Mas pode 
também cair, já que não conta mais com o apoio de 110 candidatos a vereador que lutaram como 
leões na eleição de 2016. A maioria deles queria cargos, mas a prefeita Inês Weizemann se fez 
de morta e nomeou meia dúzia de gatos pingados. A revolta é geral na coligação de 2016.  

Além disso, Inês não conseguiu resolver os graves problemas emergenciais, 
notadamente na área de saúde. Esse fato pode voltar-se contra Chico Brasileiro, que articulou em 

http://www.acifi.org.br/bastadevergonha
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1198/campanha_ainda_esta_%E2%80%9Cmorna%E2%80%9D__mas_devera_esquentar_nos_proximos_dias.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1198/campanha_ainda_esta_%E2%80%9Cmorna%E2%80%9D__mas_devera_esquentar_nos_proximos_dias.html
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favor dela a eleição para a presidência da Câmara. Ela virou prefeita, e o feitiço pode ser virar 
contra o feiticeiro.  

Marcelino de Freitas (PT) foi inteligente. Já nos primeiros programas defendeu Dilma e 
Lula. Condenou os “Coxinhas”, que faziam protestos na Praça do Mitre. O “Bagual” é um bom 
trovador e até ensaiou algumas poesias no horário gratuito. Vai ganhar o voto dos petistas (que 
são muitos), mas tem chances mínimas de vitória. Vai marcar território. Apenas.  

Irineu Ribeiro está com uma propaganda completamente equivocada. Apareceu com 
propostas triviais, como todos os demais candidatos. Deveria ser diferente, pois o PV é diferente.  

Osli Machado tem surpreendido. Sem dinheiro para a campanha, o professor de Direto e 
de Economia da Unifoz aparece com uma campanha alternativa, de sacadas inteligentes e muita 
sinceridade. Pode surpreender. 

 
 

Rádio Cultura – 08 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/associacao-brasileira-de-imprensa-repudia-declaracao-
do-presidente-da-camara-de-foz-do-iguacu/#.WOuZDPkrLct 

 

Associação Brasileira de Imprensa repudia declaração do presidente da 
Câmara de Foz do Iguaçu 
 

 
 
A Associação Brasileira de Imprensa repele com indignação o pronunciamento infamante 

do vereador Rogério Quadros, Presidente interino da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, que 
acusou os veículos de comunicação, a OAB e entidades da sociedade civil de serem os 
responsáveis pelos atos de corrupção cometidos pelos políticos da cidade. 

A reação destemperada do presidente interino da Câmara foi provocada pela divulgação 
de atos ilícitos, apurados no âmbito das investigações da Operação Pecúlio da Polícia Federal 
que determinou a prisão de treze parlamentares. 

A incontinência verbal do vereador Rogério Quadros manifestou-se de forma virulenta 
contra imprensa após a denúncia de que o Portal da Transparência do Legislativo Municipal 
estava omitindo informações de interesse relevante para a população. 

A ABI entende que ao expor essa notícia, a imprensa cumpria seu dever constitucional de 
informar à população. A Gazeta Diário de Foz do Iguaçu não pode ser objeto de ofensas, 
intimidações ou qualquer tipo de interferência no exercício de direitos assegurados pela 
legislação em vigor. 

http://www.radioculturafoz.com.br/associacao-brasileira-de-imprensa-repudia-declaracao-do-presidente-da-camara-de-foz-do-iguacu/#.WOuZDPkrLct
http://www.radioculturafoz.com.br/associacao-brasileira-de-imprensa-repudia-declaracao-do-presidente-da-camara-de-foz-do-iguacu/#.WOuZDPkrLct
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No mundo moderno e em pleno Estado Democrático de Direito, a verdade não merece 
castigo. A sociedade brasileira não pode permitir que o presidente interino da Câmara Municipal 
de Foz do Iguaçu comporte-se como os reis e tiranos da antiguidade clássica que puniam sempre 
com a morte os mensageiros portadores de notícias ruins. 

 
 

Bonde News – 08 de Março de 2017  
Link: http://www.bonde.com.br/bondenews/parana/municipios-podem-criar-camaras-de-litigios-
para-solucionar-conflitos-orienta-o-tce-pr-436542.html 

 

Municípios podem criar câmaras de litígios para solucionar conflitos, orienta 
o TCE-PR 
 

Os municípios podem instituir, por meio de lei, câmaras de prevenção e autocomposição 
de litígios, com vinculação direta à advocacia pública municipal, visando ao reconhecimento de 
direito e ao pagamento de indenização por prejuízos causados pela administração a terceiros. 
Para tanto, devem ser observados os critérios do artigo 32, especialmente seu parágrafo 2º, e 
seguintes da Lei nº 13.140/15.A orientação é do Pleno do Tribunal de Contas do Estado do 
Paraná (TCE-PR), em resposta a consulta formulada pela Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A 
consulta questionou se seria possível instituir câmaras de prevenção e autocomposição de litígios 
no âmbito de uma repartição pública.A Lei nº 13.140/15 dispõe sobre a mediação entre 
particulares e a autocomposição de conflitos no âmbito da administração pública, em busca da 
celeridade e diminuição de litígios, bem como a desjudicialização das relações. De acordo com a 
lei, as câmaras devem sanar conflitos entre órgãos e entidades da própria administração; avaliar 
a admissibilidade dos pedidos de resolução de conflitos, quando houver controvérsia entre o 
particular e a pessoa jurídica de direito público; e efetivar, quando for o caso, a celebração de 
Termo de Ajustamento de Conduta. 

O parecer da Assessoria Jurídica do Município de Foz do Iguaçu afirmou que a 
celebração de acordos na esfera administrativa depende da existência de lei específica. Na 
instrução do processo, a Diretoria de Jurisprudência e Biblioteca (DJB) informou que não há 
precedente sobre o tema no âmbito do TCE-PR.A Coordenadoria de Fiscalização Municipal 
(Cofim) afirmou que é possível a criação das câmaras em questão para autocompor conflitos, 
desde que elas sejam instituídas por lei, nos moldes definidos pela Advocacia-Geral da União 
(AGU). A unidade técnica destacou que a Lei nº 13.140/15 permite a realização de mediações e 
conciliações coletivas, com acordos padronizados com critérios delimitados por lei, exceto para 
matéria tributária e para controvérsias que dependam de providências legislativas.A Cofim 
também ressaltou que tais câmaras devem ser criadas no âmbito das Procuradorias-Gerais dos 
Municípios e integradas pelo prefeito, pelo procurador-geral e por outros servidores especialistas 
na matéria da composição, sendo que sua estruturação poderá ser regulada por decreto. A 
unidade técnica afirmou que é admissível o uso de arbitragem e que os acordos devem ser 
homologados pelo prefeito.O Ministério Público de Contas (MPC-PR) concordou com a Cofim, 
mas destacou que não cabe ao TCE-PR orientar sobre a composição das câmaras.Os 
conselheiros aprovaram o voto do relator do processo, conselheiro Artagão de Mattos Leão, por 
maioria absoluta, na sessão do Tribunal Pleno de 2 de fevereiro. O Acórdão 194/17 foi publicado 
em 14 de fevereiro no Diário Eletrônico do TCE-PR. 
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 08 de Março de 2017  
Link:http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-
iguacu/v/associacao-brasileira-de-imprensa-repudia-atitude-do-presidente-da-camara-de-
foz/5708558/ 

 

Associação Brasileira de Imprensa repudia atitude do presidente da Câmara de 
Foz 
 

 
Em vídeo 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 09 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 09 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 09 de Março de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 09 de Março de 2017 – Pág. 06 
 

 
 

   
 



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

110 
 

  
 

  



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

111 
 

Jornal O Paraná - 09 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Folha da Fronteira - 09 a 15 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Folha da Fronteira - 09 a 15 de Março de 2017 – Pág. 10 
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Jornal Folha da Fronteira - 09 a 15 de Março de 2017 – Pág. 10 
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Massa News – 09 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/hospital-municipal-mpf-ve-tentativa-de-
sabotagem-na-intervencao-5MN9o.html 

 

Hospital Municipal: MPF vê tentativa de sabotagem na intervenção 
 
Faxina geral - A procuradora federal Daniela Caselani Sitta, que juntamente com o 

Promotor Luis Marcelo Mafra visita semanalmente o Hospital Municipal, vê tentativa de 
sabotagem na intervenção recomendada pelo Ministério Público. 

Faxina geral - Segundo a procuradora, a “faxina” promovida pela atual gestão da unidade 
estaria contrariando interesses de pessoas que tentam minar a iniciativa. 

Muito dinheiro - A procuradora disse à Rádio Cultura AM que a quantidade de cargos de 
livre nomeação permite tornar o hospital um cabide de empregos. Além disso, cita a quantidade 
de dinheiro concentrado em um só lugar. 

Muitos interesses - Para a gestão do hospital, antes de intervenção, eram reservados 
10% do orçamento municipal. Portanto, a estrutura - entende a procuradora, interessa a muita 
gente. 

Dinheiro sobrando - Desde dezembro do ano passado o governo do Estado financia o 
custeio do hospital. A procuradora quer saber onde o dinheiro desta economia está sendo 
aplicado. Mais de R$ 15 milhões somente nos três primeiros meses de intervenção. 

Legislativo silente - O silêncio sobre o destino do recurso economizado atinge, inclusive, 
o Legislativo. Nenhum vereador, até o momento, requereu informações sobre a aplicação desta 
sobra considerável de dinheiro público. 

Fato denunciado – O caso começou com uma denúncia recebida pelo Ministério Público 
do Trabalho e pelo Ministério do Trabalho. A informação era de que o autoclave teria apresentado 
falha e soltado uma peça quase atingindo uma trabalhadora. Diante da situação seria preciso 
interditar o equipamento. 

Procedimento anunciado  - A questionada comunicação foi feita pelo Sindicato dos 
Empregados em Estabelecimentos e Serviços em Saúde e, informou a procuradora, resultará em 
um procedimento por parte do Ministério Público Federal. 

Equipamentos sabotados - O presidente da Comissão de Intervenção, Moises 
Warzawiak relatou que outros equipamentos da unidade teriam sofrido atos de sabotagem 
anteriormente. Ele também vê fantasmas tentando assombrar o processo de intervenção.    

Carta compromisso - Novamente o CODEFOZ receberá os candidatos a prefeito para a 
entrega da Carta Compromisso do Conselho aos pretendentes à Prefeitura. Os candidatos 
receberão o documento e terão um espaço para a apresentação de propostas. 

Resumo eleitoral – O candidato Osli Machado estréia na disputa eleitoral. Phelipe 
Mansur e o tenente coronel Jahnke estão nas urnas pela segunda vez. Marcelino Freitas encara a 
quinta disputa, Irineu Ribeiro soma seis eleições e Chico Brasileiro enfrenta o sétimo pleito. A 
contagem inclui a eleição anulada de 2016. Fonte TSE. 

Recurso interposto - A vereadora Anice interpôs recurso contra a decisão do presidente, 
vereador Rogério Quadros, que negou o pedido de licença dos vereadores afastados pela Justiça 
Federal.  A possibilidade está prevista no Regimento interno e deverá ser decidida pelo Plenário.   

Câmara preventiva - A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu pediu orientação ao Pleno 
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) com a finalidade de instituir câmaras de 
prevenção e autocomposição de litígios no âmbito de uma repartição pública. A resposta foi 
positiva. 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/hospital-municipal-mpf-ve-tentativa-de-sabotagem-na-intervencao-5MN9o.html
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Conflito mediado - A Coordenadoria de Fiscalização Municipal do TCE-PR afirmou que 
é possível a criação das câmaras em questão para autocompor conflitos, desde que elas sejam 
instituídas por lei, nos moldes definidos pela Advocacia-Geral da União (AGU). 

IPTU chegando -  Os carnês de IPTU deverão ser entregues ainda no mês de março. 
Esta é a previsão. Porém há quem aposte que o documento somente chegue à casa dos 
iguaçuenses na primeira semana de abril.    

Laboratórios credenciados – Um dos estopins da saída do ex-secretário da Saúde, Joel 
de Lima, agora tem data para acontecer. A Prefeitura está realizando credenciamento de 
laboratórios para um período de até seis meses, prorrogáveis por iguais períodos, se houver 
interesse da administração. 

Secretário excluído -  O ex-secretário tentava pactuar um acordo com laboratórios. Foi 
surpreendido por uma reunião no gabinete da prefeita para tratar do mesmo tema. Porém, sem a 
presença dele. Sentiu-se excluído. Foi a gota que faltava. Redigiu o pedido de exoneração e 
desembarcou da administração municipal.  

Consumo controlado - Os deputados da Comissão de Indústria, Comércio, Emprego e 
Renda da Assembleia Legislativa do Paraná aprovaram o relatório favorável ao projeto de lei que 
libera a venda e o consumo controlados de cerveja e chope nos estádios de futebol e arenas 
desportivas do estado. A proposta vai ao Plenário para ser debatida e votada. 

Mais rigor - A proposta de um novo modelo de regime mais rigoroso em presídios gera 
polêmica. Entre as medidas está a proibição de comunicação entre detentos. O texto sugere a 
filmagem de visitas de familiares. Propõe, ainda, a separação entre o preso e o familiar por uma 
cabine de vidro com comunicação por interfone. 

Mais proibições - A proposta propõe, ainda, a separação entre o preso e o familiar por 
uma cabine de vidro com comunicação por interfone e proíbe a entrega de alimentos e bebidas 
além do uso de aparelhos eletrônicos. 

Proposta prioritária - A proposta novo modelo de regime mais rigoroso em presídios 
tramita em regime de prioridade. O texto será analisado por duas comissões antes de seguir para 
votação no Plenário. 

Poder familiar - No Brasil, 36% das brasileiras com menos de 18 anos já estão casadas. 
Esse número, que totaliza 15 milhões de meninas, é o maior da América do Sul e o quarto do 
mundo, segundo dados do Banco Mundial. 
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 09 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5711186/ 

  

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 09 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5712463/ 

 

Confira a agenda dos candidatos à prefeito de Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 
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Facebook – EloFoz Informação na Fronteira – 09 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/elo.foz/photos/a.690529627624007.1073741828.6904709142965
45/1445361585474137/?type=3&theater 
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Facebook – EloFoz Informação na Fronteira – 09 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/videos/1445363415473954/ 

 

 
Em vídeo 
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CATVe – 09 de Março de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/6/177578/vereadores-analisam-recurso-da-vereadora-anice-
gazzoui-em-foz-do-iguacu 

 

Vereadores analisam recurso da vereadora Anice Gazzoui em Foz do Iguaçu 
 
Ela teve o pedido de afastamento negado pelo presidente da Câmara 
 

 
Em vídeo 

 
Hoje pela manhã os vereadores de Foz do Iguaçu realizaram mais uma sessão ordinária. 

Com pauta cheia, os parlamentares receberam também o recurso da vereadora Anice Gazzoui, 
do PTN, que foi presa na Operação Pecúlio. Ela solicita que a casa aceite o pedido de 
afastamento por 60 dias para não perder o mandato.  

A pauta da sessão de hoje foi cheia. Entre os requerimentos analisados o do vereador 
Coronel Jancke, que solicita a prefeita interina a lista dos maiores devedores envolvendo 
contratos com o executivo. 

Os parlamentares também analisaram o projeto de lei que prevê a construção de 
restaurantes populares no município, seguindo exemplo da cidade de Toledo e Cascavel também. 

A vereadora Anice Gazzaouin foi presa em dezembro de 2015, na 6ª fase da Operação 
Pecúlio. A parlamentar é acusada pela Policia Federal de receber propina de R$ 20 mil mensal 
para usar o mandato em favor do ex prefeito Reni Pereira. Anice foi solta no mês passado. Para 
não perder o mandato, devido as faltas nas sessões, a parlamentar pediu o afastamento por 60 
dias no mandato, o que é previsto no regimento interno da casa. Mas, o pedido foi negado pelo 
Presidente Rogério Quadros. Agora, a defesa da parlamentar entrou com recurso sob o 
argumento de que o afastamento é um direito previsto em lei. 

O recurso será analisado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação que terá o 
prazo de cinco dias para dar um parecer. A expectativa é que o recurso seja votado em plenário 
na sessão ordinária, marcada para a próxima terça feira. 
  

http://catve.com/noticia/6/177578/vereadores-analisam-recurso-da-vereadora-anice-gazzoui-em-foz-do-iguacu
http://catve.com/noticia/6/177578/vereadores-analisam-recurso-da-vereadora-anice-gazzoui-em-foz-do-iguacu
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Facebook - CATVe – 09 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1582692295093249 

 

 
 
 

CATVe – 09 de Março de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/177557/sessao-ordinaria-acontece-na-camara-municipal-de-foz-
do-iguacu 

 

Sessão ordinária acontece na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
 
Entre as pautas, será discutido o recurso da vereadora Anice Gazzaoui, presa na 

Operação Pecúlio 
 

 
Em vídeo 

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1582692295093249
http://catve.com/noticia/4/177557/sessao-ordinaria-acontece-na-camara-municipal-de-foz-do-iguacu
http://catve.com/noticia/4/177557/sessao-ordinaria-acontece-na-camara-municipal-de-foz-do-iguacu
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A contece na manhã desta quinta-feira (9) mais uma sessão ordinária da Câmara 

Municipal de Foz do Iguaçu. 
Entre as pautas da sessão, o vereador Coronel Jahnke solicita a prefeita inteira Inês 

Weizemann, a lista dos 200 maiores devedores da prefeitura do Foz do Iguaçu. 
Também está em pauta o recurso da vereadora Anice Gazzoui do PTN, que foi presa na 

Operação Pecúlio e agora esta em liberdade. A vereadora entrou com um recurso para retomar 
os trabalhos no legislativo. O cargo dela é atualmente ocupado pelo suplente vereador Adenildo 
Rodrigues, Kako. 

O presidente da Câmara leu o recurso e encaminhou o pedido da vereadora e a defesa 
para o jurídico da casa, para ser analisado. 

 
 

Facebook –FozNews – 09 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/598237566931572/videos/1245856402169682/ 

 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/598237566931572/videos/1245856402169682/
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10/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 10 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 10 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 10 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu - 10 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) - 10 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Massa News – 10 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/fundo-especial-associacao-dos-
procuradores-municipais-cobra-repasses-rY2YY.html 

 

Fundo Especial: Associação dos Procuradores Municipais cobra repasses 
 
Pagamento retido - Os procuradores do Município voltam à carga cobrando o 

pagamento dos honorários de sucumbência. O assunto foi amplamente debatido na legislatura 
passada. A cobrança repousa sobre a mesa da prefeita Inês Weizemann. 

Repasse mensal - Os gestores do Fundo Especial dos Procuradores Municipais cobram 
o cumprimento da legislação. A lei determina o repasse mensal. Porém, a informação é que, no 
período de um ano, foram feitos apenas dois pagamentos. 

Fundo especial - O Fundo Especial dos Procuradores do Município de Foz do Iguaçu 
(FEPM), administrado pela Associação Iguaçuense dos Procuradores Municipais, foi criado em 
abril de 2016 para receber, em conta bancária especial, os recursos financeiros oriundos de 
sucumbência, arbitramento ou acordo. 

Honorário advocatício - Os valores recebidos são rateados entre os procuradores e não 
integram a remuneração básica do servidor. Como se trata de honorário advocatício não há 
incidência de desconto do Imposto de Renda Retido na Fonte. Salvo por opção do procurador, 
também não incide o desconto previdenciário. 

Tributo majorado - Os vereadores querem saber se a proposta de aumento da alíquota 
do ISSQN, da gestão anterior, deu resultado. Estão requerendo os relatórios informativos com os 
dados mensais e anuais das empresas prestadoras de serviços estabelecidas no município com 
relação ao ISSQN. 

Três perguntas - São questionamentos básicos: A fiscalização funcionou?  Houve 
aumento efetivo na arrecadação com a majoração do tributo? Onde o recurso está sendo 
aplicado? 

Maior arrecadação - É a cultura equivocada do aumento da carga tributária para 
incrementar a arrecadação. Desprezam a curva de Laffer. Um conceito básico na economia. 
Quanto mais se aumenta o tributo menor se revela a arrecadação. O mesmo ocorre no sentido 
inverso. 

Atualização monetária - Os carnês de IPTU de Foz do Iguaçu serão impressos com 
aumento de 7,14% relativo à correção monetária. 

Pesquisas eleitorais - Duas pesquisas registradas na Justiça Eleitoral têm data prevista 
de divulgação na segunda-feira (13). Mostrarão os primeiros números oficiais da eleição 
suplementar de Foz do Iguaçu. 

Imposto social - O workshop “Imposto de Renda para um futuro melhor”, que acontece 
nesta sexta-feira (10) no auditório da Polícia Federal, aborda a importância do contribuinte 
destinar parte do Imposto de Renda devido para projetos de atendimento a crianças, 
adolescentes e idosos desenvolvidos em Foz do Iguaçu. 

Projetos sociais - Os promotores do evento defendem a permanência e a aplicação dos 
recursos no Município. O workshop revela os benefícios alcançados e os projetos mantidos pela 
rede de proteção à criança e ao adolescente com os recursos doados pela comunidade. 

Indicativo de greve - O pessoal da empresa responsável pelo serviço de recepção nas 
unidades de saúde de Foz do Iguaçu ameaça parar. Cobram salários atrasados. A situação está 
irregular há dois meses. A empresa se comprometeu a emitir uma resposta ainda nesta sexta-
feira (10). 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/fundo-especial-associacao-dos-procuradores-municipais-cobra-repasses-rY2YY.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/fundo-especial-associacao-dos-procuradores-municipais-cobra-repasses-rY2YY.html
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Visita surpresa - Novamente os vereadores encerraram a sessão legislativa e 
promoveram visita surpresa a uma unidade de saúde. A estrutura visitada foi UBS do Jardim São 
Paulo II. O Objetivo é fiscalizar o andamento da Unidade de Saúde e os problemas que devem 
ser resolvidos. 

Conferência estadual - O Conselho Estadual das Cidades do Paraná (ConCidades) 
promove nos dias 29, 30 e 31 de março a Sexta Conferência Estadual das Cidades em Foz do 
Iguaçu. 

Mulheres homenageadas - Na segunda-feira (13) a Câmara da Mulher Empreendedora 
e Gestora de Negócios do Sistema Fecomércio realiza a 10ª edição do prêmio Mulher 
Empreendedora, com o tema “Mulheres de Sucesso”. O evento acontece em Foz do Iguaçu.   

Homenagens especiais - Ao todo 23 mulheres de destaque serão homenageadas. São 
21 indicadas pelas Câmaras e duas indicações são especiais. Uma das agraciadas é a diretora 
técnica da Paraná Turismo, Deise Maria Fernandes Bezerra. 

Homenageada iguaçuense - A engenheira civil e empresária Célia Pereira da Rosa será 
a homenageada iguaçuense no ano em que o prêmio completa dez anos. 

Trabalho espiritual - Um caso interessante foi parar no Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). Uma mulher contratou trabalhos espirituais. Pagou de R$ 15 mil. Tempos depois, quando 
se recusou a continuar pagando pelos “serviços”, foi ameaçada. 

Ameaça espiritual - A “curandeira” pedia R$ 32 mil para desfazer um trabalho espiritual. 
Desenterrar “alguma coisa no cemitério” contra os filhos da vítima. Foi condenada pela Justiça 
paulista pelo crime de extorsão. O caso foi parar no STJ. 

Condenação real - Em decisão unânime, a Sexta Turma do STJ considerou que a 
“ameaça de emprego de forças espirituais para constranger alguém a entregar dinheiro é apta a 
caracterizar o crime de extorsão, ainda que não tenha havido violência física ou outro tipo de 
ameaça.” 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 10 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5714212/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5714212/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5714212/
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G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 10 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5715666/ 

 

Confira a agenda dos candidatos à prefeito de Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 10 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.91414
3445309595/1408689255855009/?type=3 

 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5715666/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5715666/
https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1408689255855009/?type=3
https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.914151548642118.1073741828.914143445309595/1408689255855009/?type=3
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 10 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1004914699609305 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1004914699609305
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Portal da Cidade Foz – 10 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15580-presidente-da-camara-recebe-salario-de-
policial-mesmo-sem-trabalhar 

 

Presidente da Câmara recebe salário de policial mesmo sem trabalhar 
 
Remuneração de Rogério Quadros passa de R$ 20 mil por mês, acumulando salário de 

vereador (R$ 13,6 mil) e policial (R$ 8 mil) 
 

 
 

O presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros (PTB), 
acumula salário de investigador da Polícia Civil, mesmo sem trabalhar na delegacia. A informação 
foi publicada nesta sexta-feira (10), no jornal A Gazeta Diário de Foz do Iguaçu. 

A situação é legal, desde que haja compatibilidade de horários. No entanto, o vereador 
não trabalha na delegacia desde o começo deste ano. A reportagem da Gazetinha foi ao local 
ontem e também não o encontrou. A assessoria da Polícia Civil informou que Quadros está de 
licença e, ao retornar, não vai mais exercer o cargo de investigador. A assessoria informou, ainda, 
que Quadros pediu afastamento da função. 

No entanto, no Portal da Transparência, site onde constam os salários dos servidores 
públicos, Quadros aparece recebendo R$ 21.676,68 por mês, sendo R$ 8.050,86 de salário de 
investigador e R$ 13.625,82 de vereador pela Câmara municipal. No quadro da Polícia Civil, ele 
aparece como servidor ativo, com salários recebidos em janeiro e fevereiro deste ano. 

O parlamentar não foi localizado para comentar o caso. A Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) informou que, caso seja comprovado o recebimento de salário sem prestação de 
serviços, Quadros poderá responder por improbidade administrativa. 
  

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15580-presidente-da-camara-recebe-salario-de-policial-mesmo-sem-trabalhar
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15580-presidente-da-camara-recebe-salario-de-policial-mesmo-sem-trabalhar
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HLucas – 10 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/10/quase-todos-presos-uma-opera-politico-policial-
ambientada-em-foz-do-iguacu-em-tres-atos/ 

 

REVISTA PIAUI: QUASE TODOS PRESOS – Uma ópera político-policial 
ambientada em Foz do Iguaçu, em três atos 

 

 
 
Revista PIAUI do mês está no ar. Deve chegar a Foz neste domingo, trazendo matéria 

sobre a operação Pecúlio. O blog publica a reportagem em sua íntegra. PIAUI fez a gênese dos 
fatos que redundaram na Pecúlio e seus desdobramentos.  A reportagem ouviu advogados, 
políticos, delegados…  (até o Ziraldo com os famigerados festivais de humor foi lembrado). De 
tirar o fôlego! 

 
ROBERTO KAZ PARA A REVISTA PIAUI 
 
No dia 18 de janeiro, cinco vereadores deixaram a cadeia ─ algemados, sob escolta, e 

com uniforme de presidiário ─ para serem empossados. Vestiram terno, fizeram o juramento, 
assinaram o livro de posse e em seguida fizeram o caminho de volta da Câmara ao cárcere. 

Essa é uma história brasileira. E, por ser uma história brasileira, é uma história que 
mistura dinheiro público e privado. Essa é a história de uma cidade – Foz do Iguaçu – em que um 
prefeito, acusado de corrupção, acaba afastado do cargo. Mas é também a história de outro 
prefeito, ficha suja, que concorre ao terceiro mandato, é eleito e tem a candidatura indeferida 
antes de ser empossado. Essa é uma história brasileira e, por ser uma história brasileira, é uma 
história que mistura Polícia Federal, produtos Mary Kay e o cartunista Ziraldo. 

Essa história poderia começar em dezembro do ano passado, quando doze vereadores – 
dos quinze que compõem a Câmara Municipal – são presos de uma só tacada. Ou em janeiro 
deste ano, quando cinco vereadores – dos doze levados ao xilindró – voltam à Câmara, 
conduzidos em viaturas policiais, para assumir um novo mandato. Essa história poderia começar 
com um grampo telefônico, com uma licitação fraudada ou com a prisão de um empreiteiro em 
caráter provisório. Mas, por brasileira que é, essa história começa de forma prosaica, três anos 
atrás, com o suborno de um servidor da Justiça Federal. 

O dia era 9 de maio de 2014, uma sexta-feira. Roberto Basílio de Oliveira, o servidor, 
dirigiu até um posto de gasolina, onde recebeu dois cheques que somavam 5 mil reais. O 
signatário era Marlos Gasparin, dono do posto e sócio de uma empresa de transportes, a 
Transmatic, envolvida em ações que corriam na Justiça Federal do Paraná. O acordo era simples: 
Oliveira receberia o dinheiro e, em troca, adiantaria à Transmatic informações ainda sigilosas de 
processos judiciais contra a empresa, por cobranças de dívidas atrasadas. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/10/quase-todos-presos-uma-opera-politico-policial-ambientada-em-foz-do-iguacu-em-tres-atos/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/10/quase-todos-presos-uma-opera-politico-policial-ambientada-em-foz-do-iguacu-em-tres-atos/
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A transação poderia ter ocorrido na surdina, não fosse o fato de que Oliveira já havia 
despertado o interesse das autoridades no oeste do Paraná – a ponto de grampearem o seu 
telefone. Sete meses antes daquele encontro no posto de gasolina, a Polícia Federal recebera a 
denúncia de que Oliveira se fazia passar por juiz, prometendo a quem interessasse – e lhe 
pagasse – intervir em processos que corriam na Vara Previdenciária. Houve também casos de 
pessoas que chegaram ao balcão de atendimento da Justiça Federal em Foz do Iguaçu 
requisitando os serviços do “doutor Roberto” – isso apesar de o cargo que ele ocupava, de 
servidor técnico, sequer envolver o contato com o público. Chegou o dia em que uma senhora 
apresentou na portaria um cartão de visitas no qual, sob o nome de Oliveira, constava o vago 
título de “bacharel”. Instaurou-se o inquérito. 

O caso poderia ter ficado circunscrito à Vara Previdenciária – e então não haveria 
delação de empreiteiro, prisão de vereador, nem afastamento de prefeito. Mas calhou, em junho 
de 2014, de Oliveira conversar, por telefone, com um empresário chamado Dilceu Ledur. “Eles 
usavam muito a palavra ‘equipamento’”, explicou-me o delegado Fabio Tamura, da Polícia 
Federal. “Achamos que poderia ser algo ligado a contrabando.” Como o seguro morreu de velho, 
Tamura adicionou Ledur à lista dos grampeados. A ironia do destino é que justamente naquela 
conversa, como mais tarde ficaria claro para a polícia, nada de desonesto estava sendo tramado. 
O tal “equipamento” de que tratavam o empresário e o servidor público nada mais era do que um 
filtro para diminuir o consumo de energia, vendido de maneira legal. 

Se essa história fosse uma ópera, baixariam as cortinas e terminaria, aqui, o primeiro ato. 
Ou, por outra: talvez houvesse, antes do fim, um breve monólogo. Seria um solilóquio funesto, 
daqueles que antecipam um desastre, proferido por um mendigo, um cego, uma ama ou uma 
bruxa. A orquestra tocaria um acorde macabro, as luzes se acenderiam e o público desfrutaria do 
intervalo. 

Mas, como foi dito, a história é brasileira. Troca-se o monólogo por uma conversa 
grampeada; troca-se o mendigo por um político; e troca-se o desastre por uma licitação. Em 
meados de 2014 o empresário Dilceu Ledur, cujos telefonemas agora também estavam sendo 
monitorados pela polícia, ligou para Melquizedeque Souza, o então secretário de Tecnologia da 
Informação da Prefeitura de Foz. Queria vender os tais filtros de energia para as repartições da 
cidade. 

“O Melquizedeque falou que compraria, desde que o Dilceu fizesse lobby com alguns 
deputados federais para ajudar a prefeitura a conseguir recursos com uma emenda parlamentar”, 
prosseguiu o delegado Tamura. “Suspeitamos que, se houvesse uma licitação para a compra dos 
filtros, ela poderia ser fraudada para favorecê-lo.” 

O empresário chegou a procurar alguns deputados em Brasília, mas seu trabalho de 
lobby não foi bem-sucedido. Como não cumpriu sua parte no trato com o secretário, o acerto não 
foi adiante. Sorte de Ledur, que só por isso não foi denunciado pelo Ministério Público Federal. 
“Mas a essa altura o telefone do Melquizedeque já estava interceptado”, contou o delegado. “E 
era ele”, Melquizedeque Souza, braço direito do prefeito, “quem centralizava todas as licitações 
da cidade.” 

Recapitulando: a polícia atirou no que viu – Roberto Basílio de Oliveira – e acertou no que 
não viu – Melquizedeque Souza, um dos donos do cofre em Foz do Iguaçu. 

 
É aqui que começa o segundo ato. 
Foi numa terça-feira, 19 de abril de 2016, que Foz do Iguaçu entrou de vez no mapa da 

corrupção nacional. No restante do país os assuntos eram o processo de impeachment da 
presidente Dilma Rousseff, as manobras de Eduardo Cunha na Câmara, a delação premiada de 
Delcídio do Amaral. Mas em Foz, daquele dia em diante, a população passou a ter uma Lava Jato 
para chamar de sua. Com a deflagração da Operação Pecúlio, a cidade foi tomada por 250 
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policiais federais, incumbidos de cumprir quatro ordens de prisão preventiva e dez de prisão 
temporária. Um dos detidos era Melquizedeque Souza. 

Essa era a segunda prisão preventiva de Souza em menos de um ano. A primeira, em 
setembro de 2015, decorrera de uma investigação tocada pelo Gaeco, o Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime Organizado. Nela, Souza era acusado de fraudar contratos de 
transmissão de imóveis, num esquema que desviara pelo menos 178 mil reais do município. 
Dessa vez, a suspeita recaía sobre acordos com empreiteiras e prestadoras de serviço na área 
de saúde. “Descobrimos que a prefeitura licitava uma obra para que o asfalto tivesse 7 
centímetros, mas só asfaltava 3”, contou o delegado Tamura. “Achamos uma licitação que tinha 
páginas 23 A, 23 B, 23 C, até 23 F, que certamente haviam sido colocadas depois. E 
encontramos a licitação de uma obra que já estava pronta.” Os desvios, estimou, alcançavam o 
montante de 4,5 milhões de reais. 

Deu-se então o roteiro conhecido por todo brasileiro que acompanha o noticiário político-
policial. Souza e mais três homens – todos presos em caráter preventivo – foram levados à 
carceragem da Polícia Federal. Dois eram empresários contratados pela prefeitura; o terceiro era 
o secretário de Planejamento. Como o cárcere preventivo não tem prazo para terminar, os quatro 
logo entenderam qual seria o caminho mais rápido para a liberdade. Semanas depois, assinaram 
acordos de delação premiada. 

E então veio a segunda fase da Operação Pecúlio, com a prisão do diretor de 
Pavimentação e do secretário de Obras da cidade. E a terceira, com o encarceramento – sempre 
preventivo – de nove funcionários da prefeitura, dentre os quais o titular da Saúde e o seu 
antecessor no cargo. A tensão foi crescendo, até que no dia 14 de julho do ano passado, uma 
quinta-feira, a PF deflagrou a quarta fase. O alvo era o próprio prefeito, Reni Pereira, do PSB, 
acusado de chefiar o esquema de fraudes. Uma ordem judicial o afastou do cargo; outra o 
colocou em prisão domiciliar. A partir de então, Foz do Iguaçu passou a ser comandada 
interinamente pela vice-prefeita, a empresária Ivone Barofaldi, do PSDB, dona da maior rede local 
de sapatos, a Calce Pague. 

No primeiro dia à frente do cargo, Barofaldi exonerou dezoito secretários e assessores 
ligados a Reni Pereira. Anunciou também que faria um levantamento das contas municipais. No 
mês seguinte, decretou situação de emergência na área da saúde. Os salários continuaram a ser 
pagos em dia, mas várias obras foram interrompidas até o fim do mandato. 

Na ópera clássica, o segundo ato é geralmente encerrado com um trecho musical 
grandioso, chamado concertato. Os personagens principais voltam ao palco para anunciar, em 
melodias distintas – e por vezes simultâneas –, uma tensão a ser resolvida no próximo ato. Se o 
segundo movimento dessa história terminasse com a posse de Ivone Barofaldi, o concertato 
iguaçuense seria entoado por ela, pelo prefeito afastado, pelo quarteto de delatores e pelo 
servidor Roberto Basílio de Oliveira – que a essa altura já não estava mais ligado à trama, apesar 
de ter sido o personagem que deflagrara a história. 

Mas não. No dia 13 de dezembro de 2016, o Tribunal Superior Eleitoral decidiu, por 4 
votos a 3, que o registro de candidatura de Paulo Mac Donald, que acabara de concorrer a 
prefeito pelo PDT, deveria ser negado. Talvez não houvesse problema maior nessa decisão, não 
fosse o detalhe de que, em outubro, Mac Donald recebera o maior número de votos em Foz do 
Iguaçu e se sagrara, portanto, vencedor do pleito municipal. Uma nova eleição deveria ser 
realizada. 

 
E este ainda não é o fim do segundo ato. 
Apesar de ser uma cidade pequena, de 260 mil habitantes, Foz do Iguaçu é a quarta mais 

visitada por turistas no Brasil. É lá que estão as Cataratas do rio de mesmo nome e a Hidrelétrica 
de Itaipu. É lá que está a fronteira tríplice com a Argentina e o Paraguai. A proximidade com os 
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países vizinhos, por sinal, transforma a cidade numa espécie de não lugar. Fala-se português. 
Mas nas lojas coladas à Ponte da Amizade são muitos os funcionários que atendem aos clientes 
em espanhol. A ponte é facilmente cruzada a pé ou de moto (há um cartaz, na saída do Brasil, 
que anuncia o curioso serviço de “Moto Táxi Internacional”). Não é preciso apresentar documento 
no ir e vir entre os dois países. 

“Existe uma cultura de tolerância com a ilicitude”, contou-me o jornalista Gilmar Piolla, 
secretário do Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de Foz do Iguaçu, uma entidade 
civil que pensa em projetos a longo prazo para a cidade. “É um grau de informalidade absurda, 
principalmente no que envolve sonegação fiscal. As pessoas acham normal morar aqui, receber 
no Paraguai e trazer o dinheiro de volta.” 

Nossa conversa ocorreu em fevereiro deste ano, na sede administrativa de Itaipu, onde 
Piolla chefia a equipe de Comunicação. Ele lembrou que após a construção da usina, a cidade 
viveu um longo ciclo econômico baseado no contrabando: “Trazia-se de tudo, de quinquilharias a 
armas e drogas.” A informalidade acabou por se entranhar também nos cargos municipais. “Salvo 
pela época do Paulo Mac Donald, a prefeitura sempre foi um cabidão de empregos”, disse. “Os 
caras loteiam cargo até na limpeza do hospital municipal.” 

Paulo Mac Donald – o da candidatura indeferida – esteve à frente da prefeitura entre 
2005 e 2012. Ouvi de vários políticos e empresários em Foz do Iguaçu que sua administração foi 
eficiente. Mac Donald pecava, no entanto, ao fazer a máquina pública andar rápido demais. “Se o 
Paulo via uma rua esburacada, ele mandava tapar antes mesmo de resolver a parte burocrática”, 
exemplificou-me Washington Sena, atual secretário de Comunicação. Assim foi em 2005, quando 
Mac Donald pagou 200 mil reais, sem licitação ou contrato formal, para o cartunista Ziraldo 
organizar um festival de humor na cidade. Assim também foi em 2007, quando contratou uma 
funcionária, por meio de carta-convite, para auxiliá-lo a conseguir recursos federais (a contratação 
inicial havia sido feita de maneira legal, mas não as renovações posteriores do contrato – cinco, 
no total –, que deveriam ter ocorrido por licitação). 

Denunciado pelo Ministério Público, Paulo Mac Donald foi condenado pela Justiça 
Federal em primeira e em segunda instâncias. Tornou-se assim um político ficha suja. Num gesto 
temerário, decidiu de todo modo se lançar candidato a um terceiro mandato, esperançoso de 
reverter em última instância as condenações que recebera. 

Antes que a Justiça comum se declarasse sobre o caso, contudo, a Justiça Eleitoral do 
Paraná impugnou o seu registro. Faltava um mês para o pleito. Mac Donald recorreu, fiando-se 
na possibilidade de ser absolvido no Tribunal Superior Eleitoral. Ainda pôde concorrer, e saiu 
vitorioso das urnas, mas não da disputa jurídica. “O mais preparado era o Paulo, mas ele 
precisava ter jogado limpo, dito que havia esse problema”, contou-me o arquiteto Leandro da 
Costa, que preside a Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu. 

Quando encontrei Mac Donald, na sede de sua construtora, ele parecia bastante 
amargurado. “Eu sou um ladrão, um mau-caráter”, comentou, em tom de evidente sarcasmo. 
“Trouxe 192 milhões de reais em recursos para a cidade, mas fui acusado de suposto prejuízo ao 
erário porque, se tivesse feito licitação, uma funcionária que custou 5 mil poderia ter saído por 3 
mil reais.” Após uma pausa, desabafou: “Passam milhões de reais na minha mão, e sou 
condenado por uma merda dessas?” 

Com a anulação de sua candidatura – e do pleito –, Foz do Iguaçu ficou à mercê do 
Tribunal Regional Eleitoral do Paraná, responsável por agendar uma nova eleição municipal. A 
prefeita Ivone Barofaldi ocuparia a cadeira até a virada do ano. A partir de então, o cargo mais 
alto do Executivo iguaçuense teria de ser exercido, interinamente, pelo presidente da Câmara dos 
Vereadores. 

Foi aí que surgiu um novo problema. Em meados de dezembro – dois dias após a 
impugnação de Mac Donald – a Polícia Federal deflagrou a quinta fase da Operação Pecúlio, 
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prendendo doze dos quinze vereadores que compunham a Câmara Municipal. Alguns eram 
acusados de receber 10 mil reais por mês para votar em projetos de interesse do Executivo. 
Outros eram aquinhoados com 5 mil reais e um cargo de confiança. “O Reni teve que lotear 
vários cargos na prefeitura para aprovar os projetos”, explicou Gilmar Piolla, do Conselho de Foz. 
“Tirando um único vereador, o prefeito era uma unanimidade na Câmara. Parecia o político mais 
habilidoso do Brasil em termos de articulação.” O esquema foi apelidado pela PF de 
“mensalinho”. 

E assim completou-se o elenco do concertato. Se essa história fosse uma ópera, o final 
do segundo ato contaria com Ivone Barofaldi (a prefeita que era vice), Reni Pereira (o ex-prefeito 
afastado) e Paulo Mac Donald (o prefeito eleito que teria sido e que não foi). No apoio vocal 
estariam o servidor Roberto Basílio de Oliveira (que, vale lembrar, nada tem a ver com a trama) e 
o ex-secretário de nome bíblico, Melquizedeque Souza (acompanhado de seu quarteto de 
delatores). A cantoria seria arrematada pelo coro dos doze parlamentares. 

 
Descem as cortinas. 
Foz do Iguaçu, domingo, 1 de janeiro de 2017: é a data em que começa o terceiro ato. 

Muda-se o ano, mudam os mandatos. O prefeito eleito não pode assumir porque teve a 
candidatura impugnada. A ex-prefeita permanece no posto, por ordem judicial, até que se escolha 
o presidente da Câmara. Para tal, um vereador precisa angariar oito votos. Mas só há dez 
parlamentares na casa (outros cinco, reeleitos, ainda estão encarcerados). É preciso achar um 
nome de consenso para que o critério de escolha não seja a idade. Oito vereadores se reúnem e 
decidem que um deles será o indicado. Alguém sugere que levantem a mão, entre eles, aqueles 
que almejam assumir a presidência da Casa e, portanto, a prefeitura, interinamente. Sete 
levantam. Inês Weizemann, a Inês da Saúde, é a única a deixar o braço abaixado. É ela a eleita. 

“Tive dor de cabeça, fiquei assustada”, Weizemann me disse, numa manhã de fevereiro, 
no gabinete da prefeitura. “Eu não queria nem função na Mesa Diretora, por medo das 
negociações, do histórico de corrupção na Câmara.” Ainda assim, aceitou o encargo. “Fui 
empossada vereadora, presidente da Câmara e prefeita no mesmo dia”, disse, ainda abismada. 
Imediatamente alçada à gestão do Poder Executivo, o comando do Legislativo ficou aos cuidados 
do vice-presidente, Rogério Quadros. 

Weizemann é uma empresária de 55 anos, presbiteriana, que trabalhou desde cedo como 
auxiliar de enfermagem. “Eu fazia plantão no aeroporto e na Santa Casa, até que entrei no ramo 
de roupas e calçados”, explicou. “Passei a ser ambulante. Mas ainda ajudava as pessoas, como 
voluntária.” Vez por outra, acompanhava algum paciente em viagens a hospitais de São Paulo. 
Foi assim que passou a negociar os produtos Mary Kay – uma marca de cosméticos com preços 
mais baratos. “Eu aproveitava a viagem para cadastrar outras vendedoras”, explicou. “Até que me 
formei diretora de vendas.” Seu sonho, neste ano, era ser agraciada com um carro rosa – 
bonificação da marca às diretoras mais eficazes. “Aqui em Foz tem oito.” O sonho foi interrompido 
para que assumisse a prefeitura. 

Inês Weizemann já havia concorrido à Câmara em três ocasiões, sem sucesso. Sua única 
experiência na política ocorrera em 2014, quando exerceu a vereança por dois meses, como 
suplente. Em 2016, acabou eleita pela primeira vez, com 1 486 votos. Por desconhecida que era 
entre os demais vereadores, acabou sendo a única a não enfrentar rejeição para comandar a 
cidade (também contribuiu o fato de ela ser filiada ao PSD, o Partido Social Democrático, de 
Chico Brasileiro, candidato que ficou em segundo lugar no pleito municipal). 

“Converso bastante com o Chico, mas ele não interfere”, ela me disse quando lhe 
perguntei sobre o risco de ser manipulada. “Pareço frágil, mas não sou.” No seu primeiro mês à 
frente da prefeitura, Weizemann nomeou um secretariado técnico, formado quase todo por 
funcionários de carreira. Também cortou vários cargos de subsecretário. “Quero deixar a 



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

138 
 

prefeitura pronta para a eventualidade de o Chico ser eleito”, explicou. “Depois, não sei. Se Deus 
me colocar numa secretaria, vou aceitar.” 

Conheci Inês Weizemann no dia 2 de fevereiro, durante a sessão de abertura do ano 
legislativo de Foz do Iguaçu. O clima na Câmara era tenso, pois duas semanas antes a cidade 
atravessara um episódio especialmente tumultuado. Por determinação judicial, cinco vereadores 
haviam deixado a cadeia – algemados, sob escolta, e com uniforme de presidiário – para serem 
empossados. Vestiram terno, fizeram o juramento, assinaram o livro de posse – e depois voltaram 
da Câmara ao cárcere. O ato fazia sentido jurídico, já que todos estavam presos em regime 
preventivo, sem que tivessem sido condenados. Mas, do ponto de vista moral, representou um 
trauma para a cidade. Do lado de fora, algumas pessoas, enfurecidas, batiam nas viaturas que 
transportavam os parlamentares. Outras gritavam, manifestando apoio às detenções: “Polícia 
Federal, orgulho nacional.” Houve vaia, correria, e duas pessoas chegaram a ser detidas. 

Talvez por isso a cerimônia de abertura, naquele 2 de fevereiro, estivesse lotada. Sentei-
me no meio da plateia, em frente a dois homens que não paravam de conversar. “Minha esposa 
conseguiu um cargo”, ouvi um deles dizer. “A condição foi dar 10% de caixa 1 para um projeto do 
deputado. Mas caixa 1, que nem doação para partido.” 

Às 9h30 um locutor iniciou a sessão, convocando à mesa plenária o “excelentíssimo 
presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros”. Um dos homens atrás de mim acrescentou: 
“Interino. Presidente interino. Ele esqueceu esse detalhe.” O locutor chamou então os demais 
vereadores, seguidos pelo padre Vincent, da Igreja São João Batista, e pelo pastor Sebastião, 
presidente do Conselho de Pastores da cidade. “Do Judiciário não veio ninguém, né?”, ouvi o 
mesmo homem perguntar. “Se vier, prende tudo”, respondeu seu interlocutor. 

Todos se colocaram de pé para cantar os hinos do Brasil e de Foz do Iguaçu. Depois os 
clérigos foram convocados a benzer a casa. O padre Vincent escolheu ler um trecho do 
Evangelho Segundo São Mateus, ao passo que o pastor Sebastião sentiu-se à vontade para 
proferir um discurso de sua própria lavra. “Quero dizer a todos que Foz do Iguaçu tem jeito”, 
garantiu o líder religioso ao microfone. “Vocês, senhores vereadores, têm o poder de fazer o 
barco andar no meio da tempestade. Deus escolheu vocês para serem melhores para a 
população, e não melhores que a população.” 

Em seguida falou o presidente interino da Câmara, Rogério Quadros. “É fato que os 
vícios vêm de décadas. Mas hoje as luzes se acendem para um novo dia, um novo grupo.” 
Lembrou que vinha de família simples e que fora “polido numa instituição policial” (ele integra o 
quadro da Polícia Civil). “Estamos aqui para resgatar a imagem desta casa de leis. Peço a Deus 
que nos ilumine sempre.” 

Inês Weizemann foi a última a discursar. “Um mês atrás, Deus me deu o maior desafio da 
minha vida”, disse, em tom confessional. “Nunca passou pela minha cabeça disputar a cadeira de 
prefeita. Nunca almejei estar onde estou. Mas tenho trabalhado em torno de vinte horas por dia. E 
faço um pedido: não me deixem errar.” Lembrou que não permaneceria por muito tempo no 
cargo, mas que, enquanto o ocupasse, daria o melhor para a cidade. “Por isso trabalho cada dia 
como se fosse o último. Meu compromisso não é com o homem, é com Deus. E, no compromisso 
com Deus, a coisa é bem mais séria. Quando a gente segue a direção de Deus, não tem como 
errar, meus irmãos em Cristo, meus queridos vereadores.” 

Voltei à Câmara dos Vereadores na manhã seguinte, para conversar com o presidente 
interino, Rogério Quadros. Quando cheguei, ele estava apresentando os gabinetes aos 
vereadores suplentes. No dia anterior, Quadros os convocara para assumir as vagas dos 
parlamentares ainda presos. 

O primeiro a ser contemplado foi Adenildo Rodrigues, o Kako, do PTN, o Partido 
Trabalhista Nacional. Dono de uma sorveteria, Kako também preside uma associação de 
moradores num bairro pobre de Foz do Iguaçu. Após receber 1 318 votos, passaria a ocupar o 
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gabinete de Anice Gazzaoui, onde num cartaz preso à parede podia-se ler: “Anice vereadora – 
Corrente do Bem!” O inexperiente edil foi informado de que a fechadura seria trocada. “O 
vereador pode pintar o gabinete”, explicou Rogério Quadros. “Também pode colocar móveis e 
papel de parede, desde que respeite o patrimônio da casa.” 

Quadros se dirigiu então ao tenente-coronel Marcos Antonio Jahnke, também do PTN, 
que obtivera 953 votos. Jahnke passaria a ocupar o gabinete de Darci Siqueira, enfeitado com 
uma reportagem ampliada e enquadrada d’A Gazeta do Iguaçu, o maior jornal da cidade. O título 
da matéria jornalística dizia: “Darci Siqueira será ‘o vereador do povo’.” Rogério Quadros brincou 
que as paredes, vermelhas, já estavam ao gosto do novo inquilino, que é oficial do Corpo de 
Bombeiros. Jahnke riu. Depois foi levado aos fundos da Câmara, para ser apresentado à sua 
vaga na garagem. 

Por fim, Quadros conduziu os novos integrantes do Legislativo, Jahnke e Kako, ao 
plenário, indicando onde deveriam se sentar. Aproveitei para perguntar como eles haviam 
recebido a notícia de que seriam vereadores. Jahnke contou que estava no carro, a caminho de 
Curitiba, quando ouviu pelo rádio que a polícia prendera doze parlamentares. Como parte da 
antiga vereança havia sido reeleita, calculou que passara a ter chance de assumir uma vaga. Já 
Kako soube pelo irmão, que lhe telefonou para dizer que ouvira seu nome na tevê. “Eu nem tinha 
traje”, explicou, referindo-se ao uso obrigatório de paletó para quem ocupa uma cadeira no 
plenário. “Comprei agora.” 

A conversa foi interrompida pela chegada de mais uma suplente, a técnica de 
enfermagem Rosane Bonho, do Partido Progressista, que obtivera 1 153 votos. Ela foi levada ao 
gabinete antes usado pelo vereador Luiz Queiroga. “Seja bem-vinda”, disse Rogério Quadros. 
“Precisamos de muito trabalho, e vamos cobrar.” Ela respondeu: “Amém. Deus promete, Deus 
cumpre. A palavra do homem pode cair no chão. A de Deus nunca.” Quadros convidou-a a 
conhecer o plenário, mas a vereadora pediu um momento a sós com sua pastora, que a 
acompanhava. Chamava-se Ana, e pertencia à Igreja Internacional dos Milagres de Deus. Elas se 
deram as mãos para uma oração. Depois a pastora contou uma história: 

“Quando eu vim aqui no ano passado, no encontro de pastores, o presidente da Câmara 
me chamou para subir na tribuna. E quando me sentei naquela cadeira, Deus me disse que ela 
ainda seria sua. Ele me disse que eu estava abençoando a cadeira.” 

Rosane Bonho respondeu, emocionada: “Pois então, a minha cadeira vai ser justamente 
aquela em que a irmã sentou.” 

Dias depois, com os suplentes já instalados, a Câmara abriria uma Comissão 
Processante para investigar – e eventualmente cassar – os cinco vereadores afastados. 

Deixei Foz do Iguaçu num sábado, no início de fevereiro. Naquele momento, a cidade 
ainda não sabia se o prefeito seria escolhido em nova eleição ou se o candidato derrotado, Chico 
Brasileiro, conseguiria uma decisão favorável do Supremo Tribunal Federal para assumir o cargo. 
Tanto o seu partido, o PSD, quanto a Procuradoria-Geral da República haviam entrado no STF 
com ações diretas de inconstitucionalidade; argumentavam que, em casos como o de Foz, a 
vitória deveria ser dada ao segundo colocado. 

Por toda a cidade, não eram poucas as obras paradas: entre elas, uma praça cercada de 
tapumes, uma avenida esburacada, outra com asfalto pela metade. Na quinta-feira, dia 2, a 
Gazeta noticiava que a construção ainda incompleta do Centro de Atendimento ao Turista – uma 
parceria da prefeitura com o governo do estado – havia se transformado em esconderijo para 
usuários de drogas. 

Àquela altura, o ex-prefeito Reni Pereira já havia se mudado para Curitiba, após passar 
106 dias em prisão domiciliar. Aguardava o julgamento em liberdade. Quem também se tornara 
réu e aguardava por julgamento era o servidor Roberto Basílio de Oliveira, que dera início à 
investigação, ao se passar por juiz da Vara Previdenciária. Tentei contatá-lo por meio de sua 
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advogada. Ela me disse que Oliveira vinha sofrendo de síndrome do pânico e problemas de 
hipertensão. Não conseguia sair de casa, nem poderia me receber. 

Os vereadores investigados enfrentavam uma situação curiosa. A maior parte dos que 
haviam sido reeleitos continuava atrás das grades, sob o argumento de que, caso voltassem a 
exercer a função pública, poderiam reincidir em atos ilegais. Aqueles que não tinham mais 
mandato, em contrapartida, foram contemplados com habeas corpus expedidos pela Justiça 
Federal. 

Conversei com o advogado Silvio Alvarenga, que representava cinco parlamentares. 
“Vivemos um estado de exceção”, ele disse. “A insatisfação com a classe política é muito grande, 
e a Justiça resolveu agir, mas em alguns casos com a mão pesada.” Reclamou que os exageros 
haviam surgido com a Operação Lava Jato. “A prisão preventiva é o equivalente de uma tortura 
oficializada. Por enquanto não entro nem no mérito da inocência, mas do direito de meus clientes 
responderem em liberdade, porque não se trata de um crime hediondo.” 

No dia 8 de fevereiro, uma quarta-feira, recebi uma mensagem do ex-vereador Nilton 
Bobato, filiado ao Partido Comunista do Brasil. Ele havia se tornado uma figura algo mítica na 
cidade: foi o único dos quinze vereadores da legislação anterior a não ter sido preso ou conduzido 
a depor na Polícia Federal. Bobato me avisava que o Tribunal Regional Eleitoral do Paraná afinal 
agendara novas eleições municipais. 

O novo prefeito de Foz do Iguaçu será escolhido no dia 2 abril de 2017. Ao que tudo 
indica, a disputa ficará entre Chico Brasileiro, do PSD (cujo vice será o próprio Bobato), e Phelipe 
Mansur, da REDE (que teve a vice indicada por Paulo Mac Donald). Marcos Antonio Jahnke 
também concorre à vaga. 

E assim chega-se ao fim dessa história brasileira em três atos. Uma história que, por 
brasileira, começa com um servidor público se passando por juiz e termina com o 
encarceramento, ainda sem condenação, de um prefeito e doze parlamentares. Uma história com 
escuta telefônica, delação, empreiteira, obra superfaturada e um festival de humor organizado 
pelo cartunista Ziraldo. 

Se essa história fosse uma ópera, este seria o momento em que os atores, ainda 
caracterizados, voltariam ao palco para receber os aplausos. Primeiro entrariam os doze 
vereadores, de mãos dadas, qual um corpo de baile. Alguns vestiriam terno, outros usariam 
uniforme de presidiário. Depois viriam Melquizedeque Souza e seu quarteto de delatores. 
Estariam à paisana, quem sabe de camisa florida, aliviados pelos acordos alcançados em troca 
das delações premiadas. Na boca de cena, ainda haveria oportunidade para um último número: 
um breve pas de deux realizado pelos ex-prefeitos Reni Pereira e Paulo Mac Donald. Aplausos. 
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Facebook –FozNews – 10 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1247057115382944/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1247057115382944/?type=3&theater
https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1247057115382944/?type=3&theater
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Facebook –FozNews – 10 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/598237566931572/videos/1247062038715785/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/598237566931572/videos/1247062038715785/
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Diário das Cataratas – 10 de Março de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1211/em_visita_surpresa__vereadores_fiscaliza
m_ubs_do_jardim_sao_paulo_ii.html 

 

Em visita surpresa, vereadores fiscalizam UBS do Jardim São Paulo II 
 

 
 
Os Vereadores visitaram ao final das sessões ordinária e extraordinária de terça-feira, 07 

de março, a UBS do Jardim São Paulo II. O Objetivo foi realizar uma visita surpresa a fim de 
fiscalizar o andamento da Unidade de Saúde e os problemas que devem ser resolvidos. Houve 
um diálogo com os funcionários do local e foram constatadas algumas dificuldades como: 
necessidade de melhora na escala de horário de profissionais, dificuldades de manutenção de 
portas, ar-condicionado, ponto eletrônico para os profissionais, lâmpadas e alguma questões 
básicas para melhor atendimento da população. Estiveram presentes: Vereador Rogério Quadros 
(PTB), Rosane Bonho (PP), Kako (PTN), Elizeu Liberato (PR), assessores dos vereadores Celino 
Fertrin (PDT) e Marcio Rosa (PSD). As cobranças e reivindicações estão sendo concretizadas em 
vista de beneficiar a comunidade Iguaçuense com atendimento qualificado e com maior rapidez. 

 
 

Diário das Cataratas – 10 de Março de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1212/requerimento__aprovado_nesta_quinta__0
9___cobra_informacoes_sobre_issqn_.html 

 

Requerimento, aprovado nesta quinta (09), cobra informações sobre ISSQN 
 
Objetivo consiste em saber se houve aumento efetivo na arrecadação e onde os recursos 

estão sendo aplicados  
 

 
 
Com objetivo de buscar equidade e transparência entre os nichos econômicos, a Câmara 

está cobrando do Executivo, via requerimento discutido na sessão desta quinta-feira (09/03), 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1211/em_visita_surpresa__vereadores_fiscalizam_ubs_do_jardim_sao_paulo_ii.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1211/em_visita_surpresa__vereadores_fiscalizam_ubs_do_jardim_sao_paulo_ii.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1212/requerimento__aprovado_nesta_quinta__09___cobra_informacoes_sobre_issqn_.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1212/requerimento__aprovado_nesta_quinta__09___cobra_informacoes_sobre_issqn_.html
http://www.cmfi.pr.gov.br/noticias/2096_1.jpg
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relatórios informativos com os dados mensais e anuais das empresas prestadoras de serviços 
estabelecidas no município com relação ao ISSQN.  

O requerimento 067/2017 dos Vereadores Marcio Rosa (PSD) e Jeferson Brayner (PRB) 
relata que a intenção com a classificação dessas informações é realizar um exame das empresas 
prestadoras de serviços estabelecidas no município e desta, ainda, que a lei que instituiu o 
ISSQN cria e delimita o regramento especial a que lhe pertence, estabelecendo, ainda, a função 
obrigatória do fisco municipal em fiscalizar esses serviços.  

“Na gestão passada esse imposto foi aumentado. Não estamos fazendo juízo de valor a 
nenhuma empresa ou órgão, apenas queremos saber da fiscalização e que se houve aumento 
efetivo na arrecadação com o aumento do imposto queremos identificar também onde está sendo 
aplicado”, enfatizou um dos autores do requerimento, Vereador Marcio Rosa (PSD). “Estamos 
fazendo essa cobrança pela transparência dos dados e aplicação desses recursos no município”, 
contribuiu o Vereador Jeferson Brayner (PRB). Com aprovação, a matéria fica aguardando 
feedback do Executivo. 
 
 

H2Foz – 10 de Março de 2017  
Link: http://www.h2foz.com.br/pt/eventos/comunitaria/palestra-de-joao-vicente-goulart 

 

Palestra de João Vicente Goulart 
 
João Vicente Goulart, filho do presidente do Brasil, João Goulart, deposto pelo golpe 

militar de 1964, faz palestra no dia 10 de março, na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
(Travessa Oscar Muxfeldt, 110), com o tema “Cenário de golpes no Brasil”. Na sequência, ele faz 
o lançamento do livro "Jango e eu" (Memórias de um exílio sem volta), com sessão de autógrafos. 

A palestra faz parte da audiência pública para prestação de contas do curso de extensão 
“Direitos Humanos” desenvolvido pela UNILA e Unioeste. A audiência tem início às 19h, quando 
será feito um breve relato dos projetos de intervenção realizados pelos participantes do curso, 
com entrega de certificados. 

 
  

http://www.h2foz.com.br/pt/eventos/comunitaria/palestra-de-joao-vicente-goulart
http://www.h2foz.com.br/pt/eventos/item/palestra-de-joao-vicente-goulart
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11 e 12/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 11 e 12 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 11 e 12 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 11 e 12 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 11 e 12 de Março de 2017 – Pág. 09 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 11 e 12 de Março de 2017 – Pág. 11 
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Facebook - Click Foz Notícias – 11 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1381297725279003 

 

 
 
 

Click Foz Notícias – 11 de Março de 2017  
Link: http://www.clickfozdoiguacu.com.br/jardim-jupira-em-foz-tem-nova-unidade-de-saude/ 

 

JARDIM JUPIRA, EM FOZ, TEM NOVA UNIDADE DE SAÚDE 
 

Estrutura é uma das três financiadas pelo estado na cidade 
 

 
 

https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1381297725279003
http://www.clickfozdoiguacu.com.br/jardim-jupira-em-foz-tem-nova-unidade-de-saude/


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

151 
 

A prefeita interina Inês Weizemann recebeu na tarde de ontem, 10, o secretário de estado 
da saúde, Michele Caputo Neto, para inauguração da Unidade Básica de Saúde do Jardim Jupira. 
No evento também estiveram o superintendente estadual de saúde Juliano Schmidt Gevaerd, o 
diretor da 9ª regional de saúde Ademir Ferreira, a secretária municipal de saúde Luz Marilda 
Cardona e ex-prefeita Ivone Barofaldi representando a casa civil do Paraná. 

Com a inauguração os atendimentos à população passam a ser feitos em local amplo e o 
município deixa de pagar aluguel pelo espaço onde antes funcionava o atendimento básico de 
saúde. A nova Unidade de Saúde tem 587 metros quadrados de área construída e conta com 
ambientes para atendimento nas áreas de odontologia, vacinas, inalação, procedimentos e sete 
consultórios para atendimento médico. 

A prefeita Inês Weizemann agradeceu o apoio de toda a equipe envolvida em um esforço 
de três dias para entregar a unidade de saúde à população. “A forma como a equipe se doou com 
muito esforço para abrir essa unidade é gratificante. Chegamos aqui na quarta-feira e o local 
estava fechado e cercado pelo mato e na hora senti que era um descaso com o povo. Você 
imagina a população e os funcionários estarem em um lugar sem as condições adequadas e uma 
unidade desse porte à disposição. Essa é a primeira unidade e temos mais duas. Vamos ver a 
possibilidade de inaugurá-las no meu mandato ainda”, disse. 

O secretário estadual de saúde, Michele Caputo Neto, destacou a importância da 
inauguração argumentando que a saúde precisa ser organizada na base do sistema, que é a 
Unidade Básica de Saúde. “Aqui você tem o programa materno infantil. Você atende o idoso, o 
diabético e o hipertenso de forma preferencial. O que se organiza aqui traz mais resultados 
imediatos com maior economia. Além disso, ainda em março teremos liberados mais R$115 mil 
em equipamentos básicos para esta e outras unidades”, anunciou. 

A Secretária Municipal de Saúde, Luz Marilda Cardona, completa que a unidade 
“representa a possibilidade de um atendimento digno e com respeito ao cidadão, com as 
condições que as pessoas merecem e com a possibilidade de ampliação dos programas que 
podem ser implementados”. 

De acordo com a diretora do Departamento de Atenção Básica da Secretaria Municipal de 
Saúde, Lisete Palma de Lima, a unidade inicia atendendo das 7h às 13h30 com expectativa de 
ampliação de horário em breve. “Vem a equipe para cá e estamos contratando um médico e 
vamos manter o mesmo ritmo acrescentando a consulta médica regularmente”, explicou. 

Domingos Fernandes Silva, morador do bairro e do membro do Conselho Municipal de 
Saúde, “a inauguração é uma realidade que a gente lutava há 14 anos que viesse pra cá. Agora 
foi falado e foi cumprido. Na outra unidade era precário, mas os funcionários atendiam. A 
comunidade sempre almeja o melhor, mas hoje a nossa comunidade está alegre e satisfeita”, 
finalizou. 
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Facebook - Rádio Cultura Foz – 11 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1647680328578854 

 

 
 
 

Rádio Cultura Foz – 11 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/inaugurada-unidade-basica-de-saude-do-jardim-
jupira/#.WOZUy_krIdV 

 

Inaugurada Unidade Básica de Saúde do Jardim Jupira 
 

 
 

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1647680328578854
http://www.radioculturafoz.com.br/inaugurada-unidade-basica-de-saude-do-jardim-jupira/#.WOZUy_krIdV
http://www.radioculturafoz.com.br/inaugurada-unidade-basica-de-saude-do-jardim-jupira/#.WOZUy_krIdV
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O secretário estadual da Saúde, Michele Caputo Neto, inaugurou na sexta-feira (10) mais 
uma unidade de saúde para reforçar o atendimento básico no município de Foz do Iguaçu. Ao 
todo, o Estado investiu R$ 474 mil na obra e ainda garantiu R$ 115 mil para compra de mobiliário 
e equipamentos. 

A unidade, com 587 m2, fica no Jardim Jupira e será referência para uma população de 
quase 2,2 mil pessoas que moram na região próxima à Ponte da Amizade. “Trata-se de um prédio 
moderno, com toda a estrutura necessária para oferecer serviços básicos de saúde. Desta forma, 
poderemos oferecer uma assistência de qualidade, em um espaço mais amplo e confortável”, 
revelou o secretário. 

A nova construção também vai gerar economia à prefeitura. “Isso acontece porque a área 
de abrangência do Jardim Jupira já tinha uma unidade de saúde, mas que funcionava de maneira 
adaptada, em um prédio alugado”, afirmou a prefeita interina de Foz do Iguaçu, Inês da Saúde. 
Com a inauguração do espaço, a equipe de saúde da família foi transferida para as novas 
instalações. 

Para o conselheiro municipal de saúde e morador do Jardim Jupira, Domingos Fernandes 
Silva, a abertura desta unidade é realização de um sonho de toda a comunidade. “Era uma 
reivindicação antiga dos moradores. Um projeto de mais de 17 anos que nunca saía do papel e 
agora se tornou realidade”, comentou. 

Já a partir de segunda-feira (13), os moradores terão acesso a consultas médicas, 
consultas de pré-natal, dispensação de medicamentos, curativos, inalação, vacinas, testes 
rápidos, entre outros serviços. Uma das novidades é a implantação do acompanhamento 
odontológico adulto e infantil. 

QUALIDADE DE VIDA – De acordo com o superintendente de Atenção à Saúde, Juliano 
Gevaerd, o fortalecimento da rede básica de saúde reflete diretamente na qualidade de vida das 
pessoas. “Mais de 70% dos problemas de saúde podem ser resolvidos na atenção primária. Por 
isso, a construção, reforma e ampliação de unidades de saúde tem sido uma das nossas 
principais prioridades”, disse ele. Desde 2011, o Estado já liberou recursos para 515 obras. 

Em Foz do Iguaçu, o governo estadual também está investindo no resgate da rede 
hospitalar de atendimento. Em novembro do ano passado, o Estado teve que assumir a gestão do 
Hospital Municipal Padre Germano Lauck de forma emergencial. “São quase R$ 6 milhões por 
mês para garantir a manutenção dos serviços. Recursos do Governo do Estado, que demonstram 
a preocupação da gestão do governador Beto Richa com a saúde da população que vive nesta 
região”, declarou o diretor da 9ª Regional de Saúde, Ademir Ferreira. 

DENGUE – Por conta da proximidade com a Ponte da Amizade, a unidade de Jupira 
também deve receber um grande volume de brasiguaios – brasileiros que moram no Paraguai. 
Além disso, o local será um dos postos da campanha de vacinação contra a dengue, que segue 
até o dia 31 de março em 30 municípios paranaenses. 

Durante agenda na cidade, o secretário Caputo Neto fez questão de fazer um apelo aos 
jovens da faixa etária que faz parte do público-alvo da campanha. “Não perca tempo. Se você tem 
idade entre 15 e 27 anos, compareça a unidade de saúde mais próxima. A vacina é eficaz e 
segura contra os quatro sorotipos de vírus da dengue”, explicou o secretário. 

Nesta sexta, Caputo Neto entregou ainda mais três veículos para ampliar a frota da 9ª 
Regional de Saúde. Trata-se de uma van para o transporte de servidores, uma camionete e um 
carro para a área de vigilância em saúde. 

AEN 
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 11 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5716533/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook – A Fronteira – 12 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/posts/1191401144310076 

 

 
 
 

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5716533/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5716533/
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/posts/1191401144310076
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G1 - Fantástico – 12 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/fantastico/quadros/Cade-O-Dinheiro-Que-tava-
Aqui/noticia/2017/03/quadrilha-de-foz-do-iguacu-arquiteta-plano-para-roubar-r-4-bi-da-saude.html 

 

Quadrilha de Foz do Iguaçu arquiteta plano para roubar R$ 4 bi da saúde 
 

Depois de desviar R$ 60 milhões da cidade do Paraná, criminosos insaciáveis queriam 
mais. O Repórter Secreto do Fantástico está de volta! 

 

 
Em vídeo 

 
O Repórter Secreto do Fantástico está de volta para percorrer o país e denunciar todo 

tipo de mamata e falcatrua com o dinheiro público. E essa nova temporada começa numa 
importante cidade brasileira: Foz do Iguaçu, Paraná. Lá, ele encontrou uma quadrilha insaciável. 
Depois de desviar 60 milhões de reais, os criminosos arquitetaram um plano para botar no bolso 
4 bilhões de reais da saúde pública! É aí, fica a pergunta: Cadê o Dinheiro Que Tava Aqui? 

 
 

Massa News – 12 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/noticias/politica/campanha-pela-moralizacao-da-politica-segue-em-
foz-GmYJe.html 

 

Campanha pela Moralização da Política segue em Foz 
 

 
 

A manhã deste domingo (12) foi de mobilização para os integrantes da Campanha pela 
Moralização da Política em Foz do Iguaçu. O ato aconteceu na feirinha da Avenida JK, no Centro 
de Foz e contou com a distribuição de materiais informativos. 

Participam do movimento a Associação Comercial e Empresarial de Foz (Acifi), Subseção 
Foz do Iguaçu da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e o Observatório Social de Foz do 
Iguaçu (OSFI). 

http://g1.globo.com/fantastico/quadros/Cade-O-Dinheiro-Que-tava-Aqui/noticia/2017/03/quadrilha-de-foz-do-iguacu-arquiteta-plano-para-roubar-r-4-bi-da-saude.html
http://g1.globo.com/fantastico/quadros/Cade-O-Dinheiro-Que-tava-Aqui/noticia/2017/03/quadrilha-de-foz-do-iguacu-arquiteta-plano-para-roubar-r-4-bi-da-saude.html
https://massanews.com/noticias/politica/campanha-pela-moralizacao-da-politica-segue-em-foz-GmYJe.html
https://massanews.com/noticias/politica/campanha-pela-moralizacao-da-politica-segue-em-foz-GmYJe.html
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A campanha acontece após toda a situação envolvendo a Operação Pecúlio que teve o 
ex-prefeito e vereadores, incluindo alguns reeleitos, apontados como participantes em um grande 
esquema de corrupção. Entre as reivindicações dos participantes estão a abertura de uma 
comissão processante por quebra de decoro parlamentar pelos envolvidos, a redução de quatro 
para dois assessores por gabinete e a elaboração de um relatório mensal de produtividade dos 
vereadores. 

Os responsáveis pela campanha repassaram o documento solicitando a implantação das 
medidas à Câmara, mas até o momento, não houve resposta do legislativo. 
 
 

HLucas – 12 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1448464861830476 

 

Mais um fundo para bancar as eleições (com o seu dinheiro, claro) 
 
Se você já está revoltado com o dinheiro do fundo partidário torrado pelos políticos, 

aguente mais essa: o petista Vicente Cândido, relator da reforma política na Câmara, quer criar 
um novo fundo para financiar as eleições. 

A ideia de Vicente Cândido é que o novo fundo, totalmente desvinculado dos recursos do 
já generoso fundo partidário, financie pelo menos 60% do custo das campanhas eleitorais. O 
sistema proposto é o seguinte: para cada R$ 1 doado por pessoas físicas, o Tesouro Nacional (ou 
seja, você, leitor) aportaria mais R$ 1, de acordo com a Folha. 

Os partidos brasileiros são, realmente, um saco sem fundo. 
 
Nós pagaremos mais esse presentão à Oi 
Facilitar o pagamento da bilionária multa devida pela Oi, em um momento de aperto 

fiscal, significa algo claro: o governo abrirá mão de uma receita preciosa. Como irá compensá-la? 
Cortando gastos e despesas com os já péssimos serviços públicos ou aumentando impostos. 
Nunca é demais lembrar que, em setembro, Michel Temer entrou em contato com O Antagonista 
para garantir que o resgate da Oi não passaria pelos cofres públicos. Pois é… vai passar pelo 
nosso bolso mesmo. 

O Antagonista 
PUM 
O pum continua a dar expediente na Câmara municipal, sem o crachá… Crachá só em 

ocasiões especias para impressionar a patuleia… 
 
ANDRÉ RORATO ARRUMOU PRA CABEÇA 
Um dos gêmeos, o André Rorato, foi multado em cinco mil reais pela Justiça Eleitoral por 

ter litigado de má fé ao pedir a impugnação do registro de candidatura do Phelipe Mansur 
(REDE). E o André Rorato não é advogado, formou-se em administração. 
  

https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1448464861830476
http://www.fabiocampana.com.br/2017/03/nos-pagaremos-mais-esse-presentao-a-oi/
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Facebook – EloFoz Informação na Fronteira – 12 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1448464861830476 

 

 

 
  

https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1448464861830476
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Facebook – Paraná TV Bom dia PR G1 PR – 12 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/ParanaTVeG1/posts/1290242154398252 

 

 
  

https://www.facebook.com/ParanaTVeG1/posts/1290242154398252
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13/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 13 de Março de 2017 – Pág. 09 
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Facebook – H2Foz – 13 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1062484287191517 

 

 
 
 

H2Foz – 13 de Março de 2017  
Link: http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/campanha-pela-moralizacao-da-politica-
mobiliza-iguacuenses 

 

Campanha pela Moralização da Política mobiliza iguaçuenses 
 

 
Moradores de Foz do Iguaçu engrossam campanha - Foto: Kiko Sierich 

 

https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1062484287191517
http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/campanha-pela-moralizacao-da-politica-mobiliza-iguacuenses
http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/campanha-pela-moralizacao-da-politica-mobiliza-iguacuenses
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Mobilização atinge Feirinha da JK, empresas e instituições de ensino; nesta semana tem 
blitz 

A “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu” marcou presença na 
Feirinha da JK neste domingo, 12. A mobilização sensibilizou dezenas de iguaçuenses sobre a 
importância de responsabilizar agentes públicos pelos crimes cometidos, reduzir gastos da 
máquina pública, combater a corrupção e garantir mais transparência na prestação de contas. 

Representantes da Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), 
Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social apresentaram a campanha para centenas 
de pessoas que passaram pelo ponto de concentração montado entre as barracas dos feirantes. 
Também visitaram os feirantes ao longo da terceira pista da avenida. 

Os voluntários distribuíram centenas de panfletos, adesivos de automóvel, bottons e 
cartazes. Já o visitante da feirinha que contribuiu para a ação ganhou uma camiseta do “Basta de 
Vergonha!”. Muita gente voltou para casa literalmente vestindo a camiseta da campanha. Além 
das peças impressas, a mobilização está presente em outdoors e internet. 

Para o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, o ato foi positivo porque sensibilizou 
a comunidade iguaçuense presente na Feirinha da JK. Ele frisou que pessoas de diferentes 
setores da sociedade demonstraram apoio à causa. “De empresários a trabalhadores, feirantes a 
consumidores; todos engrossaram o grito pelo basta de vergonha”, disse. 

Apartidária - Costa destacou ainda o caráter apartidário da campanha, em consonância 
aos princípios da ACIFI, OAB e Observatório Social, além de outras instituições que já aderiram 
ao movimento. “Queremos atingir a toda população, inclusive os candidatos a prefeito.”, 
completou o presidente da associação comercial. 

O comitê organizador deve formalizar as reivindicações aos seis candidatos a prefeito de 
Foz do Iguaçu nesta segunda-feira, durante reunião do Conselho Deliberativo da ACIFI. A 
proposta é firmar compromisso dos postulantes para o cumprimento das medidas pela moralidade 
do poder público. 

“A primeira etapa da ação está focada na Câmara de Vereadores. A segunda fase 
ocorrerá após definição do futuro prefeito e será voltada para a prefeitura. Exigimos dos agentes 
públicos uma gestão transparente, marcada por eficiência e eficácia, com redução de custos e 
realmente compartilhada com a população”, completou o dirigente empresarial. 

Em andamento – Em poucos dias, a “Campanha pela Moralização da Política de Foz do 
Iguaçu” chegou a várias empresas da cidade, além de instituições de ensino, como escolas e 
universidades. Empresários e colaboradores tem dado uma pausa no trabalho para registrar em 
foto o apoio à mobilização. As imagens estão reunidas na página da ACIFI no Facebook. 

Para esta semana estão programadas novas visitas aos estabelecimentos comerciais. “A 
recepção entre empresários e colaboradores tem sido muito boa. Estamos abertos para levar a 
campanha a todos os setores da comunidade”, completou o presidente da ACIFI. Costa antecipou 
que será realizada uma blitz no centro da cidade ainda nesta semana. 

Reivindicações - A campanha exige a abertura de comissão processante para a 
apuração da quebra de decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na 
Operação Pecúlio. Também reivindica a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por 
gabinete com remuneração máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

A campanha popular apresenta ainda outras duas exigências: prestação de contas 
mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e 
efetivos para garantir a transparência da gestão pública municipal. O material pode ser baixado 
por meio do link www.acifi.org.br/bastadevergonha. 
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Presidente da ACIFI, Leandro Costa, em planfetagem - Foto: Kiko Sierich 

 
 

Facebook - Rádio Cultura Foz – 13 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1650776504935903 
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Rádio Cultura Foz – 13 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/campanha-pela-moralizacao-da-politica-mobiliza-
iguacuenses/#.WOZT_vkrIdV 

 

Campanha pela Moralização da Política mobiliza iguaçuenses 
 

 
 
A “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu” marcou presença na 

Feirinha da JK neste domingo, 12. A mobilização sensibilizou os iguaçuenses sobre a importância 
de responsabilizar agentes públicos pelos crimes cometidos, reduzir gastos da máquina pública, 
combater a corrupção e garantir mais transparência na prestação de contas. 

Representantes da Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), 
Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social apresentaram a campanha para centenas 
de pessoas que passaram pelo ponto de concentração montado entre as barracas dos feirantes. 
Também visitaram os feirantes ao longo da terceira pista da avenida. 

Os voluntários distribuíram centenas de panfletos, adesivos de automóvel, bottons e 
cartazes. Já o visitante da feirinha que contribuiu para a ação ganhou uma camiseta do “Basta de 
Vergonha!”. Muita gente voltou para casa literalmente vestindo a camiseta da campanha. Além 
das peças impressas, a mobilização está presente em outdoors e internet. 

Para o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, o ato foi positivo porque sensibilizou 
a comunidade iguaçuense presente na Feirinha da JK. Ele frisou que pessoas de diferentes 
setores da sociedade demonstraram apoio à causa. “De empresários a trabalhadores, feirantes a 
consumidores; todos engrossaram o grito pelo basta de vergonha”, disse. 

 
Apartidária 
Costa destacou ainda o caráter apartidário da campanha, em consonância aos princípios 

da ACIFI, OAB e Observatório Social, além de outras instituições que já aderiram ao movimento. 
“Queremos atingir a toda população, inclusive os candidatos a prefeito.”, completou o presidente 
da associação comercial. 

O comitê organizador deve formalizar as reivindicações aos seis candidatos a prefeito de 
Foz do Iguaçu nesta segunda-feira, durante reunião do Conselho Deliberativo da ACIFI. A 
proposta é firmar compromisso dos postulantes para o cumprimento das medidas pela moralidade 
do poder público. 

“A primeira etapa da ação está focada na Câmara de Vereadores. A segunda fase 
ocorrerá após definição do futuro prefeito e será voltada para a prefeitura. Exigimos dos agentes 
públicos uma gestão transparente, marcada por eficiência e eficácia, com redução de custos e 
realmente compartilhada com a população”, completou o dirigente empresarial. 

Em menos de uma semana, a “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu” 
chegou a várias empresas da cidade, além de instituições de ensino, como escolas e 

http://www.radioculturafoz.com.br/campanha-pela-moralizacao-da-politica-mobiliza-iguacuenses/#.WOZT_vkrIdV
http://www.radioculturafoz.com.br/campanha-pela-moralizacao-da-politica-mobiliza-iguacuenses/#.WOZT_vkrIdV
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universidades. Empresários e colaboradores tem dado uma pausa no trabalho para registrar em 
foto o apoio à mobilização. As imagens estão reunidas na página da ACIFI no Facebook. 

Para esta semana estão programadas novas visitas aos estabelecimentos comerciais. “A 
recepção entre empresários e colaboradores tem sido muito boa. Estamos abertos para levar a 
campanha a todos os setores da comunidade”, completou o presidente da ACIFI. Costa antecipou 
que será realizada uma blitz no centro da cidade ainda nesta semana. 

 
Reivindicações 
A campanha exige a abertura de comissão processante para a apuração da quebra de 

decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
Também reivindica a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por gabinete com 
remuneração máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

A campanha popular apresenta ainda outras duas exigências: prestação de contas 
mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e 
efetivos para garantir a transparência da gestão pública municipal. O material pode ser baixado 
por meio do link www.acifi.org.br/bastadevergonha. 

Fonte: Assessoria Acifi 
 

 

Rádio Cultura Foz – 13 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/pesquisa-encomendada-pela-cultura-mostra-intencao-de-
voto-dos-iguacuenses/#.WOZYuPkrIdU 

 

Pesquisa encomendada pela Cultura mostra intenção de voto dos 
iguaçuenses 

 

 
 
Pesquisa encomendada pela Rádio Cultura de Foz do Iguaçu e realizada pela IRG 

Consultoria & Pesquisa, ouviu 500 eleitores na cidade de Foz do Iguaçu, entre os dias 07 a 10 de 
março e divulgada nesta segunda-feira (13), mostra a intensão de voto para as eleições 
municipais suplementares do próximo dia 2 de abril. 

Os pesquisadores fizeram questionamentos sobre a popularidade da classe política e em 
quem votariam nessas eleições, com pergunta espontânea e estimulada. A amostra atingiu 
proporcionalmente toda a extensão dos bairros entrevistados com grau de confiança 
correspondente a 95% para uma margem estimada de erro de 4,37%. 

 

http://www.acifi.org.br/bastadevergonha
http://www.radioculturafoz.com.br/pesquisa-encomendada-pela-cultura-mostra-intencao-de-voto-dos-iguacuenses/#.WOZYuPkrIdU
http://www.radioculturafoz.com.br/pesquisa-encomendada-pela-cultura-mostra-intencao-de-voto-dos-iguacuenses/#.WOZYuPkrIdU


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

01/03/2017 a 15/03/2017 
 

172 
 

Pesquisa espontânea: 
Chico Brasileiro – 25,71% 
Phelipe mansur – 14,74% 
Ten. Coronel Jahnke – 1,76% 
Osli Machado – 0,78% 
Irineu Ribeiro – 0,39% 
Marcelino – 0,20% 
Não sabe – 50,76% 
Ninguém – 5,66% 
 
Pesquisa estimulada: 
Chico Brasileiro – 39,81% 
Phelipe mansur – 30,27% 
Ten. Coronel Jahnke – 5,47% 
Irineu Ribeiro – 1,56 
Marcelino – 1,17 
Osli Machado – 0,78% 
Não sabe – 8,81% 
Ninguém – 12,13% 
 
Os eleitores também foram perguntados sobre: 
 

 
 
O contratante dessa pesquisa: Radio Cultura de Foz do Iguaçu Ltda EPP. O trabalho de 

levantamento de dados foi feito através de entrevistas pessoais entre os dias 07 a 10 de março, 
sendo checadas simultaneamente à sua realização em 20% das entrevistas. A IRG Pesquisas 
encontra-se registrada no Conselho Regional de Estatística da 3a Região sob o no J3140. A 
pesquisa foi registrada no TSE com o número PR-0511/2016 

 
  

http://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2017/03/opiniao-638x208.jpg
http://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2017/03/eleicao-638x195.jpg
http://www.radioculturafoz.com.br/wp-content/uploads/2017/03/interesse-1-638x195.jpg
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Facebook - Rádio Cultura Foz – 13 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1651150828231804 
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Facebook – RPC Foz do Iguaçu - 13 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1257615017651326 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1257615017651326
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 13 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5720119/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 13 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/campanha-
mobilizacao-politica-em-foz-vai-a-feirinha-da-jk/5720378/ 

 

Campanha 'Mobilização Política em Foz' vai à feirinha da JK 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5720119/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5720119/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/campanha-mobilizacao-politica-em-foz-vai-a-feirinha-da-jk/5720378/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/campanha-mobilizacao-politica-em-foz-vai-a-feirinha-da-jk/5720378/
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Massa News – 13 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/noticias/politica/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-
iguacu-Zb7Lr.html 

 

Chico Brasileiro lidera intenções de voto em Foz do Iguaçu 
 

 
 

O candidato Chico Brasileiro (PSD) lidera as intenções de voto para prefeito de Foz do 
Iguaçu, nas eleições do dia 2 de abril. Ele tem 63,03% dos votos válidos (excluindo brancos, 
nulos, indecisos e não sabem), enquanto o segundo colocado, Phelipe Mansur (Rede), aparece 
com 26,47%. Os dados estão na pesquisa do Instituto de Pesquisas Opinião, realizada entre os 
dias 9 e 11 de março. 

O candidato tenente coronel Jhanke (PTN) recebeu 6,3% das indicações dos 
entrevistados; Irineu Ribeiro (PV) 2,1%; Marcelino (PT), 1,26%; e Osli Machado (PPS), 0,84%. Os 
índices apareceram na pergunta estimulada aos entrevistados. 
 
 

Facebook – Portal da Cidade Foz – 13 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1007083296059112 

 

  

https://massanews.com/noticias/politica/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu-Zb7Lr.html
https://massanews.com/noticias/politica/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu-Zb7Lr.html
https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1007083296059112
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Portal da Cidade Foz – 13 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15606-chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-
foz-do-iguacu 

 

Chico Brasileiro lidera intenções de voto em Foz do Iguaçu 
 
Candidato do PSD lidera intenções de votos válidos. Phelipe Mansur, da Rede, aparece 

em segundo, com 26,47% 
 

 
 
O candidato Chico Brasileiro (PSD) lidera as intenções de voto para prefeito de Foz do 

Iguaçu, nas eleições do dia 2 de abril. Ele tem 63,03% dos votos válidos (excluindo brancos, 
nulos, indecisos e não sabem), enquanto o segundo colocado, Phelipe Mansur (Rede), aparece 
com 26,47%. Os dados estão na pesquisa do Instituto de Pesquisas Opinião, realizada entre os 
dias 9 e 11 de março. 

O candidato tenente coronel Jhanke (PTN) recebeu 6,3% das indicações dos 
entrevistados; Irineu Ribeiro (PV) 2,1%; Marcelino (PT), 1,26%; e Osli Machado (PPS), 0,84%. Os 
índices apareceram na pergunta estimulada aos entrevistados. 

Ainda nesta modalidade, conforme a pesquisa, Chico Brasileiro alcançou 50,34% das 
intenções de votos; Phelipe Mansur, 21,14%. Os indecisos somaram 8,72%, o mesmo percentual 
daqueles que indicaram voto branco ou nulo. O tenente coronel Jhanke obteve 5,03% das 
indicações; Irineu Ribeiro, 1,68%; Marcelino 1,01%, e Osli Machado, 0,67%. Os que responderam 
que não sabem ou não opinaram totalizaram 2,68%. 

Quando perguntados de forma espontânea sobre os candidatos, Chico Brasileiro recebeu 
35,4% das indicações. Nesta modalidade, o número de indecisos ainda é bastante grande na 
cidade, com 21,98%.  De acordo com o levantamento, 19,97% dos entrevistados não sabem ou 
não opinaram sobre as eleições. 

Somente depois aparece o segundo candidato mais citado, Phelipe Mansur, com 11,24%. 
Os candidatos Coronel Jahnke e Irineu possuem cada um 1,01% das intenções de voto. A 
pesquisa ainda detectou que 8,72% dos entrevistados pretendem votar em nulo ou em branco. 
Os outros candidatos somam 0,67% das intenções de voto. 

 
Rejeição 
A pesquisa ainda abordou sobre a rejeição dos candidatos para prefeito. O resultado foi: 

sem rejeição, 35,91%; Phelipe Mansur, 18,62%; não sabe/não opinou, 13,93%; Chico Brasileiro, 
12,25%; Irineu Ribeiro, 5,2%; tenente coronel Jahnke, 4,53%; Osli Machado, 2,52%. 

 
Ficha Técnica 
Período de campo: a pesquisa foi realizada entre os dias 9 e 11 de março de 

2017Tamanho da amostra: foram entrevistados 603 eleitores Margem de erro: a estimativa de 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15606-chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15606-chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu
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erro é de quatro pontos percentuais para mais ou para menos Nível de Confiança: 95% de 
confiabilidade para a média geral da pesquisa Solicitante: pesquisa contratada pelo Portal Paraná 
News LTDA e Voz da Massa Registro Eleitoral: Pesquisa registrada no Tribunal Superior Eleitoral 
sob o número de identificação PR-02295/2016 

 
 

Portal da Cidade Foz – 13 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15611 

 

Campanha pela Moralização da Política mobiliza Foz 
 
Representantes da ACIFI, OAB e OSFI apresentaram a campanha para as pessoas na 

Feirinha da JK 
 

 
 
A “Campanha pela Moralização da Política de Foz do Iguaçu” marcou presença na 

Feirinha da JK neste domingo, 12. A mobilização sensibilizou dezenas de iguaçuenses sobre a 
importância de responsabilizar agentes públicos pelos crimes cometidos, reduzir gastos da 
máquina pública, combater a corrupção e garantir mais transparência na prestação de contas. 

Representantes da Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), 
Ordem dos Advogados do Brasil e Observatório Social apresentaram a campanha para centenas 
de pessoas que passaram pelo ponto de concentração montado entre as barracas dos feirantes. 
Também visitaram os feirantes ao longo da terceira pista da avenida. 

Os voluntários distribuíram centenas de panfletos, adesivos de automóvel, bottons e 
cartazes. Já o visitante da feirinha que contribuiu para a ação ganhou uma camiseta do “Basta de 
Vergonha!”. Muita gente voltou para casa literalmente vestindo a camiseta da campanha. Além 
das peças impressas, a mobilização está presente em outdoors e internet. 

Para o presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, o ato foi positivo porque sensibilizou 
a comunidade iguaçuense presente na Feirinha da JK. Ele frisou que pessoas de diferentes 
setores da sociedade demonstraram apoio à causa. “De empresários a trabalhadores, feirantes a 
consumidores; todos engrossaram o grito pelo basta de vergonha”, disse. 

Apartidária - Costa destacou ainda o caráter apartidário da campanha, em consonância 
aos princípios da ACIFI, OAB e Observatório Social, além de outras instituições que já aderiram 
ao movimento. “Queremos atingir a toda população, inclusive os candidatos a prefeito.”, 
completou o presidente da associação comercial. 

O comitê organizador deve formalizar as reivindicações aos seis candidatos a prefeito de 
Foz do Iguaçu nesta segunda-feira, durante reunião do Conselho Deliberativo da ACIFI. A 
proposta é firmar compromisso dos postulantes para o cumprimento das medidas pela moralidade 
do poder público. 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15611
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“A primeira etapa da ação está focada na Câmara de Vereadores. A segunda fase 
ocorrerá após definição do futuro prefeito e será voltada para a prefeitura. Exigimos dos agentes 
públicos uma gestão transparente, marcada por eficiência e eficácia, com redução de custos e 
realmente compartilhada com a população”, completou o dirigente empresarial. 

Em andamento – Em poucos dias, a “Campanha pela Moralização da Política de Foz do 
Iguaçu” chegou a várias empresas da cidade, além de instituições de ensino, como escolas e 
universidades. Empresários e colaboradores tem dado uma pausa no trabalho para registrar em 
foto o apoio à mobilização. As imagens estão reunidas na página da ACIFI no Facebook. 

Para esta semana estão programadas novas visitas aos estabelecimentos comerciais. “A 
recepção entre empresários e colaboradores tem sido muito boa. Estamos abertos para levar a 
campanha a todos os setores da comunidade”, completou o presidente da ACIFI. Costa antecipou 
que será realizada uma blitz no centro da cidade ainda nesta semana. 

Reivindicações - A campanha exige a abertura de comissão processante para a apuração 
da quebra de decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação 
Pecúlio. Também reivindica a redução, em lei, para 2 assessores legislativos por gabinete com 
remuneração máxima de 50% dos vencimentos do vereador. 

A campanha popular apresenta ainda outras duas exigências: prestação de contas 
mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e 
efetivos para garantir a transparência da gestão pública municipal. O material pode ser baixado 
por meio do link www.acifi.org.br/bastadevergonha. 
 
 

Facebook - HLucas – 13 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10208604292480891 
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HLucas – 13 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/13/vergonha-nacional/ 

 

VERGONHA NACIONAL 
 
O casal Reni e Claudia Pereira (PSB e PSC) poderiam livrar-se do vexame se 

praticassem o que diziam da boca para fora nos cultos evangélicos: seguir o ensinamento de 
Jesus Cristo. 

Como em seu nome foram praticados tantos absurdos, assistir ontem o Repórter Secreto 
do Fantástico (rede nacional em horário nobre de domingo a noite) foi uma vergonha para 
qualquer iguaçuense de bem, brasileiro honesto. 

Pitaco: Ouvir o grampo da vereadora (ex PT, hoje PTN) Anice Ghazzoui pedir o dinheiro 
para pagar as contas do mês, não tem preço. 

Pitaco 2: Ver estampada a vergonha do pai tentando esconder o filho dentista para não 
dar sua versão dos fatos de usar o laranja do estacionamento, é muito triste viu Mohamoud 
Jomaa! 

Pitaco 3: A colônia árabe de Foz do Iguaçu não merecia ser enxovalhada por estes dois. 
Pitaco 4: A cena do vereador afastado Edílio Dallagnol mandando beijinhos para os 

manifestantes é de mau gosto a toda prova. 
Pitaco 5: A fala do vereador presidente em exercício da Câmara Municipal dizendo que é 

um fato isolado o envolvimento dos 14 vereadores é deprimente. Melhor seria ter ficado quieto ou 
feito como os bravos políticos, manifestaram-se por Nota Oficial de seus advogados. 

Pitaco 6: Qual dos candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu usará esta reportagem em 
seus programas eleitorais? 

Resumo da ópera: Como os mesmos estão por aí pedindo voto para voltar a morder o 
jabá, é importante rever a matéria jornalística e dar o troco nas urnas.  
 
 

Fábio Campana – 13 de Março de 2017  
Link:http://www.fabiocampana.com.br/2017/03/chico-brasileiro-lidera-com-6303-em-foz-do-
iguacu/ 

 

Chico Brasileiro lidera com 63,03% em Foz do Iguaçu 
 

 
 
O instituto Opinião divulgou pesquisa em que o deputado estadual Chico Brasileiro, do 

PSD, lidera com folga a disputa pela Prefeitura de Foz do Iguaçu com 63,03% dos votos válidos. 
Será realizada nova eleição no dia 2 de abril, pois a anterior foi impugnada. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/13/vergonha-nacional/
http://www.fabiocampana.com.br/2017/03/chico-brasileiro-lidera-com-6303-em-foz-do-iguacu/
http://www.fabiocampana.com.br/2017/03/chico-brasileiro-lidera-com-6303-em-foz-do-iguacu/
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O empresário Phelipe Mansur, da REDE, que é de família de políticos de Irati e que rcém 
chegou à cidade, vem em segundo lugar com 26,47% das intenções de voto. 

O candidato tenente coronel Jahnke (PTN) recebeu 6,3% das indicações dos 
entrevistados; Irineu Ribeiro (PV) 2,1%; Marcelino (PT), 1,26%; e Osli Machado (PPS), 0,84%. 

A pesquisa foi realizada entre 9 e 11 de março e está registrada no TSE sob o número 
PR-02295/2016 ao custo de R$ 9.500,00. 

 
Chico Brasileiro disparado na frente 
Se considerados os votos brancos, nulos, indecisos e não sabem, Chico Brasileiro 

mantém a liderança com 50,34% das intenções de votos; Phelipe Mansur, 21,14%. Os indecisos 
somam 8,72%, o mesmo percentual daqueles que indicaram voto branco ou nulo. 

O tenente coronel Jahnke obteve 5,03% das indicações; Irineu Ribeiro, 1,68%; Marcelino 
1,01%, e Osli Machado, 0,67%. Os que responderam que não sabem ou não opinaram 
totalizaram 2,68%. 

 
Espontânea 
Na pesquisa espontânea, Chico Brasileiro recebeu 35,4% das indicações. O número de 

indecisos ainda é elevado, com 21,98%. De acordo com o levantamento, 19,97% dos 
entrevistados não sabem ou não opinaram sobre as eleições. 

Somente depois aparece o segundo candidato mais citado, Phelipe Mansur, com 11,24%. 
Os candidatos Coronel Jahnke e Irineu possuem cada um 1,01% das intenções de voto. A 
pesquisa apurou 8,72% dos entrevistados pretendem votar em nulo ou em branco. Os outros 
candidatos somam 0,67% das intenções de voto. 
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14/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 14 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 14 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 14 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 14 de Março de 2017 – Pág. 05 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 14 de Março de 2017 – Pág. 08 
 

 

 
 
 

Jornal O Paraná - 14 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Massa News – 14 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/novo-diretor-geral-da-itaipu-tambem-tem-
vinculo-com-foz-do-iguacu-7eEba.html 

 

Novo diretor-geral da Itaipu também tem vínculo com Foz do Iguaçu 
 
Diretoria exonerada - O presidente Michel Temer colocou fim na espera por mudanças 

na Itaipu Binacional. Substituiu a diretoria brasileira. Deixam a binacional: a Diretora Financeira, 
Margaret Groff; o Diretor Técnico, Airton Dipp; o Diretor de Coordenação, Nelton Friedrich e o 
Diretor-Geral Brasileiro, Jorge Miguel Samek. 

Diretoria nomeada - A nova Diretoria Executiva terá Marcos Vitório Stamm na Diretoria 
Financeira; Rubens de Camargo Penteado como Diretor Técnico; Marcos Antonio Baumgartener 
na Diretoria Administrativa e Ramiro Wahrhatfig como Diretor de Coordenação. 

Novo DGB - Na Direção-Geral Brasileira foi nomeado o engenheiro eletricista Luiz 
Fernando Leone Vianna. O novo diretor troca a presidência da Copel, que assumiu em janeiro de 
2015, pela binacional. 

Histórico local - A exemplo de Jorge Miguel Samek, o novo diretor-geral também tem 
vínculo com Foz do Iguaçu. Vianna é filho do ex-prefeito Clóvis Cunha Vianna que administrou o 
Município entre 1974 e 1984. 

Cidadã honorária -  Em 1977, Dona Léa, mãe de Vianna, fundou a Guarda Mirim. Em 
2006, como reconhecimento pelo trabalho da ex-primeira dama, ela recebeu o título de cidadã 
honorária de Foz do Iguaçu.  

Gestão longeva - Samek deixa a diretoria-geral que ocupa desde 2003. É, de longe, a 
permanência mais longeva na diretoria geral brasileira. Antes dele apenas José Costa Cavalcanti 
havia permanecido 11 anos no cargo (1974-1985).   

Exigência atendida - Viana tem especializações em Geração Hidrelétrica, Gerência de 
Manutenção e em Manutenção de Usinas Hidrelétricas. Acumula ainda pós-graduação em 
Materiais para Equipamentos Elétricos e graduações em Engenharia Elétrica e Administração de 
Empresas, pela UFPR. Portanto, conhece muito bem o setor. 

Vagas abertas - O presidente Michel Temer ainda deve recompor o Conselho  de 
Administração. Desde o final de 2016 o conselho está desfalcado de cinco conselheiros 
brasileiros.   

Licença negada - O plenário da Câmara Municipal recebe na sessão desta terça-feira 
(14) o parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação sobre o pedido de licença da 
vereadora Anice. O relatório é pela manutenção da negativa do pedido. 

Ordem judicial - No entendimento do Instituto Brasileiro de Administração Municipal 
(IBAM) a concessão da licença afrontaria a decisão judicial de afastamento. Evitaria o correto 
cumprimento da ordem judicial. A vereadora estaria, portanto, licenciada e não afastada. 
Confirma, portanto, o parecer da assessoria jurídica da Casa. 

Transporte coletivo - Cinco vereadores assinam o pedido de instalação de uma 
Comissão Parlamentar e Inquérito para investigar os contratos terceirizados firmados entre a 
Prefeitura e as empresas de transporte coletivo.  Agora é só entrar na fila para a instalação.   

Ocupações irregulares - A Prefeitura constituiu a Comissão Multifuncional que vai 
decidir sobre as ocupações de áreas de proteção ambiental nas margens dos rios Boicy, Monjolo 
e Arroio Vitória.  

Definir cronograma - O grupo deverá apresentar o cronograma de atividades. Uma Ação 
Civil Pública versa sobre a degradação dessas áreas e exige providências. A Comissão será 
presidida por José Augusto Carlessi. 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/novo-diretor-geral-da-itaipu-tambem-tem-vinculo-com-foz-do-iguacu-7eEba.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/novo-diretor-geral-da-itaipu-tambem-tem-vinculo-com-foz-do-iguacu-7eEba.html
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Tempo redistribuído - Com a exclusão do Partido Trabalhista do Brasil  (PT do B) da 
Coligação Reconstruir Foz a Justiça Eleitoral precisou redistribuir o tempo do horário eleitoral 
gratuito. Porém, o eleitor não perceberá os poucos segundos reduzidos. 

Tempo indeterminado - A APP sindicato anuncia para quarta-feira (15) mais uma greve 
de professores. No Paraná o movimento nacional deve desencadear uma paralisação por tempo 
indeterminado. 

Apelo governamental - O Governo do Estado fez um novo apelo ao sindicato dos 
professores para que não haja greve na rede pública. O governo alega que não tem como 
avançar na pauta corporativa. 

Vantagens garantidas - O apelo destaca que, nos últimos seis anos, a categoria teve 
reajuste salarial da ordem de 146%. A inflação neste período foi de 49%. Além disso, em janeiro 
foram implantadas as promoções e progressões para a categoria. 

Ponto cortado – Apesar do apelo, o governo manda um recado duro. Informa que serão 
lançadas faltas para os professores e funcionários que aderirem à paralisação. 

Cartão reforma - A comissão mista do Senado que analisa a Medida Provisória que cria 
o Cartão Reforma volta a se reunir na quarta-feira (15) para votar o relatório. O governo destinou 
R$ 500 milhões no orçamento de 2017. 

Mercado aquecido - O Programa Cartão Reforma concede recursos para aquisição de 
materiais de construção destinados à reforma, à ampliação ou à conclusão de moradias. O 
subsídio médio de R$ 5 mil pode chegar a R$ 9 mil. O programa atende famílias com renda de 
até R$ 1,8 mil. 

Presença acadêmica - Durante a segunda sessão plenária do Fórum da Comunidade a 
Unioeste/campus de Foz lançou o projeto UniNaCidade. O objetivo da proposta é a apresentação 
dos conhecimentos científicos ligados à comunidade para a própria comunidade. 

Ensino à distância - Estão abertas as inscrições para o Concurso Vestibular Especial 
2017 de Educação à Distância (EAD) da Unioeste. São 1300 vagas e o vestibular ocorrerá nos 
moldes do vestibular regular para os cursos presenciais. 
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Facebook – RPC Foz do Iguaçu - 14 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1258556277557200 

 

 
 
 

G1 Paraná - 14 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/camara-instaura-cpi-para-investigar-
transporte-publico-em-foz-do-iguacu.html 

 

Câmara instaura CPI para investigar transporte público em Foz do Iguaçu 
 
Vereadores devem analisar contratos e avaliar serviço prestado na cidade. 
Abertura é baseada em denúncias do MPF e em reclamações de usuários. 
 

 
Em vídeo 

https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1258556277557200
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/camara-instaura-cpi-para-investigar-transporte-publico-em-foz-do-iguacu.html
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/2017/03/camara-instaura-cpi-para-investigar-transporte-publico-em-foz-do-iguacu.html
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Os vereadores de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná, instauraram nesta terça-feira (14) 

uma comissão parlamentar de inquérito (CPI) para analisar os contratos de prestação de serviço 
de transporte público na cidade firmados entre 2005 e 2017. Os trabalhos devem ser concluídos 
em 90 dias e o prazo pode ser prorrogado pelo mesmo período. 

A comissão é formada pelos vereadores Dr. Brito (PEN), João Miranda (PSD) e Jeferson 
Brayner (PRB). Segundo o presidente da CPI, as investigações devem ser baseadas no que já 
vem sendo apurado pelo Ministério Público Federal e em reclamações de usuários. 

Uma das denúncias envolve o suposto pagamento de propina para alterações na lei que 
rege o transporte coletivo e que também é apurado pela Operação Pecúlio, da Polícia Federal. 

“Vamos dissecar o transporte coletivo de Foz do Iguaçu, vamos rever contratos e 
planilhas de aditivos, convocar pessoas para depor e realizar uma audiência pública na próxima 
semana para que a população apresente suas reclamações sobre o serviço que vem sendo 
prestado na cidade”, apontou Brito. 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 14 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/entidades-se-
reunem-para-cobrar-a-moralizacao-da-politica-em-foz/5706698/ 

 

Câmara vai investigar o transporte público de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/entidades-se-reunem-para-cobrar-a-moralizacao-da-politica-em-foz/5706698/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/entidades-se-reunem-para-cobrar-a-moralizacao-da-politica-em-foz/5706698/
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 14 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-
abre-comissao-para-investigar-o-transporte-publico-de-foz/5723319/ 

 

Câmara abre comissão para investigar o transporte público de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 14 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-
iguacu/v/candidatos-a-prefeito-de-foz-falam-sobre-os-investimentos-no-setor-de-turismo/5723105/ 

 

Candidatos a prefeito de Foz falam sobre os investimentos no setor de turismo 
 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-abre-comissao-para-investigar-o-transporte-publico-de-foz/5723319/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-abre-comissao-para-investigar-o-transporte-publico-de-foz/5723319/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/candidatos-a-prefeito-de-foz-falam-sobre-os-investimentos-no-setor-de-turismo/5723105/
http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/candidatos-a-prefeito-de-foz-falam-sobre-os-investimentos-no-setor-de-turismo/5723105/
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G1 Paraná – Paraná TV 2ª Edição – 14 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz-do-iguacu/5724434/ 

 

Confira a agenda dos candidatos à prefeito de Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 

 
 

Massa News – 14 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/noticias/politica/pedido-de-afastamento-de-vereadora-e-negado-
pela-camara-zXDPa.html 

 

Pedido de afastamento de vereadora é negado pela Câmara 
 

 
 

O pedido de afastamento temporário de 60 dias da vereadora Anice Gazzaoui, de Foz do 
Iguaçu, foi mais uma vez negado pelo Departamento Jurídico da Câmara nesta terça-feira (14). 
Esta não é a primeira vez que a vereadora faz o pedido e oito, dos 15 vereadores, votaram pela 
recusa. 

Anice ficou presa durante 40 dias, investigada pelo suposto envolvimento em um 
esquema de corrupção dentro da Prefeitura e acusada de receber propina para fazer falsa 
oposição ao ex-prefeito Reni Pereira. O Superior Tribunal de Justiça permitiu sua saída da prisão 
com a condição de que ela não assumisse o cargo durante as investigações. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz-do-iguacu/5724434/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz-do-iguacu/5724434/
https://massanews.com/noticias/politica/pedido-de-afastamento-de-vereadora-e-negado-pela-camara-zXDPa.html
https://massanews.com/noticias/politica/pedido-de-afastamento-de-vereadora-e-negado-pela-camara-zXDPa.html
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O Departamento Jurídico do Legislativo afirma que o afastamento é inconstitucional, já 
que a vereadora não renunciou nem teve o mandato cassado. Anice ainda pode recorrer da 
decisão. 
 
 

HLucas – 14 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/14/cpi-extemporanea/ 

 

CPI Desfocada 
 

 
 
A Câmara Municipal aprovou nesta terça (14) CPI para investigar o trasporte coletivo de 

Foz do Iguaçu. O presidente da CPI é o vereador Dr Brito (PEN), e também um dos mais 
exaltados. Em entrevista a RPC prometeu que vão investigar os barões do transporte coletivo de 
2005 até 2017, e que não vão deixar pedra sobre pedra. Vão arregaçar! 

PITACO: Balela! Estão chovendo no molhado. O transporte coletivo de Foz do Iguaçu é 
investigado pelo GAECO via operação Riquixá, e pela operação Pecúlio, via “mensalinho” aos 
vereadores presos. A Câmara Municipal deveria encontrar coisa mais importante para fazer. 
Aliás, esse repentino viés investigativo (quer também investigar o lixo!) que tomou conta do 
vereador Brito tem nome: Cazuza! Esse sim é quem deveria ser investigado pelo conjunto de sua 
obra. Cazuza tem uma ligação figadal com o vereador Brito a ponto de convencê-lo a nomear sua 
mulher (Dona Cazuza) como assessora de gabinete. Essa mesma Dona Cazuza foi diretora da 
Secretaria de Ação Social da Claudia Pereira (esposa do Reni Pereira) no período que a cidade 
foi saqueada pela quadrilha desmantelada pela Pecúlio. Tem mais: Dona Cazuza (Larissa Suelen 
Chinelato) foi assessora do vereador Mogenio, que acabou preso nessa mesma operação 
Pecúlio. Porque não investiga isso também vereador BritoOutra sugestão ao nobre vereador 
Brito: Investigar o que aconteceu na invasão do Bubas onde um empresário da cidade perdeu R$ 
200 mil para trambiqueiros que campeiam na fronteira…Descubra quem ficou com esse dinheiro 
vereador Brito! Quem sabe daí nasce uma boa CPI, investigar casas populares, prometidas e não 
realizadas. 
  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/14/cpi-extemporanea/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/14/cpi-extemporanea/
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Facebook - Acifi – 14 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/acififoz/photos/ms.c.eJw9zMENADEMAsGOTgYHY~;ffWKToku9
oAbQXZ3IiJMwH2lmsYC6p64FV7gEvaCZAKi~_4TxH4IXWgifehM1nel4QYDg~-~-
.bps.a.1277362325678947.1073741873.354625901285932/1277429939005519/?type=3&theater 
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Facebook - CATVe – 14 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1589099617785850 
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CATVe – 14 de Março de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/178026/camara-instaura-cpi-para-investigar-transporte-publico-
em-foz-do-iguacu 

 

Câmara instaura CPI para investigar transporte público em Foz do Iguaçu 
 
Vereadores da Câmara Municipal discutem recursos e corrupção no transporte 
 

 
Em vídeo 

 
Vereadores discutiram na manhã desta terça-feira (14), o pedido de abertura de uma 

comissão processante, para investigar os contratos referentes ao transporte coletivo de Foz do 
Iguaçu. 

Foi eleito presidente da CPI, o vereador Dr Brito do PEN. Segundo ele, o motivo da 
investigação são as diversas denuncias envolvendo o serviço do transporte urbano no município 
que, aliás, esta sendo investigo na Operação Pecúlio. Entre as denuncias, a má condição do 
ônibus, diminuição de linhas e preço da passagem. 

O parlamentar ressaltou que a comissão, formada também pelos vereadores João 
Miranda e Jeferson Brayner já tem uma linha de trabalho. Instaurada hoje, a comissão terá o 
prazo de 90 dias para trabalhar, podendo ser prorrogado por mais 90 dias. 

O contrato com a empresa Consórcio Sorriso já se estende a mais de 30 anos. Não é de 
agora que este contrato é assunto no legislativo, no entanto, nunca foi possível alterar ou até 
mesmo fazer uma nova licitação para o serviço. Para o presidente da Comissão, esse será o 
maior desafio. 

Uma pauta também discutida é o recurso apresentado por Anice Gazzoui, presa na 
Operação Pecúlio, e que pediu afastamento de seu cargo. Todos os vereadores votaram contra o 
recurso, porém Anice já está afastada pela Justiça , assim como outros quatro vereadores presos 
na operação.  

Segundo a assessoria da Câmara Municipal, Anice Gazzoui não corre o risco de perder o 
mandato, pois esta afastada pela justiça até que o processo na operação pecúlio seja finalizado. 
Anice é acusada de receber propina mensal, junto com outros 13 vereadores da gestão passada, 
para usar o mandato em favor do ex-prefeito Reni Pereira, acusado de comandar uma 
organização criminosa que atuava na prefeitura durante seu mandato em Foz do Iguaçu. 
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Facebook –FozNews – 14 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1250907551664567/?type=3&theater 
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Facebook –Resistência 24 Horas – 14 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1275842492499423/ 
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O Iguaçu – 14 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu/ 

 

CHICO BRASILEIRO LIDERA INTENÇÕES DE VOTO EM FOZ DO IGUAÇU 
 

 
 
O candidato Chico Brasileiro (PSD) lidera as intenções de voto para prefeito de Foz do 

Iguaçu, nas eleições do dia 2 de abril. Ele tem 63,03% dos votos válidos (excluindo brancos, 
nulos, indecisos e não sabem), enquanto o segundo colocado, Phelipe Mansur (Rede), aparece 
com 26,47%. Os dados estão na pesquisa do Instituto de Pesquisas Opinião, realizada entre os 
dias 9 e 11 de março.O candidato tenente coronel Jhanke (PTN) recebeu 6,3% das indicações 
dos entrevistados; Irineu Ribeiro (PV) 2,1%; Marcelino (PT), 1,26%; e Osli Machado (PPS), 
0,84%. Os índices apareceram na pergunta estimulada aos entrevistados. 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 15 de Março de 2017 – Capa 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 15 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 15 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 15 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal O Paraná - 15 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Facebook - Rádio Cultura Foz – 15 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1653728061307414 

 

 
 
 

Rádio Cultura Foz – 15 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/camara-nega-pedido-de-afastamento-de-
anice/#.WOZV9_krIdV 

 

Câmara nega pedido de afastamento de Anice 
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A Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu negou, pela segunda vez, o pedido de 
afastamento da vereadora Anice Gazzaoui (PTN), investigada na Operação Pecúlio. Anice pediu 
afastamento das atividades parlamentares por 60 dias, sem receber salário. 

O Departamento Jurídico da Câmara entendeu que o afastamento não é legal e foi 
apoiado pelo voto de oito vereadores. Mesmo assim, a presidência da Câmara deu posse ao 
suplente da coligação de Anice. Ao conceder liberdade à vereadora, uma das determinações da 
Justiça Federal foi o afastamento. 

Anice e mais 11 vereadores foram presos no dia 15 de dezembro do ano passado, 
durante a 5° fase da Operação Pecúlio, suspeitos de participar do esquema de desvio de dinheiro 
entre a câmara e prefeitura, em troca de apoio ao então prefeito Reni Pereira. Todos os 
vereadores acusados negam participação no esquema. 

 
 

Facebook - Rádio Cultura Foz – 15 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1653582831321937 
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Rádio Cultura Foz – 15 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/camara-ira-investigar-contratos-do-transporte-coletivo-
com-a-prefeitura/#.WOZWsvkrIdV 

 

Câmara irá investigar contratos do transporte coletivo com a prefeitura 
 

 
 
Fiscalização para ser convertida em melhoria dos serviços prestados à população. Com 

base nesse propósito de investigação, o serviço de transporte coletivo em Foz do Iguaçu será 
alvo de uma comissão parlamentar de inquérito que tem por finalidade investigar contratos 
terceirizados entre empresas de transporte coletivo e a Prefeitura. 

A instauração da CPI teve origem no requerimento (71/2017), dos Vereadores Dr. Brito, 
Adriana Luiz, Jeferson Brayner, João Miranda e Rosane Bonho, que pediu a instalação de 
Comissão Parlamentar de Inquérito com a finalidade de apurar e investigar as inúmeras suspeitas 
irregularidades em contratos terceirizados firmados entre a Prefeitura Municipal e as empresas de 
transporte coletivo, no período de 2005 a 2017. 

Como o requerimento foi assinado por 1/3 dos parlamentares, ou seja, cinco vereadores, 
a Comissão foi instaurada automaticamente e lida em plenário. Uma vez que o Vereador Dr.Brito 
foi o primeiro signatário da CPI, ele já entrou como integrante. Ao final da leitura do requerimento, 
o Presidente da Casa – Rogério Quadros (PTB) designou os seguintes vereadores para 
comporem a CPI: Jeferson Brayner (PRB), João Miranda (PSD) e Dr. Brito (PEN). 

“Os colegas entendem junto comigo a problemática da vida urbana, a vida na cidade além 
dos benefícios trouxe muitas complicações. Entre as dificuldades da vida urbana, se situa a 
mobilidade do cidadão. O transporte faz parte da subsistência. São pessoas que se dirigem a um 
ponto de ônibus para trabalhar para pegar um ônibus lotado, muitas vezes de madrugada. 

Entendemos o grande impacto do transporte coletivo na vida das pessoas, o poder 
público é o mediador dessa relação e deve fiscalizar. Tivemos a menção de empresas do 
transporte coletivo no transporte público no relatório da operação pecúlio. Já temos outras 
queixas anteriores relacionados ao uso do dinheiro. Foi baseado nisso que baseamos a abertura 
dessa CPI, vamos convocar nos próximos dias uma audiência pública, vamos analisar 
documentos, contratos e planilhas”, esclareceu o Vereador Dr. Brito (PEN). O Vereador destacou, 
ainda, que deve haver a busca por mais conforto, melhor preço das passagens, Itinerários mais 
inteligentes e resgate do direito dos cidadãos. 

Agora, os Vereadores definiram que Dr.Brito (PEN) presidirá, João Miranda (PSD) fica na 
relatoria e Jeferson Brayner como membro. As próximas ações norteadoras do trabalho de 
investigação serão definidas na sequência pela comissão. 

Câmara Foz 
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Facebook – A Fronteira – 15 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1193952790721578/?type=3&theater 

 

 
 
 

Massa News – 15 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/cpi-do-transporte-coletivo-e-instaurada-
na-camara-de-foz-7eE36.html 

 

CPI do transporte coletivo é instaurada na Câmara de Foz 
 
Assinaturas necessárias - Como o requerimento propondo a abertura de uma CPI para 

investigar contratos entre empresas de transporte coletivo e a Prefeitura recebeu cinco 
assinaturas a comissão foi instaurada automaticamente. 

Comissão formada - A CPI deve apurar e investigar suspeitas de irregularidades em 
contratos firmados no período de 2005 a 2017. A comissão é composta pelos vereadores Dr. Brito 
(PEN), Jeferson Brayner (PRB) e João Miranda (PSD). 

Exoneração aguardada - A exoneração de Jorge Miguel Samek da direção-geral da 
Itaipu estava sendo aguardada, inclusive pelo próprio Samek, desde agosto do ano passado. A 
expectativa agora é quanto ao futuro dos programas desenvolvidos e os apoiados pela 
binacional.  

Mandato complementar - No sítio eletrônico da Itaipu já é possível confirmar os nomes 
dos diretores brasileiros nomeados pelo presidente Michel Temer. Os membros da Diretoria 
Executiva exercerão suas funções por um período de cinco anos, podendo ser reconduzidos. 

Cadeiras vagas - Ainda permanecem em aberto as cinco vagas destinadas aos 
conselheiros brasileiros.  A Itaipu possui um Conselho de Administração composto por 12 
conselheiros, seis brasileiros e seis paraguaios, e dois representantes dos Ministérios das 
Relações Exteriores, um de cada país. 

Agenda tranquila – O Conselho de Administração reúne-se a cada dois meses ou em 
convocação extraordinária. Com menor intensidade as vagas são disputadas pelos partidos que 
compõem a base do governo.   

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1193952790721578/?type=3&theater
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Dirigentes partidários – Porém, o governo deve encontrar dificuldades para preencher 
as vagas no Conselho. A Lei das Estatais veda a nomeação de pessoa que tenha atuado, nos 
últimos 36 meses, como participante de estrutura decisória de partido político ou de campanha 
eleitoral. 

Restrições legais - A lei também veda a indicação de dirigente sindical e de titular de 
mandato no Poder Legislativo, ainda que licenciado do cargo. As restrições atingem tanto 
nomeações para a diretoria quanto para o Conselho de Administração. 

Pedido de interdição - O juiz da 1ª Vara Federal de Foz do Iguaçu atendeu ao pedido da 
Fundação Municipal de Saúde e impediu a interdição total do setor de esterilização do Hospital 
Municipal pretendida pelo Ministério do Trabalho após denuncia de intercorrência com um dos 
aparelhos. 

Interdição parcial - A denúncia partiu do Sindicato dos Trabalhadores na Saúde. A 
fiscalização apontou para a necessidade de interdição dos três equipamentos. Com a decisão 
liminar apenas uma autoclave será desligada para manutenção. 

Desinteresse coletivo - Foz do Iguaçu vacinou em uma semana 3.500 jovens de 15 a 27 
anos contra a dengue. A meta é vacinar 61 mil pessoas. Portanto, faltando 15 dias para encerrar 
a campanha de vacinação, apenas 5% do público alvo foi imunizado. 

Antigo local - A Feira do Peixe vai deixar a Praça da Bíblia e retornar para o pátio da 
antiga Cobal na região da Vila A de Itaipu onde tudo começou. A explicação é o resgate histórico 
do evento. 

Cautelares reais - Participantes da audiência pública da comissão especial que analisa 
mudanças no Código de Processo Penal defenderam mais garantias para o acusado no caso de 
decretação da indisponibilidade, sequestro, arresto e hipoteca de bens de suspeitos que ainda 
não tenham sido condenados pela Justiça. 

Condenação antecipada - Para muitos especialistas, quando o juiz adota esta decisão, 
ele está antecipando a condenação do réu. Os convidados da audiência pública defenderam que 
o código garanta o princípio da presunção da inocência para os réus. 

Garantias protegidas - Entre as mudanças propostas no Código de Processo Penal está 
a criação do juiz de garantias, previsto para atuar apenas na fase processual. O magistrado vai 
decidir sobre as medidas cautelares, como prisão temporária, pedidos de busca e apreensão e 
quebras de sigilo, mas não vai dar a sentença, que ficará a cargo de outro juiz. 

Modelo chileno - Em maio, os integrantes da comissão especial que analisa a reforma 
do Código de Processo Penal vão ao Chile conhecer a mudança feita lá nos processos criminais. 
A reforma do Código de Processo Penal do Chile é apontada por especialistas como um modelo 
para o Brasil. 

Famílias superendividadas – Dados da Confederação Nacional do Comércio apontam 
que 60 milhões de brasileiros estão com débitos pendentes, num montante que soma cerca de 
R$ 200 bilhões. A onda de endividamento atinge quase 60% das famílias brasileiras. 

Efeitos psicológicos - Pesquisa feita pelo Instituto de Psiquiatria da USP indica que 80% 
dos endividados apresentam um alto índice de sofrimento psíquico. 

Indignação explicita - O senador Roberto Requião (PMDB) reclamou do partido que não 
o indicou como membro de titular de nenhuma das comissões permanentes do Senado. 

Monitoramento cobrado - O deputado estadual Marcio Pacheco (PPL) protocola nesta 
quarta-feira (15), na Assembleia Legislativa, o projeto de lei que trata do uso de tornozeleiras 
eletrônicas no sistema penitenciário do Paraná. Pelo projeto o preso terá que pagar pelo uso do 
equipamento. 
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G1 Paraná – Paraná TV 1ª Edição – 15 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-
agenda-dos-candidatos-ao-cargo-de-prefeito-de-foz/5726055/ 

 

Confira agenda dos candidatos ao cargo de prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

Portal da Cidade Foz – 15 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15651 

 

Câmara instaura CPI para investigar transporte público em Foz 
 
A finalidade é apurar as suspeitas de irregularidades em contratos terceirizados firmados 

entre a Prefeitura e as empresas de transporte entre 2005 e 2017 
 

 
 
Fiscalização para ser convertida em melhoria dos serviços prestados à população. Com 

base nesse propósito de investigação, o serviço de transporte coletivo em Foz do Iguaçu será 
alvo de uma comissão parlamentar de inquérito que tem por finalidade investigar contratos 
terceirizados entre empresas de transporte coletivo e a Prefeitura.  

A instauração da CPI teve origem no requerimento (71/2017), dos Vereadores Dr. Brito, 
Adriana Luiz, Jeferson Brayner, João Miranda e Rosane Bonho, que pediu a instalação de 
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Comissão Parlamentar de Inquérito com a finalidade de apurar e investigar as inúmeras suspeitas 
irregularidades em contratos terceirizados firmados entre a Prefeitura Municipal e as empresas de 
transporte coletivo, no período de 2005 a 2017. 

Como o requerimento foi assinado por 1/3 dos parlamentares, ou seja, cinco vereadores, 
a Comissão foi instaurada automaticamente e lida em plenário. Uma vez que o Vereador Dr.Brito 
foi o primeiro signatário da CPI, ele já entrou como integrante. Ao final da leitura do requerimento, 
o Presidente da Casa – Rogério Quadros (PTB) designou os seguintes vereadores para 
comporem a CPI: Jeferson Brayner (PRB), João Miranda (PSD) e Dr. Brito (PEN).  

“Os colegas entendem junto comigo a problemática da vida urbana, a vida na cidade além 
dos benefícios trouxe muitas complicações. Entre as dificuldades da vida urbana, se situa a 
mobilidade do cidadão. O transporte faz parte da subsistência. São pessoas que se dirigem a um 
ponto de ônibus para trabalhar para pegar um ônibus lotado, muitas vezes de madrugada. 
Entendemos o grande impacto do transporte coletivo na vida das pessoas, o poder público é o 
mediador dessa relação e deve fiscalizar. Tivemos a menção de empresas do transporte coletivo 
no transporte público no relatório da operação pecúlio. Já temos outras queixas anteriores 
relacionados ao uso do dinheiro. Foi baseado nisso que baseamos a abertura dessa CPI, vamos 
convocar nos próximos dias uma audiência pública, vamos analisar documentos, contratos e 
planilhas”, esclareceu o Vereador Dr. Brito (PEN). 

O vereador destacou, ainda, que deve haver a busca por mais conforto, melhor preço das 
passagens, Itinerários mais inteligentes e resgate do direito dos cidadãos. 

Agora, os vereadores definiram que Dr.Brito (PEN) presidirá, João Miranda (PSD) fica na 
relatoria e Jeferson Brayner como membro. As próximas ações norteadoras do trabalho de 
investigação serão definidas na sequência pela comissão. 

 
 

Facebook –Resistência 24 Horas – 15 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1276925222391150/?type=3&theater 
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Diário das Cataratas – 15 de Março de 2017  
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peza_no_jardim_sao_paulo.html 

 

Vereadores participam de mutirão de limpeza no Jardim São Paulo 
 
Neste sábado, 11 de março, será realizado o mutirão Cidade Limpa no Campo de futebol 

do Jardim São Paulo. A ação é fruto de uma indicação (01/2017) feita pelo Vereador Rogério 
Quadros (PTB) que solicitou à Prefeita que determinasse à Secretaria competente estudo que 
viabilizasse a realização de um mutirão de limpeza, recolhimento de entulhos, lixo e poda de 
árvores no bairro Jardim São Paulo. 

O mutirão começa às 8h e vai até as 18h. Toda a população pode levar materiais 
descartados e eletrônicos aos eco pontos espalhados pelo bairro e identificados por adesivos. Na 
ocasião será feita a roçada nas áreas públicas, poda de árvorese coleta de dejetos depositados 
nos Eco pontos. A ação é uma força-tarefa que vai ser composta por trabalhadores da limpeza 
pública e voluntários da comunidade que irão patrulhar o bairro e promover a limpeza da região.  

 
 

Diário das Cataratas – 15 de Março de 2017  
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o_wandscheer_coloca_mandato_a_disposicao_para_auxiliar_municipio.html 

 

Em visita ao Legislativo, Deputado Toninho Wandscheer coloca mandato à 
disposição para auxiliar município 

 

 
 
O Deputado Tonhinho Wandscheer, Deputado Federal pelo PROS, visitou esta semana a 

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, ele foi recepcionado pelo Presidente Rogério Quadros 
(PTB), com o qual conversou a respeito da divulgação da cidade e do potencial turístico do 
município. Dentre os assuntos tratados divulgação do carro-chefe de Foz do Iguaçu, o turismo, 
como geração de emprego e renda tanto para a cidade, quanto para Foz do Iguaçu. 

O Presidente Rogério Quadros (PTB) destacou que “esta divulgação das belezas do 
município em cenário nacional é muito positiva para Foz”. “Estou colocando à disposição nosso 
mandato, sou nascido aqui, minha família ainda mora aqui, meu pai é natura de Foz, meu avô 
chegou aqui em 1904, estamos em Brasília para defender e trabalhar por esta terra”, ressaltou o 
Deputado Toninho Wandscheer. 
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CPI vai investigar prestação de serviço de transporte coletivo em Foz do 
Iguaçu 

 

 
 
Fiscalização para ser convertida em melhoria dos serviços prestados à população. Com 

base nesse propósito de investigação, o serviço de transporte coletivo em Foz do Iguaçu será 
alvo de uma comissão parlamentar de inquérito que tem por finalidade investigar contratos 
terceirizados entre empresas de transporte coletivo e a Prefeitura. A instauração da CPI teve 
origem no requerimento (71/2017), dos Vereadores Dr. Brito, Adriana Luiz, Jeferson Brayner, 
João Miranda e Rosane Bonho, que pediu a instalação de Comissão Parlamentar de Inquérito 
com a finalidade de apurar e investigar as inúmeras suspeitas irregularidades em contratos 
terceirizados firmados entre a Prefeitura Municipal e as empresas de transporte coletivo, no 
período de 2005 a 2017. 

Como o requerimento foi assinado por 1/3 dos parlamentares, ou seja, cinco vereadores, 
a Comissão foi instaurada automaticamente e lida em plenário. Uma vez que o Vereador Dr.Brito 
foi o primeiro signatário da CPI, ele já entrou como integrante. Ao final da leitura do requerimento, 
o Presidente da Casa – Rogério Quadros (PTB) designou os seguintes vereadores para 
comporem a CPI: Jeferson Brayner (PRB), João Miranda (PSD) e Dr. Brito (PEN). “Os colegas 
entendem junto comigo a problemática da vida urbana, a vida na cidade além dos benefícios 
trouxe muitas complicações. Entre as dificuldades da vida urbana, se situa a mobilidade do 
cidadão. O transporte faz parte da subsistência. São pessoas que se dirigem a um ponto de 
ônibus para trabalhar para pegar um ônibus lotado, muitas vezes de madrugada. Entendemos o 
grande impacto do transporte coletivo na vida das pessoas, o poder público é o mediador dessa 
relação e deve fiscalizar. Tivemos a menção de empresas do transporte coletivo no transporte 
público no relatório da operação pecúlio. Já temos outras queixas anteriores relacionados ao uso 
do dinheiro. Foi baseado nisso que baseamos a abertura dessa CPI, vamos convocar nos 
próximos dias uma audiência pública, vamos analisar documentos, contratos e planilhas”, 
esclareceu o Vereador Dr. Brito (PEN). 

O Vereador destacou, ainda, que deve haver a busca por mais conforto, melhor preço das 
passagens, Itinerários mais inteligentes e resgate do direito dos cidadãos. Agora, os Vereadores 
definiram que Dr.Brito (PEN) presidirá, João Miranda (PSD) fica na relatoria e Jeferson Brayner 
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como membro. As próximas ações norteadoras do trabalho de investigação serão definidas na 
sequência pela comissão. 
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Em conjunto com Polícia Civil e GM, Legislativo debate segurança na região 
norte de Foz 

 

 
 
No processo de estreitamento das relações entre Câmara, Unila e Unioeste, os 

representantes das três instituições reuniram-se nesta quarta (14/03) na Sala de Comissões do 
legislativo, juntamente com Secretário de Segurança Pública, Delegado da Polícia Civil e 
Membros do Gabinete de Gestão Integrada da Guarda Municipal, a fim de pensar em soluções 
conjuntas para o problema pontual de segurança pública que vem afetando a vida nas 
proximidades dos Campi. 

O Presidente Rogério Quadros (PTB) destacou que a preocupação com a situação das 
instituições é grande e o Legislativo está pronto a ouvir as reivindicações e dar andamentos às 
ações no que lhe compete. “Temos grande preocupação com região norte da cidade, a Unila tem 
três mil estudantes e a Unioeste tem 2000 alunos. A infraestrutura não está atendendo à 
demanda da comunidade, então pensamos em políticas públicas, ações nesse sentido, visando 
melhorar questões como segurança, limpeza, iluminação e sistema viário”. O Diretor do campus 
da Unioeste de Foz do Iguaçu, Fernando Martins, enfatizou que “estamos em conversa com a 
Câmara e Unila para que tenhamos uma audiência pública sobre o assunto, uma vez que 
entendemos que a questão da segurança pública é também um aspecto educativo. Algumas 
ações, os próprios órgãos de segurança podem orientar a comunidade acadêmica. Até porque 
segurança pública não é só uma questão de polícia, ela exige participação comunitária”. 

Segundo Fernando Martins, a demanda mais pontual são os assaltos em ponto de 
ônibus. A respeito do estreitamento de laços, Fernando colocou a Unioeste à disposição para 
realização de convênios ou intercâmbios que cooperem com o legislativo e também com a 
questão do controle social. O vereador Rogério Quadros (PTB) salientou que a audiência pública 
deve acontecer após o período eleitoral, nos moldes de um debate acadêmico, com a 
participação com órgãos de combate ao crime, com as entidades, sociedade civil organizada, 
órgãos de segurança integrada e a própria comunidade acadêmica e vamos buscar a participação 
de órgãos do governo federal e estadual. O Delegado da Polícia Civil, Geraldo Evangelista, 
afirmou “estamos à disposição para alinharmos as necessidades. Podemos mandar um ofício 
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para centro de planejamento estatístico e levantarmos um boletim para traçar um norte 
operacional”. O Reitor da Unila, Nielsen de Paula Pires, abordou os projetos sociais que a 
Universidade participa e enfatizou que a Câmara pode pedir colaboração da Unila no sentindo de 
realizar intercâmbios de experiência para elevar a qualidade das políticas públicas e a visão 
macro sobre a cidade e a região. “Somos uma Universidade que trabalha toda a questão da 
integração, da inclusão social, voltada para ampliar a mobilidade social e solidariedade 
internacional. Jussier Leite, Secretário Municipal de Segurança Pública, enfatizou que o modelo 
de segurança desenvolvido em Foz. 

“Nosso modelo é comunitário, há um trabalho integrado e colaborativo em conjunto com a 
sociedade. Antes tínhamos três equipes na região da Vila A, B, C e hoje só temos uma, há uma 
defasagem nesse quadro”. Podemos levantar dois GTAS para colocar à disposição da Polícia 
Civil a partir do dia 30 de março. Amanhã, quinta-feira, vamos receber lideranças da Unila para 
implementarmos softwares para melhoria da segurança na cidade. 
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Facebook – Grampo Cuminicação – 16 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/grampo.comunicacao/posts/1864872430449474 
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656420/1401647056559133/?type=3&theater 
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em-foz-do-iguacu 

 

Vereadores questionam qualidade da merenda escolar em Foz do Iguaçu 
 
Parlamentares não descartam a abertura de uma CPI 
 

 
Em vídeo 

 
Nesta quinta-feira (16) durante a sessão na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu e entre 

os requerimentos, um que pede para investigar os contratos da empresa que fornece merenda 
escolar na cidade.Na pauta da sessão desta quinta feira, 16, estava o requerimento da vereadora 
Adriana Luiz, do PSD, que solicita a prefeita interina os contratos firmados com a empresa que 
fornece merenda escolar no município.Segundo a parlamentar, não houve denuncias, mas como 
já foi diretora de escola por muito tempo pôde acompanhar a má condição da merenda servida 
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aos alunos. A parlamentar não descarta uma possível abertura de Comissão Parlamentar de 
Inquérito para investigar os contratos e a empresa.Questionada sobre a possibilidade de se 
encontrar algo irregular nos contratos, a parlamentar adiantou.Outro requerimento aprovado na 
sessão de hoje solicita a prefeita interina informações sobre a atual situação da Guarda Municipal 
em Foz do Iguaçu. Segundo o requerimento, a instituição vem passando por dificuldades e está 
com apenas metade da frota de veículos circulando. No requerimento consta, ainda, que a GM 
tem apenas R$ 20 mil em caixa para manutenção dos veículos e que isso é insuficiente.A Guarda 
Municipal preferiu não se pronunciar neste momento sobre o requerimento apresentado na 
Câmara Municipal, mas confirmou que apenas metade da frota de veículos esta funcionando e 
que não há caixa para pagar a manutenção dos carros. 

 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 16 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1654845177862369 
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Candidatos assinam carta-compromisso com o Codefoz e recebem petição 
Viadutos Foz 

 

 
 
Os seis candidatos à prefeito por Foz do Iguaçu, foram até o auditório da sede da Polícia 

Federal, onde se encontraram com representantes da sociedade civil organizada, para assinar 
uma carta-compromisso. Os candidatos firmaram um acordo com o Conselho de 
Desenvolvimento Econômico e Social, se comprometendo com o desenvolvimento econômico e 
social, gestão e transparência, turismo, infraestrutura e logística, políticas fiscais e sociais, meio 
ambiente e terceiro setor. 

A carta-compromisso do Codefoz foi elaborada a partir de debates, consultas e estudos 
realizados por organizações da sociedade civil, órgãos de classe, conselhos de políticas públicas 
e câmaras técnicas do Codefoz. 

Na oportunidade, os candidatos também receberam a petição para a construção de 
viadutos na cidade. Chamada de Viadutos Foz, o abaixo-assinado virtual já recebeu mais de 5 mil 
assinaturas. Endereçada ao governo do estado, representantes da petição pedem o apoio do 
próximo prefeito para que os projetos saiam do papel. 

O presidente do Codefoz, Roni Temp, explica que a carta assegura o comprometimento 
do novo gestor com as reivindicações da sociedade civil. “A finalidade é registrar o compromisso 
do futuro prefeito com as propostas das entidades que elaboraram a carta”, expõe. “Ao cumprir 
reivindicações, o administrador terá o apoio da comunidade e fará uma gestão qualificada, com 
planejamento voltado para o futuro”, aponta. 

 
Plano diretor 
O dirigente do Codefoz destaca a importância da aprovação do Plano Diretor de 

Desenvolvimento Integrado e Sustentável (PDDIS), uma das propostas da carta-compromisso. A 
atualização do plano diretor foi realizada pela Secretaria Municipal de Planejamento, com o apoio 
do Codefoz, Itaipu Binacional, ACIFI, Fundo Iguaçu, AEFI, Arup Consultoria, universidades e 
outras instituições. A normativa foi amplamente debatida em 2016 em fóruns técnicos e 
audiências públicas itinerantes. 

Para Roni Temp, a aprovação do novo plano diretor deve ser prioridade e uma das 
primeiras realizações do próximo prefeito. “O PDDIS baliza a organização e o planejamento do 
crescimento do município, determinando como será a expansão de Foz do Iguaçu nos próximos 
dez anos. É o marco legal que estabelece o desenvolvimento urbano, social, ambiental e 
econômico da cidade. Não é possível iniciar uma gestão nova sem a sua aprovação”, ressalta. 
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Estrutura do Codefoz 
No compromisso a ser firmado pelos candidatos, o Codefoz requer da Prefeitura de Foz 

do Iguaçu a oferta de estrutura operacional permanente para o conselho. Segundo Temp, são 
necessários serviço de secretaria, equipe técnica em várias áreas, salas, equipamentos e 
materiais. “Tivemos esse apoio por pouco tempo na gestão passada. Sem isso é muito difícil para 
os diretores, membros e voluntários manterem o funcionamento do Codefoz”, revela. 

De acordo com Temp, o Codefoz foi criado por lei para ser uma instância de consulta e 
deliberação da sociedade civil organizada sobre as políticas de desenvolvimento socioeconômico 
de Foz do Iguaçu. “O conselho é um órgão do município que auxilia a gestão com 
assessoramento. O prefeito deve dar condições para o funcionamento do Codefoz. Somos todos 
voluntários, mas precisamos de estrutura mínima para o trabalho”, finaliza. 

 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 16 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1654896581190562 
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Universidades, polícia e vereadores buscam solução para falta de segurança 
 

 
 
Órgãos de segurança, Unila e Unioeste, se reuniram com representantes da Câmara de 

Vereadores, na quarta-feira (14), para buscar soluções para o problema da segurança na região 
do Jardim Universitário, na zona norte de Foz do Iguaçu. 

A reunião na Câmara de Vereadores contou com a presença do delegado da Polícia Civil, 
Gerlado Evangelista; do secretário municipal de Segurança, Jussier Leite, do reitor da Unila, 
Nielsen de Paula Pires; do diretor da Unioeste de Foz do Iguaçu, Fernando Martins; além do 
presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros. 

O Presidente Rogério Quadros (PTB) destacou que a preocupação com a situação das 
instituições é grande e o Legislativo está pronto a ouvir as reivindicações e dar andamentos às 
ações no que lhe compete. “Temos grande preocupação com região norte da cidade, a Unila tem 
três mil estudantes e a Unioeste tem 2000 alunos. A infraestrutura não está atendendo à 
demanda da comunidade, então pensamos em políticas públicas, ações nesse sentido, visando 
melhorar questões como segurança, limpeza, iluminação e sistema viário”. 

O Diretor do campus da Unioeste de Foz do Iguaçu, Fernando Martins, enfatizou que 
“estamos em conversa com a Câmara e Unila para que tenhamos uma audiência pública sobre o 
assunto, uma vez que entendemos que a questão da segurança pública é também um aspecto 
educativo. Algumas ações, os próprios órgãos de segurança podem orientar a comunidade 
acadêmica. Até porque segurança pública não é só uma questão de polícia, ela exige 
participação comunitária”. Segundo Fernando Martins, a demanda mais pontual são os assaltos 
em ponto de ônibus. A respeito do estreitamento de laços, Fernando colocou a Unioeste à 
disposição para realização de convênios ou intercâmbios que cooperem com o legislativo e 
também com a questão do controle social. 

O vereador Rogério Quadros (PTB) salientou que a audiência pública deve acontecer 
após o período eleitoral, nos moldes de um debate acadêmico, com a participação com órgãos de 
combate ao crime, com as entidades, sociedade civil organizada, órgãos de segurança integrada 
e a própria comunidade acadêmica e vamos buscar a participação de órgãos do governo federal 
e estadual. 

O Delegado da Polícia Civil, Geraldo Evangelista, afirmou “estamos à disposição para 
alinharmos as necessidades. Podemos mandar um ofício para centro de planejamento estatístico 
e levantarmos um boletim para traçar um norte operacional”. 

O Reitor da Unila, Nielsen de Paula Pires, abordou os projetos sociais que a Universidade 
participa e enfatizou que a Câmara pode pedir colaboração da Unila no sentindo de realizar 
intercâmbios de experiência para elevar a qualidade das políticas públicas e a visão macro sobre 

http://www.radioculturafoz.com.br/universidades-policia-e-vereadores-buscam-solucao-para-falta-de-seguranca/#.WPTGP_krLct
http://www.radioculturafoz.com.br/universidades-policia-e-vereadores-buscam-solucao-para-falta-de-seguranca/#.WPTGP_krLct


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

13 
 

a cidade e a região. “Somos uma Universidade que trabalha toda a questão da integração, da 
inclusão social, voltada para ampliar a mobilidade social e solidariedade internacional. 

Jussier Leite, Secretário Municipal de Segurança Pública, enfatizou que o modelo de 
segurança desenvolvido em Foz. “Nosso modelo é comunitário, há um trabalho integrado e 
colaborativo em conjunto com a sociedade. Antes tínhamos três equipes na região da Vila A, B, C 
e hoje só temos uma, há uma defasagem nesse quadro”. Podemos levantar dois GTAS para 
colocar à disposição da Polícia Civil a partir do dia 30 de março. Amanhã, quinta-feira, vamos 
receber lideranças da Unila para implementarmos softwares para melhoria da segurança na 
cidade. 

 
 

Facebook – Fronteira Urgente – 16 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1279262498777007 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1279262498777007
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Fronteira Urgente – 16 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/cmfi-guarda-municipal-e-policia-civil-debatem-seguranca-
publica-na-regiao-norte-de-foz/ 

 

CMFI, Guarda Municipal e Polícia Civil debatem segurança pública na região 
norte de Foz 

 

 
 
No processo de estreitamento das relações entre Câmara, Unila e Unioeste, os 

representantes das três instituições reuniram-se nesta quarta (14/03) na Sala de Comissões do 
legislativo, juntamente com Secretário de Segurança Pública, Delegado da Polícia Civil e 
Membros do Gabinete de Gestão Integrada da Guarda Municipal, a fim de pensar em soluções 
conjuntas para o problema pontual de segurança pública que vem afetando a vida nas 
proximidades dos Campi. 

 Presidente Rogério Quadros (PTB) destacou que a preocupação com a situação das 
instituições é grande e o Legislativo está pronto a ouvir as reivindicações e dar andamentos às 
ações no que lhe compete. “Temos grande preocupação com região norte da cidade, a Unila tem 
três mil estudantes e a Unioeste tem 2000 alunos. A infraestrutura não está atendendo à 
demanda da comunidade, então pensamos em políticas públicas, ações nesse sentido, visando 
melhorar questões como segurança, limpeza, iluminação e sistema viário”. 

O Diretor do campus da Unioeste de Foz do Iguaçu, Fernando Martins, enfatizou que 
“estamos em conversa com a Câmara e Unila para que tenhamos uma audiência pública sobre o 
assunto, uma vez que entendemos que a questão da segurança pública é também um aspecto 
educativo. Algumas ações, os próprios órgãos de segurança podem orientar a comunidade 
acadêmica. Até porque segurança pública não é só uma questão de polícia, ela exige 
participação comunitária”. Segundo Fernando Martins, a demanda mais pontual são os assaltos 
em ponto de ônibus. 

A respeito do estreitamento de laços, Fernando colocou a Unioeste à disposição para 
realização de convênios ou intercâmbios que cooperem com o legislativo e também com a 
questão do controle social. O vereador Rogério Quadros (PTB) salientou que a audiência pública 
deve acontecer após o período eleitoral, nos moldes de um debate acadêmico, com a 
participação com órgãos de combate ao crime, com as entidades, sociedade civil organizada, 
órgãos de segurança integrada e a própria comunidade acadêmica e vamos buscar a participação 
de órgãos do governo federal e estadual. 

http://fronteiraurgente.com.br/cmfi-guarda-municipal-e-policia-civil-debatem-seguranca-publica-na-regiao-norte-de-foz/
http://fronteiraurgente.com.br/cmfi-guarda-municipal-e-policia-civil-debatem-seguranca-publica-na-regiao-norte-de-foz/
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O Delegado da Polícia Civil, Geraldo Evangelista, afirmou “estamos à disposição para 
alinharmos as necessidades. Podemos mandar um ofício para centro de planejamento estatístico 
e levantarmos um boletim para traçar um norte operacional”. 

O Reitor da Unila, Nielsen de Paula Pires, abordou os projetos sociais que a Universidade 
participa e enfatizou que a Câmara pode pedir colaboração da Unila no sentindo de realizar 
intercâmbios de experiência para elevar a qualidade das políticas públicas e a visão macro sobre 
a cidade e a região. “Somos uma Universidade que trabalha toda a questão da integração, da 
inclusão social, voltada para ampliar a mobilidade social e solidariedade internacional. 

Jussier Leite, Secretário Municipal de Segurança Pública, enfatizou que o modelo de 
segurança desenvolvido em Foz. “Nosso modelo é comunitário, há um trabalho integrado e 
colaborativo em conjunto com a sociedade. Antes tínhamos três equipes na região da Vila A, B, C 
e hoje só temos uma, há uma defasagem nesse quadro”. Podemos levantar dois GTAS para 
colocar à disposição da Polícia Civil a partir do dia 30 de março. Amanhã, quinta-feira, vamos 
receber lideranças da Unila para implementarmos softwares para melhoria da segurança na 
cidade. 

 
 

Facebook – A Fronteira – 16 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1195316710585186/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1195316710585186/?type=3
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1195316710585186/?type=3
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Facebook – H2Foz – 16 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1064962553610357 

 

 
  

https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1064962553610357
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H2Foz – 16 de Março de 2017  
Link: http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/candidatos-assumem-compromisso-com-o-
desenvolvimento 

 

Candidatos assumem compromisso com o desenvolvimento 
 

 
 
Os seis candidatos ao cargo de prefeito de Foz do Iguaçu firmaram a carta-compromisso 

do Codefoz (Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social), nesta quarta-feira, 15, no 
auditório da Polícia Federal. O documento reúne propostas de políticas públicas, obras e 
intervenções urbanas. O documento ainda defende o aperfeiçoamento da gestão, a fim de 
garantir a efetiva participação e fiscalização da comunidade sobre as ações governamentais. 

A carta-compromisso do Codefoz constitui-se em um pacto para o desenvolvimento 
planejado e estruturado de Foz do Iguaçu. O objetivo é garantir a continuidade e a permanência 
das medidas de interesse coletivo, evitando descontinuidades na transição dos governos. O 
termo é resultado de consultas e estudos desenvolvidos desde 2013 e expressa as contribuições 
de representantes de 180 entidades dos setores público e privado. 

O presidente do Codefoz, Roni Temp, destacou a abrangência do documento e a 
participação da comunidade em sua elaboração. As propostas estão estruturadas em 15 eixos: 
estrutura do Codefoz, gestão participativa, transparência, gestão profissionalizada, 
desburocratização, política fiscal, incentivo ao desenvolvimento econômico e social, planejamento 
urbano, turismo, meio ambiente, área social, educação, educação especial, esportes e cultura. 

“A carta-compromisso foi amplamente discutida e analisada e representa os anseios da 
comunidade iguaçuense. São propostas prioritárias em todas as áreas da administração, para 
que o próximo prefeito realize uma gestão qualificada e verdadeiramente participativa”, ressaltou 
Roni Temp. “O conteúdo tem caráter técnico, elaborado por especialistas e pessoas que 
conhecem a realidade de cada área”, frisou o dirigente do Codefoz. 

A íntegra da carta-compromisso do Codefoz assinada pelos seis candidatos a prefeito de 
Foz do Iguaçu pode ser acessada no portal www.codefoz.com.br. 

 
Compromisso dos candidatos 
Após a assinatura da carta-compromisso, cada candidato pôde comentar o conteúdo do 

termo e apresentar suas propostas para os participantes da reunião plenária. Seguindo a ordem 
determinada por sorteio, os seis concorrentes ao cargo de gestor do município usaram a tribuna 
por cinco minutos, enfatizando a importância da iniciativa do Codefoz de instituir as diretrizes para 
o aprimoramento da gestão pública e o desenvolvimento da cidade. 

O candidato Chico Brasileiro (PSD) quer retomar a credibilidade de Foz do Iguaçu. “A 
cidade herdou um processo de destruição da imagem. Vamos recuperar a credibilidade com uma 
gestão moderna, eficiente e transparente”, disse. Phelipe Mansur (Rede) comprometeu-se com a 

http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/candidatos-assumem-compromisso-com-o-desenvolvimento
http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/candidatos-assumem-compromisso-com-o-desenvolvimento
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profissionalização da administração. “Faremos a redução dos cargos em comissão. Nenhuma 
cidade consegue funcionar com ocupantes de cargos trabalhando para a política”, destacou. 

A carta-compromisso foi incluída pelo candidato Osli Machado (PPS) em seu plano de 
governo. “É uma ação prática para consolidar essa ideia em um compromisso que irá ficar para 
toda a população”, afirmou. Marcos Jahnke (PTN) defendeu o desenvolvimento como forma de 
elevar a qualidade de vida. “Promoveremos o desenvolvimento calcado na transparência. 
Teremos uma gestão firme com a participação direta da população”, apontou. 

O candidato Marcelino de Freitas (PT) disse que irá gerir a cidade com participação 
social. “Para nós, é natural assumir esse compromisso com o Codefoz, e o executaremos em 
conjunto com a sociedade”, salientou. Irineu Ribeiro (PV) comprometeu-se com a qualificação do 
serviço público. “Vamos cortar cargos em comissão e valorizar os servidores, fazendo uma 
gestão democrática e participativa juntamente com as entidades”, pontuou. 

 
 

G1 – Paraná TV 1 edição – 16 de Março de 2017  
Link:http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-
apresentam-projeto-para-melhorar-portal-da-transparencia/5729216/ 
 

Vereadores apresentam projeto para melhorar portal da transparência 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-apresentam-projeto-para-melhorar-portal-da-transparencia/5729216/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-apresentam-projeto-para-melhorar-portal-da-transparencia/5729216/
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G1 – Paraná TV 2 edição – 16 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5730256/ 

 

Confira a agenda dos candidatos a Prefeitura de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

O Iguassu Del Paraná– 16 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/em-visita-ao-legislativo-deputado-toninho-wandscheer-coloca-mandato-
a-disposicao-para-auxiliar-municipio/ 

 

EM VISITA AO LEGISLATIVO, DEPUTADO TONINHO WANDSCHEER COLOCA 
MANDATO À DISPOSIÇÃO PARA AUXILIAR MUNICÍPIO 

 

 
 
O Deputado Tonhinho Wandscheer, Deputado Federal pelo PROS, visitou esta semana a 

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, ele foi recepcionado pelo Presidente Rogério Quadros 
(PTB), com o qual conversou a respeito da divulgação da cidade e do potencial turístico do 
município. 

Dentre os assuntos tratados divulgação do carro-chefe de Foz do Iguaçu, o turismo, como 
geração de emprego e renda tanto para a cidade, quanto para Foz do Iguaçu. O Presidente 
Rogério Quadros (PTB) destacou que “esta divulgação das belezas do município em cenário 
nacional é muito positiva para Foz”. 

“Estou colocando à disposição nosso mandato, sou nascido aqui, minha família ainda 
mora aqui, meu pai é natura de Foz, meu avô chegou aqui em 1904, estamos em Brasília para 
defender e trabalhar por esta terra”, ressaltou o Deputado Toninho Wandscheer. 
  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5730256/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5730256/
http://oiguassu.com/em-visita-ao-legislativo-deputado-toninho-wandscheer-coloca-mandato-a-disposicao-para-auxiliar-municipio/
http://oiguassu.com/em-visita-ao-legislativo-deputado-toninho-wandscheer-coloca-mandato-a-disposicao-para-auxiliar-municipio/


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

20 
 

Jornal Folha da Fronteira – 16 a 22 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Folha da Fronteira – 16 a 22 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Folha da Fronteira – 16 a 22 de Março de 2017 – Pág. 10 
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Jornal Novo Tempo – 16 a 31 de Março de 2017 – Pág. 02 
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Jornal Novo Tempo – 16 a 31 de Março de 2017 – Pág. 05 
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Jornal Novo Tempo – 16 a 31 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 02 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 12 
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Jornal Tribuna Popular – 16 a 20 de Março de 2017 – Pág. 16 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 17 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 17 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 17 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 17 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Facebook – Fronteira Urgente – 17 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1280436975326226 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1280436975326226
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Fronteira Urgente – 17 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1280436975326226 

 

Contratos de Merenda Escolar são objeto de fiscalização por parte da Câmara 
 

 
 
Os contratos da merenda escolar serão fiscalizados. O pedido de cópia de todos os 

contratos vigentes, firmados pela gestão anterior, para fornecimento de merenda escolar do 
município partiu de um requerimento da Vereadora Adriana Luiz (PSD), aprovado por 
unanimidade, nesta quinta-feira, 16 de março. 

A Vereadora Adriana Luiz (PSD), que é professora de carreira e foi por 17 anos diretora 
da Escola Municipal Frederico Engel, com o conhecimento da realidade educacional do 
município, foi à tribuna marcar seu posicionamento. “A questão da merenda escolar é sempre um 
ponto que as escolas encontram dificuldade. Paga-se por carne de primeira e chega na escola 
comida de qualidade muito mais baixa. Eu quando diretora já ouvi me falarem: dá seus pulos! 
Precisamos saber em que pé está a questão da merenda”, cobrou a vereadora Adriana. “A gente 
viveu isso mesmo, com essas dificuldades dos professores e pais fazendo rifas, é claro que os 
contratos firmados não se cancelam de um dia para o outro, levamos alguns meses. As crianças 
sem merenda, sem ter o que comer para estudar, a gente não pode aceitar”, contribuiu a 
Vereadora Nanci R. Andreola (PDT). 

Diante do conhecimento das reivindicações da população e da realidade do ambiente 
escolar, diversos parlamentares se manifestaram em apoio ao requerimento e à fiscalização 
desse serviço. “Em pleno ano de 2017 é inadmissível que uma situação como essa exista. É 
convite para que abram os olhos. Nossa indignação é abusar daqueles que são inocentes, 
crianças”, afirmou o Vereador Celino Fertrin (PDT). 

“Uma melancia para 360 crianças não dá nem uma semente para cada criança. Temos 
52 escolas em Foz. Fiscalizaremos que é nosso papel. Nossos contribuintes não podem passar 
por esse desleixo que passaram durante todo esse tempo”, contribuiu o Vereador João Miranda 
(PSD). 

“É possível aprender com fome? Não. Que esses contratos venham para que possamos 
fazer nosso trabalho de casa, fiscalizar a merenda pública”, destacou Rosane Bonho (PP). 
“Estamos falando da merenda e me chamou atenção que o secretário havia te dito: dá seus 
pulos. Que pulos são esses? Estamos falando de crianças, de educação. Estamos nessa luta 
porque chegou a hora de cuidar das pessoas”, defendeu o líder do Executivo na Câmara, 
Vereador Jeferson Brayner (PRB). 

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1280436975326226
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Em meio ao debate, surgiram algumas propostas quanto à rapidez da fiscalização dos 
serviços e o auxílio para que essas informações chegam até o Legislativo, a fim de que a Câmara 
como Poder instituído e fiscalizatório cobre o setor competente da Prefeitura. 

“Realmente é uma situação muito delicada de nossas crianças, comento uma sugestão 
dada pelo Vereador Celino de que as diretoras fiquem com contrato em mãos e notifiquem a 
Câmara caso não estejam cumprindo o contrato. Não adianta pagar barato na merenda e depois 
não ter qualidade e não atender à demanda”, disse Elizeu Liberato (PR). 

“Poderíamos implantar todo o procedimento como acontece na penitenciária, lá tem um 
segmento de avaliação da carne que chega, na escola poderia ter o mesmo procedimento. Olha o 
respeito que se tem com a educação”, enfatizou Vereador Protetor Jorge (PTB). Com a 
aprovação, requerimento foi encaminhado ao Executivo, do qual aguarda feedback. 

 
 

Facebook – A Fronteira – 17 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1196433280473529/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1196433280473529/?type=3
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1196433280473529/?type=3


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

42 
 

Facebook – Política em Foco Foz – 17 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1278443415572664 
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Facebook – Política em Foco Foz – 17 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1278557408894598/?type=3 
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G1 – Paraná TV 2 edição – 17 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeito-nesta-sexta-feira/5733429/ 

 

Confira a agenda dos candidatos à prefeito nesta sexta-feira 
 

 
Em vídeo 

 
 

MassaNews – 17 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeito-nesta-sexta-feira/5733429/ 

 

Conselho da Saúde aprova reajuste das consultas com especialistas 
 
Consulta reajustada - O Conselho Municipal de Saúde aprovou o reajuste no valor das 

consultas pagas para médicos especialistas. Com a autorização o valor máximo da consulta pode 
chegar a R$ 45. 

Remessa direta - O relatório da Comissão Especial da Dívida da Saúde, até novembro de 
2016, foi calorosamente discutido pelos conselheiros da Saúde. Agora o documento será 
despachado para o Ministério Público Federal e Estadual.  

Terceira parcela - A Prefeitura de Foz se prepara para receber a terceira parcela do 
governo do Estado para a gestão do Hospital Municipal. Com o depósito a soma atingirá R$ 18 
milhões transferidos. No período de intervenção serão investidos R$ 38,2 milhões. 

Pagamento escalonado - Ainda é aguardada a proposta de saneamento das dívidas da 
Fundação e da Secretaria Municipal da Saúde com o dinheiro economizado em razão da 
intervenção do Estado no Hospital.   

Multa pesada -  A Justiça Eleitoral está multando os autores de pedidos que tenham, no 
entendimento do judiciário, o objetivo único de judicializar a campanha. Pelo menos duas multas 
já foram aplicadas. 

Merenda escolar - Os contratos de fornecimento da merenda escolar também serão 
fiscalizados pela Câmara dos vereadores. A Vereadora Adriana Luiz requereu a cópia de todos os 
processos. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-nesta-sexta-feira/5733429/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-nesta-sexta-feira/5733429/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-nesta-sexta-feira/5733429/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-nesta-sexta-feira/5733429/
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Experiência própria -  A vereadora ocupou direção de escola municipal e garante que 
verificou situações que exigem fiscalização. O discurso dela foi replicado pela maioria dos 
vereadores.  

Estrangeiros infratores – Os radares do Foztrans estão direcionados para flagrar 
motoristas estrangeiros com multas de trânsito pendentes. 

Paranaenses infratores - Entre janeiro e fevereiro deste ano, o Detran paranaense já 
enviou 16 mil avisos de suspensão de CNH. Aumento de 36% em relação a 2016. Além da 
proibição de dirigir o motorista infrator é submetido a um curso de reciclagem. 

CNH recolhida - Todos os dias, em média, 273 motoristas paranaenses são notificados 
de que tiveram o direito de dirigir suspenso por cometer infrações de trânsito. 

Poucos devedores - Dados da Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional revelam que 12  
mil pessoas físicas e empresas são responsáveis por 70% da dívida previdenciária e fiscal 
cobrada pelo governo. O percentual equivale a R$ 1 trilhão.  

Mentira virtual - Projeto de lei prevê detenção e multa para quem divulgar ou compartilhar 
na internet informação falsa ou incompleta que prejudique pessoas físicas e jurídicas. A proposta 
do deputado Luiz Carlos Hauly (PSDB). 

Cadeia real – O novo crime será punido com detenção de dois a oito meses, além de 
pagamento de 1.500 a 4 mil dias-multa. A proposta, caso aprovada na Comissão de Constituição 
e Justiça, deverá ser votada no Plenário. 

Reforma penal - Uma enquete pelo Instituto DataSenado mostra que 91% da população 
aprova o trabalho obrigatório para detentos. Contudo, 72% discorda do aumento da remuneração 
dos presos pelos trabalhos realizados. O projeto propõe que o valor passe de 75% do salário 
mínimo para um salário mínimo completo. 

Cadeia superlotada - Metade das pessoas que participaram da enquete opinou que 
presídios lotados não devem receber novos detentos, enquanto 46% opinaram que, mesmo 
nessa situação, o recebimento deve ser contínuo. 

Sem benefício - A maioria esmagadora dos consultados foi contrária à possibilidade de 
antecipação de benefícios aos presos que estiverem em presídios com lotação além da 
capacidade. O percentual atingiu 80%. 

Votação marcada - A enquete trata das modificações na Lei de Execução Penal. A 
proposta será votada na terça-feira (21). O instituto DataSenado ouviu 1.310 pessoas entre os 
dias 16 de fevereiro e 2 de março. 

Cigarro contrabandeado - Pesquisa revela que três em cada dez cigarros consumidos no 
país são oriundos do contrabando. Calcula-se que o comércio ilegal de cigarros gera prejuízos de 
R$ 6,5 bilhões à economia brasileira. Desde total, R$ 5 bilhões são impostos não recolhidos. 

Frota ilegal - Levantamento do Instituto de Desenvolvimento Econômico e Social de 
Fronteira (IDESF) aponta, ainda, que 70% dos veículos apreendidos com as cargas de cigarro 
contrabandeados possuem queixa de roubo ou furto. 

Acima da média - O estudo realizado por uma acadêmica de psicologia mostra que Foz 
do Iguaçu está 2% acima da média nacional no registro de casos de epilepsia. A acadêmica 
Laura Gomes de Araújo coletou as informações sobre o distúrbio na base de dados do SUS. O 
resultado do estudo será debatido durante um simpósio agendado para o dia 24 de março. 
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18 e 19/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 18 e 19 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Facebook – Transamérica Foz – 18 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/transamerica.foz/photos/a.225749654159809.52670.2254203941
92735/1250150348386396/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/transamerica.foz/photos/a.225749654159809.52670.225420394192735/1250150348386396/?type=3
https://www.facebook.com/transamerica.foz/photos/a.225749654159809.52670.225420394192735/1250150348386396/?type=3
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G1 – Paraná TV 2 edição – 18 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeito-em-foz-do-iguacu/5735603/ 

 

Confira a agenda dos candidatos à prefeito em Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook – Portal da Cidade Foz – 19 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1012241612209947 

 

 
 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-em-foz-do-iguacu/5735603/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-em-foz-do-iguacu/5735603/
https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1012241612209947
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Portal da Cidade Foz – 19 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15716-foz-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-
da-saude 

 

Foz receberá R$ 100 mil para equipar o setor da saúde 
 
A previsão é que o recurso seja liberado para o município até fim de abril. 
 

 
 
A prefeita Inês Weizemann recebeu o deputado estadual, José Carlos Schiavinato, neste 

fim de semana. Durante a visita, o parlamentar anunciou a destinação de uma emenda no valor 
de R$ 100 mil para a saúde de Foz. O recurso será aplicado na aquisição de equipamentos para 
a sala de emergência da UPA 24 Horas. Também acompanharam o encontro a vereadora 
Rosane Bonho e a secretária de Saúde, Luz Cardona. 

O deputado afirmou que o pedido pela emenda foi feito através de uma visita da 
vereadora ao gabinete. Ela levou a reivindicação baseada em uma das necessidades apontadas 
pela Secretaria de Saúde. A atual gestão iniciou o processo de recuperação do setor em função 
dos escândalos de corrupção na gestão passada. 

“ Ficamos triste com a situação vivida pela cidade e nos colocamos à disposição da 
prefeita e da vereadora para apoiar o processo de reconstrução da saúde. O valor ajudará a 
fortalecer o atendimento e trabalho dos profissionais da emergência e urgência na cidade’’, 
afirmou Schiavinato. 

A prefeita agradeceu o apoio do deputado e ressaltou que existem necessidades na área 
de emergência e urgência em função da falta de investimentos, e por isso os equipamentos serão 
importantes para o andamento das atividades. ``O apoio do deputado para a saúde é importante 
e só temos a agradecer’’, comentou Inês. 

Com o recurso existe a expectativa do município adquirir monitor miltiparametros, carro 
de emergência, desfibrilador, macas, aparelho de eletrocardiograma de última geração entre 
outros. A previsão é que o recurso seja liberado pelo Estado até o fim de abril. 

 
Materno-infantil 
A vereadora Rosane Bonho diz que está em tratativa com o deputado e juntamente com a 

prefeitura para o fortalecimento da rede de atenção materno-infantil em Foz do Iguaçu. A intenção 
é buscar recursos junto ao programa Rede Mãe Paranaense do Governo do Estado. 

Com a alocação de recursos, será possível a ampliação de leitos no setor e a melhoria de 
condições de salas de parto dentro da rede municipal.  “ Nosso objetivo é melhorar o acolhimento 
as futuras mães dentro do sistema de saúde, garantindo uma gestação tranquila e reduzindo os 
riscos de óbito de recém-nascidos na nossa cidade”. 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15716-foz-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-da-saude
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15716-foz-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-da-saude
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/foz-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-da-saude-g-19032017-230148.jpg
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Uma das ideias discutidas durante o encontro foi a criação de um centro anexo a unidade 
básica para partos normais e humanizados com equipe especializada e acolhimento para os 
esposos das gestantes. 

 
 

Facebook - Fronteira Urgente – 19 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1282426641793926 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1282426641793926
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Fronteira Urgente – 19 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-da-
saude/ 

 

Foz do Iguaçu receberá R$ 100 mil para equipar o setor da saúde 
 

 
 
A prefeita Inês Weizemann recebeu o deputado estadual, José Carlos Schiavinato, neste 

fim de semana. Durante a visita, o parlamentar anunciou a destinação de uma emenda no valor 
de R$ 100 mil para a saúde de Foz. O recurso será aplicado na aquisição de equipamentos para 
a sala de emergência da UPA 24 Horas. Também acompanharam o encontro a vereadora 
Rosane Bonho e a secretária de Saúde, Luz Cardona. 

O deputado afirmou que o pedido pela emenda foi feito através de uma visita da 
vereadora ao gabinete. Ela levou a reivindicação baseada em uma das necessidades apontadas 
pela Secretaria de Saúde. A atual gestão iniciou o processo de recuperação do setor em função 
dos escândalos de corrupção na gestão passada. 

“Ficamos triste com a situação vivida pela cidade e nos colocamos à disposição da 
prefeita e da vereadora para apoiar o processo de reconstrução da saúde. O valor ajudará a 
fortalecer o atendimento e trabalho dos profissionais da emergência e urgência na cidade”, 
afirmou Schiavinato. 

A prefeita agradeceu o apoio do deputado e ressaltou que existem necessidades na área 
de emergência e urgência em função da falta de investimentos, e por isso os equipamentos serão 
importantes para o andamento das atividades. “O apoio do deputado para a saúde é importante e 
só temos a agradecer’’, comentou Inês. 

Com o recurso existe a expectativa do município adquirir monitor miltiparametros, carro 
de emergência, desfibrilador, macas, aparelho de eletrocardiograma de última geração entre 
outros. A previsão é que o recurso seja liberado pelo Estado até o fim de abril. 

 
Materno-infantil 
A vereadora Rosane Bonho diz que está em tratativa com o deputado e juntamente com a 

prefeitura para o fortalecimento da rede de atenção materno-infantil em Foz do Iguaçu. A intenção 
é buscar recursos junto ao programa Rede Mãe Paranaense do Governo do Estado. 

Com a alocação de recursos, será possível a ampliação de leitos no setor e a melhoria de 
condições de salas de parto dentro da rede municipal. “ Nosso objetivo é melhorar o acolhimento 
as futuras mães dentro do sistema de saúde, garantindo uma gestação tranquila e reduzindo os 
riscos de óbito de recém-nascidos na nossa cidade”. 

Uma das ideias discutidas durante o encontro foi a criação de um centro anexo a unidade 
básica para partos normais e humanizados com equipe especializada e acolhimento para os 
esposos das gestantes. 

 
  

http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-da-saude/
http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-recebera-r-100-mil-para-equipar-o-setor-da-saude/
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20/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 20 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 20 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 20 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 20 de Março de 2017 – Pág. 09 
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G1 – Paraná TV 1 edição – 20 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/parana-tv-
entrevista-o-candidato-a-prefeito-tenente-coronel-jahnke/5738393/ 
 

Paraná TV entrevista o candidato a prefeito Tenente Coronel Jahnke 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 – Paraná TV 2 edição – 20 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
desta-segunda-feira-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5739477/ 

 

Confira a agenda desta segunda-feira dos candidatos a prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/parana-tv-entrevista-o-candidato-a-prefeito-tenente-coronel-jahnke/5738393/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/parana-tv-entrevista-o-candidato-a-prefeito-tenente-coronel-jahnke/5738393/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-desta-segunda-feira-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5739477/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-desta-segunda-feira-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5739477/
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Facebook – RPC Foz do Iguaçu – 20 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/photos/a.355754887837348.83952.35526420788
6416/1263357047077123/?type=3 

 

 
 
 

MassaNews – 20 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prazo-para-camara-municipal-responder-
entidades-esta-terminando-0z7a4.html 

 

Prazo para Câmara Municipal responder entidades está terminando 
 
Quatro pedidos - Termina na terça-feira (21) o prazo para a Câmara responder a OAB, 

ACIFI e Observatório Social sobre o pedido de cassação dos vereadores denunciados na 
operação Pecúlio, a redução na quantidade e no salário pago aos assessores e a melhoria no 
portal da transparência. 

Lista ampliada - As entidades pedem que sejam incluídos na lista do Conselho de Ética e 
Decoro os nomes de todos os parlamentares denunciados na Operação Pecúlio. Desta maneira, 
não seriam cinco e sim sete os processados pelo Conselho. 

Corte salarial - Caso a reivindicação das entidades, relacionada ao salário do assessor 
seja admitida, o valor pago sofreria corte considerável e despencaria dos atuais R$ 7,8 mil para 
R$ 3,9 mil mensais. 

https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/photos/a.355754887837348.83952.355264207886416/1263357047077123/?type=3
https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/photos/a.355754887837348.83952.355264207886416/1263357047077123/?type=3
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prazo-para-camara-municipal-responder-entidades-esta-terminando-0z7a4.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prazo-para-camara-municipal-responder-entidades-esta-terminando-0z7a4.html
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Retratação esperada - Também é aguardada a retratação pública do presidente do 
Legislativo, vereador Rogério Quadros, que acusou a imprensa e as entidades de omissão 
durante os fatos registrados na gestão anterior. 

Protestos previstos - O Conselho de Ética e Decoro já iniciou o processo que vai 
determinar a sanção aos vereadores reeleitos. Quanto à redução de assessores, o que se viu até 
agora foram nomeações. O presidente da Acifi, Leandro Costa, afirma que caso a Câmara não 
acate os pedidos, serão organizados protestos. 

Portal inconsistente - O Observatório Social voltou a cobrar melhorias no Portal da 
Transparência da Câmara Municipal. A página, destinada ao controle social, segundo o 
Observatório, apresenta frequentes problemas. 

Emprego público - O bispo emérito de Foz do Iguaçu, Dom Laurindo, não se omitiu e 
criticou o cabide de empregos no serviço público. Assessorias, no entendimento do religioso, são 
até necessárias. Contudo devem atender os interesses públicos. 

Conveniências pessoais - Porém, lamenta Dom Laurindo, nem sempre as assessorias 
são criadas para atender a uma necessidade administrativa e sim interesses e conveniências 
pessoais. Ainda é pior a situação quando são oferecidos como prêmios para cabos eleitorais ou 
“coisa do gênero”. 

Inscrições canceladas - O Conselho Municipal de Assistência Social cancelou a inscrição 
dos Programas Ceasa Amiga e Barracão da Solidariedade desenvolvidos pela Provopar. 

Carne fraca - O  Ministério Público Federal no Paraná vai aguardar a conclusão dos 
relatórios e análises das diligências realizadas a partir da deflagração da operação “Carne 
Fraca´´, para promover possível oferecimento de denúncia de envolvidos no caso. 

Aguardando determinação – Até o início da manhã desta segunda-feira (20) a  Vigilância 
Sanitária de Foz do Iguaçu não havia recebido determinação de vistoria em açougues e 
supermercados. 

Nova estação - O outono começa oficialmente às 7h29 desta segunda-feira (20) e vai até 
o início da madrugada do dia 21 de junho. As temperaturas tendem misturar dias quentes e frios 
com variações bruscas das temperaturas. No mês de maio inicia-se o risco de geadas. 

Parcela vencendo - A terceira pela do IPVA vence entre esta segunda-feira (20) e a 
próxima sexta-feira (24). O veículo que estiver com débito do imposto não recebe o licenciamento 
anual e fica impedido de transitar sob risco de retenção e aplicação de multa. 

Circulação proibida - Os contribuintes que possuam pendências relativas ao pagamento 
de IPVA são inscritos no Cadastro Informativo Estadual e têm restrições no relacionamento com o 
governo, o que inclui o não recebimento de créditos e prêmios do Programa Nota Paraná. 

Há vaga – Foz do Iguaçu, entre os meses de janeiro e fevereiro, registrou saldo estável 
na geração de emprego e renda. O relatório aponta 4.488 novas vagas geradas frente a 4.474 
demissões. Saldo final de 14 contratações. A informação consta no banco de dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados (Caged). 

Caldeirão fervendo - Na reta final subiu a temperatura. A Justiça Eleitoral está sendo 
chamada, cada vez mais, para intervir no ímpeto das coordenações de campanha.   

Novas pesquisas - Entre os dias 13 e 19 de março a Justiça Eleitoral recebeu quatro 
registros de pesquisas eleitorais para medir a temperatura do eleitor iguaçuense. 
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G1 Paraná – 20 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/oeste-sudoeste/noticia/operacao-peculio-justica-manda-pf-ouvir-
preso-que-foi-vizinho-de-cela-de-delatores.ghtml 

 

Operação Pecúlio: Justiça manda PF ouvir preso que foi vizinho de cela de 
delatores 

 
Túlio Bandeira disse que ouviu do preso que um dos colaboradores escreveu fatos a 

serem delatados por outro preso. Charlles Bortolo disse que foi ameaçado por Túlio em reunião. 
 
A Justiça mandou a Polícia Federal (PF) ouvir um preso que foi vizinho de cela de 

delatores da Operação Pecúlio, que investiga um suposto esquema de corrução na Prefeitura e 
na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no oeste do Paraná. 

A decisão, de sexta-feira (17), partiu de pedido da defesa do advogado Túlio Bandeira, 
que é réu em uma das ações decorrentes da operação. Ele atuou como diretor Jurídico da 
Fundação de Saúde que administrava o Hospital Municipal de Foz. 

Durante o interrogatório no dia em que foi preso, em 11 de janeiro, o advogado disse que 
seu vizinho de cela, Luis Marcelo Schneider afirmou que ficou preso com os delatores 
Melquizedeque Souza, Carlos Juliano Budel e Charlles Bortolo. 

De acordo com Túlio, o mentor das delações foi Melquizedeque, que, inclusive, escreveu 
uma carta de vários fatos a serem detalhados pelo colaborador Charlles, pois esse não tinha o 
que delatar. 

Charlles Bortolo foi secretário de Saúde da Prefeitura de Foz do Iguaçu. A colaboração 
dele com o Ministério Público Federal (MPF) foi homologada pela Justiça Federal e pelo Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região (TRF4) em novembro de 2016. 

Em um dos trechos da delação, o ex-secretário conta que, entre o final de abril e o início 
de maio de 2015, após a intervenção na Fundação de Saúde que administrava o Hospital 
Municipal, foi chamado para uma reunião no gabinete do então prefeito Reni Pereira. 

Charlles contou que, durante a reunião, foi ameaçado de morte por Túlio Bandeira em 
razão do afastamento de sua equipe da administração da Fundação. Essa ameaça foi confirmada 
também na delação do empresário Euclides de Moraes Barros, que diz que Túlio ficou bravo, 
chegando a ameaçar Charlles. 

Ele também afirmou que, por ocasião da intervenção, foram dispensadas várias pessoas 
que possuíam cargo na Fundação e que eram indicadas por Túlio. 

Com o pedido da defesa de Túlio Bandeira, a Justiça Federal deu um prazo de 10 dias 
para que a PF ouça o preso Luis Marcelo Schneider. A decisão também pede que seja feito o 
cruzamento da movimentação carcerária de Túlio, Carlos Budel, Charlles Bortolo e 
Melquizedeque com a de Luis Marcelo. 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 21 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1013561778744597 
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Portal da Cidade Foz – 21 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15747-camara-elabora-mocao-de-repudio-contra-
reforma-da-previdencia 

 

Câmara elabora moção de repúdio contra Reforma da Previdência 
 
A moção de repúdio aos senadores e deputados federais recebeu aprovação unânime da 

Casa de Leis 
 

 
 
As alterações nas regras da previdência social geraram repercussão na Câmara 

Municipal de Foz do Iguaçu. Nesta terça-feira (21), parlamentares assinaram uma moção de 
repúdio, em pauta, refutando toda e qualquer medida que vá de encontro aos direitos sociais 
conquistados historicamente pelos trabalhadores brasileiros.  

A moção de repúdio aos senadores e deputados federais favoráveis à Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC 287/2016) recebeu aprovação unânime da Casa de Leis 
(considerando que o Presidente não vota nesse tipo de proposição, mas declarou total apoio à 
moção). 

A Reforma da previdência é uma medida encaminhada pelo Governo Federal ao 
Congresso e uma das principais mudanças que a PEC promove é na idade mínima para 
aposentadoria, passando a ser de 65 anos para homens e mulheres, tanto nas áreas urbanas, 
quanto sociais, caso aprovada a proposição, que vem sendo propagada como forma de 
“sustentabilidade” do sistema previdenciário brasileiro.  

“Querem implantar leis para sugar ainda mais o sangue da população. Os salários que 
realmente oneram a previdência são de políticos de alto escalão que possuem salários altíssimos 
e se aposentam com alto proventos. É necessário que seja uma auditoria nas contas públicas. A 
PEC dobra a contribuição, sufocando as mulheres que passam de 25 a 49 anos de contribuição 
trabalhista. Essa PEC representa um enorme retrocesso a um país que já tem tantas 
desigualdades e diferenças”, enfatizou vereador Celino Fertrin (PDT). 

A obrigatoriedade de 49 anos de contribuição para que os cidadãos, tanto homens quanto 
mulheres, tenham direito à aposentadoria integral, também foi ponto de divergência, memorado 
pela fala do Vereador Celino Fertrin, ressaltando que a atual legislação determina 25 anos de 
contribuição.  

Expectativa de vida  
Durante o debate, o vereador Marcio Rosa explanou sobre a problemática da mudança 

na idade e tempo de contribuição para o cidadão se aposentar, visto que expectativa média de 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15747-camara-elabora-mocao-de-repudio-contra-reforma-da-previdencia
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vida do brasileiro é de 71 anos, considerando que estudos demonstram, ainda, que em algumas 
regiões do país essa expectativa é de 65 anos. 

“Existem discrepâncias dentro dessa PEC e também descaso de pessoas eleitas pelo 
voto popular. Enquanto a expectativa de vida do brasileiro é de 71 anos, as pessoas vão ter de se 
aposentar com 75, a pessoa não vai poder nem usufruir do seu direito. Está claro e notório que o 
governo quer apenas entregar à iniciativa privada o que é público. A meu ver, hoje eles não 
representam a sociedade, a vontade popular. Imaginamos ainda que pessoas com mais idade 
são demitidas de seus empregos, vai gerar desemprego tanto em jovens como em idosos. É uma 
medida do mal, a população brasileira deve acordar e não permitir a retirada de direitos já 
conquistados pela população”, ressaltou o vereador Marcio Rosa (PSD).  

 
 

ClickFoz – 21 de Março de 2017  
Link: http://www.clickfozdoiguacu.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-serao-parceiras-em-feira-
imobiliaria/ 

 

FOZ DO IGUAÇU E HERNANDÁRIAS SERÃO PARCEIRAS EM FEIRA 
IMOBILIÁRIA 

 
Evento vai ocorrer de 30 de junho a 8 de julho, envolvendo donos de imobiliárias do Brasil 

e Paraguai 
A prefeita de Foz do Iguaçu, Inês Weizemann, recebeu o prefeito da cidade paraguaia 

Hernandárias, Ruben Rojas, para debater sobre a troca de informações durante a Feira 
Internacional de Imóveis, que será realizada tanto no Brasil quanto no Paraguai. 

Participaram da reunião representantes da Câmara de Vereadores de Hernandárias, da 
Secretaria de Indústria e Comércio da cidade vizinha, além das Secretarias de Planejamento, 
Turismo e Trabalho, Desenvolvimento Socioeconômico, Indústria e Comércio. Também esteve 
presente o vice-presidente do Sindicato da Habitação e Condomínios do Paraná (Secovi-PR), 
Regional Cataratas, Jilson Pereira. 

A feira de imóveis em Hernandárias vai ocorrer de 30 de junho a 8 de julho, envolvendo 
donos de imobiliárias do Brasil e Paraguai. A ideia é expandir também para a cidade Puerto 
Iguazú, na Argentina. 

“Esse foi o princípio a visão que nós tivemos e é de justamente a gente aproximar as três 
cidades da fronteira e para a gente poder expor e mostrar os produtos que cada cidade tem. Nós 
temos aqui brasileiro que investe no lado paraguaio, paraguaio que investe no Brasil e também na 
Argentina, e estamos tão próximos, mas não temos essa divulgação e essa aproximação 
justamente no ramo que a gente desenvolve, que é o ramo imobiliário”, destacou o vice-
presidente do Secovi-PR em Foz, Jilson Pereira. 

Segundo informações da Secretaria de Indústria e Comércio de Hernandárias, das 30 
empresas existentes na cidade paraguaia, aproximadamente 90% delas são de empresários 
brasileiros. A secretária Salete Horst lembrou que é fundamental buscar o que a cidade vizinha 
tem de melhor para trazer a Foz. 

“É muito importante a gente analisar o que Hernandárias está fazendo, o que tem de 
diferencial lá e o que nós podemos trazer desse industrial aqui para o nosso parque industrial e 
tentar aproximar as duas cidades. Esse foi o passo que o prefeito de Hernandárias e vereadores 
tiveram, para essa aproximação e que nossas cidades sejam irmãs na busca do 
desenvolvimento, tanto do turismo, quanto da indústria”, explicou. 
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Cidades-irmãs 
As cidades de Foz do Iguaçu e Hernandárias são consideradas cidades-irmãs, através de 

um projeto aprovado em 2016 pela Câmara de Vereadores das duas cidades. O acordo foi 
assinado no dia 30 de julho, coincidentemente o Dia da Amizade. O acordo permite a realização 
de programas mútuos de cooperação  e fraternidade, através do desenvolvimento de 
intercâmbios cultural, social, turístico e econômico. 

O prefeito de Hernandárias, Ruben Rojas, enalteceu a importância dessa troca de 
conhecimento entre as duas cidades. “Isso é de fundamental importância, especialmente para 
nós que temos muito a aprender com Foz do Iguaçu, especialmente no setor de turismo. Temos 
uma parceria de irmandade entre as duas cidades, ligadas pela usina de Itaipu, e necessitamos 
de sua capacidade e experiência que tem sua gente aqui, para que possamos melhorar também 
a nossa comunidade”, disse. 

 
 

Facebook – A Fronteira – 21 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1201502223299968/?type=3 
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MassaNews – 21 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/conselho-municipal-de-saude-aprova-
reajuste-no-valor-da-consulta-especializada-qoGaa.html 

 

Conselho Municipal de Saúde aprova reajuste no valor da consulta 
especializada 

 
Consulta reajustada - O pleno do Conselho Municipal da Saúde aprovou as diretrizes 

para Remuneração Diferenciada para Médicos Especialistas na Saúde com correção anual dos 
valores. A baixa remuneração oferecida pelas consultas não estava atraindo o interesse dos 
profissionais.  

Expensas adicionais - O reajuste tornou-se obrigatório para atrair o credenciamento de 
novos profissionais. O problema é que cada centavo agregado ao pagamento dos honorários 
aumenta os custos com a saúde pública as expensas da Prefeitura.      

Repasse aprovado - Os conselheiros também aprovaram o demonstrativo financeiro dos 
repasses do Fundo Estadual de Saúde (SESA) ao Fundo Municipal de Saúde (SMSA) referente à 
terceira parcela no processo de intervenção do Hospital Municipal. 

Plano de saneamento - Em três meses o Município recebeu investimentos que superam 
R$ 18 milhões. O governo do Estado colocou a dinheirama no hospital. Isso representa que o 
Município deixou de aplicar recursos na unidade. 

Visita domiciliar - Depois de tanto insistir na vacinação contra a dengue em unidades de 
saúde e de visitar locais com grande concentração de pessoas, as equipes de vacinação irão até 
as casas de quem tomou a primeira dose e não apareceu para a segunda. 

Pouca procura - Faltando dez dias para final da campanha de vacinação contra a dengue, 
a meta de imunizar 80% do público-alvo está distante de ser alcançada. Apenas 16% foram 
vacinados.    

Nota de repúdio - Vereadores de Foz do Iguaçu votam na sessão desta terça-feira (21) 
uma nota de repudio aos deputados e senadores que apóiam a PEC 287/2016 que trata da 
reforma da Previdência. 

Fiscalização eletrônica - Atendendo requerimento da Câmara Municipal o Foztrans 
informou aos vereadores que, atualmente, existem 16 equipamentos de fiscalização eletrônica em 
pleno funcionamento no Município. Ainda assim, existem mais “furões” e “pardais” do que 
câmeras de vídeo-monitoramento em operação. 

Vídeo-monitoramento - Das 120 câmeras de vídeo-monitoramento instaladas no 
Município entre oito e dez operam normalmente. Apesar disso, o contrato de manutenção custava 
R$ 60 mil mensais. 

Manutenção preventiva - Segundo o Secretário Municipal de Segurança, Jussier Leite da 
Silva, o contrato foi mal elaborado. Previa a manutenção preventiva e não corretiva. Garante que 
o acordo foi rescindido no início do ano. 

Com ressalvas - O plenário da Câmara Municipal vota o Decreto Legislativo que aprova 
com ressalva as contas do ano de 2006 do ex-prefeito Paulo Mac Donald Ghisi. 

Defesa protocolada - O advogado Silvio Alvarenga entrega nesta terça-feira (21) a defesa 
dos vereadores Edílio Dal´Agnoll e Darci DRM. O advogado questiona a proposta de cassação 
dos mandatos de parlamentares afastados pela Justiça. 

Pedido recusado - A Mesa Diretora da Câmara recusou o pedido de licença dos 
vereadores afastados pela Justiça. A negativa foi confirmada pelo plenário. Como o quê vale para 
um vale para todos, os advogados buscam outros meios de defesa. 
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Agentes protestam - Os agentes penitenciários da Cadeia Pública Laudemir Neves e do 
Centro de Reintegração Feminino em Foz, utilizam o período de folga da próxima quarta-feira (22) 
para protestar contra as condições de segurança das unidades. 

Problemas acumulados - Entre outros pontos, os agentes reclamam da altura do muro, da 
iluminação e do efetivo reduzido. Folhetos explicando o protesto serão entregues aos familiares 
dos presos. 

Fiscalização reforçada - A Vigilância Sanitária Estadual reforça a inspeção e a 
fiscalização de produtos de origem animal. Os órgãos municipais estão sendo orientandos para 
que reforcem as fiscalizações em estabelecimentos comerciais, como supermercados, 
panificadoras, açougues e restaurantes. 

Carne fraca - A Secretaria de Estado da Saúde solicitou à Polícia Federal e ao Ministério 
da Agricultura mais informações sobre os itens alvo de operação “carne fraca”. 

Novos bafômetros - A Polícia Militar recebe 384 bafômetros para uso em blitz de trânsito. 
Até o ano que vem serão entregues 768 equipamentos. O investimento total do DETRAN soma 
R$ 15 milhões. 

Execuções penais - O Projeto de Lei do Senado que modifica a Lei de Execução Penal 
deve ser votado nesta terça-feira (21) na Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania. O 
projeto estabelece mais de 200 alterações na lei em vigor desde 1984. 

Reinserção social – Conforme a Agência Senado, as mudanças propostas no projeto têm 
por objetivo, entre outros, evitar a superlotação nos presídios, melhorar o atendimento aos presos 
e promover a inserção dos ex-detentos no mercado de trabalho. 

Presença paranaense - Duas paranaenses atuam diretamente na proposta. A senadora 
Gleisi Hoffmann apresentou 16 das 19 emendas ao texto. A procuradora Maria Tereza Uille 
Gomes foi a relatora da comissão especial de juristas. 

Mutirão carcerário - Para Maria Tereza Uille as celas devem acomodar, no máximo, oito 
detentos. Defende ainda que toda vez que o estabelecimento penal atingir a capacidade máxima, 
deve ser realizado mutirão para verificar a situação dos presos e eventuais liberações. 

Progressão automática -  O projeto determina que quando os casos de lotação não forem 
normalizados, o detento que estiver mais próximo de cumprir a pena terá a liberdade antecipada. 
Institui também a progressão automática de regime para presos com bom comportamento que 
tiverem cumprido ao menos 1/6 da pena no regime anterior. 

Incentivo fiscal - Objetivando a reinserção o texto estabelece incentivos fiscais para 
empresas que contratem egressos do sistema prisional. 

Inspeção rotineira - Entre as emendas apresentadas pela senadora Gleisi Hoffmann é 
mantida a regra atual de inspeção mensal obrigatória nos presídios. O texto propõe inspeções 
bimestrais. 

Tornozeleira eletrônica -  A senadora Gleisi Hoffmann também pede a exclusão de norma 
que condiciona saídas temporárias ao uso de tornozeleira eletrônica. Para a senadora, a 
exigência restringiria o direito ao benefício e oneraria o Estado. 
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G1 – Paraná TV 1 edição – 21 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/iptu-camara-de-
vereadores-aprova-projeto-que-beneficia-contribuintes-com-mais-de-60-anos/5740989/ 

 

IPTU: Câmara de Vereadores aprova projeto que beneficia contribuintes com mais 
de 60 anos 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná– 21 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/videos/v/camara-vota-projeto-que-altera-isencoes-do-iptu-em-
foz/5740781/ 

 

Câmara vota projeto que altera isenções do IPTU em Foz 
 

 
Em vídeo 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 22 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 22 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 22 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 22 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Massa News – 22 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-revoga-cessao-de-predios-
publicos-ao-provopar-Gmbpn.html 

 

Prefeitura revoga cessão de prédios públicos ao Provopar 
 
Entidade despejada - Depois do cancelamento de dois programas mantidos pelo 

Provopar, a Prefeitura revogou a cessão de uso de imóveis de propriedade do Município. Com 
isso a entidade deve desocupar os prédios públicos. 

Última forma - Os fiscais da Vigilância Sanitária estavam prontos para uma operação em 
supermercados e açougues na manhã desta quarta-feira (22). Carros e equipes estavam sendo 
preparados.  

Estrutura desmontada -  Porém, em razão da nota conjunta emitida pela Polícia Federal 
e pelo Ministério da Agricultura, destacando que a operação policial teve como foco a eventual 
prática de crimes de corrupção e não a qualidade da carne, a estrutura foi desmontada. 

Coletores parados - Os coletores da empresa Vital, responsável pela coleta do lixo de 
Foz do Iguaçu, têm assembleia marcada para as 17h desta quarta-feira (22). Os trabalhadores 
pararam na manhã de terça-feira (21) alegando suposto descumprimento de acordo por parte da 
empresa. 

Sindicato preocupado - Para o presidente do Sindicato dos Trabalhadores em 
Empresas de Asseio e Conservação, Marlus Campos, a paralisação não tem sentido. É preciso 
aguardar o pagamento do mês de abril para saber se a empresa vai ou não cumprir o que foi 
acordado. 

Pode comprometer - Marlus Campos teme que o movimento dos trabalhadores 
comprometa a negociação mediada pela Justiça do Trabalho. Vai tentar explicar que os efeitos da 
paralisação podem prejudicar a categoria. 

Patrimônio protegido - Os conselheiros do Conselho Municipal do Patrimônio Histórico 
tomam posse no dia 07 de abril, às 19h na Fundação Cultural. A efetivação do conselho é 
ensaiada desde o início da década de 90. 

Duas décadas -  Em 1992 uma lei municipal reformulou a legislação de tombamento para 
prédios históricos. Desde então várias leis foram agregadas a coleção da legislação sobre o 
tema. Em 2016, novamente, foi recriado o Conselho Municipal de Patrimônio Cultural, Histórico, 
Artístico e Ambiental. Agora ele está sendo instalado.          

Transporte coletivo – A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realiza Audiência Pública 
no dia 12 de abril de 2017, a partir das 19h, para debater acerca do serviço de transporte coletivo 
em Foz do Iguaçu. 

Tempo razoável - Uma lei, em discussão na Câmara Municipal, pretende tornar 
obrigatório aos cartórios, concessionárias de serviço público e empresas de transporte aéreo, a 
manutenção de cartaz ou painel eletrônico informando o tempo máximo para atendimento. 
Também devem constar o número de telefone do Procon e o tempo médio de espera. 

Lei anterior - Uma lei de 2005 trata do mesmo tema e, além dos bancos, relaciona 
instituições financeiras, de crédito, supermercados e agências dos correios. Limita o tempo entre 
20 e 30 minutos de espera. Na prática o que o consumidor enfrenta é outra realidade. 

Prorrogação questionada - A Medida Provisória que estabelece diretrizes para novas 
licitações e prorrogação dos contratos das concessionárias de pedágio foi debatida na 
Assembleia Legislativa do Paraná. Os participantes não querem nem ouvir falar em prorrogação. 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-revoga-cessao-de-predios-publicos-ao-provopar-Gmbpn.html
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Novos contratos - A Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Paraná 
(Faciap) se posicionou contrária a qualquer tipo de prorrogação das concessões de pedágio. Para 
o presidente da Faciap, Marco Tadeu Barbosa, novos contratos ajudarão o Paraná a crescer. 

Documento oficial - Os participantes do encontro aprovaram carta solicitando a exclusão 
da Medida Provisória de qualquer trecho que permita a prorrogação dos contratos de concessão 
das rodovias do Anel de Integração do Paraná. 

Lista fechada - A reforma política deve propor a lista fechada para as eleições 
proporcionais de 2018 e 2022. Quem é contra a lista fechada alega que o modelo camufla 
candidaturas. Serve como escudo para políticos atolados em denúncias. 

Financiamento eleitoral - Diante da proibição do Supremo Tribunal Federal de 
financiamento privado das campanhas, a comissão especial de reforma política quer viabilizar o 
sistema misto de financiamento mesclando o público, por meio de previsão de recursos nos 
orçamentos oficiais, e pequenas contribuições de pessoas físicas. 

Reformas acontecendo -  Enquanto a Reforma da Previdência ocupa as manchetes e é 
foco de acirrados debates, novas e velhas propostas são movidas nas comissões ou 
desengavetadas e levadas ao Plenário da Câmara dos Deputados  para votação. 

Terceirização desengavetada – Uma dessas propostas é o projeto que cria regras para 
as terceirizações que tramita há 19 anos. A proposição está na última fase de análise antes de ir 
para a sanção presidencial. 

Atividade-fim - A proposta permite a terceirização em todas as áreas de uma empresa, 
inclusive no setor principal, a chamada atividade-fim. Hoje esta possibilidade é proibida pela 
Justiça do Trabalho. 

Boleto permitido - Nesta quarta-feira (22) deve acontecer a votação da proposta que 
muda a Constituição para permitir a cobrança de pós-graduação nas universidades públicas. O 
autor é o deputado paranaense Alex Canziani (PTB). 

Jaqueta inflável - A Câmara Federal analisa o projeto que torna obrigatório aos 
motociclistas usarem jaqueta inflável em ruas e avenidas com velocidade acima de 70 km/h. 

Novo sindicato - Bombeiros Civis de Foz promovem assembleia dia 06 de abril, às 19h, 
na sede da Escola de Treinamento Defender. A proposta é fundar o sindicato da categoria. 
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Facebook - Portal da Cidade Foz – 22 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1014370861997022 
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Portal da Cidade Foz – 22 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15759-foz-firma-parceria-com-hernandarias-em-feira-
imobiliaria 

 

Foz firma parceria com Hernandárias em feira imobiliária 
 
O evento vai ocorrer de 30 de junho a 8 de julho, envolvendo donos de imobiliárias do 

Brasil e Paraguai. 
 

 
 
A prefeita de Foz do Iguaçu, Inês Weizemann, recebeu na sala de reuniões do gabinete o 

prefeito da cidade paraguaia Hernandárias, Ruben Rojas, para debater sobre a troca de 
informações durante a Feira Internacional de Imóveis, que será realizada tanto no Brasil quanto 
no Paraguai.  

Participaram da reunião representantes da Câmara de Vereadores de Hernandárias, da 
Secretaria de Indústria e Comércio da cidade vizinha, além das Secretarias de Planejamento, 
Turismo e Trabalho, Desenvolvimento Socioeconômico, Indústria e Comércio. Também esteve 
presente o vice-presidente do Sindicato da Habitação e Condomínios do Paraná (Secovi-PR), 
Regional Cataratas, Jilson Pereira. 

A feira de imóveis em Hernandárias vai ocorrer de 30 de junho a 8 de julho, envolvendo 
donos de imobiliárias do Brasil e Paraguai. A ideia é expandir também para a cidade Puerto 
Iguazú, na Argentina.  

“Esse foi o princípio a visão que nós tivemos e é de justamente a gente aproximar as três 
cidades da fronteira e para a gente poder expor e mostrar os produtos que cada cidade tem. Nós 
temos aqui brasileiro que investe no lado paraguaio, paraguaio que investe no Brasil e também na 
Argentina, e estamos tão próximos, mas não temos essa divulgação e essa aproximação 
justamente no ramo que a gente desenvolve, que é o ramo imobiliário”, destacou o vice-
presidente do Secovi-PR em Foz, Jilson Pereira. 

Segundo informações da Secretaria de Indústria e Comércio de Hernandárias, das 30 
empresas existentes na cidade paraguaia, aproximadamente 90% delas são de empresários 
brasileiros. A secretária Salete Horst lembrou que é fundamental buscar o que a cidade vizinha 
tem de melhor para trazer a Foz.  

“É muito importante a gente analisar o que Hernandárias está fazendo, o que tem de 
diferencial lá e o que nós podemos trazer desse industrial aqui para o nosso parque industrial e 
tentar aproximar as duas cidades. Esse foi o passo que o prefeito de Hernandárias e vereadores 
tiveram, para essa aproximação e que nossas cidades sejam irmãs na busca do 
desenvolvimento, tanto do turismo, quanto da indústria”, explicou. 

 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15759-foz-firma-parceria-com-hernandarias-em-feira-imobiliaria
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Cidades-irmãs 
As cidades de Foz do Iguaçu e Hernandárias são consideradas cidades-irmãs, através de 

um projeto aprovado em 2016 pela Câmara de Vereadores das duas cidades. O acordo foi 
assinado no dia 30 de julho, coincidentemente o Dia da Amizade. O acordo permite a realização 
de programas mútuos de cooperação  e fraternidade, através do desenvolvimento de 
intercâmbios cultural, social, turístico e econômico. 

O prefeito de Hernandárias, Ruben Rojas, enalteceu a importância dessa troca de 
conhecimento entre as duas cidades. “Isso é de fundamental importância, especialmente para 
nós que temos muito a aprender com Foz do Iguaçu, especialmente no setor de turismo. Temos 
uma parceria de irmandade entre as duas cidades, ligadas pela usina de Itaipu, e necessitamos 
de sua capacidade e experiência que tem sua gente aqui, para que possamos melhorar também 
a nossa comunidade”, disse. 

 
 

Facebook – Rádio Cultura Foz – 22 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1661580113855542 
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Rádio Cultura Foz – 22 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-promovem-feira-
internacional-de-imoveis/#.WPTI3_krLct 

 

Foz do Iguaçu e Hernandárias promovem Feira Internacional de Imóveis 
 

 
 
A prefeita interina de Foz do Iguaçu, Inês Weizemann, recebeu na terça-feira (21), o 

prefeito da cidade paraguaia de Hernandárias, Ruben Rojas, para debater sobre a troca de 
informações durante a Feira Internacional de Imóveis, que será realizada nos dois países. 

A feira de imóveis em Hernandárias vai ocorrer de 30 de junho a 8 de julho, envolvendo 
donos de imobiliárias do Brasil e Paraguai. A ideia é expandir também para a cidade Puerto 
Iguazú, na Argentina. 

“Esse foi o princípio a visão que nós tivemos e é de justamente a gente aproximar as três 
cidades da fronteira e para a gente poder expor e mostrar os produtos que cada cidade tem. Nós 
temos aqui brasileiro que investe no lado paraguaio, paraguaio que investe no Brasil e também na 
Argentina, e estamos tão próximos, mas não temos essa divulgação e essa aproximação 
justamente no ramo que a gente desenvolve, que é o ramo imobiliário”, destacou o vice-
presidente do Secovi-PR em Foz, Jilson Pereira. 

Segundo informações da Secretaria de Indústria e Comércio de Hernandárias, das 30 
empresas existentes na cidade paraguaia, aproximadamente 90% delas são de empresários 
brasileiros. A secretária Salete Horst lembrou que é fundamental buscar o que a cidade vizinha 
tem de melhor para trazer a Foz. 

“É muito importante a gente analisar o que Hernandárias está fazendo, o que tem de 
diferencial lá e o que nós podemos trazer desse industrial aqui para o nosso parque industrial e 
tentar aproximar as duas cidades. Esse foi o passo que o prefeito de Hernandárias e vereadores 
tiveram, para essa aproximação e que nossas cidades sejam irmãs na busca do 
desenvolvimento, tanto do turismo, quanto da indústria”, explicou. 

Cidades-irmãs As cidades de Foz do Iguaçu e Hernandárias são consideradas cidades-
irmãs, através de um projeto aprovado em 2016 pela Câmara de Vereadores das duas cidades. O 
acordo foi assinado no dia 30 de julho, coincidentemente o Dia da Amizade. O acordo permite a 
realização de programas mútuos de cooperação  e fraternidade, através do desenvolvimento de 
intercâmbios cultural, social, turístico e econômico. 

O prefeito de Hernandárias, Ruben Rojas, enalteceu a importância dessa troca de 
conhecimento entre as duas cidades. “Isso é de fundamental importância, especialmente para 
nós que temos muito a aprender com Foz do Iguaçu, especialmente no setor de turismo. Temos 
uma parceria de irmandade entre as duas cidades, ligadas pela usina de Itaipu, e necessitamos 

http://www.radioculturafoz.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-promovem-feira-internacional-de-imoveis/#.WPTI3_krLct
http://www.radioculturafoz.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-promovem-feira-internacional-de-imoveis/#.WPTI3_krLct


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

91 
 

de sua capacidade e experiência que tem sua gente aqui, para que possamos melhorar também 
a nossa comunidade”, disse. 

Participaram da reunião representantes da Câmara de Vereadores de Hernandárias, da 
Secretaria de Indústria e Comércio da cidade vizinha, além das Secretarias de Planejamento, 
Turismo e Trabalho, Desenvolvimento Socioeconômico, Indústria e Comércio. Também esteve 
presente o vice-presidente do Sindicato da Habitação e Condomínios do Paraná (Secovi-PR), 
Regional Cataratas, Jilson Pereira. 

 
 

Facebook – Fronteira Urgente – 22 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1284608021575788 
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Fronteira Urgente – 22 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/camara-de-foz-marca-posicionamento-contra-reforma-da-
previdencia/ 

 

Câmara de Foz marca posicionamento contra Reforma da Previdência 
 

 
 
As alterações nas regras da previdência social, que estão em trâmite em Cenário Federal, 

causando impacto diretamente na aposentadoria do trabalhador brasileiro, e por esse motivo têm 
sido palco de embates em todo o país, nesta terça-feira, 21 de março, ganhou repercussão na 
Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A declaração dos parlamentares favoráveis à Moção de 
Repúdio, em pauta, refuta toda e qualquer medida que vá de encontro aos direitos sociais 
conquistados historicamente pelos trabalhadores brasileiros. 

A Moção de repúdio (01/2017) aos Senadores e Deputados federais favoráveis à 
Proposta de emenda à Constituição (PEC 287/2016) recebeu aprovação unânime da Casa de 
Leis (considerando que o Presidente não vota nesse tipo de proposição, mas declarou total apoio 
à moção). A Reforma da previdência é uma medida encaminhada pelo Governo Federal ao 
Congresso e uma das principais mudanças que a PEC promove é na idade mínima para 
aposentadoria, passando a ser de 65 anos para homens e mulheres, tanto nas áreas urbanas, 
quanto sociais, caso aprovada a proposição, que vem sendo propagada como forma de 
“sustentabilidade” do sistema previdenciário brasileiro. 

“Querem implantar leis para sugar ainda mais o sangue da população. Os salários que 
realmente oneram a previdência são de políticos de alto escalão que possuem salários altíssimos 
e se aposentam com alto proventos. É necessário que seja uma auditoria nas contas públicas. A 
PEC dobra a contribuição, sufocando as mulheres que passam de 25 a 49 anos de contribuição 
trabalhista. Essa PEC representa um enorme retrocesso a um país que já tem tantas 
desigualdades e diferenças”, enfatizou Vereador Celino Fertrin (PDT). A obrigatoriedade de 49 
anos de contribuição para que os cidadãos, tanto homens quanto mulheres, tenham direito à 
aposentadoria integral, também foi ponto de divergência, memorado pela fala do Vereador Celino 
Fertrin, ressaltando que a atual legislação determina 25 anos de contribuição. 

 
Expectativa de vida 
Durante o debate, o Vereador Marcio Rosa explanou sobre a problemática da mudança 

na idade e tempo de contribuição para o cidadão se aposentar, visto que expectativa média de 
vida do brasileiro é de 71 anos, considerando que estudos demonstram, ainda, que em algumas 
regiões do país essa expectativa é de 65 anos. 

“Existem discrepâncias dentro dessa PEC e também descaso de pessoas eleitas pelo 
voto popular. Enquanto a expectativa de vida do brasileiro é de 71 anos, as pessoas vão ter de se 
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aposentar com 75, a pessoa não vai poder nem usufruir do seu direito. Está claro e notório que o 
governo quer apenas entregar à iniciativa privada o que é público. A meu ver, hoje eles não 
representam a sociedade, a vontade popular. Imaginamos ainda que pessoas com mais idade 
são demitidas de seus empregos, vai gerar desemprego tanto em jovens como em idosos. É uma 
medida do mal, a população brasileira deve acordar e não permitir a retirada de direitos já 
conquistados pela população”, ressaltou o Vereador Marcio Rosa (PSD). 

 
Pressão política pela não aprovação da PEC 
“Também somos contrários à forma que essa emenda constitucional está disposta, lógico 

que não temos o poder de votar isso, mas podemos cobrar em cenário nacional, os deputados. A 
previdência foi muitas vezes saqueada e a conta vem muitas vezes aos trabalhadores. A Unafisco 
já declarou também que o problema não está na gestão. Isso faz parte do interesse para que os 
planos privados venham atender isso”, declarou o Vereador Elizeu Liberato (PR). Nesse sentido, 
o Legislativo Iguaçuense reitera o compromisso contra medidas intransigentes que prejudiquem a 
classe trabalhadora do país e os direitos sociais conquistados ao longo do tempo. 

 
 

Facebook – Fronteira Urgente – 22 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1284241494945774 
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Fronteira Urgente – 22 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-serao-parceiras-em-feira-
imobiliaria/ 

 

Foz do Iguaçu e Hernandárias serão parceiras em feira imobiliária 
 

 
 

A prefeita de Foz do Iguaçu, Inês Weizemann, recebeu na sala de reuniões do gabinete o 
prefeito da cidade paraguaia Hernandárias, Ruben Rojas, para debater sobre a troca de 
informações durante a Feira Internacional de Imóveis, que será realizada tanto no Brasil quanto 
no Paraguai. 

Participaram da reunião representantes da Câmara de Vereadores de Hernandárias, da 
Secretaria de Indústria e Comércio da cidade vizinha, além das Secretarias de Planejamento, 
Turismo e Trabalho, Desenvolvimento Socioeconômico, Indústria e Comércio. Também esteve 
presente o vice-presidente do Sindicato da Habitação e Condomínios do Paraná (Secovi-PR), 
Regional Cataratas, Jilson Pereira. 

A feira de imóveis em Hernandárias vai ocorrer de 30 de junho a 8 de julho, envolvendo 
donos de imobiliárias do Brasil e Paraguai. A ideia é expandir também para a cidade Puerto 
Iguazú, na Argentina. 

“Esse foi o princípio a visão que nós tivemos e é de justamente a gente aproximar as três 
cidades da fronteira e para a gente poder expor e mostrar os produtos que cada cidade tem. Nós 
temos aqui brasileiro que investe no lado paraguaio, paraguaio que investe no Brasil e também na 
Argentina, e estamos tão próximos, mas não temos essa divulgação e essa aproximação 
justamente no ramo que a gente desenvolve, que é o ramo imobiliário”, destacou o vice-
presidente do Secovi-PR em Foz, Jilson Pereira. 

Segundo informações da Secretaria de Indústria e Comércio de Hernandárias, das 30 
empresas existentes na cidade paraguaia aproximadamente 90% delas são de empresários 
brasileiros. A secretária Salete Horst lembrou que é fundamental buscar o que a cidade vizinha 
tem de melhor para trazer a Foz. 

“É muito importante a gente analisar o que Hernandárias está fazendo, o que tem de 
diferencial lá e o que nós podemos trazer desse industrial aqui para o nosso parque industrial e 
tentar aproximar as duas cidades. Esse foi o passo que o prefeito de Hernandárias e vereadores 
tiveram, para essa aproximação e que nossas cidades sejam irmãs na busca do 
desenvolvimento, tanto do turismo, quanto da indústria”, explicou. 

 
Cidades-irmãs 
As cidades de Foz do Iguaçu e Hernandárias são consideradas cidades-irmãs, através de 

um projeto aprovado em 2016 pela Câmara de Vereadores das duas cidades. O acordo foi 
assinado no dia 30 de julho, coincidentemente o Dia da Amizade. O acordo permite a realização 

http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-serao-parceiras-em-feira-imobiliaria/
http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-e-hernandarias-serao-parceiras-em-feira-imobiliaria/


CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

95 
 

de programas mútuos de cooperação  e fraternidade, através do desenvolvimento de 
intercâmbios cultural, social, turístico e econômico. 

O prefeito de Hernandárias, Ruben Rojas, enalteceu a importância dessa troca de 
conhecimento entre as duas cidades. “Isso é de fundamental importância, especialmente para 
nós que temos muito a aprender com Foz do Iguaçu, especialmente no setor de turismo. Temos 
uma parceria de irmandade entre as duas cidades, ligadas pela usina de Itaipu, e necessitamos 
de sua capacidade e experiência que tem sua gente aqui, para que possamos melhorar também 
a nossa comunidade”, disse. 

 
 

Facebook – H2Foz – 22 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1069973689775910 
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H2Foz – 22 de Março de 2017  
Link: http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/cat-not1/candidatos-a-prefeito-apresentam-propostas-
no-sindhoteis 

 

Candidatos a prefeito apresentam propostas no Sindhotéis 
 
Sindicato aponta reivindicações da hotelaria e gastronomia de Foz 
 

 
 
O Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares recebeu nesta terça-feira, 21, os 

candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu. O presidente do Sindhotéis, Carlos Silva, expôs 
indicadores econômicos que demonstram a importância da hotelaria, gastronomia, entretenimento 
e lazer para o desenvolvimento socioeconômico do município. 

Silva também apresentou as reivindicações do segmento, como ajustes na legislação 
municipal (entre elas a lei dos alvarás e a lei do bombeiro civil), a fim de garantir incentivos e 
políticas públicas para a geração de emprego e renda no turismo, e aumento no orçamento da 
Secretaria Municipal de Turismo. 

Participaram do evento os candidatos Chico Brasileiro, Marcelino de Freitas, Marcos 
Jahnke, Osli Machado e Phelipe Mansur. Cada candidato teve direito a dez minutos para expor 
sua visão sobre a principal atividade econômica do município. Todos comprometeram-se com as 
reivindicações do segmento. O candidato Irineu Ribeiro não compareceu ao encontro, mas 
garantiu a valorizarão do setor. 

Segundo Silva, o encontro foi uma oportunidade para reforçar a importância da hotelaria e 
gastronomia. “São 176 meios de hospedagem e 240 estabelecimentos gastronômicos, que geram 
milhares de empregos e pagam milhões em impostos, sobretudo ISS. Desde já queremos 
estabelecer um diálogo e trabalhar em conjunto com as futuras lideranças no desenvolvimento da 
cidade”, afirmou. 
  

http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/cat-not1/candidatos-a-prefeito-apresentam-propostas-no-sindhoteis
http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/cat-not1/candidatos-a-prefeito-apresentam-propostas-no-sindhoteis
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G1 – Paraná TV 2 edição – 22 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/o-parana-tv-
acompanha-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito/5745077/ 

 

O Paraná TV acompanha a agenda dos candidatos a prefeito 
 

 
Em vídeo 

 
 

MassaNews – 22 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-revoga-cessao-de-predios-
publicos-ao-provopar-Gmbpn.html 

 

Prefeitura revoga cessão de prédios públicos ao Provopar 
 
Entidade despejada - Depois do cancelamento de dois programas mantidos pelo 

Provopar, a Prefeitura revogou a cessão de uso de imóveis de propriedade do Município. Com 
isso a entidade deve desocupar os prédios públicos. 

Última forma - Os fiscais da Vigilância Sanitária estavam prontos para uma operação em 
supermercados e açougues na manhã desta quarta-feira (22). Carros e equipes estavam sendo 
preparados.  

Estrutura desmontada -  Porém, em razão da nota conjunta emitida pela Polícia Federal e 
pelo Ministério da Agricultura, destacando que a operação policial teve como foco a eventual 
prática de crimes de corrupção e não a qualidade da carne, a estrutura foi desmontada. 

Coletores parados - Os coletores da empresa Vital, responsável pela coleta do lixo de Foz 
do Iguaçu, têm assembleia marcada para as 17h desta quarta-feira (22). Os trabalhadores 
pararam na manhã de terça-feira (21) alegando suposto descumprimento de acordo por parte da 
empresa. 

Sindicato preocupado - Para o presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Empresas 
de Asseio e Conservação, Marlus Campos, a paralisação não tem sentido. É preciso aguardar o 
pagamento do mês de abril para saber se a empresa vai ou não cumprir o que foi acordado. 

Pode comprometer - Marlus Campos teme que o movimento dos trabalhadores 
comprometa a negociação mediada pela Justiça do Trabalho. Vai tentar explicar que os efeitos da 
paralisação podem prejudicar a categoria. 

Patrimônio protegido - Os conselheiros do Conselho Municipal do Patrimônio Histórico 
tomam posse no dia 07 de abril, às 19h na Fundação Cultural. A efetivação do conselho é 
ensaiada desde o início da década de 90. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/o-parana-tv-acompanha-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito/5745077/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/o-parana-tv-acompanha-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito/5745077/
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-revoga-cessao-de-predios-publicos-ao-provopar-Gmbpn.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/prefeitura-revoga-cessao-de-predios-publicos-ao-provopar-Gmbpn.html
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Duas décadas -  Em 1992 uma lei municipal reformulou a legislação de tombamento para 
prédios históricos. Desde então várias leis foram agregadas a coleção da legislação sobre o 
tema. Em 2016, novamente, foi recriado o Conselho Municipal de Patrimônio Cultural, Histórico, 
Artístico e Ambiental. Agora ele está sendo instalado.          

Transporte coletivo – A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu realiza Audiência Pública no 
dia 12 de abril de 2017, a partir das 19h, para debater acerca do serviço de transporte coletivo em 
Foz do Iguaçu. 

Tempo razoável - Uma lei, em discussão na Câmara Municipal, pretende tornar 
obrigatório aos cartórios, concessionárias de serviço público e empresas de transporte aéreo, a 
manutenção de cartaz ou painel eletrônico informando o tempo máximo para atendimento. 
Também devem constar o número de telefone do Procon e o tempo médio de espera. 

Lei anterior - Uma lei de 2005 trata do mesmo tema e, além dos bancos, relaciona 
instituições financeiras, de crédito, supermercados e agências dos correios. Limita o tempo entre 
20 e 30 minutos de espera. Na prática o que o consumidor enfrenta é outra realidade. 

Prorrogação questionada - A Medida Provisória que estabelece diretrizes para novas 
licitações e prorrogação dos contratos das concessionárias de pedágio foi debatida na 
Assembleia Legislativa do Paraná. Os participantes não querem nem ouvir falar em prorrogação. 

Novos contratos - A Federação das Associações Comerciais e Empresariais do Paraná 
(Faciap) se posicionou contrária a qualquer tipo de prorrogação das concessões de pedágio. Para 
o presidente da Faciap, Marco Tadeu Barbosa, novos contratos ajudarão o Paraná a crescer. 

Documento oficial - Os participantes do encontro aprovaram carta solicitando a exclusão 
da Medida Provisória de qualquer trecho que permita a prorrogação dos contratos de concessão 
das rodovias do Anel de Integração do Paraná. 

Lista fechada - A reforma política deve propor a lista fechada para as eleições 
proporcionais de 2018 e 2022. Quem é contra a lista fechada alega que o modelo camufla 
candidaturas. Serve como escudo para políticos atolados em denúncias. 

Financiamento eleitoral - Diante da proibição do Supremo Tribunal Federal de 
financiamento privado das campanhas, a comissão especial de reforma política quer viabilizar o 
sistema misto de financiamento mesclando o público, por meio de previsão de recursos nos 
orçamentos oficiais, e pequenas contribuições de pessoas físicas. 

Reformas acontecendo -  Enquanto a Reforma da Previdência ocupa as manchetes e é 
foco de acirrados debates, novas e velhas propostas são movidas nas comissões ou 
desengavetadas e levadas ao Plenário da Câmara dos Deputados  para votação. 

Terceirização desengavetada – Uma dessas propostas é o projeto que cria regras para as 
terceirizações que tramita há 19 anos. A proposição está na última fase de análise antes de ir 
para a sanção presidencial. 

Atividade-fim - A proposta permite a terceirização em todas as áreas de uma empresa, 
inclusive no setor principal, a chamada atividade-fim. Hoje esta possibilidade é proibida pela 
Justiça do Trabalho. 

Boleto permitido - Nesta quarta-feira (22) deve acontecer a votação da proposta que 
muda a Constituição para permitir a cobrança de pós-graduação nas universidades públicas. O 
autor é o deputado paranaense Alex Canziani (PTB). 

Jaqueta inflável - A Câmara Federal analisa o projeto que torna obrigatório aos 
motociclistas usarem jaqueta inflável em ruas e avenidas com velocidade acima de 70 km/h. 

Novo sindicato - Bombeiros Civis de Foz promovem assembleia dia 06 de abril, às 19h, 
na sede da Escola de Treinamento Defender. A proposta é fundar o sindicato da categoria. 
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23/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 23 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 23 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Primeira Linha – 23 a 29 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Folha da Fronteira – 23 a 29 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Folha da Fronteira – 23 a 29 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 23 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1663120117034875 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1663120117034875
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Rádio Cultura Foz – 23 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/candidato-ten-coronel-jhanke-contraponto-23-
03/#.WPTM_PkrLct 

 

 
 

Link do vídeo:<https://www.youtube.com/watch?v=6MgnoFB0cgs> 
  

http://www.radioculturafoz.com.br/candidato-ten-coronel-jhanke-contraponto-23-03/#.WPTM_PkrLct
http://www.radioculturafoz.com.br/candidato-ten-coronel-jhanke-contraponto-23-03/#.WPTM_PkrLct
https://www.youtube.com/watch?v=6MgnoFB0cgs
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Facebook - Portal da Cidade Foz – 23 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1015298768570898 

 

 
  

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1015298768570898
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Portal da Cidade Foz – 23 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15772-candidatos-apresentam-propostas-no-
sindhoteis 

 

Candidatos apresentam propostas no Sindhotéis 
 
Presidente da entidade apresentou as reivindicações do setor, a fim de garantir incentivos 

e políticas públicas para a geração de emprego e renda no turismo 
 

 
 
O Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares recebeu nesta terça-feira, 21, os 

candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu. O presidente do Sindhotéis, Carlos Silva, expôs 
indicadores econômicos que demonstram a importância da hotelaria, gastronomia, entretenimento 
e lazer para o desenvolvimento socioeconômico do município. 

Silva também apresentou as reivindicações do segmento, como ajustes na legislação 
municipal (entre elas a lei dos alvarás e a lei do bombeiro civil), a fim de garantir incentivos e 
políticas públicas para a geração de emprego e renda no turismo, e aumento no orçamento da 
Secretaria Municipal de Turismo. 

Participaram do evento os candidatos Chico Brasileiro, Marcelino de Freitas, Marcos 
Jahnke, Osli Machado e Phelipe Mansur. Cada candidato teve direito a dez minutos para expor 
sua visão sobre a principal atividade econômica do município. Todos comprometeram-se com as 
reivindicações do segmento. O candidato Irineu Ribeiro não compareceu ao encontro, mas 
garantiu a valorizarão do setor. 

Segundo Silva, o encontro foi uma oportunidade para reforçar a importância da hotelaria e 
gastronomia. “São 176 meios de hospedagem e 240 estabelecimentos gastronômicos, que geram 
milhares de empregos e pagam milhões em impostos, sobretudo ISS. Desde já queremos 
estabelecer um diálogo e trabalhar em conjunto com as futuras lideranças no desenvolvimento da 
cidade”, afirmou. 

 
  

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15772-candidatos-apresentam-propostas-no-sindhoteis
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15772-candidatos-apresentam-propostas-no-sindhoteis
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/candidatos-a-prefeito-apresentam-propostas-no-sindhoteis-g-23032017-092447.jpg
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Facebook – Tripuna Popular – 23 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1142078899236075/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1142078899236075/?type=3
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Tripuna Popular – 23 de Março de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereadores-investigam-possivel-malandragem-na-
nomeacao-de-ccs#.WPTbH_krLct 

 

VEREADORES INVESTIGAM POSSÍVEL MALANDRAGEM NA NOMEAÇÃO DE 
CCS 

 

 
 
Requerimento do vereador Kako foi aprovado e a prefeita terá de explicar direitinho aonde 

estão trabalhando os comissionados. 
Ao contrário do que a prefeita Ines Weizemann havia prometido, a farra com a nomeação 

de cargos comissionados continua exatamente como na época do chefe da organização 
criminosa, Reni Pereira. 

Quem acessa o Diário Oficial da Prefeitura, percebe que praticamente todos os dias a 
prefeita nomeia novos assessores ligados ao deputado Chico Brasileiro. E faz tudo a conta-gotas, 
pensando que ninguém vai perceber. Inês (que não está morta) esquece que o Diabo faz a 
panela, mas não faz a tampa. 

Mas os vereadores estão de olho em mais essa esperteza da prefeita correligionária de 
Chico Brasileiro. Na penúltima sessão da Câmara, os vereadores aprovaram um requerimento do 
vereador Adenildo Rodrigues, o Kako (PTN). 

A partir desse requerimento, a prefeita do 55 terá de pular miúdo. Ela terá 30 dias para 
informar tudo a respeito dessas nomeações em época de campanha eleitoral. 

 
"QUERO TRANSPARÊNCIA", DIZ VEREADOR 
"Quero a maior transparência com o dinheiro do povo. A prefeita diz que não tem dinheiro 

para reiniciar as obras que estão paradas, mas nós estamos vendo contratações diárias de 
cargos comissionados. Se economizar nesse setor poderá resolver o problema das obras 
paradas e também da iluminação nos bairros, que vivem às escuras, facilitando a ação de 
marginais", disse Kako. 

O vereador disse também que falta dinheiro na Guarda Municipal, que tem apenas R$ 20 
mil em caixa e não pode consertar as viaturas que estão paradas. "Mais da metade das viaturas 
da GM estão paradas e no conserto de uma viatura daquelas custa mais de R$ 6 mil. As câmeras 
de videomonitoramento não funcionam. Por isso nós devemos perguntar para onde está indo o 
dinheiro", indagou o vereador. 

 
INÊS GASTOU MAIS DE R$ 1 MILHÃO COM CCS 
Os cargos em comissão são de livre nomeação e exoneração do chefe do Poder 

Executivo, incluindo os de primeiro e segundo escalões (secretários, procurador geral e 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereadores-investigam-possivel-malandragem-na-nomeacao-de-ccs#.WPTbH_krLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereadores-investigam-possivel-malandragem-na-nomeacao-de-ccs#.WPTbH_krLct
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diretores). Em seu requerimento, Kako solicita informações sobre quem são os nomeados, quanto 
recebem de salário e onde estão lotados. Conforme divulgação da própria assessoria de 
imprensa da prefeitura, em dois meses foram gastos aproximadamente de R$ 1 milhão com a 
folha de pagamento dos CC´s. 

 
 

Facebook – A Fronteira – 23 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1203921753058015/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1203921753058015/?type=3
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1203921753058015/?type=3
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G1 – Paraná TV 2 edição – 23 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-comeca-a-
ouvir-defesa-de-vereadores-reus-da-operacao-peculio/5748179/ 

 

Câmara começa a ouvir defesa de vereadores réus da Operação Pecúlio 
 

 
Em vídeo 

 
 

G1 – Paraná TV 2 edição – 23 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-comeca-a-
ouvir-defesa-de-vereadores-reus-da-operacao-peculio/5748179/ 

 

Câmara começa a ouvir defesa de vereadores réus da Operação Pecúlio 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-comeca-a-ouvir-defesa-de-vereadores-reus-da-operacao-peculio/5748179/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-comeca-a-ouvir-defesa-de-vereadores-reus-da-operacao-peculio/5748179/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-comeca-a-ouvir-defesa-de-vereadores-reus-da-operacao-peculio/5748179/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/camara-comeca-a-ouvir-defesa-de-vereadores-reus-da-operacao-peculio/5748179/
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Diário das Cataratas– 23 de Março de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1257/camara_responde_pauta_de_reivindicacoe
s_do_osfi__acifi_e_oab_fi_.html 

 

Câmara responde pauta de reivindicações do OSFI, ACIFI e OAB-FI 
 
O ofício contendo as informações do Legislativo foi entregue terça-feira  
 

 
 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu respondeu na última quarta-feira, 22 de março, o 

ofício das entidades: Observatório Social de Foz do Iguaçu – OSFI, OAB subseção de Foz do 
Iguaçu e Associação Comercial de Foz do Iguaçu – Acifi. Em todo pedido de informação, a 
Câmara de Foz se baseia na Lei Federal n°12.527/2011 (Lei de Acesso à Informação). 

A referida legislação prevê prazo de 20 dias para que o órgão público conceda a 
informação solicitada. Mas, consoante ao interesse público e à pauta de reivindicações das 
entidades, a Câmara de Foz deu o retorno das informações requeridas dentro do prazo de 15 
dias.  

“Nós respondemos a pauta de reivindicações das entidades, dentro do prazo de 15 dias e 
nos colocamos à disposição para quaisquer esclarecimentos que se fizerem necessários”, diz o 
ofício.  

No ofício, assinado por todos os Vereadores com assento na Casa, encaminhado às 
entidades destaca-se “primeiramente, parabenizamos o Observatório Social, a OAB-FI e a ACIFI 
pelo lançamento da “Campanha pela Mobilização Política de Foz”, pois entendemos que tal 
iniciativa é vital para o futuro de nossa cidade, uma vez que revela o anseio da população contra 
a corrupção e o abuso do poder na esfera pública e vem ao encontro da proposta de gestão 
acolhida pelos Vereadores eleitos para esse novo mandato” (SIC ofício 243/2017). O ofício na 
íntegra foi entregue e recebido pelas entidades citadas acima na data de 22 de março de 2017. 
  

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1257/camara_responde_pauta_de_reivindicacoes_do_osfi__acifi_e_oab_fi_.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/1257/camara_responde_pauta_de_reivindicacoes_do_osfi__acifi_e_oab_fi_.html
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O Iguassu Del Paraná– 23 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/conselho-de-etica-e-decoro-recebe-defesas-dos-vereadores-
denunciados/ 

 

CONSELHO DE ÉTICA E DECORO RECEBE DEFESAS DOS VEREADORES 
DENUNCIADOS 

 

 
 
O Conselho de Ética e Decoro parlamentar recebeu na terça-feira (21/03) a defesa dos 

Vereadores denunciados perante o conselho. Na terça (21) foi finalizado o prazo para resposta 
das notificações. 

“Recebemos todas as defesas e vamos analisá-las no decorrer dessa semana”, destacou 
a Presidente do Conselho de ética, Vereadora Nanci R. Andreola (PDT). 

Na reunião interna de quarta-feira (22/03), os demais integrantes do Conselho de ética e 
decoro parlamentar: Marcio Rosa (PSD) – Vice-Presidente, Celino Fertrin (PDT)- relator da 
denúncia acatada pelo Conselho e João Miranda (PSD) definiram os próximos passos de leitura e 
análise das defesas. 
  

http://oiguassu.com/conselho-de-etica-e-decoro-recebe-defesas-dos-vereadores-denunciados/
http://oiguassu.com/conselho-de-etica-e-decoro-recebe-defesas-dos-vereadores-denunciados/
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24/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 24 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Março de 2017 – Pág. 27 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 02 
 

 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

121 
 

Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 03 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 09 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 09 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 10 
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Jornal Tribuna Popular – 24 a 27 de Março de 2017 – Pág. 11 
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Facebook – Política em Foco Foz – 24 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1203921753058015/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1203921753058015/?type=3
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1203921753058015/?type=3
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Facebook – Política em Foco Foz – 24 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1260060154082640/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1260060154082640/?type=3&theater
https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1260060154082640/?type=3&theater
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G1 – Paraná TV 2 edição – 24 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/acompanhe-a-
agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5750843/ 

 

Acompanhe a agenda dos candidatos a Prefeito de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

MassaNews – 24 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/entidades-avaliam-respostas-da-camara-
municipal-pM7g2.html 

 

Entidades avaliam respostas da Câmara Municipal 
 
Resposta burocrática - A resposta da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu ao ofício das 

entidades Observatório Social (OSFI), OAB subseção de Foz e Associação Comercial de Foz do 
Iguaçu (Acifi) foi amistosa, mas, tecnicamente burocrática. O documento recebeu as assinaturas 
de todos os Vereadores e levou 15 dias para ser elaborado. 

Gastos reduzidos - O ofício aponta as medidas adotadas para a redução de gastos. Entre 
elas os cortes de sete cargos comissionados da Mesa Diretora e nas gratificações pagas aos 
servidores efetivos. Também foram recolhidos os celulares fornecidos pela Câmara e os 
vereadores custearam as reformas dos gabinetes. 

Assessorias mantidas - No entanto, nos trechos de interesse das entidades nota-se a 
tergiversação.  O pedido: Redução de quatro para duas assessorias por parlamentar e de 50% no 
salário pago aos assessores. A resposta: A readequação do quadro e a reavaliação dos salários 
estão sendo estudadas.    

Sem impedimento - Quanto à inclusão de todos os vereadores denunciados na operação 
Pecúlio no processo em andamento no Conselho de Ética, a Mesa Diretora entende que não 
existe impedimento para que os vereadores Beni Rodrigues e Anderson Andrade, exerçam as 
funções. 

Informação adicional - O item 10, no entanto, chama atenção. Destaca que os vereadores 
aprovaram o requerimento solicitando informações acerca dos maiores devedores de IPTU e 
ISSQN. O tema não integra a carta originária. Não se sabe a razão, mas o jabuti está lá na 
resposta da Câmara. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/acompanhe-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5750843/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/acompanhe-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz/5750843/
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/entidades-avaliam-respostas-da-camara-municipal-pM7g2.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/entidades-avaliam-respostas-da-camara-municipal-pM7g2.html
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Preparando protestos - As entidades se reúnem para avaliar a resposta e, se necessário, 
organizar um cronograma de protestos até que o Legislativo assuma o compromisso de promover 
a alterações propostas. 

Aguardando notificação - A Prefeitura de Foz do Iguaçu informou na quinta-feira (23) que 
ainda não havia sido notificada da liminar obtida pelo Provopar. A decisão judicial garante a 
manutenção do convênio rescindido unilateralmente pela administração municipal. A Prefeitura 
informou que, no momento adequado, vai apresentar a documentação pertinente para tentar 
manter, na Justiça, a rescisão do convênio. 

Contas irregularidades - O ex-prefeito Paulo Mac Donald Ghisi até tentou, mas os 
conselheiros do Tribunal de Contas do Paraná (TCE-PR) deram provimento parcial a dois 
Recursos de Revista interpostos pelo ex-prefeito e mantiveram as irregularidades das prestações 
de contas de 2009 e de 2010. 

Irregularidades mantidas I - As contas de 2009 revelam a realização de despesas à 
margem da execução orçamentária; a falta de inscrição de precatórios e de responsável técnico 
pela execução da obra ou serviço de engenharia não habilitado junto ao Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do Paraná. A falha relativa aos precatórios foi sanada. As outras duas, 
contudo, foram mantidas. 

Irregularidades mantidas II - As contas de 2010 apresentaram seis irregularidades, entre 
elas: abertura de créditos adicionais acima do limite autorizado; ausência de pagamento da dívida 
fundada; pagamento de subsídio a agente político acima do valor devido e a falta de aplicação de 
60% dos recursos do Fundeb no magistério. 

Irregularidades mantidas III – Os conselheiros mantiveram as irregulares relacionadas a 
abertura dos créditos adicionais, no valor de R$ 141,8 milhões e a ausência de pagamento das 
parcelas da dívida junto ao regime próprio de previdência social (RPPS), no valor de R$ 32,2 
milhões. O prazo para os recursos já está sendo contado. 

Audiência Pública - Sindicatos de Foz do Iguaçu debatem a Proposta de Emenda à 
Constituição que trata da reforma da Previdência. O evento acontece nesta sexta-feira (24), às 
18h na Câmara Municipal. 

Protesto matinal - Para o período da manhã, dirigentes sindicais convocaram 
trabalhadores para manifestação contra a reforma da previdência. O ato acontece a partir das 9h 
ao lado do Terminal de Transporte Urbano (TTU). 

Crédito adicional - A Câmara Municipal vota um projeto de ajuste orçamentário relativo a 
um crédito adicional suplementar de R$ 12,9 milhões para atender o Termo de Ajustamento de 
Conduta  assinado pela Prefeitura com o Ministério Público Estadual. 

Verba carimbada - O crédito é destinado ao pagamento da dívida da Prefeitura com o 
Hospital Costa Cavalcanti. Na justificativa a administração atesta que se trata de mero ajuste e 
que não haverá prejuízo a nenhuma outra atividade. 

Dívida parcelada - A Prefeitura se comprometeu em quitar o débito acumulado com o 
hospital, entre outros valores, em 12 parcelas mensais de R$ 579.660,73 e uma parcela de R$ 
5.969.610,44  em 20 de abril de 2017. O projeto ganhou o carimbo de urgência. 

Boas relações - O novo diretor-geral brasileiro da Itaipu Binacional, Luiz Fernando 
Vianna, reafirmou o compromisso brasileiro de atuar em parceria com o Paraguai em prol do 
desenvolvimento sustentável de ambas as nações. Falou diante do presidente Horácio Cartes e 
do diretor-geral paraguaio James Spalding. 

Parceria institucional - Para os parceiros institucionais o novo diretor-geral brasileiro 
reafirmou que os projetos em andamento serão mantidos. Segundo Vianna, “esses programas 
têm colaborado com o desenvolvimento dos municípios lindeiros ao Lago de Itaipu e nós 
pretendemos, evidentemente, manter e até ampliá-los”. 



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

133 
 

Transmissão de cargo - A solenidade de transmissão de cargo, do ex-diretor geral 
brasileiro Jorge Samek para Vianna, será na segunda-feira (27), no Museu Oscar Niemeyer, em 
Curitiba. O ministro de Minas e Energia, Fernando Coelho, e o governador do Paraná, Beto Richa 
participam da cerimônia. 

Visita saudosista - A Guarda Mirim recebeu na quinta-feira (23) a fundadora da instituição, 
Léia Viana. Ela é mãe do diretor geral da Itaipu, Luiz Vianna. Veio para a posse do filho. Porém, 
sempre que visita Foz do Iguaçu visita também a entidade.    

Debate político - Os candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu participam, na noite desta 
sexta-feira (24), de um debate na Unioeste. O evento começa às 19h e a entrada é gratuita. 

Financiamento eleitoral - A adoção do financiamento público exclusivo de campanhas é o 
objetivo de um projeto em análise na Comissão de Assuntos Econômicos (CAE). O projeto cria 
um fundo formado a partir de recursos do Orçamento da União e de doações de pessoas físicas e 
jurídicas. 

Bolo dividido - Pelo texto, 30% dos recursos do fundo seriam distribuídos igualitariamente 
entre os partidos políticos e os outros 70% seriam divididos entre os partidos mais votados na 
última eleição para a Câmara dos Deputados. A proposta proíbe doações diretas e prevê multa 
para a pessoa física ou jurídica que descumprir a regra. 

 
 

O Iguassu Del Paraná– 24 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/legislativo-quer-estimular-participacao-social-na-camara-de-foz/ 

 

LEGISLATIVO QUER ESTIMULAR PARTICIPAÇÃO SOCIAL NA CÂMARA DE 
FOZ 

 

 
 
A tribuna livre está aberta a toda entidade, sindicatos, associações de moradores e 

demais organizações populares, legalmente registradas, que queiram fazer seu pronunciamento 
na última sessão ordinária de todo mês, espaço aberto de fala democrática. A Câmara Municipal 
de Foz do Iguaçu está aberta ao diálogo e ao estímulo da participação social. 

Na última sessão do mês de março, 21 de março, o representante da Fundação Iguassu, 
arquiteto Nilso Rafagnin e Silvio Benitez, representante do Sinprefi, fizeram uso da palavra. 
Professor Silvio Benitez falou sobre sua dissertação de mestrado, que tem como tema: 
“Distorções e Danos da Meritocracia na Educação – A rede municipal de Ensino de Foz do Iguaçu 
e o IDEB”. 

Foram concedidos 15 minutos a cada orador, que pode explanar a respeito de seus 
projetos e compartilhar informações com parlamentares. Nilso Rafagnin abordou sua proposta de 
constituir o Parque Turístico Iguassu Trinacional, que prevê a contemplação de espaços para 

http://oiguassu.com/legislativo-quer-estimular-participacao-social-na-camara-de-foz/
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manifestações cívicas e culturais como: cinema, teatro, espaços para grandes festivais e feiras 
internacionais. Para realizar a inscrição basta fazer um ofício ao Presidente, que será 
encaminhado para Diretoria de assuntos Legislativos que realiza a inscrição da entidade. O ofício 
precisa ser protocolado com antecedência. 

 
 

O Iguassu Del Paraná– 24 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/desaprovacao-das-contas-de-foz-em-2009-e-2010-e-mantida/ 

 

DESAPROVAÇÃO DAS CONTAS DE FOZ EM 2009 E 2010 É MANTIDA 
 

 
 
Reunidos em sessão plenária, os conselheiros do Tribunal de Contas do Estado do 

Paraná (TCE-PR) deram provimento parcial a dois Recursos de Revista interpostos pelo ex-
prefeito de Foz do Iguaçu, Paulo Mac Donald Ghisi. Ele se insurgiu contra os Acórdãos de 
Parecer Prévio nº 530/14 e 428/14, ambos da Segunda Câmara de julgamentos da corte, que 
emitiram parecer prévio pela desaprovação dos balanços do executivo municipal referentes aos 
exercícios de 2009 e 2010, respectivamente. Contudo, o provimento parcial não foi suficiente para 
afastar as irregularidades de ambas as prestações de contas. 

O Acórdão nº 530/14 relacionou como falhas passíveis de julgamento pela irregularidade 
das contas municipais de Foz no exercício de 2009 a realização de despesas à margem da 
execução orçamentária; a falta de inscrição de precatórios na dívida fundada; e responsável 
técnico pela execução da obra ou serviço de engenharia não habilitado junto ao Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia do Paraná (Crea-PR). Em função delas, as contas 
receberam parecer prévio pela desaprovação 

Com base no contraditório apresentado pelo ex-prefeito, na instrução da Coordenadoria 
de Fiscalização Municipal (Cofim) do TCE-PR e no parecer do Ministério Público de Contas 
(MPC-PR), o relator do processo, conselheiro Nestor Baptista, considerou sanada a falha relativa 
aos precatórios. Foi comprovado, segundo ele, que os títulos foram pagos, empenhados e 
baixados em 2010. As outras duas falhas, contudo, foram mantidas. 

Contas 2010 
Por sua vez, o Acórdão nº 428/14 apontou seis irregularidades nas contas de Foz 

relativas a 2010: abertura de créditos adicionais acima do limite autorizado; ausência de 
pagamento da dívida fundada; divergência entre os valores dos ativos e/ou passivos financeiro e 
permanente do balanço patrimonial do SIM-AM e da contabilidade; pagamento de subsídio a 

http://oiguassu.com/desaprovacao-das-contas-de-foz-em-2009-e-2010-e-mantida/
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agente político acima do valor devido; e falta de aplicação de 60% dos recursos do Fundeb no 
magistério. 

Também foram apresentadas ressalvas quanto a três impropriedades: resultado 
financeiro deficitário das fontes não vinculadas; conclusões da Resolução e do Parecer do 
Conselho Municipal de Saúde; e atraso no encaminhamento do relatório do sexto bimestre 
daquele ano. 

Após avaliar os pareceres da Cofim, da Coordenadoria de Fiscalização de Transferências 
e Contratos (Cofit) e do MPC-PR, o relator do processo, conselheiro Nestor Baptista, manteve a 
irregularidade da abertura dos créditos adicionais, no valor de R$ 141,8 milhões, acima do limite 
de 10% determinado pela Lei Orçamentária Anual do município; também não foi considerada 
corrigida a ausência de pagamento das parcelas da dívida junto ao regime próprio de previdência 
social (RPPS) de Foz do Iguaçu, no valor de R$ 32,2 milhões. 

Em ambos os processos, os membros do Tribunal Pleno seguiram, por unanimidade, o 
voto do relator. Ambas decisões foram tomadas na sessão de 9 de fevereiro. Os prazos para 
novos recursos passaram a contar a partir da publicação dos Acórdãos, o que aconteceu no 
primeiro dia útil subsequente à sua veiculação na edição nº 1.540 do Diário Eletrônico do TCE-
PR, disponibilizado em 21 de fevereiro no portal  www.tce.pr.gov.br. 

 
 

O Iguassu Del Paraná– 24 de Março de 2017  
Link: http://oiguassu.com/camara-aprova-mudanca-na-lei-e-desburocratiza-isencao-de-iptu/ 

 

CÂMARA APROVA MUDANÇA NA LEI E DESBUROCRATIZA ISENÇÃO DE 
IPTU 

 

 
 
Os contribuintes que têm direito à isenção do IPTU são submetidos a uma avaliação feita 

anualmente. Com a alteração na lei, promovida pela #CâmaradeFoz, o prazo de avaliação será 
em cada quatro anos. O @VereadorElizeuLiberato explicou o benefício às pessoas idosas, 
enfermas, que com a mudança na lei devem requerer a cada quatro anos. Agora o projeto segue 
para sanção da Prefeita. 
  

http://oiguassu.com/camara-aprova-mudanca-na-lei-e-desburocratiza-isencao-de-iptu/
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25 e 26/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 e 26 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 e 26 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 e 26 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 e 26 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 e 26 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 e 26 de Março de 2017 – Pág. 11 
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Massa News – 25 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/noticias/politica/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-
iguacu-pM7DR.html 

 

Chico Brasileiro lidera intenções de voto em Foz do Iguaçu 
 

 
 
O candidato Chico Brasileiro (PSD) lidera as intenções de voto para prefeito de Foz do 

Iguaçu, nas eleições que acontecem no próximo final de semana, no domingo, 2 de abril. 
O candidato tem 54,8% dos votos válidos (excluindo brancos, nulos, indecisos e não 

sabem). Já o segundo colocado, Phelipe Mansur (Rede), aparece com 29%. Os dados estão na 
pesquisa realizada pelo Instituto Paraná Pesquisas entre os dias 19 e 23 de março. Foram 
entrevistados 700 eleitores. 

O candidato tenente coronel Jhanke (PTN) recebeu 10,1% das indicações dos 
entrevistados; o candidato Marcelino (PT) está em quarto lugar com 2,4% das intenções de voto, 
Irineu Ribeiro (PV) aparece com 1,9% e Osli Machado (PPS) com 1,7%. 
  

https://massanews.com/noticias/politica/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu-pM7DR.html
https://massanews.com/noticias/politica/chico-brasileiro-lidera-intencoes-de-voto-em-foz-do-iguacu-pM7DR.html
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 25 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665023013511252 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665023013511252
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 25 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665037056843181 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665037056843181
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 25 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665266873486866 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665266873486866
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Rádio Cultura Foz – 25 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/modelo-de-tema-livre-marcou-debate-entre-candidatos-
na-radio-cultura/#.WPTXL_krLcs 

 

Modelo de tema livre marcou debate entre candidatos na Rádio Cultura 
 

 
 
Na manhã deste sábado (25), os eleitores de Foz do Iguaçu tiveram mais uma 

oportunidade para analisar as propostas dos candidatos à prefeito e definir o voto, para as 
eleições do dia 2 de abril. Com uma proposta diferente, a Rádio Cultura, em parceria com o jornal 
Gazeta Diário, promoveu um debate onde os candidatos puderam perguntar entre eles, durante 
duas horas e meia. O debate foi transmito online pelo site da emissora e pelo página no canal 
Youtube, com apoio da esquipe técnica da Vision Art. 

Mediado pelo apresentador Aírton José de Jesus, o debate ocupou boa parte da manhã, 
um dos horários nobres da radiodifusão. “Uma oportunidade para que os candidatos 
confrontassem as propostas optando ele mesmos pelos temas, e o resultado foi positivo. O 
formato com tema livre ampliou o debate e permitiu que uma quantidade maior de temas fosse 
abordada pelos candidatos”, disse. 

A mesa-redonda foi marcada pelo bom nível de discussão entres os seis candidatos, que 
se questionaram sem ataques pessoais. Ao todo, foram pedidos apenas três direto de repostas, 
um da coligação “Foz Levada à Sério”, de Chico Brasileiro e dois da coligação ““Foz Acima de 
Tudo”, de Phelipe Mansur, todos indeferidos pela comissão de advogados indicados pela Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) em Foz do Iguaçu. 
  

http://www.radioculturafoz.com.br/modelo-de-tema-livre-marcou-debate-entre-candidatos-na-radio-cultura/#.WPTXL_krLcs
http://www.radioculturafoz.com.br/modelo-de-tema-livre-marcou-debate-entre-candidatos-na-radio-cultura/#.WPTXL_krLcs
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 25 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1665629403450613 
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Facebook – Fronteira Urgente – 25 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1287691097934147 
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Fronteira Urgente – 25 de Março de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/parana-pesquisas-chico-brasileiro-lidera-com-456-em-foz-do-
iguacu/ 

 

Paraná Pesquisas: Chico Brasileiro lidera disputa para prefeitura de Foz do 
Iguaçu com 54,8% 

 

 
 
O candidato a prefeito de Foz do Iguaçu/PR, Chico Brasileiro (PSD), lidera com 54,8% na 

pesquisa estimulada feita pelo Paraná Pesquisas. 
Em segundo lugar surge Phelipe Mansur (REDE) com 29,0% das intenções de voto. 
Os demais candidatos tem: Tenente Coronel Jahnke aparece com 10,1%; Marcelino 

2,4%; Irineu Ribeiro 1,9%; e Osli Machado 1,7%. 
Foram entrevistados 700 eleitores iguaçuenses entre os dias 19 e 23 de março. A 

margem de erro é de 4% para mais ou para menos. 
A pesquisa está registrada no Tribunal Superior Eleitoral sob o nº PR-07230/2016. 
 
Batalha judicial: 
Ontem (24), o diretor-presidente da Paraná Pesquisas Murilo Hidalgo foi representado no 

Tribunal Superior Eleitoral (TSE) pelo advogado Gustavo Guedes, o mesmo que defende o Michel 
Temer (PMDB). A corte máxima eleitoral derrubou a liminar e o mandado de segurança do 
Tribunal Regional Eleitoral (TRE), que proibia a divulgação da pesquisa no município da tríplice 
fronteira. 

Segundo o jornalista Esmael Morais, o pedido de censura à sondagem partiu da tropa de 
choque do governador Beto Richa (PSDB), que torce pelo candidato Phelipe Mansur (PSB). 

“Desse modo, visando a resguardar o direito à informação dos eleitores do Município de 
Foz do Iguaçu/PR, postulado insculpido no art. 5º, XIV, da Constituição da República, impõe-se a 
concessão de tal medida in limine litis”, decidiu o ministro do (TSE) Luiz Fux. 
  

http://fronteiraurgente.com.br/parana-pesquisas-chico-brasileiro-lidera-com-456-em-foz-do-iguacu/
http://fronteiraurgente.com.br/parana-pesquisas-chico-brasileiro-lidera-com-456-em-foz-do-iguacu/
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Facebook – Transamérica Foz – 25 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/transamerica.foz/posts/1256170857784345 
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G1 – Paraná TV 2 edição – 25 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/veja-como-foi-a-
agenda-de-campanha-de-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5752976/ 

 

Veja como foi a agenda de campanha de candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/veja-como-foi-a-agenda-de-campanha-de-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5752976/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/veja-como-foi-a-agenda-de-campanha-de-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5752976/
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Facebook - HLucas– 26 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10208692683170603 
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HLucas – 26 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/26/parana-pesquisa-aponta-chico-brasileiro-456-
contra-241-de-phelippe-mansur/ 

 

Paraná Pesquisa aponta: Chico Brasileiro 45,6% contra 24,1% de Phelippe 
Mansur 
 

 
 

Em Foz do Iguaçu teremos nova eleição no dia 2 de abril. A uma semana do pleito e a 
cinco do encerramento oficial da campanha, o deputado Chico Brasileiro, do PSD, lidera com 
45,6% contra 24,1% de Phelippe Mansur, seu adversário principal. Ou seja, Chico Brasileiro tem 
quase o dobro das intenções de voto do segundo colocado. Esta é a pesquisa do Instituto Paraná 
Pesquisas que a chapa de Mansur impugnou em Curitiba. O ministro do TSE, Luiz Fux, derrubou 
a impugnação. 

Os outros candidatos são Tenente Coronel Jahnke, que aparece com 8,4%; Marcelino 
2,0%; Irineu Ribeiro 1,6%; e Osli Machado 1,4%. 

Foram entrevistados 700 eleitores iguaçuenses entre os dias 19 e 23 de março. A 
margem de erro é de 4% para mais ou para menos. A pesquisa está registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral sob o nº PR-07230/2016. 
  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/26/parana-pesquisa-aponta-chico-brasileiro-456-contra-241-de-phelippe-mansur/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/26/parana-pesquisa-aponta-chico-brasileiro-456-contra-241-de-phelippe-mansur/
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27/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Março de 2017 – Capa 
 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

156 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Março de 2017 – Pág. 02 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Março de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 27 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Facebook – Brasil Urgente Foz – 27 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/brasilurgentefoz/posts/1318585724857354 

 

 
  

https://www.facebook.com/brasilurgentefoz/posts/1318585724857354
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Brasil Urgente Foz – 27 de Março de 2017  
Link: http://www.tarobacascavel.com.br/secoes/2017/03/tv-taroba-promove-debate-com-
candidatos-a-prefeito-de-foz/ 

 

Tv Tarobá promove debate com candidatos a prefeito de Foz 
 
Será nesta quinta-feira (30), o debate com os seis candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu. 

A Tarobá será a única emissora da televisão que irá promover um debate com todos os 
concorrentes ao cargo de chefe do executivo de Foz. 

A transmissão começa as 22h15 pela televisão, mas pelo Facebook você pode 
acompanhar os bastidores desde a chegada dos candidatos até os trabalhos dos assessores 

Estão confirmadas as presenças de: 
Phelipe Mansur (REDE) 
Chico Brasileiro (PSD) 
O tenente-coronel do Corpo de Bombeiros, Marcos Antonio Jahnke (PTN) 
Irineu Ribeiro (PV) 
Osli Machado (PPS) 
Luciano Canteiro dos Santos (PT) 
Para participar do debate, os eleitores de Foz do Iguaçu podem enviar perguntas para o 

WhatsApp Tarobá. O telefone é 9-9117-0028. Envie sua pergunta em vídeo e diga seu nome e 
bairro que reside. No dia do debate os candidatos responderão as perguntas selecionadas por 
meio de sorteio. 

As eleições para Foz do Iguaçu acontecem dia  2 de abril. 
 

  

http://www.tarobacascavel.com.br/secoes/2017/03/tv-taroba-promove-debate-com-candidatos-a-prefeito-de-foz/
http://www.tarobacascavel.com.br/secoes/2017/03/tv-taroba-promove-debate-com-candidatos-a-prefeito-de-foz/
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Facebook – Tripuna Popular – 27 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1145978468846118/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1145978468846118/?type=3&theater
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Tripuna Popular – 27 de Março de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/tribunal-de-contas-deve-investigar-o-presidente-da-
camara-de-foz#.WPTfAPkrLct 

 

TRIBUNAL DE CONTAS DEVE INVESTIGAR O PRESIDENTE DA CÂMARA DE 
FOZ 

 

 
 
Se Rogério Quadros deu uma de "João sem Braço", poderá cair nas malhas do "Capa 

Preta". 
A possibilidade de o presidente da Câmara, Rogério Quadros, ter recebido salário como 

vereador e investigador da Polícia Civil poderá ser investigada pelo Tribunal de Contas do 
Paraná. 

A primeira denúncia foi publicada no jornal Gazeta Diário. Segundo a denúncia, ele 
estaria acumulando os dois cargos, sem trabalhar na Polícia Civil. A situação poderia ser legal, se 
os horários não fossem conflitantes. "No entanto, o vereador não trabalha na delegacia desde o 
começo deste ano. A reportagem da Gazetinha foi ao local e também não o encontrou. A 
assessoria da Polícia Civil informou que Quadros está de licença e, ao retornar, não vai mais 
exercer o cargo de investigador. A assessoria informou, ainda, que Quadros pediu afastamento 
da função", informou o diário iguaçuense. 

 
O POLÍTICO RECEBIA DOIS SALÁRIOS 
Na época da denúncia os jornalistas da Gazeta vasculharam o Portal da Transparência e 

constataram que Quadros aparecia recebendo R$ 21.676,68 por mês, sendo R$ 8.050,86 de 
salário de investigador e R$ 13.625,82 de vereador pela Câmara municipal. "No quadro da Polícia 
Civil, ele aparece como servidor ativo, com salários recebidos em janeiro e fevereiro deste ano". 

 
REAÇÃO DE ROGÉRIO SURPREENDE 
O presidente da Câmara poderia ter feito uma nota oficial explicando a situação. Em vez 

disso, preferiu perseguir o diário, emitindo do uma nota malcriada, o que lhe valeu uma 
reprimenda dos órgãos que lutam pela liberdade de imprensa. 

Se realmente recebeu os dois salários, Rogério Quadros deverá devolver o dinheiro aos 
cofres públicos, mas isso não o livrará de responder perante a Justiça porque a lei deve ser 
cumprida, especialmente para os que detêm um cargo público encarregado de elaborar leis e 
fiscalizar o dinheiro do contribuinte. 

Aquele velho ditado deve sempre ser revisto: "Esperteza demais prejudica o dono". 
 
JANHKE PEDE PARA PRESIDENTE DA CÂMARA ESCLARECER OS FATOS 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/tribunal-de-contas-deve-investigar-o-presidente-da-camara-de-foz#.WPTfAPkrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/tribunal-de-contas-deve-investigar-o-presidente-da-camara-de-foz#.WPTfAPkrLct
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O vereador tenente-coronel Janhke usou a tribuna da Câmara para pedir que o 
presidente Rogério Quadros venha a público esclarecer as denúncias dando conta que ele teria 
recebido salário do Legislativo e da Polícia Civil. 

"Por onde andamos, estamos sendo questionados sobre essa denúncia. O Legislativo 
está sendo jogado ao léu com reportagens que acusam vossa pessoa, senhor presidente, com 
atos que não condizem com o comportamento de legislador", afirmou Janhke. "Não podemos 
mais passar por algo semelhante que ocorreu no passado. Peço que nos coloque a par da real 
situação sua em relação ao seu afastamento. Mostre aos meios de comunicação o dia em que 
vossa excelência se desincompatibilizou da Polícia Civil", apelou o coronel vereador. 

Janhke disse acreditar na lisura do presidente da Câmara e aconselhou: "Solte uma nota 
para a imprensa não ter mais o que falar, pois sei do seu comportamento correto, do seu trabalho 
que sempre foi dedicado, mas tem de eliminar o mal pela raiz". Rogério Quadros ouviu o apelo do 
colega de Legislativo, mas ficou em silêncio. Quem cala.... 

 
 

Facebook – Tripuna Popular – 27 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1146359485474683/?type=3&theater 
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Tripuna Popular – 27 de Março de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/camara-se-nega-a-atender-reivindicacoes-da-
campanha-pela-moralizacao-na-politica#.WPTmkfkrLct 

 

CÂMARA SE NEGA A ATENDER REIVINDICAÇÕES DA CAMPANHA PELA 
MORALIZAÇÃO NA POLÍTICA 

 

 
 
Legislativo apresentou uma série de justificativas e respostas evasivas sobre redução de 

assessores e cortes de gastos. 
As entidades ACIFI, OAB e Observatório Social estão analisando a resposta da Câmara 

sobre as reivindicações apresentadas na Campanha pela Moralização na Política de Foz do 
Iguaçu, lançada no começo deste mês. 

Legislativo apresentou uma série de justificativas e respostas evasivas sobre redução de 
assessores e cortes de gastos. As entidades exigem abertura de comissão processante para a 
apuração da quebra de decoro parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na 
Operação Pecúlio. 

Também pedem a redução, em lei, para dois assessores legislativos por gabinete com 
remuneração máxima de 50% dos vencimentos do vereador. Atualmente são quatro assessores 
por gabinete recebendo R$ 7,7 mil por mês. O vereador ganha em torno de R$ 9 mil e o 
presidente da Câmara, R$ 13,6 mil. 

Dentre outros argumentos, a Câmara alega que já vem fazendo reduções de cargos com 
medidas adotadas e aprovadas em fevereiro representando mais de R$ 500 mil em economia e 
que já está instalado no Conselho de Ética um processo de apuração de falta de decoro dos 
vereadores presos na Operação Pecúlio. Até o fechamento desta edição (edição impressa do 
Jornal Tribuna Popular) , as diretorias das entidades ainda não tinham lançado um 
posicionamento oficial sobre a resposta da Câmara. 

 
MOBILIZAÇÃO DA SOCIEDADE 
A campanha pela moralização vem mobilizando a sociedade. As ações são coordenadas 

pela Associação Comercial e Empresarial de Foz do Iguaçu (ACIFI), Ordem dos Advogados do 
Brasil e Observatório Social. As instituições também reivindicam prestação de contas mensal das 
atividades de fiscalização dos gastos públicos e criação de mecanismos legais e efetivos para 
garantir a transparência da gestão pública municipal. 

 
COMBATE À CORRUPÇÃO 
O presidente da ACIFI, Leandro Teixeira Costa, destacou que a campanha tem como 

objetivo aproveitar esse momento com novos vereadores na Câmara Municipal (titulares e 
suplentes) e eleição de novo prefeito para levantar a voz da comunidade iguaçuense. 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/camara-se-nega-a-atender-reivindicacoes-da-campanha-pela-moralizacao-na-politica#.WPTmkfkrLct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/camara-se-nega-a-atender-reivindicacoes-da-campanha-pela-moralizacao-na-politica#.WPTmkfkrLct
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"Fomos parar de forma vexatória no noticiário diante do absurdo de vereadores saírem 
em viaturas da cadeia para tomar posse na Câmara Municipal. É lamentável ter notícias diárias 
sobre denúncias de corrupção envolvendo agentes públicos que desviaram dinheiro da 
população", afirmou Leandro Teixeira Costa. 

 
INDIGNAÇÃO É GENERALIZADA, DIZ OBSERVATÓRIO SOCIAL 
Para o presidente da OAB, Subseção Foz do Iguaçu, Valter Cândido Domingos, o 

legislativo municipal deve ser atuante e caminhar ao encontro dos anseios do iguaçuense. "Os 
vereadores precisam demonstrar que estão realmente trabalhando em prol da nossa cidade", 
disse. Já o presidente do Observatório Social, Juliano Bicicgo, destacou que a indignação é 
generalizada na comunidade. 

Segundo ele, o descrédito é enorme em relação aos políticos em virtude da propaganda 
negativa nacional. "A campanha é um clamor da sociedade que ouvimos por onde passamos", 
destacou. 

 
O QUE PEDE A CAMPANHA PELA MORALIZAÇÃO DA POLÍTICA 
1) Abertura imediata da comissão processante para a apuração da quebra de decoro 

parlamentar dos vereadores eleitos e suplentes denunciados na Operação Pecúlio. 
2) Redução, em lei, para 02 assessores legislativos por gabinete com remuneração 

máxima de 50% dos vencimentos do vereador; 
3) Prestação de contas mensal das atividades de fiscalização dos gastos públicos; 
4) Criação de mecanismo legais e efetivos para garantir a transparência da gestão 
pública municipal. 
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G1 – Paraná TV 2 edição – 27 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5756973/ 

 

Confira a agenda dos candidatos a Prefeito de Foz do Iguaçu 
 

 
Em vídeo 

 
 

Massa News– 27 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/semana-derradeira-para-as-campanhas-
2oNWb.html 

 

Semana derradeira para as campanhas 
 
Eleitores indecisos - As pesquisas registradas no Tribunal Superior Eleitoral apontam o 

grande número de eleitores indecisos nesta última semana de campanha. De olho nessa 
expressiva fatia os candidatos intensificam a ‘caça’ aos eleitores indecisos. 

Mira regulada – Aos poucos a mira das entidades vai sendo direcionada, também, para o 
Executivo. Com 274 cargos comissionados disponíveis é preciso conter o ímpeto das nomeações. 
As entidades esperam contar com o apoio dos vereadores. 

Dando exemplo – A explicação é simples: Se a palavra convence é o exemplo que 
arrasta.  Para que os vereadores possam cerrar fileiras com as entidades será preciso, antes, 
fazer a lição de casa.   

Proposta esquecida - Na Legislatura passada a proposta de redução dos cargos 
comissionados da Prefeitura ao percentual de 1% dos servidores de carreira, encontrou 
resistência entre os próprios vereadores. Tanto é que o projeto continua amarelando em algum 
escaninho.   

Pela metade - A redução das assessorias na Câmara Municipal está se tornando o 
calcanhar de Aquiles da atual legislatura. A proposta encaminhada pelas entidades  à Mesa 
Diretora é de cortar pela metade o salário e o número de assessores. 

Em estudos - A resposta, no entanto, foi imprecisa. A alegação é que a readequação 
estaria sendo analisada pela Mesa Diretora da Câmara Municipal. Não há, no entanto, prazo 
estabelecido para que o caso seja decidido. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5756973/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeito-de-foz-do-iguacu/5756973/
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/semana-derradeira-para-as-campanhas-2oNWb.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/semana-derradeira-para-as-campanhas-2oNWb.html
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Vagas ocupadas – Enquanto isso, apesar do posicionamento contrário da população, a 
maioria dos vereadores nomeou os quatro assessores permitidos pela legislação. As vagas 
disponíveis - como estão disponíveis - obviamente estão sendo ocupadas. 

Celulares cancelados - Os vereadores de Foz do Iguaçu terão que entregar os celulares 
pagos pelo Legislativo. Os contratos relativos a pouco mais de 70 aparelhos não serão 
renovados.               

Verba parlamentar - Uma idéia está sendo gestada para tentar minimizar o impacto da 
contratação de assessores. Contudo, pode representar um novo embate com a população Uma 
das saídas é criar a verba de gabinete para que o vereador contrate os assessores na quantidade 
que a verba permita. 

Modelo conhecido - Deputados estaduais, federais e senadores têm verba de gabinete 
definida para contratar a assessoria. Dividem o bolo conforme a importância dos assessores no 
processo Legislativo. 

Nova diretoria - A nova diretoria brasileira de Itaipu Binacional toma posse nesta 
segunda-feira (27) às 11h no auditório Poty Lazarotto do Museu Oscar Niemeyer, em Curitiba. A 
diretoria começa os trabalhos com duas cadeiras vazias. 

Sem efeito - Dois indicados não assinam os termos de posse: Rubens Camargo 
Penteado e Ramiro Wahrahtfig. Ambos tiverem seus decretos tornados sem efeito na edição de 
sexta-feira (24) do Diário Oficial da União. Ocupariam, respectivamente, as diretorias técnica e de 
coordenação. 

Conselho incompleto - Três conselheiros já foram indicados. As vagas no Conselho serão 
ocupadas por Orlando Pessuti, Paulo Jerônimo Bandeira de Melo Pedrosa e Adailton da Rocha 
Teixeira. Duas cadeiras seguem vazias. 

Mesmas regras - Para os conselheiros constam as mesmas exigências feitas para a 
nomeação de membros da diretoria executiva.   

Propostas analisadas - O Sismufi recebe, nesta segunda-feira (27), as propostas das 
seguradoras interessadas na gestão do seguro dos servidores municipais. 

Política salarial -  Candidatos a prefeito foram ouvidos pelo Sindicato dos Servidores. A 
preocupação é quanto às propostas relacionadas ao fundo de previdência e às políticas salarial e 
de recursos humanos. 

Prioridade garantida - A Câmara aprovou um projeto de lei que prevê facilidades para a 
isenção de impostos para idosos. A proposta do vereador Eliseu Liberato é que o contribuinte 
faça o requerimento de isenção a cada quatro anos. 

Encantamento irresistível - O Paraguai já atraiu cem empresas brasileiras conquistadas 
pelas vantagens de se investir no país vizinho. Carga tributária justa, legislação trabalhista 
equilibrada e custo da energia elétrica reduzido têm servido de encantamento para os 
investidores brasileiros. 

Segunda dose - A segunda dose da vacina contra a dengue deve ser tomada até sexta-
feira (31). Cerca de 18 mil moradores de Foz do Iguaçu devem procurar uma unidade de saúde e 
receber a dose gratuitamente.  

Chamando atenção - Para atrair o público alvo vacinado na primeira etapa estão sendo 
enviadas mensagens via Whatsapp, SMS, e-mail, chamadas gravadas por telefone e cartas. 
Ainda assim menos de 20% procuraram as unidades de saúde. 

Responsabilidade máxima  - Segundo dados da Secretaria de Estado da Saúde, os 
municípios contemplados com a vacina concentraram 80% dos casos de dengue registrados de 
agosto de 2015 a julho de 2016. No mesmo período, eles também foram responsáveis por 83% 
dos casos graves. 
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Campanha pioneira - O Paraná é o primeiro Estado das Américas a oferecer a vacina 
contra a dengue de forma gratuita. O investimento na campanha supera R$ 75 milhões, com a 
aplicação de três doses. 

Boleto mensal -  Entre as propostas de emenda à Constituição que podem ser votadas na 
Câmara Federal na sessão extraordinária de terça-feira (28), esta a PEC, do deputado Alex 
Canziani, que permite às universidades públicas cobrarem pela pós-graduação lato sensu, exceto 
mestrado profissional. 

Endurecendo penas - As penas para crimes relacionados à pirataria podem ser 
aumentadas. Em comum senadores e deputados apontam a transformação de pena de detenção 
em reclusão e a multa. A divergência está no tempo de reclusão. Na proposta da Câmara varia de 
1 a 4 anos enquanto o Senado propõe 2 a 4 anos. 

Crime organizado -  A Comissão Especial do Código de Processo Penal  vai ouvir na 
próxima quinta-feira (30) o juiz Sérgio Moro. O juiz é considerado referência quando se debate o 
tema “combate ao crime organizado”. 

Reforma trabalhista - Vai dar trabalho ajustar a proposta de reforma trabalhista. O projeto 
recebeu 840 emendas dos deputados. Apesar da enxurrada de emendas, o relator promete 
apresentar parecer antes do feriado da Páscoa. A avaliação é de que a matéria seja votada no 
início de maio. 
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28/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 28 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 28 de Março de 2017 – Pág. 05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 28 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal O Paraná – 28 de Março de 2017 – Pág. 03 
 

 
 
 

Massa News – 28 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/noticias/politica/mais-uma-vez-chico-brasileiro-lidera-as-intencoes-
de-voto-2oy9e.html 

 

Mais uma vez, Chico Brasileiro lidera as intenções de voto 
 

 
 
No próximo domingo, 2 de abril, os eleitores de Foz do Iguaçu têm um importante 

compromisso: escolher nas urnas o prefeito que vai representar o interesse da população nos 
próximos quatro anos. 

https://massanews.com/noticias/politica/mais-uma-vez-chico-brasileiro-lidera-as-intencoes-de-voto-2oy9e.html
https://massanews.com/noticias/politica/mais-uma-vez-chico-brasileiro-lidera-as-intencoes-de-voto-2oy9e.html
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A última pesquisa de intenção de votos apontou que o candidato Chico Brasileiro (PSD) 
segue na liderança. Na pesquisa espontânea, o nome mais citado é o do candidato, que soma 
36,29% dos votos. O segundo colocado, Phelipe Mansur (Rede), tem 14,72% das intenções. A 
pesquisa foi efetuada entre os dias 25 e 26 de março, com 603 eleitores. 

Na sequência, os candidatos, pela ordem são: Coronel Jhanke (PTN), que teve 1,84%; 
Marcelino (PT), com 1,34%; Osli Machado (PPS), 0,50%; Irineu Ribeiro (PV), 0,33%; outros, 
0,16%. 

Os indecisos são 14,55%; nulos e brancos, 13,21% e não sabe ou não opinou, 17,06%. 
 
 

Facebook - HLucas – 28 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10208714502796080 

 

 
 
 

HLucas – 28 de Março de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/28/62815/ 

 

Os quatros vereadores que investigam os vereadores afastados pela Pecúlio 
têm certidões positiva no fórum de Justiça 

 

 
 

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10208714502796080
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/03/28/62815/
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Os vereadores Nanci Rafain, Elizeu Liberato, Protetor Jorge e João Miranda, todos 
membros da comissão de ética que investigam a conduta dos cinco vereadores presos pela 
Pecúlio, estão pendurados na brocha no fórum de Justiça. Todos os quatros têm certidões 
positivas (respondem processos),  sendo que um deles, o vereador Protetor Jorge tem 
condenação criminal de quatro anos. 

 

 
 
Prá variar o Cazuza, o pai da criança (o falso moralista que protesta contra a corrupção, 

mas colocou a mulher como assessora do Mogenio) que pediu a investigação também tem 
certidão positiva… 

Faz 12 anos que o Cazuza usa a mulher (Dona Cazuza) em cargos comissionados no 
município. Ganhou uma tetinha para a mulher (um mimo do vereador Dr. Brito) para pedir essa 
investigação sem pé nem cabeça. E porque não investigam também o vereador Beni Rodrigues 
que ficou cinco dias em cana pela Pecúlio? 

 
 

Facebook - CATVe – 28 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/videos/1604186006277211/ 

 

https://www.facebook.com/portalcatve/videos/1604186006277211/
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Em vídeo 
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CATVe – 28 de Março de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/4/179268/ 

 

Comissão Processante avalia defesa de vereadores presos 
 
Grupo é acusado de quebra de decoro e pode ter mandato cassado. 
 

 
Em vídeo 

 
O Conselho de Ética da Câmara de Vereador começou a avaliar nesta terça-feira (28) nos 

relatórios de defesa dos cinco vereadores presos na Operação Pecúlio, em Foz do Iguaçu.  
Ontem foram lidos os recursos dos vereadores Edilio Dallagnol e Rudinei de Moura, na 

quarta-feira (29) será a vez da defesa de Anice Gazzoui e Darci Siqueira, e na sexta-feira (31), de 
Luiz Queiroga.  

O conselho tem o prazo de 90 dias para dar o parecer final. Se constatado a quebra de 
decoro dos parlamentares, que é o recebimento de vantagens indevidas, o pedido de cassação 
dos cinco vereadores será votado em plenário na sessão da Câmara.  

Em conversa com a defesa dos vereadores, foi ressaltado que as acusações foram feitas 
por réus que na época estavam presos e não apresentaram nenhuma prova contra os 
parlamentares. 

Todos respondem o processo da Operação Pecúlio em liberdade e estão afastados do 
cargo por ordem judicial. 
  

http://catve.com/noticia/4/179268/
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Facebook – A Fronteira – 28 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.4428
57725831092/1211002422349948/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1211002422349948/?type=3
https://www.facebook.com/afronteira.alhudud/photos/a.442875989162599.1073741827.442857725831092/1211002422349948/?type=3
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G1 – Paraná TV 2 edição – 28 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-
dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5759798/ 

 

Confira a agenda dos candidatos a Prefeitura de Foz 
 

 
Em vídeo 

 
 

Massa News– 28 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/na-reta-final-pesquisas-aquecem-
disputa-eleitoral-ZbOmV.html 

 

Na reta final pesquisas aquecem disputa eleitoral 
 
Novas pesquisas - Quatro pesquisas, registradas na Justiça Eleitoral, ainda aguardam 

divulgação. Duas com data prevista para esta terça-feira (28), uma para quinta-feira (30) e a 
derradeira para sábado (1º). O movimento é intenso nas assessorias jurídicas das coligações. 

Volta às urnas - Como os candidatos mais votados tiveram os registros cassados pela 
Justiça Eleitoral, além de Foz do Iguaçu, outros três municípios do Paraná também terão eleição 
no domingo (2). Os eleitores de Piraí do Sul, Nova Laranjeiras e Quatiguá retornam às urnas. 

IPTU postergado -  Vai ficar para maio a distribuição do carnê de IPTU em Foz do Iguaçu. 
A explicação: problema técnico e atualização dos dados da base tributária. A conta, em março, 
chegaria com a atualização da correção monetária de 7,14%. Agora será preciso aguardar o 
índice de abril para somar na fatura.    

Defesas prévias - O Conselho de Ética e Decoro parlamentar da Câmara Municipal 
recebeu as defesas dos Vereadores denunciados perante o conselho. A leitura está prevista para 
ser concluída na sexta-feira (31). 

Ordem de leitura - As peças de defesa serão lidas na seguinte ordem: Rudinei de Moura, 
Edilio Dal´Agnol, Anice Gazzaoui, Darci DRM e Luiz Queiroga. 

Acusações genéricas - O advogado do vereador Rudinei de Moura aponta que as 
acusações de quebra de decoro não têm objetividade. São genéricas e sem fundamento jurídico. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5759798/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/confira-a-agenda-dos-candidatos-a-prefeitura-de-foz/5759798/
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/na-reta-final-pesquisas-aquecem-disputa-eleitoral-ZbOmV.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/na-reta-final-pesquisas-aquecem-disputa-eleitoral-ZbOmV.html
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Questões pretéritas - O advogado dos vereadores Edílio Dall’gnol e Darci DRM, afirma 
que os vereadores não podem ser julgados por quebra de decoro parlamentar, pois os supostos 
crimes cometidos teriam acontecido na Legislatura passada. 

Interesse pessoal - Os advogados alegam nulidades no procedimento e na participação 
de vereadores suplentes que têm interesse direto no caso. Com a cassação dos mandatos os 
suplentes seriam alçados à condição de titulares.   

Fase seguinte - Após a leitura da defesa prévia, por escrito, o Conselho de Ética inicia, na 
próxima semana, a fase de depoimento dos cinco acusados. 

Condições técnicas - Os vereadores processados serão ouvidos na Câmara Municipal em 
razão das condições técnicas de captação dos depoimentos. A possibilidade foi autorizada pela 
Justiça. 

Câmara técnica - Nesta terça-feira (28), às 18h30, no centro de capacitação do 
Sindhotéis a Câmara técnica de saúde do Codefoz promove o painel sobre o Panorama atual da 
saúde em Foz. 

Contexto atual - O painel discutirá o contexto atual da saúde com apresentação de 
servidores técnicos da Secretaria Municipal de Saúde. O passo seguinte será a realização de um 
workshop voltado aos membros titulares e suplentes do Conselho para discussões mais 
aprofundadas sobre o tema e o planejamento das ações para 2017. 

Ministério Público - O Ministério Público Federal (MPF) e o Ministério Público do Estado 
do Paraná (MP-PR) realizam, no dia 11 de abril, audiência pública no auditório da Delegacia da 
Polícia Federal. 

Medidas informadas - Durante o encontro serão tornadas públicas as medidas adotadas 
pelo Ministério Público em relação às irregularidades apuradas no Sistema Único de Saúde (SUS) 
em Foz. A audiência pública vai resultar em uma ata que será agregada aos autos do inquérito 
que apura o caso. 

Intervenção avaliada - Os representantes do Ministério Público aproveitam o encontro 
para apresentar um balanço sobre a intervenção do governo do Estado no Hospital Municipal. 

Transparência opaca - O Tribunal de Contas do Estado (TCE) constatou em 13 
prefeituras e 34 câmaras municipais paranaenses portais da transparência na internet que não 
atendem plenamente os interesses do cidadão. 

Falhas verificadas - Entre as falhas mais comuns estão a falta de acesso a informações 
da gestão municipal e dados incompletos. Foram fiscalizadas 798 entidades, das quais 399 
prefeituras e igual número de câmaras. Nem a prefeitura nem a Câmara de Foz do Iguaçu 
constam da relação divulgada pelo TCE. 

Abuso de autoridade - A Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania do Senado 
reúne-se às 10h desta quarta-feira (29), com 34 itens em pauta. Um dos destaques é o projeto 
que define os crimes de abuso de autoridade. O relator é o senador Roberto Requião. 

Juízes e promotores - A proposição abrange os crimes de abuso cometidos por agente 
público, além de integrantes do Ministério Público e dos poderes Judiciário e Legislativo. 

Idosicídio - Também consta da pauta da CCJ do Senado o projeto que cria um tipo penal 
específico para enquadrar o homicídio contra idoso e, adicionalmente, inclui esse delito no rol dos 
crimes hediondos. 
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29/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Março de 2017 – Pág. 04 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 29 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Março de 2017 – Pág. 09 
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Facebook - Portal da Cidade Foz – 29 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1020073264760115 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1020073264760115
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Portal da Cidade Foz – 29 de Março de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/15851-entrevista-com-os-candidatos-jahnke-
apresenta-propostas 

 

Entrevista com os candidatos: Jahnke apresenta propostas 
 
Tenente Coronel Janhke é o candidato à Prefeitura de Foz do Iguaçu pelo PTN, da 

coligação Resgata Foz. Tem como vice Carlos Osório, do PSC. 
 

 
 
Tenente Coronel Janhke é o candidato à Prefeitura de Foz do Iguaçu pelo PTN, da 

coligação Resgata Foz. Tem como vice Carlos Osório, do PSC.  
Coronel Jahnke mora em Foz do Iguaçu há 29 anos, é formado em Letras e foi bombeiro 

comunitário por 35 anos. Atualmente, é vereador do município, como suplente de Darci Siqueira. 
 
Por que o senhor se considera capacitado para administrar Foz do Iguaçu e por que 

concorrer ao cargo? 
Me considerado capacitado porque contribui durante 35 anos na vida pública. Fui 

comandante do Corpo de Bombeiros de Foz do Iguaçu nos últimos 11 anos e adquiri bagagem 
suficiente para poder contribuir com Foz do Iguaçu. 

E porque precisamos de novos administradores na politica de Foz do Iguaçu, pois 
estamos enfrentando há anos os mesmos grupos politicos que não renovaram em nada a politica 
e simplesmentes estão trocando as cadeiras. Eu represento com certeza a renovação, pois estou 
há pouquissimo tempo na vida politica, sempre estive na vida pública, mas trabalhando na vida 
pública e não só trocando de cargos. 

 
Caso seja eleito, quais serão as primeiras medidas do seu governo? 
A primeira medida será a formação de uma equipe eficiente, capacitada e preparada para 

renovar a cidade. Vou escolher profissionais que terão conhecimento necessário nas áreas para 
as quais forem convidados e daí sim começar o nosso trabalho. Além disso, vamos iniciar o 
combate irrestrito à corrupção e também a preparação e aplicação de uma gestão eficiente. 

 
O Hospital Municipal é um dos grandes problemas de Foz do Iguaçu. A dívida é 

milionária e mesmo com a intervenção do Estado, sabemos que essa medida é temporária. 
Como o senhor pretende resolver essa situação sem afetar os serviços públicos? 

Pretendo continuar solicitando intervenção do Estado no hospital, pois essa intervenção 
representa mensalmente economia de R$ 6 a R$ 7 milhões aos cofres da Prefeitura Municipal. 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/15851-entrevista-com-os-candidatos-jahnke-apresenta-propostas
http://foz.portaldacidade.com/noticias/15851-entrevista-com-os-candidatos-jahnke-apresenta-propostas
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/entrevista-com-os-candidatos-jahnke-apresenta-propostas-g-29032017-095656.jpg
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Nossa intenção, que consta no plano de governo, é pedir que haja regionalização do Hospital 
Municipal de Foz do Iguacu, visto que representa custo muito caro para saúde de Foz, a 
manutenção e custeio do hospital.  

Com esses recursos, economizaríamos na administração do Hospital Municipal e 
conseguiríamos investir na saúde básica, onde começam os primeiros atendimentos ao cidadão 
da nossa cidade. Como sempre falo, hospital é a UTI das saúde. Quando chegou no hospital, a 
situação é mais greve. Dando um atendimento na base, tudo isso é resolvido. 

 
A corrupção revelada na administração pública nos últimos anos é outra das 

queixas dos iguaçuenses. Se eleito, quais medidas o senhor pretende tomar para evitar 
que essas irregularidades aconteçam novamente? 

Dotar a prefeitura de uma corregedoria e ouvidoria eficientes para combater qualquer 
caso de corrupção, pois é inadmissível que um servidor público se corrompa e prejudique a 
cidade. 

Nós estamos vendo isso recentemente, em rede nacional, a vergonha que passamos no 
município. Não vou admitir nenhum caso de corrupção, não vou me corromper, e as pessoas que 
estiverem se corrompendo serão submetidas a processos administrativos, visando sua saída do 
serviço público, além das medidas criminais que podemos solicitar junto ao Ministério Público. 

 
Os moradores e turistas de Foz reclamam muito do transporte público. Além da 

tarifa, considerada alta pelo porte da cidade, há queixas em relação aos horários dos 
ônibus, ao tempo de espera entre um e outro, à estrutura do terminal urbano e também dos 
próprios veículos. Como melhorar o transporte público sem mexer no bolso do cidadão? 

Principalmente, revendo o contrato que foi feito. Foi um contrato que conteria todas essas 
questões da sua pergunta, mas que não estão sendo aplicadas. Ou nós revisamos o contratos e 
incorporamos essas falhas que estão sendo cometidas no sistema ou exigimos o fiel cumprimento 
do contrato. 

A primeira medida é ver o contrato, ver o que foi exigido lá atrás quando foi firmado o 
contrato, e daí sim partir para medidas efetivas. Se não está sendo cumprido, por que não está 
sendo? Se não está sendo cumprido porque não constava em contrato, vamos pedir renovação 
desse contrato para inclusão desses itens que você bem citou. Quem precisa do tranporte 
público, não pode ser prejudicado somente com aumento de tarifa. Tem que ter os benefícios de 
um bom atendimento, visto que paga por esses serviços.  

 
A falta de emprego assombra não só Foz mas o País em geral, até por conta o 

cenário de crise econômica.  Qual sua proposta para remar contra essa corrente, 
considerando que os muitos iguaçuenses sobrevivem também por meio do trabalho 
informal? 

 
O desemprego é inadmissível. Você veja, um pai de família e mãe de família que não têm 

opção de trabalho e têm que alimentar seus filhos gera falta de dignidade. Não podemos 
continuar vendo isso na nossa cidade.  

Vamos criar incentivos a empresários para que haja contratação de funcionários. 
Tentaremos trazer novas empresas para nossa cidade, pois somente o turismo, que é 
fundamental, não está sendo suficiente. Temos que trazer outras empresas que possam, em 
conjunto com o turismo, como por exemplo, empresas que usam materiais na área turística, 
venham a se instalar na nossa cidade, pois uma sequência de atividades que trabalhem no 
mesmo setor com certeza gerará empregos. 
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Vamos buscar com muita força a implementação de novos empregos. Possibiltar, através 
da desburocratização do sistema de concessão de alvarás e documentos da Prefeitura, a 
formalização para quem trabalha na informalidade, a fim de garantir direitos previstos em lei.  

 
Como o senhor pretende investir na cultura de Foz, que é uma pasta geralmente 

esquecida nas administrações municipais? 
Primeiramente, será chamando as pessoas que compõem a área cultural para saber 

quais são as reais e prioritárias demandas do setor, pois quem mais sabe dessas necessidades é 
quem trabalha nessa área. 

Com certeza, serão apresentadas a nós as necessidades e depois vamos priorizá-las na 
nossa gestão. Uma cidade sem cultura não pode ser considerada uma cidade turística. O turista 
que vem, vem pra ver maravilhas naturais e artificiais da cidade, mas também para ver a 
programação cultural para aqueles momentos em que não esteja realizando as visitas. 

 
Quais são suas propostas para a educação infantil? 
A principal delas é tornar as creches em período integral. É inadmissível que as crianças 

tenham que ficar somente meio período nas creches e seus pais trabalhem em periodo integral. 
Onde vão ficar essas crianças? 

Também temos outra forma de pensar. Acreditamos que outras estruturas possam 
colaborar com acolhimento de crianças no formato de creche. As igrejas, por exemplo, passam o 
dia todo sem movimentacao. Poderíamos, com voluntariado da propria comunidade e igreja, 
envolver sistema, gerando novas vagas para atendimento das criança. Nós vamos resolver isso 
sim. 

 
Quais medidas o senhor vai tomar para otimizar o serviço da Guarda Municipal? 
Em primeiro lugar, a revitalização da Guarda Municipal, pois ela teve investimentos nos 

últimos anos, mas algumas situações na Guarda ficaram estagnadas. Já conversamos com 
representantes da Guarda para atender a essas demandas, para poder revitalizar a segurança. A 
segurança da Guarda é a única força que o próprio prefeito tem. As outras dependem de 
convênios e tratativas em outras esferas.  

Agradeco a oportunidade e coloco meu nome Tenente Coronel Jahnke, número 19, à 
disposicao da população. Se quisermos mudar o atual quadro de nossa cidade, vote Tenente 
Coronel Jahnke. 

 
METODOLOGIA DE ENTREVISTA 
O Portal da Cidade Foz do Iguaçu iniciou a publicação da série de entrevistas com os 

candidatos à Prefeitura Municipal nesta segunda-feira (27). 
A reportagem estabeleceu algumas regras para as entrevistas, que foram rigorosamente 

seguidas. Foram concedidos 10 minutos para cada candidato. Foram estabelecidas, ainda, as 
mesmas perguntas para eles - exceto relacionadas ao partido e/ou coligação ao qual pertencem - 
, respondidas conforme o tempo usado a critério deles. 
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Facebook – Rádio Cultura Foz– 29 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1669375979742622 

 

 
  

https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/1669375979742622
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Rádio Cultura Foz– 29 de Março de 2017  
Link: http://www.radioculturafoz.com.br/em-nota-presidente-da-acifi-pede-apoio-a-campanha-
basta-de-vergonha/#.WPTUDvkrLct 

 

Presidente da Acifi pede apoio à campanha “Basta de Vergonha” 
 

 
 
Em nota divulgada pelo Facebook, o presidente da Associação Industrial e Comercial de 

Foz do Iguaçu (Acifi), Leandro Costa, pediu o apoio da sociedade iguaçuense na campanha pela 
moralização da política na cidade. Costa pede para que a população vista a camiseta da 
campanha para ir voltar no dia 2 de abril. O presidente diz ainda, que está disponível para ir às 
empresas da cidade, explicar a campanha. 

“Caros amigos desta rede, 
Nas últimas 3 semanas, tenho me dedicado a esta campanha, assim como toda a direção 

e associados da ACIFI, em divulgar esta ação que julgamos ser muito importante para nossa 
cidade. Não aguentamos mais ser tão envergonhados por nossa classe política e precisamos 
reverter este quadro. TEMOS QUE AGIR! 

Protocolamos à Câmara um pedido para atendimento de 04 importantes ações que darão 
uma nova cara àquela instituição que, pela omissão e ineficiência da gestão passada, nos 
colocou neste buraco do qual estamos. Porém recebemos uma resposta que não foi objetiva, não 
determinou prazos, não nos garantiu ações efetivas, e por isso reforçaremos o pedido, desta vez, 
detalharemos os 04 pontos e também colocaremos exemplos que já funcionam em outras 
cidades para que possamos ser mais claros nas reivindicações. 

Nós, iguaçuenses, TEMOS O DEVER DE PARTICIPAR DA GESTÃO PÚBLICA, de 
FISCALIZAR, afinal nós votamos e colocamos os nossos representantes na câmara e prefeitura. 
É como fazemos em nossas empresas e em nossas casas, contratamos pessoas e serviços e 
depois temos que acompanhar o que está sendo feito. 

Já visitei muitas empresas e instituições públicas e privadas levando a campanha para 
todos, e precisamos que mais pessoas se motivem a divulgar, compartilhar, a convidar, a VESTIR 
A CAMISA, por uma cidade que merece e pode se tornar exemplo de participação popular e 
gestão eficiente.Aceito convites para ir até a sua empresa ou entidade para explicar a campanha, 
afinal ela não tem data para acabar, temos no mínimo mais 4 anos para insistir, para cobrar, 
fiscalizar.Não a abandone a sua cidade! 

Estamos enraizados e não podemos nos mudar de Foz, então vamos mudar Foz!
Basta de Vergonha! 

http://www.radioculturafoz.com.br/em-nota-presidente-da-acifi-pede-apoio-a-campanha-basta-de-vergonha/#.WPTUDvkrLct
http://www.radioculturafoz.com.br/em-nota-presidente-da-acifi-pede-apoio-a-campanha-basta-de-vergonha/#.WPTUDvkrLct
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Convido à todos para dia 02/04 irem votar vestindo a camisa da campanha, em sinal de 
vigia e fiscalização”. 

 
 

G1 – Paraná TV 1 edição – 29 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-
le-defesas-dos-vereadores-reeleitos-presos-na-operacao-peculio/5761805/ 

 

Conselho de ética lê defesas dos vereadores reeleitos presos na Operação Pecúlio 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-le-defesas-dos-vereadores-reeleitos-presos-na-operacao-peculio/5761805/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/conselho-de-etica-le-defesas-dos-vereadores-reeleitos-presos-na-operacao-peculio/5761805/
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G1 – Paraná TV 2 edição – 29 de Março de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/candidatos-a-
prefeito-intensificam-agendas-na-reta-final-da-campanha/5762562/ 

 

Candidatos a prefeito intensificam agendas na reta final da campanha 
 

 
Em vídeo 

 
 

Massa News– 29 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/camara-tecnica-do-codefoz-prepara-
evento-sobre-saude-wv6Le.html 

 

Câmara Técnica do Codefoz prepara evento sobre saúde 
 
Tripé negativo – Durante o encontro da Câmara Técnica da Saúde do Codefoz, a diretora 

da Secretaria da Saúde, Lizete Palma, relatou as dificuldades enfrentadas com a falta de 
servidores, sucateamento da estrutura e os processos de trabalho sofrendo descontinuidade. 

Fatia menor – O coordenador do Fundo Municipal de Saúde, Romildo Monzon Ferreira, 
comentou que o Município tenta recuperar parte dos R$ 2.628.000,0 mensais transferidos do 
Fundo para o Estado pela gestão do Hospital Municipal. A proposta é a de reavaliar o repasse. 

Sem conflito - Porém, como a tentativa é livre, o Município não quer conflito. Se der, deu. 
A intervenção é comemorada. A economia mensal para os cofres municipais supera os R$ 3,4 
milhões mensais.  

Queda abissal - O coordenador do Fundo lembrou, ainda, que desde a transferência da 
média e alta complexidade para o Estado em 2012 a queda nos repasses do Ministério da Saúde, 
para esses serviços, superou 90%. 

Ação urgente - O Ministério da Saúde repassa atualmente R$ 250 mil mensais para o 
Município. O valor já superou os R$ 5,5 milhões mensais, em 2012, antes do Estado assumir a 
tutela. Por isso, é preciso que a equipe técnica da Secretaria atue para aumentar esse repasse .  

Informações deficitárias - Nos últimos anos o Município de Foz, além de perder serviços, 
reduziu a capacidade de demonstrar a produção. Falta estrutura para alimentar o sistema com 
informações. 

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/candidatos-a-prefeito-intensificam-agendas-na-reta-final-da-campanha/5762562/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/candidatos-a-prefeito-intensificam-agendas-na-reta-final-da-campanha/5762562/
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/camara-tecnica-do-codefoz-prepara-evento-sobre-saude-wv6Le.html
https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/camara-tecnica-do-codefoz-prepara-evento-sobre-saude-wv6Le.html
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Recursos humanos -  Outra dado revelado: Do aporte de R$ 212 milhões previstos para a 
saúde em 2017, cerca de R$ 90 milhões serão aplicados no pagamento do pessoal. 

Ausências sentidas - A prefeita Inês Weizmann e a Secretaria Municipal da Saúde, Luz 
Marilda Cardona, não participaram da reunião promovida pela Câmara Técnica da Saúde do 
Codefoz. 

Ordem técnica - A explicação da Prefeitura para o atraso na emissão dos carnês do IPTU 
é uma suposta questão de ordem técnica. Problemas no sistema de informática teriam impedido a 
cobrança. 

Pregão eletrônico - Porém, a publicação do anúncio de pregão eletrônico para a 
contratação de empresa para a prestação dos serviços de manutenção mensal do Sistema 
Integrado de Informações Governamentais, chama a atenção. 

Módulo tributário - O pregão tem abertura e avaliação marcadas para o dia 11 de abril. E 
a empresa contratada, entre outras atividades, será responsável pelos módulos financeiro e 
tributário. 

Menos parcelas - O certo é que o atraso no lançamento do tributo vai pesar no bolso do 
contribuinte. O número de parcelas será reduzido. Isso vai onerar e dificultar situação de quem 
parcela o imposto. 

Oitivas marcadas - O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal está 
intimidando os advogados e testemunhas para as oitivas dos vereadores denunciados, em 
Processo Administrativo Disciplinar, por quebra de decoro parlamentar. 

Agenda completa - Na segunda-feira (3), às 14h, será ouvida a vereadora Anice. Na 
terça-feira (4), às 14h, o vereador Darci DRM. Na quarta (5), às 08h, o Vereador Edílio Dall’Agnol 
e, no mesmo dia, às 16h, o Vereador Luiz Queiroga. 

Testemunhas de defesa - Na segunda-feira (10), às 09h, será a vez do Vereador Rudinei 
de Moura exercer o direito de defesa no processo. Todos serão ouvidos juntamente com as 
testemunhas de defesa no Plenário da Câmara Municipal. 

Licença rejeitada - A Comissão de Legislação, Justiça e Redação da Câmara protocolou 
o projeto de resolução que rejeita o pedido de reconsideração para concessão de licença não 
remunerada à vereadora Anice. 

Efeito dominó - A expectativa é que com a negativa da reconsideração, que ainda 
depende da confirmação pelo Plenário, os outros vereadores desistam ingressar com novos 
pedidos. 

Protesto federal -  Policiais Rodoviários Federais, Policiais Federais, Receita Federal, 
Ministério da Agricultura e Fiscais do Ministério do Trabalho realizam mobilização reivindicando o 
adicional de fronteira. Na sexta-feira (31), durante o protesto, o trânsito na BR 277 será 
interrompido. 

Exigindo regulamentação - O protesto nacional cobra a regulamentação da Lei que cria o 
adicional de fronteira. A espera se arrasta desde 2013.  Durante o ato a fiscalização será 
rigorosa. 

Trânsito impedido - Os servidores se concentram no Trevo Charrua da BR 277. As 9h 
saem em passeata pela rodovia até a Ponte Internacional da Amizade. Na ponte reinauguram o 
indenizometro. O equipamento conta os dia de espera pela regulamentação da lei. 

Entrega em domicílio - Os representantes dos Correios estiveram em reunião na Câmara 
de Foz para discutir a proposta da entrega de medicamentos contínuos aos idosos através dos 
carteiros. 

Função primária - Não custa lembrar que as reclamações pelo atraso de 
correspondências, em diversos bairros de Foz do Iguaçu, se acumulam. A explicação é a falta de 
pessoal na quantidade necessária para corresponder à demanda. 
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Entrega motorizada - Uma das propostas ventiladas durante as campanhas eleitorais em 
Foz do Iguaçu, na eleição de 2004, foi a entrega de medicamento utilizando motocicleta. Não sai 
do campo da promessa.    

Dose recusada - Termina na sexta-feira (31) a campanha de vacinação contra dengue. 
Apenas a metade do público alvo foi atingida. Alguns jovens, mesmo procurados na própria 
residência, recusaram a segunda dose. 

Videomonitoramento integrado - Aproximadamente duas mil câmeras em sete municípios 
paranaenses estão interligadas ao Centro Integrado de Comando e Controle da Secretaria de 
Estado da Segurança Pública e Administração Penitenciária. 

Cidade desconectada - Apesar de Foz contar com mais de 120 câmeras menos de uma 
dezena funciona adequadamente. Atualmente, as imagens compartilhadas partem de câmeras de 
Curitiba, Quitandinha, Barracão, Guaíra, Marechal Cândido Rondon, Santa Helena e Santo 
Antônio do Sudoeste. 

Terceirização questionada - O Conselho Federal de Medicina (CFM) questiona o projeto 
de terceirização e emitiu nota pedindo que o presidente Michel Temer não sancione a proposta 
considerada intempestiva e com risco de graves consequências. 

Decisão intempestiva - O Conselho reclama que o projeto, que tramitava há 19 anos, foi 
retirado dos arquivos da Câmara dos Deputados e, sem ser objeto de audiências públicas ou de 
comissões e câmaras técnicas do Poder Legislativo, foi aprovado em menos de dois meses. 

Carreira pública - O CFM teme que  o projeto provoque a precarização do trabalho 
médico e dificulte a criação de uma carreira de Estado e a realização de concursos públicos para 
médicos do SUS. Contribui, alega o Conselho, para afastar esse profissional da rede pública e 
sua fixação em áreas de difícil provimento. 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

198 
 

30/03/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Março de 2017 – Capa 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 30 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Março de 2017 – Pág. 08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30 de Março de 2017 – Pág. 09 
 

 

 
 

  



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

203 
 

Jornal Primeira Linha – Jornal do Eleitor– 30 de Março a 05 de Abril de 2017 – 
Capa 
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Jornal Primeira Linha – Jornal do Eleitor– 30 de Março a 05 de Abril de 2017 – 
Pág. 02 
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Jornal Primeira Linha – Jornal do Eleitor– 30 de Março a 05 de Abril de 2017 – 
Pág. 03 
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Jornal Folha da Fronteira – 30 de Março a 05 de Abril de 2017 – Pág. 10 
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Facebook – Tarobá Cascavel– 30 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/photos/a.411522322220156.89936.4113566022
36728/1368486366523742/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/photos/a.411522322220156.89936.411356602236728/1368486366523742/?type=3
https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/photos/a.411522322220156.89936.411356602236728/1368486366523742/?type=3
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Facebook – Tarobá Cascavel– 30 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/videos/1368486499857062/ 

 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/videos/1368486499857062/
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Facebook – Tarobá Cascavel– 30 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/videos/1368518799853832/ 

 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/videos/1368518799853832/
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Facebook – H2Foz – 30 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1076740599099219 

 

 
  

https://www.facebook.com/H2foz.h2foz/posts/1076740599099219
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H2Foz – 30 de Março de 2017  
Link: http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/candidatos-a-prefeito-de-foz-fazem-unico-
debate-na-televisao 

 

Candidatos a prefeito de Foz fazem único debate na televisão 
 

 
 
Os candidatos a prefeito de Foz do Iguaçu participam de debate promovido pela TV 

Tarobá, nesta quinta-feira, 30, a partir das 22h15. Único espaço de discussão realizado por 
emissora de televisão reunindo todos os concorrentes à prefeitura durante o pleito, o debate será 
umas das últimas oportunidades para o eleitor definir ou confirmar o voto. A eleição municipal 
acontece neste domingo, 02. 

De acordo com a emissora, os seis candidatos confirmaram participação. São esperados 
para o encontro Chico Brasileiro (PSD), Irineu Ribeiro (PV), Marcelino de Freitas (PT), Osli 
Machado (PPS), Phelipe Mansur (REDE) e Tenente-coronel Jahnke (PTN). Além da transmissão 
ao vivo, a TV Tarobá exibirá momentos dos bastidores e dos preparativos para o debate nas 
redes sociais. 

O encontro entre os concorrentes ao principal cargo executivo do município de Foz do 
Iguaçu será mediado pelo jornalista Márcio Pina. O debate terá cerca de duas horas de duração, 
dividido em quatro blocos com perguntas, respostas e considerações individuais. Os candidatos 
responderão a questões dos eleitores, enviadas por meio do aplicativo whatsapp e escolhidas por 
sorteio. 

A comerciante Sandra Maria Lucheti pretende assistir ao debate em seu local de trabalho 
com a expectativa de decidir em qual candidato apostará seu voto. Para ela, saúde e educação 
devem ser tratadas como prioridades pelo próximo prefeito da cidade. Ela considera que as 
propostas e discussões apresentadas até o momento não foram suficientes para a definir em 
quem votar. 

“Todos os candidatos dizem que vão melhorar a cidade. Mas até agora nenhum 
candidato mostrou como vai fazer para resolver os problemas”, diz Sandra Maria Lucheti. “Saúde 
e educação devem ser prioridades. Nossa saúde está precária, faltam médicos e remédios. A fila 
para consultas com especialistas é enorme. Fiquei dois anos a espera de um oftalmologista”, 
revela. 

 
Pouca mudança 

http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/candidatos-a-prefeito-de-foz-fazem-unico-debate-na-televisao
http://www.h2foz.com.br/pt/noticias/politica/candidatos-a-prefeito-de-foz-fazem-unico-debate-na-televisao
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O taxista Rodrigo da Silva Mendes considera o debate importante, mas não acredita que 
o encontro interfere no resultado da eleição. Para ele, os candidatos devem usar o espaço para 
apresentar propostas, projetos e consolidar os compromissos com o eleitor. “O certo seria os 
candidatos usarem o debate para defender suas propostas, as coisas que precisam ser feitas, 
sem ataques”, expõe.     

Para Mendes, a geração de trabalho para a população é um dos principais problemas de 
Foz do Iguaçu, mas o tema não foi aprofundado durante o processo eleitoral. “Os candidatos 
disseram que vão gerar emprego, mas de que maneira vão fazer? Isso não ficou bem explicado 
durante a eleição. Vamos ver se tratam melhor o assunto no debate”, aponta. 

 
Finalização 
Último dia para a exibição de debates e dos programas eleitorais em rádio e televisão, a 

data de 30 de março ainda marca o fim do período da propaganda política em reuniões públicas 
ou promoção de comícios. A partir de hoje está proibida a utilização de aparelhagem de 
sonorização fixa entre as 8 e as 24 horas. Apenas comício de encerramento da campanha 
iniciado hoje poderá ser prorrogado por 2 duas horas. 
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Conselho de Ética finaliza leitura de defesas de vereadores presos na 
Operação Pecúlio 

 
Parlamentares e testemunhas deverão começar a ser ouvidas a partir de segunda-feira 

(3). Grupo é investigado por suspeita de receber 'mensalinho'. 
 

 
 
Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, no 

oeste do Paraná, encerrou na quarta-feira (29) a leitura das defesas do vereadores reeleitos 
presos pela Polícia Federal na 5ª fase da Operação Pecúlio. 
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O grupo é suspeito de receber uma espécie de 'mensalinho' em troca de apoio político a 
projetos de interesse do ex-prefeito Reni Pereira (PSB). No total, 12 dos 15 vereadores foram 
presos. 

A Comissão Processante (CP) aprovada em fevereiro investiga a quebra de decoro 
parlamentar pelos vereadores Anice Gazzaoui (PTN); Darci DRM (PTN); Edilio Dal'Agnol (PSC); 
Luiz Queiroga (DEM) e Rudinei de Moura (PEN). Todos estão afastados das funções públicas por 
determinação da Justiça. e, caso as irregularidades sejam comprovadas, os envolvidos podem ter 
o mandato cassado. 

Os parlamentares e as respectivas testemunhas deverão começar a ser ouvidos a partir 
de segunda-feira (3), à tarde. Segundo a assessoria jurídica da comissão “as oitivas são fechadas 
à imprensa e ao público para resguardar os próprios denunciados e pelo fato de que uma 
testemunha não pode ouvir o depoimento da outra”. 

Saiba quais os dias e horários de cada depoimento: 
Dia 3 - Testemunhas do denunciante (13h); Anice Gazzaoui e testemunhas (14h) 
Dia 4 - Darci DRM e testemunhas (14h) 
Dia 5 - Edílio Dall’Agnol e testemunhas (8h); Luiz Queiroga e testemunhas (16h) 

Dia 10 - Rudinei de Moura e testemunhas (8h30) 
 
 

Massa News– 30 de Março de 2017  
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Coordenação pede que eleitor vista a camisa pela moralização da política 
 
Vestindo a camisa - A coordenação do movimento contra a corrupção e pela moralização 

da política em Foz do Iguaçu está pedindo que a população use a camisa da campanha para 
votar no domingo (2). Acifi, OAB e Observatório Social assinam o movimento que deverá ser 
reforçado após a eleição. 

Vigiar e fiscalizar - A convocação foi feita através das redes sociais pelo presidente da 
Acifi, Leandro Costa, que ainda não digeriu a resposta do Legislativo ao pedido para o 
atendimento de quatro pontos julgados prioritários para os signatários. 

Persistir, sempre! O documento protocolado na Câmara Municipal pedia a redução no 
salário e no número de assessores, maior transparência nos atos do legislativo e prestação 
mensal de contas das atividades parlamentares.     

Pareceres negativos – Nesta quinta-feira (30) o Conselho Municipal de Saúde avalia o 
relatório de gestão do SUS do ano de 2016. A Comissão mista reúne os relatórios das seis 
comissões que compõem o conselho e formulam um único documento. Os pareceres internos, 
antecipadamente, são contrários à aprovação. 

Pela rejeição - Os orçamentos de 2016 e de 2017 não foram aprovados pelos 
conselheiros. A prestação de contas de 2015 já havia sido rejeitada. Com a possibilidade de 
rejeição do relatório Anual de Gestão de 2016 a situação da saúde pública deve complicar, ainda 
mais.   

Adicional de fronteira - Os servidores federais protestam na sexta-feira (31) contra a falta 
de regulamentação do adicional de fronteira. Aprovada em 2013 a legislação favorável aos 
servidores que atuam nas áreas de fronteira, ainda é uma expectativa. 

https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/coordenacao-pede-que-eleitor-vista-a-camisa-pela-moralizacao-da-politica-blO2O.html
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Falta regulamentar - O adicional por trabalho em zonas de fronteira está previsto em Lei, 
mas a própria norma estabelece que o pagamento depende de regulamentação. Sem estabelecer 
regras, a União não pode pagar o acréscimo. 

Basta aderir - O Conselho da Comunidade Carcerária está propondo aos candidatos a 
prefeito de Foz a assinatura do compromisso de adesão, junto ao Ministério da Saúde,  ao 
programa de política nacional de pessoas privadas de liberdade. O valor mensal da verba pode 
chegar a R$ 84 mil. 

Atenção básica - A Política Nacional de Atenção Integral à Saúde das Pessoas Privadas 
de Liberdade no Sistema Prisional (PNAISP) tem o objetivo de ampliar as ações de saúde do 
Sistema Único de Saúde (SUS) para a população carcerária. A proposta torna cada unidade 
básica de saúde prisional em um ponto de atenção da Rede de Atenção à Saúde. 

Paraná aderiu - Para aderir a PNAISP basta o secretário municipal de Saúde assinar o 
termo de adesão. Uma das exigências é que o Estado já tenha aderido a política. Como o Paraná 
já aderiu em outubro de 2014, esta exigência está superada.   

Atendimento prioritário - Foz do Iguaçu tem mais de quatro mil presos nas três unidades 
prisionais existentes no Município. E essa população é atendida, com prioridade, na rede pública 
de saúde. 

Situação de rua - Foz do Iguaçu está entre os municípios do Paraná que passarão a 
receber recursos mensais para fortalecer e ampliar o atendimento ao morador de rua. Os 
programas municipais já atendem 200 pessoas em situação de rua. 

Ajuda especializada - Para auxiliar na declaração do Imposto de Renda Pessoa Física e 
evitar erros considerados simples e que podem levar o contribuinte à malha fina, a Campanha 
Declare Certo será realizada no Cataratas JL Shopping nesta sexta-feira (31) a partir das 16h ate 
as 22h. 

Pane seca - Auditores da Receita Estadual do Paraná devem percorrem o Estado numa 
operação integrada que apura irregularidades fiscais em postos revendedores de combustíveis 
em 133 municípios do Estado. 

Infrações tributárias - Os 112 auditores fiscalizarão 282 postos de combustíveis que 
apresentaram volumes de comercialização abaixo da estimativa feita pelo sistema de 
monitoramento da Receita Estadual. 

Lupa na mão - As auditorias do Tribunal de Contas do Estado do Paraná neste ano serão 
focadas no sistema carcerário, acesso das crianças à pré-escola e à creche, gestão do lixo, 
acesso da população a atendimentos do SUS, qualidade do asfalto e obras públicas paralisadas. 

Liderança negativa - A questão das obras públicas paralisadas em Foz do Iguaçu já foi 
tema de Comissão Especial no Legislativo. Segundo informações do TCE-PR, o município é 
campeão em obras paradas. Seriam 62 obras. 

Cem municípios - Uma equipe de aproximadamente 70 técnicos e analistas de controle 
do TCE sairá a campo nas próximas semanas para percorrer 100 municípios não visitados em 
anos anteriores. A meta é fiscalizar todos os municípios paranaenses pelo menos uma vez a cada 
quatro anos. 

Condições de habitabilidade - A Medida Provisória que cria o Cartão Reforma foi 
aprovada pelo Plenário da Câmara dos Deputados. O programa social dá até R$ 5 mil para 
famílias de baixa renda comprarem material de construção para reformar ou aumentar a casa 
onde moram. Quem receber o benefício não vai ter que pagar nada em troca. 

Famílias beneficiadas - Para fazer parte do programa, a família precisa ganhar até R$ 2,8 
mil por mês e ser selecionada pela prefeitura ou pelo governo do estado. A prioridade é para 
famílias com menor renda, sustentada por mulheres, com idosos ou pessoas com deficiência. 
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Cem mil famílias - O Cartão Reforma inicia com R$ 1 bilhão de orçamento, para atender 
100 mil famílias. A Medida Provisória que oferece até R$ 5 mil para famílias de baixa renda 
melhorarem as moradias vai agora para análise do Senado. 

Proposta tramitando - Um projeto, que tramita no Senado, pretende obrigar a divulgação 
do nome e do CPF de quem recebe benefícios previdenciários e assistenciais, além dos 
respectivos valores. 

Dados transparentes – Uma enquete realizada pela equipe do DataSenado em 2016 
revelou que 79% dos participantes são favoráveis  à divulgação dos dados dos cidadãos que 
recebem benefícios previdenciários e assistenciais do governo. 

“Reoneração” perigosa - Na avaliação do presidente da Confederação Nacional do 
Transporte (CNT), Clésio Andrade, o fim da desoneração, anunciado pelo governo Federal, 
penaliza o setor produtivo. Além disso, a medida deverá gerar aumento significativo da inflação, 
principalmente na área de mobilidade urbana. 

Setor transportador - O setor produtivo é fundamental para a reativação da economia 
brasileira. E a preocupação da Confederação Nacional do Transporte tem fundamento. A retração 
no PIB do transporte, por exemplo, foi de 7,1% em 2016. Foi o pior resultado entre os setores 
produtivos. 

Novas demissões - Com a previsão de aumento da contribuição previdenciária, novas 
demissões deverão ocorrer no setor transportador, que, no ano passado, teve que fechar mais de 
90 mil postos de trabalho devido à grave crise econômica do país. 

Impacto negativo - Pelos cálculos da CNT o fim da desoneração aumentará 
significativamente o custo da prestação dos serviços de transporte.  Num cenário de crise e de 
elevado nível de desemprego, deverá refletir diretamente sobre a mesa do trabalhador 

Costelão solidário - Sem dinheiro para pagar os funcionários a ACDD vai promover no dia 
9 de abril um almoço com costelão para arrecadar recursos. Problemas na documentação 
travaram o repasse de recursos do governo para a entidade. 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 31 de Março de 2017 – Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 31 de Março de 2017 – Pág. 06 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 31 de Março de 2017 – Pág. 06 
 

  
 

  



CLIPPING DIÁRIO 
Março 

16/03/2017 a 31/03/2017 
 

219 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 31 de Março de 2017 – Pág. 07 
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Facebook - HLucas– 31 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/marcos.poncio.127/posts/1630571510290883 
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Facebook – Tarobá Cascavel– 31 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/videos/1368576533181392/ 

 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/videos/1368576533181392/
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Facebook – Tarobá Cascavel– 31 de Março de 2017  
Link: https://www.facebook.com/tvtarobacascavel/posts/1368957743143271 
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Facebook – Política em Foco Foz– 31 de Março de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1749071285384917/?type=3&theater 
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Massa News– 31 de Março de 2017  
Link: https://massanews.com/blogs/cotidiano/airton-jose/semana-derradeira-para-as-campanhas-
2oNWb.html 

 

Conselho de Ética nega nulidades no processo contra vereadores 
denunciados 

 
Nulidades recusadas - O Conselho de Ética e Decoro Parlamentar conclui a fase de 

leitura das defesas apresentadas pelos Vereadores denunciados e recusou a alegação de 
nulidades no Processo Administrativo Disciplinar. Segue o barco. 

Ritos respeitados - Conforme o parecer o juízo de admissibilidade da denúncia cumpriu 
todos os ritos legais. Também foi recusada a alegação da falta de objetividade, imputação 
genérica e inépcia da inicial. 

Por economia - Quanto à alegação de nulidade das notificações, a explicação é que, 
como a denúncia possui cerca de quinhentas páginas, por questões de economia o Conselho 
optou por franquear acesso aos autos aos advogados das partes. 

Participação legal - O Conselho também recusou o argumento de irregularidade com 
relação à participação dos suplentes representados na sessão de apreciação do parecer do 
processo. A legislação – defende o parecer - autoriza a convocação para a votação. 

Suplentes impedidos - O parecer destaca, no entanto, que o fato dos Vereadores Beni 
Rodrigues e Anderson de Andrade terem sido arrolados como testemunhas de defesa do 
Vereador Edílio Dall’Agnol, exige a convocação dos suplentes para a votação do relatório. 

Suplentes convocados - Com o parecer da Assessoria Jurídica, os suplentes Loli e 
Maninho deverão ser convocados para a apreciação do relatório.   

Relatório rejeitado - Com antecipado, o Conselho Municipal de Saúde rejeitou as contas 
da Secretária Municipal da Saúde no último ano da gestão do ex-prefeito Reni Pereira. Os 
conselheiros desaprovaram 30 itens do relatório anual de gestão. 

Controle social - A rejeição significa que as contas, os programas, ações, convênios e 
atividades da Secretaria Municipal da Saúde, não receberam o ‘aval’ do controle social no 
Relatório Anual de Gestão de 2016. 

Órgãos fiscalizadores - Os detalhes da reunião e documentos oficiais serão 
encaminhados para o Ministério da Saúde, Secretária de Estado da Saúde, Tribunais de Contas 
do Estado e da União, Câmara Municipal, Controladoria, Ouvidoria do SUS e Ministério Público 
Federal e Estadual. 

Tetra rejeição - Com a rejeição do relatório de 2016 a administração do ex-prefeito Reni 
Pereira foi encerrada com pareceres negativos em todos os anos de gestão. 

Nova auditoria - Equipe do Departamento Nacional de Auditorias do SUS está em Foz do 
Iguaçu fiscalizando as contas de 2016 da Secretaria Municipal da Saúde. As denúncias foram 
enviadas pelo Conselho Municipal de Saúde. 

Muita paciência - O dia promete ser complicado para quem precisar atravessar a Ponte 
Internacional da Amizade nesta sexta-feira (31). Servidores federais, que atuam na fronteira, 
protestam contra a falta de regulamentação do adicional de fronteira. 

Operação padrão - Além de reinaugurar o equipamento batizado como “indenizometro”, 
que conta os dias de espera pela regulamentação do adicional de fronteira, promoverão atos de 
fiscalização total.  

Fiscalização reforçada - A Polícia Federal anuncia o reforço na segurança no domingo 
(2). Durante o período de votação 30 equipes serão escaladas para combater crimes eleitorais, 
principalmente boca de urna. 
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Reclamações eleitorais - A Justiça Eleitoral deve julgar até sábado (1º) todos os 
processos relativos à eleição suplementar de Foz do Iguaçu. Apesar de apenas seis candidatos 
disputarem o pleito o trabalho foi intenso. 

Cúpula eleitoral - O Desembargador Adalberto Jorge Xisto Pereira, presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral do Paraná estará em Foz do Iguaçu, para acompanhar as eleições 
suplementares. 

Situação carcerária - Na terça-feira (4) o Tribunal de Contas apresenta o resultado de um 
estudo no sistema carcerário do Paraná. O trabalho foi executado por oito analistas e técnicos de 
controle e durou dois meses. 

Sistema analisado - A partir deste estudo será instaurada auditoria integrada, para avaliar 
a eficácia do gasto público no setor. O trabalho abrangeu, além das 33 penitenciárias, também a 
situação das 174 cadeias e carceragens existentes no Estado. 

Panfleto apócrifo - A ACIFI, a OAB – Subseção Foz e o Observatório Social de Foz do 
Iguaçu repudiaram publicamente o uso indevido da campanha “Basta de vergonha!”. O panfleto 
apócrifo circulou pelas redes sociais e foi entregue em residências. O conteúdo claramente visa 
provocar ataques eleitoreiros. 

Conteúdo inverídico - O  material, distribuído em moradias, empresas, ruas e avenidas do 
Município utiliza o conceito visual da campanha das entidades, destacando a mesma palavra de 
ordem e cores. As pessoas que estariam distribuindo o material teriam se identificado 
indevidamente como representantes da ACIFI, o que é totalmente inverídico. 

Vagas disponíveis - Duas cadeiras no Conselho e outras duas na Diretoria Executiva - 
uma do diretor de coordenação e outra do diretor técnico executivo - continuam desocupadas na 
Itaipu Binacional. 
 


